
野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

1 電⼦申請 アライグマ、ハクビシンを展⽰してほしい 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

2 電⼦申請 野⽑⼭動物園⼀帯は横浜の定着したイメージの中でも意外な⽳場として貴重な地域。 また、中区や⻄
区の埋め⽴て地からの⾼台避難場所としての⼀⾯もあるので、 災害時の避難場所として市が管理に関
わり広いスペースを残す視点も整備に留意するべき。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となり、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう、今
後の検討を進めていきます。

3 電⼦申請 マヌルネコの展⽰場は、室内だけではなく屋外も作って欲しいです。他の動物園では、外で飼育して
いるところもあります。マヌルネコにも⾵や⼟の感触など⾃然を感じられる展⽰場であって欲しいで
す。 また、動物に近いことはいいと思いますが、動物が隠れることができ、ストレスが軽減できるよ
うな展⽰作りを⽬指して欲しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

4 電⼦申請 明らかに動物を展⽰し教育をする場所ではなく、ただ遊びにいくための施設になっていると感じまし
た。動物園に⾏くのは⼦供だけではなく⼤⼈もです。本当にこのプランで動物福祉を語ることができ
るのか考え直して欲しいです。 また、プランを作成した⼈は近年の動物園の変化をご存知なのでしょ
うか？遅れている⽇本の動物園をさらに後退させたかのような動物園作りには反対です。 しっかりと
様々な⼈の意⾒を取り⼊れて、動物園をリニューアルさせて欲しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

5 電⼦申請 ⼊園無料は是⾮保っていただきたいです。 野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

6 電⼦申請 ・悠々とお散歩している孔雀をまた観たいので、展⽰場が広くなったら嬉しいです。 ・ガラスで遮ら
れていないレッサーパンダ展⽰場がすごく魅⼒的なので、ガラス無しで⾒られる部分があると嬉しい
です。 ・⼊場無料なのが今でももったいないので払いたいです。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

7 電⼦申請 近くに駐⾞場がほしいです 動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていた
だきます。

8 電⼦申請 野⽑⼭動物園には、⼦どもとよく伺わせていただいております。とてもいい動物園なのですが、やは
り駅からの坂がかなり⼤変です。できれば駅の近くに駐⾞場を整備していただけると⼤変助かりま
す。

動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていた
だきます。
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9 電⼦申請  動物園なのに動物に対する考えや、動物福祉を考慮したプランはまったくないのですね。今後追加す
るのかもしれませんが、現時点でその考えがないというのは、ズレていると思います。⼈間のための
楽しめる施設をつくりたいのなら他でもつくれますし、それを動物園に持ち込むのは時代遅れなこと
です。どこの動物園でも、アミューズメント施設と動物園は切り離す⽅向でテコ⼊れしている今、時
代錯誤な取り組みに資⾦を投⼊する必要ありますか？動物園であることを第1に考えるべきです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

10 電⼦申請 ⼩さい⼦どもたちが遊べる場所を作ることには賛成です。動物を観ることに途中で飽きてしまうこと
が多いですので。 ただ、その場所を動物を展⽰しているスペースのすぐそばに作ることには反対で
す。 ⼦どもたちは興奮するとどうしても⼤きな声になってしまいますし、展⽰スペースの壁やアクリ
ルを叩いてしまうかもしれません。 興奮している⼦どもは親が注意しても聞いていないことも多いで
す。 展⽰動物は動物たちを驚かさないように基本的に静かに観るもの。 しかもネコ科動物や⿃類は神
経質な気質なものが多いのでストレスを与える可能性がかなり⾼いかと思います。 動物園でありその
辺にある公園ではないのであくまでも動物ファーストで、⼦どもたちが遊べるスペースは展⽰スペー
スから離れた別の場所に作るべきだと思います。 特に今は何かあると過激な動物ファンの⼈たちと揉
める可能性が⾼いので「動物ファースト」の姿勢は絶対に忘れない⽅がよいかと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

11 電⼦申請 動物の新規種導⼊を考えてほしい。 ゾウやゴリラといった⼤型動物は敷地⾯で厳しいにしても、最近
はスナネコ、クアッカワラビー、グンディなど珍しい⼩動物が相次いで新規導⼊されているので、現
在⽇本で飼育施設がないオオカワウソ、カモノハシ、イボイノシシ、カカポといった動物を海外から
導⼊するのもいい⽬⽟展⽰になると思う。また、中型猛獣として知られるアムールヒョウ、ピューマ
などは検討してもいいのではないか。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

12 電⼦申請 動物とのふれあいについては慎重になるべきと考えます。 ふれあいは動物に強いストレスを与える場
合が多く、それを避けるには徹底した管理が必要ですが、現⾏の状況を⾒るとそこまで管理に⼯数を
割けるとは思えません。 動物園の指針のひとつに動物と保護がある以上、⼈気⽬当てで動物をおも
ちゃにすることに違和感を感じます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

13 電⼦申請 動物福祉、アニマルウェルフェア、環境エンリッチメント、飼育員の働きやすさなど多⽅⾯の専⾨科
の⽅々の意⾒を聞いてよりよいものを動物第⼀で考えて作り上げていってほしい。  計画などのネーミ
ングはもっと親しみやすく誰にでもわかりやすいものが良いと思う。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

14 電⼦申請 リニューアル、楽しみにしつつも野⽑⼭の良さは失われないで欲しいなと思っています。私にとって
野⽑⼭は、動物たちが⼤切にされているという実感を間近で味わえる、アットホームな、⼼の拠り所
のような場所です。飲⾷や物販についてはもっと充実してもらえたら嬉しいです。特に⼤⼈が使える
ようなグッズ（⽂房具、ハンカチ類、お弁当グッズなど）が増えたらいいなと常々感じていました。
これからも応援しています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
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15 電⼦申請 実際にふれあうことだけが、命の⼤切さを学ぶことではなく、ふれあえない動物たちを思いやりを
持って観察、接することも命の⼤切さを学ぶ重要な要素と考えます。「絵本の中の動物」という定義
よりも、実際に命として存在する動物への尊重と多様性を学ぶ場であって欲しいと思います。昨今、
他者への関わりが希薄になりつつある⼦供たちにとって、動物を優しく観察することの⼤切さから、
思いやりを育み、相⼿の嫌がることをしないなど、他者との関係性を築くことへの気付きにつながる
のではと思います。 ⼦どもたちにとって、ライオン、熊、コンドル、チンパンジー、など、なかなか
近くで観ることのできない動物たちを、気軽に近くで観ることのできる貴重な場である事を継続して
頂きたいです。 横浜で最初にできた動物園として誇りに思える動物園であって欲しいと思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

16 電⼦申請 今後のリニューアルの⽬的に「なつかしさ」「ふれあい」とかの表記をみましたが、現代の動物飼育
は全く逆を⽬指しています。 つまり動物のストレス軽減、野⽣にあった環境など、動物福祉を重視す
ることです。 現代動物園は、⼦供の遊び場ではないし、遊園地でもないです。 野⽣動物には触れては
いけないというのが、動物福祉を重んじる欧⽶の考えです。 横浜市の考え⽅は、根本的に間違ってい
ると感じます。 ⼊園料無料というのも⼈間中⼼の動物園という考えから来ることです。 ⾼い⼊園料を
きちんと徴収して、動物の福祉に充てるのが正しいことだと感じます。 ズーラシアも⼀⾒⽴派には⾒
えますが、考え⽅が間違っていると思うことが多々あります。 円⼭動物園、⼤牟⽥市動物園、かみね
動物園、このような動物福祉を考えている動物園が何をしているか⾒てきてください。 もちろん、こ
れらの動物園も完ぺきではないですが。 動物福祉に詳しい専⾨家の意⾒を聞いて、役⼈主導の動物園
はやめてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

17 電⼦申請 ⻁がいなくなってしまったので、⻁の復活。 ホッキョクグマも飼育できないか。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

18 電⼦申請 トイレなどの施設は授乳室やオムツ替え室などを作るなど親⼦向けにしてほしい。 ⼦供は⼀定時間で
飽きてしまうものなので、アスレチックなどの遊ぶ場所が点在しているといいと思います。（ズーラ
シアみたいに）

今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにして
いくことや、休憩所や遊び場の充実、トイレのバリアフリー化など、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬
指していきます。 いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めてい
きます。

19 電⼦申請 動物たちが過ごしやすい環境を整えてあげてほしいです。 野⽑⼭の看板とも⾔えるレッサーパンダの
放飼場は⾛り回れなくてかわいそうだなと思ってました。この機会に伸び伸びと出来る屋外と、屋内
も整えてあげてほしいです。また、⼀頭だけというのはとても寂しいかんじがします。投票でもダン
トツで⼈気があるのが分かったことですし、繁殖を⽬指せるような環境にしてほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

20 電⼦申請 野⽑⼭は、ずっと無料で楽しませてもらっています ⾃宅が旭区でもあるので、年パスを持っており
ズーラシアと⾦沢にも⾏きます  年パスで2園⾏けますし、野⽑⼭は無料 とても料⾦が安いと思います
リニューアルをするにあたり、野⽑⼭も料⾦を取っても良いと思います 動物の餌や健康管理に使った
り、リニューアル費⽤に充当させたりしてほしいです

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

21 電⼦申請 図書館から動物園までの道路を⼟⽇祝⽇は⼀般⾞両通⾏禁⽌にして⽚側⾞線を歩⾏者が歩けるように
してはどうか。ベビーカーや⼦供連れの歩⾏者が多いのに歩道が狭く歩きにくい。

いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

22 電⼦申請 ライオンのラージャーが、⼤好きです。 ても、あの狭い檻の中では、あまりに可哀想です。 狭い敷地
で無理もないのですが、せめてもう少し⾛り回れる様なランニングコースを設置してほしいと思いま
す。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

23 電⼦申請 ⼤池側にも出⼊⼝を作って欲しい。坂を上らずに園内に⼊れることに対するニーズはあると思う。 いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

24 電⼦申請 ・全体的に檻が狭いことや四⽅を鉄柵に囲まれているいかにもな檻は動物にとってものすごく圧迫感
やストレスがあると思います。また、⼈間にとっても太い鉄柵の檻だと動物が⾒づらく感じます。動
物と来園者双⽅の為に広く、かつ開放的な檻にしてほしいです。 ・AEDの場所が事務所内だと分かり
づらいので、万⼀に備え、もっと⽬に付く場所に設置してほしいです。できれば園内に2台ぐらいある
と良いと思います。 ・これからも無料であってほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法やAED設置場所
等も含め、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

25 電⼦申請 マヌルネコ展⽰に期待しています！ いきいきと活動するマヌルネコは野⽑⼭だけでなく横浜全体を元
気にしてくれるはずです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

26 電⼦申請 ⼩野ファームのアイスは残るのか いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

27 電⼦申請 観客よりも動物福祉を優先してください。 話題や観客の好みを優先するプランが多いです。 幸せな動
物の⽣活をそっと⾒るだけで、観客は喜びます。不満を持つ⼈がいても観客をそのように教育してく
ださい。  特にふれあいを拡充することは反対です。 動物福祉を重んじると⾔っておきながらふれあ
いは⼈間の希望のみを叶え動物には我慢を強いる⾏動です。動物福祉をよく知らない親や祖⽗⺟が望
んだとしても、そのふれあい⾏動によって、相⼿の意思に関わりなく動物には触ってもいいという
誤った考えを⼦どもに植え付ける恐れがあります。動物園は先進的に動物福祉を教育する場であって
欲しいです。  カグーの展⽰が⼦ども達の遊び場の近くにあることに反対です。カグーは警戒⼼が強い
ようで現在の静かな環境でもストレスがあるのではと思うのに、はしゃぐ⼦どもの姿を⾒ることや騒
⾳によるストレスで健康を害する恐れがありそうです。  チンパンジーや⾁⾷獣の現状のような展⽰は
⽌めることは賛成です。 ただしチンパンジーは若い個体がいますので、動物福祉を重視した施設に引
越しできるよう配慮をお願いします。ズーラシアに引越しとなったら、群れを統合するのは難しいの
で、どちらの個体もズーラシアの展⽰場に出られる時間が少なくなったりと⽣活の質が悪くなる恐れ
があります。⼼配です。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
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28 電⼦申請 観客よりも動物福祉を優先してください。 話題や観客の好みを優先するプランが多いです。 幸せな動
物の⽣活をそっと⾒るだけで、観客は喜びます。不満を持つ⼈がいても観客をそのように教育してく
ださい。  特にふれあいを拡充することは反対です。 動物福祉を重んじると⾔っておきながらふれあ
いは⼈間の希望のみを叶え動物には我慢を強いる⾏動です。動物福祉をよく知らない親や祖⽗⺟が望
んだとしても、そのふれあい⾏動によって、相⼿の意思に関わりなく動物には触ってもいいという
誤った考えを⼦どもに植え付ける恐れがあります。動物園は先進的に動物福祉を教育する場であって
欲しいです。  カグーの展⽰が⼦ども達の遊び場の近くにあることに反対です。カグーは警戒⼼が強い
ようで現在の静かな環境でもストレスがあるのではと思うのに、はしゃぐ⼦どもの姿を⾒ることや騒
⾳によるストレスで健康を害する恐れがありそうです。  チンパンジーや⾁⾷獣の現状のような展⽰は
⽌めることは賛成です。 ただしチンパンジーは若い個体がいますので、動物福祉を重視した施設に引
越しできるよう配慮をお願いします。ズーラシアに引越しとなったら、群れを統合するのは難しいの
で、どちらの個体もズーラシアの展⽰場に出られる時間が少なくなったりと⽣活の質が悪くなる恐れ
があります。⼼配です。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

29 電⼦申請 観客よりも動物福祉を優先してください。 話題や観客の好みを優先するプランが多いです。 幸せな動
物の⽣活をそっと⾒るだけで、観客は喜びます。不満を持つ⼈がいても観客をそのように教育してく
ださい。  特にふれあいを拡充することは反対です。 動物福祉を重んじると⾔っておきながらふれあ
いは⼈間の希望のみを叶え動物には我慢を強いる⾏動です。動物福祉をよく知らない親や祖⽗⺟が望
んだとしても、そのふれあい⾏動によって、相⼿の意思に関わりなく動物には触ってもいいという
誤った考えを⼦どもに植え付ける恐れがあります。動物園は先進的に動物福祉を教育する場であって
欲しいです。  カグーの展⽰が⼦ども達の遊び場の近くにあることに反対です。カグーは警戒⼼が強い
ようで現在の静かな環境でもストレスがあるのではと思うのに、はしゃぐ⼦どもの姿を⾒ることや騒
⾳によるストレスで健康を害する恐れがありそうです。  チンパンジーや⾁⾷獣の現状のような展⽰は
⽌めることは賛成です。 ただしチンパンジーは若い個体がいますので、動物福祉を重視した施設に引
越しできるよう配慮をお願いします。ズーラシアに引越しとなったら、群れを統合するのは難しいの
で、どちらの個体もズーラシアの展⽰場に出られる時間が少なくなったりと⽣活の質が悪くなる恐れ
があります。⼼配です。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

30 電⼦申請 「動物を⼈間が⾒物するために展⽰する」というスタイルを廃⽌して、動物の性質にのっとった住環
境を作り、環境込みの野⽣動物の⽣態を外から学ぶというスタイルを前⾯に出してほしい。動物園施
設のリニューアルは１００年弱周期です。１００年後の価値観を想像し、１００年後に恥じない思想
を体現した構造にしてほしい。プラス、動物たちを幸せにしてあげてほしい。⼈間に注意喚起するの
ではなく、⼈間が動物にストレスをかけられない構造にしてあげてほしい。⽤途を具体的に設定した
クラウドファンディングなどもあるとよいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

31 電⼦申請 動物⼀頭あたりの広さを優先して欲しいです。⼀頭あたり広さを確保できない場合は他の園に移すな
どして展⽰点数を減らして欲しい。動物ファーストがいいです。狭いところに押し込められてる動物
を⾒ても楽しく無いし、学びもないし、ついでに映える写真も撮れない。そういう理由もあって⼀度
⾏ったがリピートしたい気持ちがわかなくて⾏っていません。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

32 電⼦申請 いつも野⽑⼭動物園を楽しませて頂いております。リニューアル案のマヌルネコに関しての質問です
が個体は国内での移動を予定していますか？ それとも国外から新たな個体を呼ぶ予定でしょうか？ お
答え出来る範囲で構いませんので回答を宜しくお願いいたします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。

33 電⼦申請 リニューアルプラン概ね賛成です。休憩所が新しくなるのは嬉しいです。ショップがもっと広いと嬉
しいです。  正直、無料とは思えないくらい充実しているので、数百円でも横浜市⺠以外からはお⾦を
取っても良いと個⼈的に思います。  横浜市⺠が産まれてから⼀番最初に⾏く動物園が野⽑⼭動物園だ
と思ってるので、継続して運営できるように頑張ってほしいです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実、休憩所の充実などにも取り組
み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

34 電⼦申請 ⾃家⽤⾞で⾏きたい。提携駐⾞場を坂上に設けて欲しい 動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていた
だきます。

35 電⼦申請 動物と触れ合えたり、プロの⽅から動物に関する知識をこどもが学べる機会を作って欲しい。また、
飲⾷できる場所や、持ち込みしたものを⾷べられる場所を作って欲しい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、休憩所の充実な
どにも取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。 いただいたご意⾒を参考に、野⽑
⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう、今後の検討を進めていきます。

36 電⼦申請 動物住環境を第⼀に考えてほしいです。動物ファ―スト動物園にしてほしいですだよそれが魅⼒にな
ると思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

37 電⼦申請 動物たちが⽣き⽣きと過ごせる環境になることが望み。現在の、距離が近くて観られる点も考慮され
ると嬉しい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。

38 電⼦申請 ウォンバットを展⽰していただきたいです。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

39 電⼦申請 リニューアルと⾔いながら、考え⽅が古い   もっと現場で働く⽅や、専⾨家の⽅、海外の先進国考え
⽅、を⾒習うべきですし、市⺠や県⺠に意⾒を聞くのではなくてそういう専⾨家の⽅の意⾒をきくべ
き。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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40 電⼦申請 動物福祉アニマルウェルフェア、環境エンリッチメント、ランドスケープイマージョン、シェアザハ
ピネスウィズアニマルスなど、専⾨的な思想をもっと考えて欲しい。 動物と⾒る⼈の距離が近いだけ
が良いとは限らない。  実際に動物園の現場で働いている(働いていた)⽅々の意⾒や知識も借りて、何
が⼀番ベストなのか考えるべきだと思う。    博覧会?のために、集客のために新しくリニューアル
という形をとる動物園を使うのは間違ってると思う  せっかく本来の⽣息地ではない(⾃然じゃない)動
物園に動物たちが集められてしまっているのだから、動物にとってより良く、⼼⾝共に健康に過ごせ
る場所になることを望んでいます。   また、その動物たちを飼う飼育員や園内スタッフ全員が安全で
⼼も⾝体も健康で働いやすい環境を整えて万全の状態でオープンしてほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

41 電⼦申請   リニューアルと⾔っているのに考え⽅が動物分野において世界的にみて遅れすぎて逆⽅向向いていて
おかしなことになっていると思う。  ⾒世物として、コレクションとしての動物園の時代はもう終わっ
ています。ただのレクリエーション施設ではないのです。  横浜市の動物園はズーラシアをはじめ、⽇
本の動物園の⼀歩先を⾏っているものだと思っていたのでとても残念な気持ちでいっぱいです。   環
境教育、動物福祉、⽣物多様性、環境エンリッチメント、ランドスケープイマージョン、シェアザハ
ピネスウィズアニマルス、SDGsなどについてしっかりと考え直して、動物園の役割をちゃんと考えて
欲しいです。  きっと新しいものみたさにオープンしたてならたくさんのお客さんがいくかもしれない
が、その先の維持をどうしていくかが⼤事だと思うので、オープンしたその先のことまで考えてくだ
さい。 寄付やスポンサーを募るなど他⼒本願はやめてください  もっと⽇本の最先端の動物園⽔族館
と密に接してより良いものを作ってください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

42 電⼦申請 動物園＝⼦供向けの施設という考え⽅が古い  ⽼若男⼥誰でも楽しめるような場所になったらいいなと
思う

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

43 電⼦申請 マヌルネコ展⽰場について まず基本事項としてマヌルネコに限らず動物⼀般に １．⼤きな⾳や振動、
急な動きを嫌う ２．⿊く⼤きなものへ警戒⼼が強い ３．マヌルネコは繁殖期以外は単独⾏動であり、
隠れる場所やパーソナルスペースの確保が重要 という前提が理解されずに設計されていると思われ
る。  ガラスに⼈が近接できることで、注意書きがあったとしても必ずガラスを叩く観覧者が現れ、ス
トレス要因となる。 また、SNSへの写真投稿を主⽬的とした⿊づくめの服装のカメラマンが⻑時間同
じ場所を占拠しつづけることも各所で問題になっている。 ⿊い服装故に対象動物へストレスを与えて
いることに無配慮であるだけでなく、 承認欲求の塊で⾃⼰中⼼的な彼らは、 ガラスの反射を避けるた
めだけになんの配慮もなくレンズをガラスに接触させ、 都度展⽰場内へ接触⾳を反響させていたり、
動物の注意を引きたいがために、指や⼿を猫じゃらしのように動かしている輩もいた。 直径30cmも
あるような反射防⽌⽤の⿊く⼤きなシリコン製レンズフード使⽤している例や 三脚を持ち込み最前列
で家族連れや遠⾜の⼦供たちが来ても⻑時間居座る例もあった。 ⽣体展⽰場に遊具を近接させる計画
とのことだが、 ⼈と動物との距離が近すぎることは動物側になんのメリットがないばかりか、 多⼤な
ストレス要因となり、繁殖には程遠い環境となることは想像に難くない。 設計会社都合の単なる⾒栄
え重視や設計費⽔増しデザイン、建設会社の施⼯都合から切り離し、 展⽰する⽣体の特性を良く調
査、理解したうえでヒトのエンタメ優先ではなく、 居座り対策、ガラス張り付き対策、ガラス叩き対
策を施したうえで あくまで動物ファーストとなるような展⽰場への計画の⾒直しを切に望む。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

44 電⼦申請 1.『(仮称)ZOOPerienta! CENTER（ズーペリエンタ！センター）』が⼈間の娯楽が優先になり、デザ
イン画では動物たちの福祉が守られていないように⾒える。特にレッサーパンダは絶滅危惧種で縄張
り意識も強いため、動物の福祉や⽣態を犠牲にしないデザインにすべきだ。  ２．WAZA(世界動物園
⽔族館協会) やJAZAにおいても、動物園の役割として「環境教育」を重要視している。これをふま
え、環境教育の拠点としての役割を明記すべき。横浜市は環境未来都市・SDGｓ未来都市であり、環
境教育拠点として野⾒⼭動物園を位置づけるべきだ。  ３．動物園は社会教育施設のひとつであり、誰
もが利⽤できる施設であるべきだ。そのため「学ぶ権利の保障」の観点から⼊場料⾦は無料が望まし
いが有料とする場合は、ゾーニングし娯楽エリアのみ有料にする、⽉に1回以上は市⺠デーなど市⺠を
無料にする、市内の⼦ども（⾼校⽣以下）は無料にするなどの対応を検討し実施すべきだ。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

45 電⼦申請 動物展⽰と遊びを融合し、ふれあいができる展⽰は⼀⾒魅⼒的ですが、野⽣⽣物であるレッサーパン
ダやマヌルネコを「ペット（家畜化された愛玩動物）」のように誤認させてしまうように思います。
ご存じのように、これまでも野⽣⽣物をペットにしたがる⼈が多いため、様々な野⽣⽣物が密猟され
てきました。最近では、カワウソやスナネコなどもそのような危険にあっているようです。若い男⼥
や海外からの観光客も訪れる施設でしょう。触れ合うのは、猫や⽝、ヤギや⽺、⾺、ウサギやモル
モット（モルモットも南⽶などでは⾷⽤にされる家畜です）が良いと思います。⼦どもや市⺠、来園
者が正しく⾃然や⽣物について学ぶことができる施設であるべきです。計画の再考を強く望みます。
また計画に動物園の専⾨家の意⾒を⼗分に反映させてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

46 電⼦申請 マヌルネコ、来るんですか！絶対に⾒に⾏きます。野⽑⼭と⾔えばレッサーパンダ！楽しみです。ペ
ンギンのプールやみなとみらいのミニチュアも好きです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。

47 電⼦申請 ペット可にしてほしい いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

48 電⼦申請 ①オストメイトトイレはリニューアルで設置されると思いますが、私のこどもは障害があり常に紙オ
ムツです。 野⽑⼭動物園を訪れる障害児・障害者が寝た状態で紙オムツ交換出来る場所があれば、
助かります。  ②動物を観るための双眼鏡のレンタル（数に決まりがありの有料）があれば、より動物
をしっかり観たい⼈向けに良いサービスではないかなと思います。  ③⼦供の⾷事でカレーやパスタの
販売がありましたが、⼦供が服をあまり汚さずに⾷べれるおにぎり（海苔は喉につまりやすいので、
あまり海苔でまかれてないおにぎり）や動物の形のパンが販売されていたら、幼児が⾷べやすくて⼩
さい⼦供連れの家族（我が家も）ありがたいです。  ⼩さい頃から⼤⼈になって家族が出来てからも、
何度も野⽑⼭動物園に⾏っているので、リニューアルが楽しみです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。 今後のリニューアルでは、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実に努めるとともに、 レンタル品
についても来園者のニーズや安全性等を踏まえて検討していきます。
また、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていていくことや、休
憩所の充実、トイレのバリアフリー化など、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指しています。いただい
たご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
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49 電⼦申請 今後のリニューアル後の図を⾒る限りでは、⼈気動物であるライオン、チンパンジー、⽇本在来種で
あるツキノクマ、タヌキ、テン、そして野⽑⼭以外ではほとんど⾒ることのできないオグロワラビー
が記載されていないように⾒えます。 確かにこれらの動物は現在の獣舎が狭隘である、あるいは同種
の新規導⼊が難しいなどの継続飼育が難しい理由があることは理解できますし、これらの種の飼育を
打ち切ることに関しては反対というわけではありません。 現在の飼育個体が⾼齢であるインドライオ
ンとツキノワグマに関しては各個体を終⽣飼育しそれの終了次第展⽰を打ち切るという形になると思
われますが、それ以外の種に関しては繁殖に成功し若い個体もいることから、他園への移動が必要に
なると思われます。この移動に関してですが、それぞれの種ごとの習性に沿った適切な移動をしてい
ただきたく存じます。例えば、チンパンジーは家族の群れが⼤切になってくる種でありますので、今
のコブヘイ・ミラクル夫妻を中⼼とした群れ全てを同じ園へ移動させるべきと考えます。 また、タヌ
キなどの⼩型の⽇本在来種の動物に関して、動物園の重要な役割の⼀つである動物園外の⾃然環境の
保全や野⽣⽣物の保護があることを鑑みて、野⽣復帰の難しい保護個体を教育⽬的での飼育を⾏う展
⽰施設を造成することも可能なら検討いただければと思います。現在飼育されているタヌキ等も保護
個体であることや、今後⾃然環境の変化に伴い保護個体が増える可能性があることからも、私たちの
⾝近な野⽣動物の保全を⾏っていくことは必要となると考えられます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

50 電⼦申請 マヌルネコが来るのを楽しみにしています！絶対⾒に⾏きます！！ このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。

51 電⼦申請 野⾒⼭動物園にはぜひアザラシを展⽰してください。ズーラシア含め横浜市の公営動物園にはアザラ
シがいません。横浜市は海洋都市を名乗り、また2002年にはアゴヒゲアザラシのタマちゃんが横浜市
⻄区帷⼦川や鶴⾒川等にあらわれました。タマちゃんは野⾒⼭動物園のある⻄区の特別住⺠票を交付
され、⻄区まちのセールス⼤使に任命されました。海洋都市でありかつ環境に慣れ親しむ意味を込
め、ズーラシアにはアザラシがいるといいと思います。また、⻄区に来たアザラシということで、タ
マちゃんに関する展⽰があると、都市と⾃然の調和や、野⽣動物への関⼼が⾼まりなおいいと感じま
す。  野⾒⼭動物園には幼児に楽しんでもらうため、幼児が⽴ちながら乗れるカートがあるといいと思
います。  レストランやカフェがあるといいと思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイ
ベント企画、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努め、レンタル品についても来園者のニーズ
や安全性等を踏まえて検討していきます。

52 電⼦申請 ⾷堂のメニューが確定しているが、毎回⾏くと飽きてしまうので、メニューに変化があれば良いと思
う。横浜の魅⼒を伝えるメニューを代わる代わる想定していただきたい。よろしくお願いいたします
♪

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

53 電⼦申請 現在、⼤池前の芝⽣についてはプランに書かれていましたが ⼤池そのものについては、どのような予
定ですか？ また、プランのゾーンHとIの間にも⼩さな池がありますが こちらについてもどのような整
備予定でしょうか？  動物園にはよく⾏きますが いずれの池も ⽔が澱んでいて、あまり良い環境には
⾒えません。 ⾊々な造形物を作るよりも⾃然（に⾒える？）環境を重視して 検討いただきたいです。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。
現状の⼤池等については、⼤きな改変は予定していません。

54 電⼦申請 マヌルネコ付近に⼦供の遊具や遊び場飲⾷店などの⼈が集まり騒がしくなる環境は良くないと思いま
す。環境にはとても繊細な⽣き物なので静かにゆっくり過ごせる場所が良いと思います

今回のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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55 電⼦申請 野⽑⼭動物園は、私も⼦どものころに、親に連れてきてもらって、親しみのある動物園です。昨年、
久しぶりに⾏ってみたところ、改めて⼭坂の多い場所にあることに気づきました。インクルーシブな
動物園という考えは、今の社会に必要な視点だと思います。ぜひ⼯事期間を可能な限り前倒しして、
リニューアルプランを早期に実⾏してください！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

56 電⼦申請 ・回遊式でベビーカーや⾞いすでも⾃由にゆっくりと回れる形にしてほしい ・動物にとっては狭い環
境と思われるので、他の動物園との間で動物を循環させるような形を⽬指してほしい ・キッチンカー
と飲⾷スペースというような形で⾷べたいものを選んで⾷べられる形にしてほしい

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏うとともに、ベビーカーや⾞いす
をご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていていくことや、より魅⼒ある飲⾷機能の充実
にも努めていきます。いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

57 電⼦申請 ・現状は動物がかなりに⾒にくいと感じ、⼦供が策に上りたがってしまう、どこでも⾒やすい状況に
してほしい。 ・チェーンで区切られているものは、⼦供が指を挟む可能性があるため、できればなく
してほしい。 ・動物の触れ合いの場を増やしてほしい。 ・飲⾷する場が少ない。 ・座る場所が少な
い。 ・階段が多いため、ベビーカーがあるとかなりつらい。 ・マップが分かりにくい。⾼低差も道に
⾊を付けるなどして分かりやすくゾーン化してほしい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、今後も動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていくため、いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法、園内の案内や
動物園の取組などについての分かりやすい情報発信、より魅⼒ある飲⾷機能の充実に努め、より魅⼒
ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

58 電⼦申請 昔はうさぎなどもいて⾃由に触れましたが、 今はうさぎはいないし、予約制で当⽇ふらっと⾏っても
触ることは出来ない。 予約制を撤廃して、いつでも触れるようにしてほしいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要
な体験であると考えています。いただいたご意⾒を参考に、ふれあいの運営についても今後検討して
いきます。

59 電⼦申請 キリンやライオンなど⼦供にわかりやすい動物は引き続き残してほしい。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。
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60 電⼦申請 今まで通り⼊園無料であることを望みます。 普段触れられない爬⾍類館もしっかり取り⼊れてほしい
です。 動物の⾒やすい⾝近な環境を望みます。 ふれあいコーナーも引き続き楽しめるものを期待しま
す。 動物展⽰と遊び場の融合素晴らしいです。 軽くでも飲⾷のできるフードコートがあるとありがた
いです。 ぬいぐるみ販売などおみやげコーナーの充実も期待してます。 園オリジナルのキャラクター
がいて、ぬいぐるみグッツ化や着ぐるみとして親しまれたら今後がまた広がると思います。 駐⾞場は
やはり無いのでしょうか？あるとありがたいですね。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれ
あいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考え
ていますので、いただいたご意⾒を参考に、今後も動物福祉に配慮したふれあいを検討していきま
す。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていくため、いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法、より魅⼒ある
飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
野⽑⼭物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命を
感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
また、動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への
対応など様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせ
ていただきます。

61 電⼦申請 ⼩さい頃から何度も楽しませてもらっています。野⽑⼭動物園が好きです。働いている⼈も、動物
も、良い環境で過ごしてほしいです。強制では無いとは⾔え、募⾦箱に何も⼊れずに出⼊りする⼈を
よく⾒かけます。せめて⼤⼈からだけでも⼊園料を取って、動物の沢⼭いる明るい動物園にしてほし
いです。空のお部屋に動物のパネルがあったことがありましたが、なんだかとっても切ない気持ちに
なりました。 少しでも⼊園料を取れば何か変わるかと思って意⾒させていただきました。的外れな考
えでしたらごめんなさい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。いただいたご意⾒は今後の検
討の参考にさせていただきます。

62 電⼦申請 相鉄沿線からもアクセスしやすくして欲しい。 最寄り駅が違う路線なので、横浜駅を経由するのは結
構ネックになります。 アクセスが楽になるともっと気軽に⾏けるのではないかと思いました。

いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

63 電⼦申請 あまり⼤規模な変更は望んでいない。⼊館料無料（募⾦）でこじんまりとしているのが野⽑⼭動物園
の良さ。ズーラシアや⾦沢動物園とすみわけができている今が好き。 飲⾷のスペースはもう少し充実
させたい。クレープワゴンとか。休憩室の飲⾷は簡易的で割⾼感があるのであまり利⽤したことがな
く、近所のコンビニで調達してしまう。⼊館料無料だからこそ野⽑⼭動物園にお⾦を落としたくなる
ようなシステムが必要（以前まであったプリクラみたいな写真機はとても好きでした）。 ふれあい
コーナーで餌やりをしてみたい。餌は有料でも全然いい。今のふれあいコーナーは⼩規模だがニワト
リやヤギはこわいのでおとなしいモルモットを⼀匹ずつあてがってくれる⽅法は気に⼊っている。す
ばしっこかったりツノやクチバシがあったり、⾶んだり登ってくるような動物では幼い⼦供が怖がっ
てしまう。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。また、よ
り魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異
なる形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されています。３園
の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教育の場と
しての役割を果たしていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

64 電⼦申請 動物を観察している脇でアスレチックで遊ぶのは安全なのでしょうか？ 動物も落ち着かない観察して
いる⼈もゆっくり⾒れない、遊び動き回る⼦供の⾏動は予想がつきませんし、⼤きな声を出す可能性
もあると思います。 動物達にはゆっくり過ごせるような環境、⼦供達には思いっきり遠慮なく(動きや
声)遊べる環境と分けた施設にして欲しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

65 電⼦申請 美ら海⽔族館のように、⼤⽔槽に隣接したカフェがあるといいと思う。 動物をみながら、ゆっくり時
間をすごせるといいと思う。 ⽔族館と違ってにおいの問題はあるとおもうが、そこは⾵向きによって
は臭う⽇もあるよ。ってくらいで良いと思う。 せっかく無料なので、誰もが坂を登ってちょっとキツ
い思いはするけれど、ちょっと特別な。くつろげる時間ができる場であるといいと思う。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

66 電⼦申請 インドライオンのラージャーの獣舍は狭いし、閉じ込められてる感があります。中にいると⾒にくい
です。 ぜひ、リニューアルしたら広々したものにしてください。後、たまに、動物にエサをやった
り、物を投げてるお客さんがいます。注意したいけどできません。 そのような事がないように、よろ
しくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

67 電⼦申請 スナネコも展⽰して欲しいです。マヌルネコと同様、かわいいと⾔う感想を⼀般の⽅は抱きそうです
が、ペットにしない、動物園で⼤事に応援すると⾔う姿勢を、ぜひ横浜市で1番歴史のある野⽑⼭動物
園さんから発信していただきたいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画にも努め
ていきます。

68 電⼦申請 私の考える動物園のなのですが家族連れやカップルなどだけが楽しめる動物園ではなくて⼀⼈暮らし
の⽼⼈や独⾝男性また独⾝⼥性だけでも楽しみやすい空間を提供するべきだと思います。動物セラ
ピー的なコーナーを作ってその中で⼀匹の動物の「推し」を作ってもらって定期的にその⼦に会いに
来る楽しみや成⻑を実感できる。またふれあったりどうしても来園できない時はネットライブなどで
様⼦を⾒れるようにする。⽣涯と通してその動物と関わっていくことを実感できるような、まるで動
物を飼っている気持ちになれるような「ふれあい」が求められると思います。そのためにおひとり様
をむしろ優遇して⼀⼈で来やすい。楽しみやすい⼀⼈で居ても浮かないような空間を作り楽しませリ
ピートさせることはとても⼤事だと思います。後、飼育員と積極的に話せるような雰囲気も作ってい
くべきです。「あの⼦は元気ですか？」とか気軽に聞ける雰囲気が⼤事です。餌やりの体験や動物の
飼い⽅を学んだりとか新しい知識などもどんどんネットで発信していくべきです。とにかく待ちの姿
勢ではなくて発信していくというのがこれからはすごく⼤事な時代です。そして来園者と丁寧にやり
とりをしていくことでひとりひとりに個別の体験を感じさせることで来てよかった、また来ようと思
わせる動物園を作ると良いと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討してい
きます。また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽
しみ、やすらげる場所としていくため、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベ
ント企画にも努めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

69 電⼦申請 幸せそうな顔のクオッカや癒し系のナマケモノ、カピバラに会いたい。キウイフルーツの名前の由来
のキーウィなど、楽しいうんちくなど学びに結びつく動物がいたら楽しい。動物園の動物の説明看板
は⽂字が多かったり、難しかったりすることが多い。⼩さな⼦ども連れだとゆっくり⾒れないこと
も。⼦どもたちの興味をひくデザインの⼯夫があると嬉しい。  ランチタイムの飲⾷スペースの場所と
りが⼤変。⼟⽇などの混雑時はハンディキャップがある⼈や⾚ちゃん連れでもスムーズに席を取って
飲⾷できると助かる。 レストランのように番号で呼ばれるような飲⾷店やテイクアウトしてベンチで
⾷べるスペースを増やすなどの⼯夫がほしい。レジャーシートを敷ける芝⽣があるなど。  野⽑⼭動物
園は無料なのが魅⼒。ただ駅からの坂がすごくて⼤変。休⽇はバスは激混みで⼦連れには⾟い。客が
分散する⼯夫(⼈気イベントの時間帯を分散するなど)を望みます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにして
いていくことや、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化などにも取り組み、誰もが利⽤しやすい動
物園を⽬指していきます。いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい
情報発信、多様なイベント企画、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
動物園へのアクセス向上に関していただいたご意⾒についても、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

70 電⼦申請 ライオンやトラがいてすぐ⽬の前で⾒られるのは嬉しいですが、とても狭い空間に⼊れられていて、
よく吠えている様に思います。どこかスペースを⾒つけてキリン等の様に⾝体を動かせるスペースを
作ってあげて欲しいです。   ⼦どもが電⾞の展⽰が⼤好きです。 他にも周囲に遊具があれば⻑く滞在
出来て嬉しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

71 電⼦申請 ⾃分の幼少期に両親に連れられて野⽑⼭動物園に何度も⾏きました。ひよこやモルモットふれあいが
とても楽しかったです。当時、ゴリラがいたのもよく覚えています。昨年、⼦供が産まれ今度は親の
⽴場で野⽑⼭動物園に⾏こうと思います。あの時⾃分が楽しかった思い出を⼦供にも経験させてあげ
たいと思っています。ふれあい系イベントは続けて欲しいです。ゴリラもまた来てくれると嬉しいで
す。欲を⾔えば、パンダが来てくれるとなお嬉しいです。よろしくお願いします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

72 電⼦申請 飲⾷店の値段が⼀般的には⾼額過ぎて⾷べられません。 ⾷べ物が⾼額ですと、⼦供連れの家族だと何
度も⾏き難いと思います。 ソフトクリームなどの⼦供向けのおやつなどが⾼額だと連れていってあげ
られなくなります。 ソフトクリーム50円などの、⽬⽟商品を作るのも⼿だと思います。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

73 電⼦申請 施設、動物について 以前から動物に対して施設や敷地が狭いと感じていましたので、リニューアルプ
ランの施⾏によって、広い場所で動物が⽣活できるようになるだろうとポジティブに捉えています。
必要に応じて、飼育動物の⾒直しをしても良いのではないかと考えております。 ふれあいパークゾー
ンの新設にあたって、ヤギやヒツジの導⼊は⼤変嬉しく思います。⼦どもだけでなく⼤⼈も同じエリ
アに⼊ることができたり、エサやりなども含めて動物と触れ合える場所となっていたらさらに楽しめ
ると思いました。  サービスについて 飲⾷について、ホットドッグや焼きそばパンといったテイクア
ウト可能な品揃えがあると助かります。混雑⽇に来園した場合、椅⼦やテーブルを確保できないこと
があり、検討していただければと思います。 物販において、動物園という特性上仕⽅ないことかもし
れませんが取り扱い商品としてぬいぐるみが多くなってしまうと思いますが、⽂具やタオルといった
実⽤品が充実していると有り難いです。何かしらお⼟産を買いたいと思って動物園に遊びに⾏くた
め、⼤⼈も買いたいと思えるような商品ラインナップを期待しております。  その他 ⼤⼈向けの飼育
員体験を先⽇実施されていましたが、⼤⼈も楽しめるイベント募集があると有り難いです。 また動物
病院、飼料の台所の各ツアーに申し込んでもなかなか当選しないので倍率が知りたいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは、「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確
保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあ
いは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えて
いますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発
信、多様なイベント企画にも努めていきます。
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74 電⼦申請 ⼈不⾜が叫ばれている中、働く職員さんのやる気を無くすような⾔動をする上席が万が⼀にもいらっ
しゃるのでしたら上席もリニューアルしましょう。 闇残業や年次有給休暇を消化できずに棄てさせる
職場にならないようにする必要があると思います。 職員さんが、誰⼀⼈メンタルで休まない園であっ
てほしいです。 ⼈不⾜が叫ばれる中、年次有給休暇取得率約100パーセントをアピールしている企業
があるので、動物園も年次有給休暇取得率100パーセントをアピールできる位の労働環境にし、毎年年
次有給休暇の取得率を発表して、職員さんが働き続けたいと思ってもらえる職場環境にしてあげてく
ださい。 職員さんが本当の意味で、いきいきと働き続けられる職場環境であることが⼤切だと思いま
す。来園者に職員がいきいきと働いていると思われる園だと、再度来園しようと思ってもらえると思
います。 逆に上席からのハラスメントや闇残業や年次有給休暇を捨てる様な労働環境であれば、来園
者にも悪印象が伝わり再度の来園には繋がらなくなってしまうと思います。 ハードをリニューアルす
るだけではなく、全ての職員さんがいきいきと働き続けたいと思ってもらえる職場環境であること
も、とても⼤切だと思います。

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

75 電⼦申請 野⽑⼭動物園の良さの⼀つに、⼩さいからこそ動物を近くで⾒ることができるところがあります。 他
の動物園だとどこにあるのか分からず⽴ち去ってしまうこともありますが、野⽑⼭でそのような経験
をしたことはありません。 (それが動物にとっていい環境と⾔えるのかは難しいですが) リニューアル
後も動物にとっての環境を活かしつつも、その良さがなくならないと嬉しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。

76 電⼦申請 カグーを10匹にしてください。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

77 電⼦申請 ⼩さい頃より親に連れて⾏ってもらい、遠⾜で⾏き、⺟になり我が⼦を連れて⾏き。我が⼈⽣に必ず
野⽑⼭動物園はいます。リニューアルとのこと。昔はお店もなく周囲もガランとしていました。飲⾷
店があるとまた楽しくぶらぶらできそうです。場所が⼭の上で、坂道なので、直⾏バスが横浜、桜⽊
町、⽇の出町あたりからあると便利ですね。もちろん駐⾞場もあれば、もっと来場者が増えると思い
ます。広い世代に親しまれる⾝近な動物園として、芝⽣広場、所々にベンチ等⾃然広場も併設して頂
けたら嬉しいです。楽しみにしています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。
なお、動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への
対応など様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は動物園へのアクセス向上
の検討の参考にさせていただきます。

78 電⼦申請 2024年問題の⼈⼿不⾜で廃業した企業もあるとニュースで⾒た記憶があります。 職員に⾒捨てられ廃
園にならないように気をつけてください。 ハラスメント根絶のためのプロジェクトチームを⽴ち上げ
た市役所もあるとニュースで⾒た記憶があります。 残業代⾦未払い調査を国は⾏い発表した記憶があ
ります。 同様の対策を横浜市では⾏ったニュースを聞いたことがありません。遅きに失した感じはあ
りますが今からでも⾏った⽅が、⼈⼿不⾜に対する対策に効果があると思います。

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

79 電⼦申請 タヌキのそばにキツネも飼育してほしい 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

80 電⼦申請 旭⼭動物園のように動物たちが持っている⼒を発揮できる園舎に改修した⽅がいい。具体的にはライ
オンの園舎は狭く⾒えます。そこでキリンみたいに外で飼育し、柵の周りに電線を⽤意することでラ
イオンがストレスを感じないで過ごせると思います。野⽑⼭動物園は有料化した⽅がいいとも思いま
す。市⺠がお⾦を出すことで経営が安定し、動物たちを飼育できると思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

81 電⼦申請 動物とのふれあいの実施回数や時間が限られている上に、どうしてもファミリー層等が多く、単⾝者
が⼊り込める余地がないので、いつ⾏っても触れる・⾒やすいといったシステムにして欲しい

動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えています。いただいたご意⾒を参考に、ふれあいの運営についても検討を進め、市⺠の
皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげる場所
としていくことを⽬指します。

82 電⼦申請 そこに植える植物にぜひこだわってほしいと思います。もともと、野⽑⼭にはどんぐりの⽊がたくさ
んあるなど、体験の乏しい今の⼦どもたちにぴったりだと思っていますが、より、昆⾍（チョウな
ど）が産卵しに来る植物を、意図的に植えるなどして、檻の中だけでなく環境を整えてもらえるとい
いです。また、季節ごとに咲く花もあるといいです。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

83 電⼦申請 レッサーパンダ舎はクラウドファンディングで擬⽊などを整備しましたが、リニューアルプランでは
取り壊すのでしょうか？移設を前提に検討していただきたいです。

クラウドファンディングで整備した施設については、リニューアル後も維持（必要に応じて移設）す
る予定です。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。
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84 電⼦申請 新しくマヌルネコの施設が出来るようなのですが、個体は何処から移動してくる予定なのでしょう
か？もし可能であれば上野動物園にいる365⽇、⽇の当たらない狭くて暗い場所にいる可哀想なマヌル
ネコ達を救助していただけないでしょうか。上野動物園側には何度も施設の改善、もしくは適切な場
所へ移動させてほしいと提案しています。初めて⾒た⼦供達も「可哀想」と⼝にするような状況をこ
れ以上黙ってみていられません。⼩獣館という古い建物の中にいます。どういう状況で飼育されてい
るか⼀度視察に⾏かれてみてください。あのような残酷な環境で⼀⽣を終える運命は余りにも気の毒
ですし、動物愛護理念に反していると思います。他園の施設にいるマヌルネコ達はもっと広くて明る
い環境で暮らしています。今回、野⽑⼭動物園がリニューアルすることを知り、更にマヌルネコ舎が
描かれていたため、最後の望みをかけて嘆願させていただきました。 動物ファーストな野⽑⼭動物園
が⼤好きです。リニューアル後は檻や柵などの古い設備はなるべくなくして、動物も⼈もストレスフ
リーな動物園に⽣まれ変わることを楽しみにしております。また、ラージャー君やイチゴちゃん達の
オリジナルグッズを作ってみてはいかがでしょうか？グッズを買うことで動物園を応援出来るのも
ファンとしては嬉しいことです。リニューアルすれば設備維持にも費⽤がかかると思います。⼈件費
を削減して飼育員さんに負担がかかるのは本末転倒なので、ある程度⼊場料を払うのも妥当と考えて
います（毎回お気持ち寄付させていただいてます） マヌルネコだけじゃなく、全ての動物達が⽣き⽣
きと幸せそうに暮らす様⼦を⾒て「この仔達を守りたい」と思わせてくれる、動物ファーストな野⽑
⼭動物園の未来を応援し続けます。リニューアル楽しみにしています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、野⽑⼭動物園ではこれ
までも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的に動物園を⽀える仕組みをは
じめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組を⾏っており、⼤変多くの⽅
に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしながら、財源確保も含め適切か
つ持続可能な動物園運営に努めていきます。また、今後は⼊園料とは異なる形による財源確保とし
て、有料プログラムなども検討していきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒あるグッズの充実にも努めながら、市⺠の皆様から愛されてき
た野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげる場所としていきます。

85 電⼦申請 出来るだけ現在展⽰している個体はリニューアル後も引き続き展⽰してほしいです。  仮に現在展⽰し
ている動物でリニューアル後に会えなくなる(展⽰予定の無い)個体がいる場合はあらかじめ情報を出
しておいてもらえると助かります。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。

86 電⼦申請 アメリカビーバーの飼育展⽰している動物園が神奈川県には1つもありません ご存知の通り、ビー
バーは⽣活環境を整えるために周囲の環境もかえる⼈間以外の唯⼀の動物です その⾏動は他の⽣物の
住環境も整えたり⼈間にも多くの学びをもたらすと考えています  また餌やりやふれあい等もしやす
く、両⼿で巣材や餌を運ぶ姿などが愛らしいと⼈気も⾼い動物です  ぜひリニューアルオープンにアメ
リカビーバーの飼育展⽰をご検討頂けませんでしょうか  これだけ⾯⽩い動物が多くの動物園を有する
神奈川県に居ないことを動物園ファンのひとりとして寂しく思っております

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

87 電⼦申請 ●ズーペリエンタセンターについて  遊びで展⽰している動物の⽣息地を伝えるというコンセプトはと
ても良いと思いました。  イメージ図を⾒た感想ですが、動物の展⽰場所と遊具等が設置してある遊び
場所の距離が近いのでもう少し間隔があるとありがたいです。 ただ動物を⾒たい⼈(私みたいな⼈で
す)は⼦供たちが遊んでいるエリアに⼊ってまで⾒るのに抵抗を感じますし、⼦供を遊ばせている⽅と
してもそういう⼈がいる空間ではあまり⼦供をのびのびと遊ばせてあげられないのではないかと思い
ます。  また、遊び場所との距離が近いことによって動物にストレスがかからないかも少し気掛かりで
す。(この点に関しては種や個体によって異なるはずですので担当飼育員等、現場の意⾒を取り⼊れる
べきだと思います)

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
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89 電⼦申請 カグーワールドに⼤賛成です！ 野⽑⼭動物園で初めてカグーという動物を知り、あのかわいさに驚き
ました。 ネットで調べてもどんなところで暮らしているのかなどカグーの⽣態についてあまりよくわ
からなかったので、 もっと深くカグーについて学べる場にしてほしいです！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれ
あいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考え
ていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいや動物の具体的な展⽰⽅法
について検討していきます。
また、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移
動できるようにしていていくこと、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化、来園者のニーズや安全
性等を踏まえたレンタル品などについて検討を進め、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきま
す。

88 電⼦申請 ・⼦どもトイレ(2・3・4歳が座れるような⼥児⽤トイレ)を増やしてほしい。 ・基本的に⽊が⽣い茂っ
ており、動物園全体が暗い印象を持つ。また、夏場は涼しいかもしれないが、冬場に⾏くと⾮常に寒
く感じ厚着をして⾏っても親⼦でお腹を壊すので、⽊陰となる部分を確保しつつ、陽当たりを良くし
てほしい。 ・現在の⾷堂に魅⼒を感じないため(特に⼤⼈は⾷べたいと思うものがない)、メニューの
充実やキッチンカーなどぜひお願いしたい。ズーラシアのフレッシュネスバーガーのように、有名店
の参⼊も歓迎。また、売店でも⾷堂でも離乳⾷の販売があると嬉しい。 ・授乳室が狭く待ちができ
る。また、授乳室におむつ替えスペースが1つしかなく少ないことやベビーカーで⼊ると譲り合わない
と⾛⾏できないため、増設や拡⼤を希望。 ・なかよし広場は、現在の少⼈数予約制＆動物も少ないの
は魅⼒が半減。コロナ前の状態の⽅が良かった。 ・⼩さい⼦ども⽬線(ベビーカーに乗ったままや親が
抱っこせずとも)動物を⾒られるよう、ズーラシアのように低い位置に透明の板の柵を設けるなど⼯夫
をしてほしい。キリンゾーンは今でもなんとか柵の合間から⾒えるが、レッサーパンダやペンギン
ゾーンは⼦どもに動物を⾒せるため、親が⻑時間抱っこをし続けなければならず⾟い。 ・⾃転⾞置き
場を動物園側へ作って欲しい。現在の公園側だと、⼩さい⼦を抱っこして歩道橋を渡る必要があった
り、横断歩道を使わず⾞道を横切る親⼦もいて危ない。 ・レンタルのベビーカーがかなり古く、⾛⾏
性が悪いもので使いにくかったので、もう少し新しいものを⼊れてもらえると活⽤できて良い。 ・階
段が多くベビーカーで⾏けないエリアがある。また、動線的に最後しろくまの家の横の階段をベビー
カーを持ち上げて運ぶか、Uターンして帰ることになる。⿃⼩屋の前のスロープ併設階段もスロープ
が狭く、登る⼈と降り⼈で譲り合わなければ、⼟⽇は通⾏できないため、広めのスロープやエレベー
ターなどを設置し、プランのようにぜひ完全バリアフリーにしてほしい。 ・プランにもあったが、
座ってでも動物が⾒られる休憩エリアがあると嬉しい。 ・屋外や全天候型どちらも遊具が増えると嬉
しい。また⾷堂の近くに遊具があると、待ち時間があっても苦にならないし、⼦どもがご飯を⾷べ終
わって先に遊ばせている間に⼦どもを⾒守りながら親がご飯を⾷べる時間を作ることができて助か
る。 ・まだしっかり歩けない⼦どもが休憩したり、抱っこ紐やベビーカーから下ろして開放できるよ
うなマット・⾚ちゃんスペース(マークイズのキッズルームおやこの森のイメージ)があると嬉しい。
多い時は週1・2回利⽤させてもらっているので、ぜひプランのように改善されてほしい。今は動物を
⾒せるために⻑時間抱っこしなくてはいけないことや、陽当たりが悪くて⾝体が冷えるので親があま
り⾏く気になれないが、以上のような点が改善されて、親⼦共々楽しめる動物園になってくれたら嬉
しい。よろしくお願いします。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

90 電⼦申請 野⾒⼭動物園は丘の上にあり、桜⽊町駅から⾏くのに⾼齢者や障害者等が必ずしも⾏きやすいとは限
りません。そこで、桜⽊町駅から動物園まで⾃⾛式ロープウェイｚipparを敷設してはいかがでしょう
か。秦野市に実験線があり、従来の交通機関より費⽤が少なくできるとのこと。神奈川発の新しい交
通を取り⼊れればそれ⾃体が観光にもなりますし、動物園まで便利になります。⾼齢者や障害者も、
動物園や図書館や公園等に⾏きやすくなります。  動物園のある⻄区の帷⼦川にはかつてアゴヒゲアザ
ラシのタマちゃんがきて、⻄区特別住⺠票まで交付されましたが、タマちゃんが来たことの記念碑等
がなく、アザラシが横浜市にきたことの活⽤がなされていません。野⾒⼭動物園にタマちゃんに関す
る展⽰をすれば、環境や動物への関⼼がさらに⾼まるのではないでしょうか。併せてアザラシの展⽰
を開始すれば、より野⾒⼭動物園の魅⼒が⾼まると思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信に努めるとともに、動物園へのアクセス
向上についていただいたご意⾒は、今後の検討の参考にさせていただきます。

91 電⼦申請 他の動物に⽐べて熊の場所がすごく⼩さく感じるので⼤きな檻にしてあげてほしいです。 カグーはす
ごくかわいいのでメスも⾒たいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

92 電⼦申請 ⽝連れて⼊れるエリアがあると良いなと思います。 温暖化対策として、⽇除けを多めに設置して頂き
たいです。 幼い頃からずっとある思い出たくさんの野⽑⼭動物園が更に愛される動物園に⽣まれ変わ
るのを楽しみにしております！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

93 電⼦申請 駐⾞場を作ってほしい 坂道を登っていくのがとても⼤変 動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は動物園へのアクセス向上の検討
の参考にさせていただきます。

94 電⼦申請 こんにちは、野⽑⼭に住んでいる住⺠です。以下の案があります。  施設:  1.⼤きな芝⽣で､⾷事をし
たい｡ テラス席､ベンチなども含め､どこでも休めるようなスペースがいい｡ 2.坂が多いため､駅から園
内での周遊も含め､楽に移動できる動線､移動⼿段があれば重要｡例えば､園内トロリーバス､園内で⾃転
⾞とかで移動したい｡そのために⾃転⾞道を設置とかは良い｡  飲⾷：コンビニを園内に誘致したい｡  動
物： ⼩動物と触れ合いゾーンは予約制で、時間も限られているため、今後ずっと開放してほしい。 今
はわざわざみなとみらいへ有料の室内触れ合い施設に⾏くのはもったいない。その施設を外部業者と
して誘致しても良い。 ⼩動物の種類を増やしてほしい。特に⼦どもに⼈気のハムスター、ラットの部
類、兎、カピバラ、プレリードッグ、、いれば毎⽇⾏きたい。  運営時間： 夜も運営してほしい。外
部業者委託して、ナイトイベント、ナイトサファリ、ライトアップ、プロジェクションマッピングな
ど、今にふさわしい若者向けのデジタルコンテンツを⼊れていただきたい。そのため、夜の⼊園は、
有料でも構いません。  植栽： 観光客に⼈気の植物、お花を植えてほしい。例えば、桜、紅葉時期の
⾒物、ネモフィラ、ひまわり畑、とかあれば憩いの場になりますでしょう。  以上、ぜひご検討宜しく
お願いいたします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいについて検討を進めていきま
す。
また、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、より魅⼒ある飲
⾷機能の充実に努めるとともに、動物園へのアクセス向上についていただいたご意⾒は、今後の検討
の参考にさせていただきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
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95 電⼦申請 ・視覚障害のある息⼦と何回か⾏かせてもらっています。野⽑⼭動物園はコンパクトな分、動物を近
くに感じられるのが魅⼒だと思っています。触って実感できる⼦供向けの説明の⼯夫などがあると良
いと思いました。キリンのダイナミックな展⽰は是⾮継続してほしいです。 ・飲⾷できるところが限
られており、ベンチも少ないイメージです。お昼が⾷べられないと、じっくり楽しみたいのに半⽇に
滞在が限られてしまっていつももったいなく感じています。 ・幼児から⼩学⽣が遊べるズーラシアに
あるような、動物をかたどった遊具があると良いなと思います。インクルーシブ遊具だとなおありが
たいです。インクルーシブ遊具があることによって、障害があっても遊びに来ていいんだと親が思え
ます。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法、園内の案内や動物園
の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、より魅⼒ある飲⾷機能や遊び場の充実にも
努めていきます。

96 電⼦申請 施設も⼤切だと思いますが、そこで働いてくれている社員さんの⽅がもっともっと⼤切だと思いま
す。これから益々働いている社員さんの⼤切さを実感すると思います。 働いてくださっている⽅々
が、場⻑や上司からの⾔動で働く意欲を失ってしまわないようにする必要があると思います。職場の
上司からの⾔動で精神疾患やうつ病のならないようにする必要があると思います。 職場の上司等から
の⾔動やハラスメントなとで精神疾患やうつ病になってしまったら労災認定を柔軟に認めた⽅が良い
と思います。 最近ニュースで多く報道されているハラスメントや賃⾦未払い問題が横浜市関連施設か
ら発⽣しないようにすることを望みます。 ハラスメントや賃⾦未払いを根絶するために調査を⾏い公
表している公務員の組織もニュースで⾒た記憶があります。 横浜市関連施設からもハラスメント根絶
宣⾔や賃⾦未払い問題根絶宣⾔を⾏うことは時代の流れに即していると思います。 働く社員がいきい
きと働けてこそ、良い施設としての効果がより発揮されると思います。 リニューアルプランに、ハラ
スメントの根絶、未払い賃⾦の根絶等を取り⼊れた⽅が良いと思います。 ⼈不⾜か叫ばれている世の
中、⼈材確保が⼀層厳しくなっている現在社会において必要な内容だと思います。

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

97 電⼦申請 横浜市は働いている職員を⼤切にしないんですね。 プランに何⼀つ触れられていません。   社員のこ
とを考えない経営職は害悪なり 滅ぶが動物のためなり

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。
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98 電⼦申請  ズーペリアセンター内にマヌルネコとレッサーパンダー、カグー、ヘサキリクガメが⼊っている様
に⾒受けられましたがどの動物も温度、湿度の条件全く違います。それについてどう考えているのか
疑問に思いました。  ヘサキリクガメのゾーンに限って⾔えば旧爬⾍類館の太陽光が刺すような展⽰
ではなく室内の展⽰のみで展⽰されていない。横からのぞくような展⽰によりカメが⼈間の視線から
隠れるスペースがないといったことが資料から⾒受けられカメにとってのアニマルウェルフェアが全
く考慮されていません。  カグーに関しても現在の展⽰では野外ケージがあることで⼈から隠れたり
⼟を掘り返しミミズを探すなどエンリッチメントが考えられた優れた展⽰でしたがその環境を廃⽌し
てまで屋内型施設に押し込む必要性があるのでしょうか。また野⽑⼭動物園リニューアルセンター内
のズーペリアセンターの説明に「動物展⽰と遊びが⼀体となった屋内型体験施設」と記載されていま
すが⼦供が遊んだことによる振動、騒⾳による動物のストレスを ⾒込んだうえで屋内型施設として
いるのか疑問に思います。さらにリクガメの階に施設説明に多⽬的ホールを設置すると記載されてい
ましたが飼育スペースは⼗分に確保されるのでしょうか。カメは⾒世物では無いです。  あくまで動
物園の意義は動物の飼育であり⼈の遊び場ではありません。キリンやシマウマではアニマルウェル
フェアを記載しておきながら数々の改悪、動物のストレスを考慮しないままズーペリアセンターの建
設を⾏うことこそコラムに記載されていた「動物の⾒世物⼩屋」に⽴ち返る愚⾏だと意⾒させていた
だきます。せめて現場の飼育担当者の意⾒も取り⼊れて施設設計をしてください。  また、リニュー
アル後の動物園全体のイメージ図に関して意⾒させていただきます。現在爬⾍類者の隣にあるチンパ
ンジー舎が描かれておりません。動物の住みよい環境づくりを効果として挙げていますが⾼度な知性
を持つ彼らのこれからの飼育環境に関して⾒直しがされていないことは⼀部の⼈気種に対するえこひ
いきです。今後チンパンジー飼育の予定に関する情報発信も必ず記載してください。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒的な動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

99 電⼦申請 リニューアルプランについて⽅向性とイメージに乖離が⾒られる。 インクルーシブ/バリアフリーが
掲げられているが、主にズーペリエンスセンターとされるエリアについて設置された遊具がバリアそ
のものになっている。動物、遊具、通路の順での配置のため、⾞椅⼦ユーザーはイメージ図(カグー
ワールド参照)においてさえ通路で⾜⽌めされ遠巻きにしか動物を観察できていない。また段差の上に
観察エリアがあるケース(マヌルネコワールド参照)、屈まなければ⼊れない観察エリアがあるケース
(はちゅうるいワールド参照)も⾒られ、エリアコンセプトにある"誰もが分け隔てなく"のコンセプトと
合致しない。⼦どもが⾛り回ることもあるだろう遊具付近にガラスがあることも安全性に問題があ
る。また遊具と動物が隣接することによる動物(特に夜⾏性のマヌルネコ)へのストレスが懸念される
等、リニューアルの狙いの"動物の住みよい環境づくり"が"映え、遊び、ふれあい"の⼆の次になってい
る。遊具、通路、動物の順の配置にする等理念に沿った再考をすべきである。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒的な動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

100 電⼦申請 ⼗分な数の巨⼤な地下駐⾞場。親⼦連れ、そして⾃分は育ててもらった年⽼いた両親を連れて⾏きた
いです。それには絶対必要だと思います。 周辺に配慮しつつ運営できるよう、設置をどうぞ必ずよろ
しくお願いします。

動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていた
だきます。
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101 電⼦申請 リニューアルにとても期待しています。特に、動物にとっても⼼地よい環境になることを望みます。
以前、夫と2⼈で伺った際、動物達の飼育環境があまりに可哀想で、再訪する気がなくなりました。
(飼育スペースの狭さ、衛⽣⾯など)今は⼦供がいますが、あの環境を⾒せたくなく、連れて⾏ったこ
とはありません。いくら綺麗で楽しい施設になるとしても、動物の犠牲の上に成り⽴つものであって
はいけないと思いますし、今の時代それは持続しないと思います。適切な飼育スペース及び清掃を是
⾮お願いしたいです。それにはコストがかかると思いますが、300円でも500円でも、⼊場料をとって
⾜しにしてほしいです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

102 電⼦申請 野⽑⼭動物園に、カイウサギをなかよし広場のふれあいコーナーに飼育して欲しいです。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきますので、いただいた
ご意⾒を参考にさせていただきます。

103 電⼦申請 ライオンのラージャー君の施設を広くして頂けるよう改善をお願い致します。現在のライオン施設は
横に⻑く奥⾏きがないため観覧者との距離が近すぎて、⼤声やカメラのフラッシュなどを避ける事が
できず、ライオンに負担を与えている様⼦で、動物虐待だと感じました。狭い空間に、今ではライオ
ンが活⽤していないであろうタイヤ等がぶら下がっていたり、上下運動や餌やりのための台等、所狭
しとゴチャゴチャに配置されています(しかし、今の空間ですと観覧者との間を遮るためには障害物が
有った⽅がライオンにとっては安全で良いのかも知れませんが)。ラージャー君が⾼齢だとしても、ラ
イオンは普段⾛り廻っているわけではなくても、広い空間があればたまには歩いて運動するようにな
るでしょうし、動き廻らなかったとしても、ある程度の広さはライオンの精神衛⽣上も必要だと感じ
ます。⼈と接したい時は近くに寄って来ることができて、騒々しい観覧者から逃げたい時は、⽊陰や
岩の後ろに隠れることもできるような、ライオンの⾃由にさせてあげられるような施設への改善をお
願い致します。また、私達にも協⼒出来ることがありましたら、どのような⽅法で協⼒させて頂けれ
ば良いのかを教えて頂ければ嬉しいです。ラージャー君の⽬はクリクリで可愛いと評判ですが、全て
を諦めて受⼊れて泣いているようにも⾒えます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

104 電⼦申請 コンセプトから、保全の観点が完全に抜け落ちている。今までのように、絶滅危惧種を飼育して、繁
殖させていれば種の保存や保全に寄与しているとするのは、今後、社会から動物園に求められる社会
的意義を満たしている施設であると判断されるとは到底思えない。 動物園が現在⾏っている⽣息域外
保全は、保全の観点から⾒れば、保全を補完するためのものだけであり、これからは、域外保全をし
つつ、⽣息環境や野⽣動物の保全プログラムに直接的に関わる必要があり、プランにも組み込むべき
である。このプランではこれまで通り「⼈間の為の動物の消費」と判断されても反論出来ない。真の
国際都市を⽬指すのであれば、保全は必ず⽋かしてはならない視点です。野⽣動物、動物園に対する
未熟な思考は国際問題にもなり得ます。横浜市は市⺠サービスのみを考えるなら、動物園からは⼿を
引く覚悟も必要です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

105 電⼦申請 2024問題に対応するために、サービス残業を無くす対策として、パワーハラスメントを無くす対策と
して、職員本⼈を特定しない無記名のアンケート調査を他の公務員と同様に⾏い結果を発表すること
をプランに⼊れて下さい。

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

106 電⼦申請 レッサーパンダ舎の改装等、動物福祉の観点を取り⼊れた展⽰場が増えるといいなと思っています。
⽊々に囲まれ、外気に触れながら気ままに移動したり寝たりするイチゴちゃんがとてもイキイキと⾒
えるので、良い改装だったなと感じました。  現在タヌキ舎等でも実施しているように、バックヤード
の環境を整え、動物が⾃由に出⼊りできる環境も継続してほしいです。 飼育されている動物たちにだ
んだん愛着が湧いてくるので、ぜひ元気に⻑⽣きができる環境を整備してほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

107 電⼦申請 バス便を増やして欲しい。特に休⽇のバスは混雑がひどい。 いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

108 電⼦申請 動物との距離が近く、いつでも⾏ける野⽑⼭動物園が好きです。特にキリンのソラのブースは坂に
なっていて、⾼いところ、低いところ、⾊々なところから⾒れるのが楽しいです。  リニューアルする
ということで、今まで通り、動物との距離が近い野⽑⼭動物園であって欲しいですが、⼀番は動物た
ちにのびのび過ごしてほしいと考えています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。
いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を進めていきます。

109 電⼦申請 もう少し⼦供が遊べる遊具、アスレチックのようなものが欲しい。  現在3歳の⼦供の⼦育てをしてる
が、野⽑⼭動物園に連れて⾏ったのは1回だけ。 住まいの近くに動物と触れ合える場所があるのはと
ても良いし魅⼒的だが、動物園としての機能以外の魅⼒があれば利⽤回数はもっと増えると思う。  こ
どもが伸び伸びと遊べる⼩中規模の場所が横浜市は少なすぎる。近隣の公園も遊具は⽼朽化してる場
所が多く、よい環境の公園に⾏く場合は遠出するのがほとんど。  野⽑⼭にそんな場所ができたら是⾮
とも利⽤したい。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう、⼦どもの遊び場づくりも含めて今後の
検討を進めていきます。

110 電⼦申請  ⼦供のころから半世紀以上利⽤させて頂いき、⼤好きな場所です。様々な条約？により動物の⼊⼿
が困難な時代だと思いますが、野⽑⼭では⾝近な動物たちが居ることは良いと思います。そこで例え
ば⾺。⾺⾞道がある様に横浜と⾺の関わりは⻑いと思います（根岸に⾺と触れ合える場もあります
が）競⾛⾺を引退した⼦や成れなかった⼦で⼈馴れしている⾺や、また、⼈間の為に働いた使役（職
業）⽝なども触れ合ってみたいと感じます。⾺は飼育員さんの負担になってしまうかもですが、⽝に
ついては例えば市⺠ボランティアさんを募って半ば⾃主的にお世話をするなど飼育員さんの過負担に
ならない⽅法も考えられると思います。  また、サービスについてですが、リニューアル後も「無
料」と伺いましたが、少額でも⼊園料を徴収しても良いと思います、例えば⽸ジュース1本程度の100
円〜300円であれば出せる⾦額ではないかと思います。 拙い意⾒ですが、リニューアル楽しみにして
います。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

111 電⼦申請 ・無料で⾏けるのがありがたいです。リニューアルでお⾦がかかると思いますが無料を堅持してくだ
さい。 ・ズーラシアも年間パスポートを持っていてよく⾏きます。⾦沢動物園も含めてそれぞれの特
⾊をしっかり出して、3箇所とも使い分けて⾏きたいです。 ・どうしても⼦ども向けのコンテンツに
偏りがちですが、平⽇は⼦どもの利⽤は少ないです。少⼦⾼齢化なのもあるので⼤⼈が楽しめる(写真
スポットをふやすとか)という視点も⼤切に整備してください。 ・のげやま公園でバーベキューもでき
るといいと思います。 ・野⽑⼭周辺は場外⾺券売場やストリップ劇場など治安が悪いので⼦ども連れ
で⾏きやすいよう⻩⾦町のように改善してください。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
いただいたご意⾒を参考に、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう、今後の検討を進めていきます。
なお、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。
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112 電⼦申請 元横浜市⺠です。 職場は中区なので、今も気分転換に野⽑⼭動物園に頻繁に訪れています。  施設の
⽼朽化は否めない為リニューアルは賛成です。 でも⼦供が遊ぶ場と動物を接する事には⼤反対です。
動きを真似る？そんな事するとは思えません。 ⼦供達の⼤きな声、泣き声など動物にストレスになる
事ばかりです。 ⼟⽇の園で開園〜閉園までずっと観察した事はありますか？ 動物を理解あるご家族ば
かりではありません。 動物を⾒たい⽅の妨げになるのはもちろん、動物にも相当なストレスがかかり
ます。  また椅⼦はあってもいいと思いますが、テーブルまで設置する必要性もないと思います。 休
憩は休憩所でいいのではないでしょうか。  とにかく動物展⽰とレジャー味は切り離して下さい。 動
物福祉にも逆⾏していると思います。 レジャーを前⾯に打ち出していますが、これが⽇本が動物園後
進国と⾔われてる理由なのに、 なぜそれを新たにやらなければいけないのか理解に苦しみます。 集客
したいのは分かりますが、それでは⽇本の動物園は変わっていきません。  新規導⼊の動物もいるよう
ですが、まずは既存の⼦達ファーストで。 ⼦供の遊び場を作るくらいなら、その分で放飼場を広くす
るなど、 そちらにスペースを使って欲しいです。 野⽑⼭動物園にはアットホームな良さがあります。
「⽇本初」とかそういうのはいりません。  改悪にならない事を願います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

113 電⼦申請 動物の暮らしを考えるのならば、⼈間の遊び場が近いのは考えられない。   私⾃⾝、⼈間の⼤声を聞
き続けるとパニック障害を引き起こす。  そして今の時代にふれあいがあるのも疑問。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
においても、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

114 電⼦申請 野⽑⼭動物園は何回か訪問させていただいてます。  市営であっても、⼊園料を払い 動物達が健康に
⽣き⽣きと過ごせるように施設を整備（できれば広く）していただきたいです。 動物ファーストで動
物の幸せを第⼀に考えていただけると嬉しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

115 電⼦申請 ・動物の種類を今よりも増やしてください。 (トラのミンピちゃんがいなくなってしまって悲しかった
のでトラがきてほしいです。他にはカワウソ、クオッカ、リカオン、フォッサです。) ・今やっている
イベント(えさやり、動物の誕⽣⽇会など)を続けてください。 よろしくお願いします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、多様なプログラムの充実にも努めていきます。

116 電⼦申請 休憩所に展⽰スペースをつくると、たいして動物に興味のない⼦どもや⼤⼈がガラスを叩いて、動物
福祉的には良くないと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

117 電⼦申請 ⼭が多いので、もう少しゆるやかな道が良い。 ところどころにモニュメントなど装飾があった⽅が歩
いてて楽しい。

いただいたご意⾒を参考に、動物園へのアクセス向上や野⽑⼭地区の魅⼒向上について、今後の検討
を進めていきます。
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118 電⼦申請 ⽇本の動物園の中でもシンボリックな動物園であり、重要な動物園だと思う。横浜市には３つも動物
園があるので、役割について考えられていると思うが、その⾊を、それぞれの園で、もっとアピール
してもいいのではないかと思う。 野⽑⼭は最初に訪れる動物園へのエントリーとして、とあるため、
ふれあいどうぶつえんは充実していないといけないと思う。 ⽬的は違うであっても、旭⼭動物園でも
ふれあいどうぶつえんは特に重要視されてきていると思う。 横浜市の⼩学校の遠⾜の場所としても、
特に重要性がある。 費⽤のかかる特殊な動物を⼊れるよりも、その⽬的を果たせることと、 野⽑⼭動
物園が発信するメッセージを伝え続けることで、 来院数も確保されるであろうと思う。 綺麗な箱は
あってもいいが、重要なのは中⾝でもあるので、 是⾮、野⽑⼭にはどんな表現が必要なのかを、皆さ
んで確認しあって欲しい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいについて検討を進めていきま
す。
なお、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。

119 電⼦申請 動物が伸び伸び過ごせる場所にしてほしい。 リニューアルオープンがたのしみです。 このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

120 電⼦申請 改修案のPDFを⾒させていただきました。 運営が市の財団であり資⾦⾯等、市内の3園は他園に⽐べ
て⼤変な中⼊園させていただいていること感謝しています。 中でも野⽑⼭動物園は歴史も⻑く、敷地
もかなり限られたスペースしかない為、ズーラシアのような広い園と⽐べると動物たちへの負担もか
なりかかるのではないかと思います。 伺う度に感じるのですが、ツキノワグマの展⽰舎は狭すぎてか
わいそうに思います。 今後の改修案にある、エントランスでペンギンが迎えてくれるような時代に合
わせた案もとても魅⼒的ですが、動物たちの事を1番に考えてあげてほしいです。 まだ幼い⼦どもを
持つ親としては、トイレが使いやすい、ベビーカーで動きやすい動線、⾬⾵をしのげる休憩室がある
だけで⼗分です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていていくことや休憩
所の充実、トイレのバリアフリー化など、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。いただい
たご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

121 電⼦申請 働いてくれている職員の働きやすさが書いていないのは、職員は単なる駒としか考えていないのです
か。 働いてくれている職員のことも必要だと思います。 働いてくれる職員が居なくなっては困ると思
います。 やる気やモチベーションがうなぎ下りしてしまっては、どれだけ素敵な箱を作っても効果は
上がらないと思います。 職員のことを考えないプランではなく、職員のことを考えたプランにしない
と⼈不⾜が加速している社会情勢に対応できないと思います。

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

122 電⼦申請 ⾦沢動物園、よこはま動物園ズーラシアが開園した現在、野⽑⼭動物園は要らないと考える。特にキ
リン、グレビーシマウマは飼育エリアを拡張しても限界があり、ズーラシアか⾦沢に移してのびのび
と⽣きて⾏けるようにして頂きたい。 野⽑⼭は廃園が望ましいが、万騎が原ちびっこ動物園のように
⼩動物とふれあう施設として⼀部残すのもありだと思う。 リニューアルに税⾦を使うよりも、グリー
ンラインを早く延伸してズーラシアへのアクセスを改善して欲しい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

123 電⼦申請 今まで通り周囲の⾃然を⼤切にして市⺠の憩いの場として年齢性別問わずに気軽に⾏ける場所として
欲しい。  みなとみらいという⼤都会が近いからこそ、野⽑⼭はゆったりと過ごせる場所であって欲し
いです。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

124 電⼦申請 バリアフリー化につきましては賛成です。現状ではベビーカーも少し狭い箇所もありますので、ハン
ディキャップのある⽅が⼤きな⾞椅⼦で来ても問題ないような通路やエレベーターにして頂き、ぜひ
「インクルーシブ」な施設を実現して頂ければと思います。 ⼀⽅、「リニューアルに向けた４つの視
点」については、動物園の本来の⽬的である①種の保存、②教育、③調査・研究、④レクリエーショ
ンのうち、②と④しか含まれておらず、「⼈間⽬線のみ」ではないか？ということを懸念しておりま
す。動物園は、⼈間の環境破壊により住処を奪われ減少する動物の種の保存の⽬的もあります。野⽑
⼭動物園は⼩規模でありながら、⽇々動物と真摯に向き合い研究を重ね、グレビーシマウマやホウ
シャガメなど貴重な種の繁殖に成功しております。野⽑⼭動物園が果たしてきた①、③の役割が、今
後のリニューアルによって今までのように果たせなくなる、グレードダウンする（例えば、遊び場な
ど⼈間の過ごす場所が動物と近すぎて動物にストレスを与え動物の体調が悪くなる、繁殖がうまくい
かなくなる、あるいは⼈間の⽿⽬を引く動物種ばかり集められ、これまで飼育されていた種が他園へ
追いやられるなど）ことがないよう、リニューアルの「4つの視点」に、「種の保存、動物の調査・研
究および動物福祉の維持または推進」、という5つ⽬の視点を加えて頂くことを希望します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていくとともに、ベビーカーや
⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていくことやトイレのバリアフリー化な
ど、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
「種の保存、動物の調査・研究及び動物福祉の維持⼜は推進」という視点はこれからも根本的なマイ
ンドとして持ちながら、いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法、園内の案内や動物園
の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実に努
めるとともに、公園部分の賑わい創出等にも取り組み、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう今後の
検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
また、中央図書館に関していただいたご意⾒については、所管課に共有させていただきます。

125 電⼦申請 ・リニューアルをしてからも⼊園料を無料のままにしていただき、誰でも気軽にいつでも楽しめる、
憩いの場となるような動物園で有り続けていただきたいです。宜しくお願いします。 ・野⽑⼭動物園
はコンパクトで動物がとても⾝近に⾒れてふれることがとても気に⼊っています。例えば、きりんは
檻の近くでとても近い距離で観察できたり、飼育の部屋に⼊ってからの動きなども観察できて、とて
も楽しく、思い出深かったです。⼤⼈になってからも何度も伺って楽しませていただいてきました。
今の案では、きりんなど動物が広い空間になるのはうれしいですが、ふれあいのためにガラスばりや
⽬線の⾼さが提案されていますが、いままでのように檻を隔てても、近くで⾒ることが出来て、とて
も背の⾼い所がわかることや⾸をあげて眺めることができるような形をとれるとありがたいです。
（なお、観察についてはズーラシアのように展望台から遠くから眺めるだけではなく、いままでのよ
うに近くで下からしっかり⾼さを感じられるようにする配置の検討をお願いします。また⽬線の⾼さ
のエリアとなるうと、スペースが限定されて、⼦ども連れが優先されたり、⾒学できる⼈数も制限さ
れてしまうことが危惧され、すべてのコーナーが誰でもいつでも気軽にが楽しめることが失われてし
まうように思いましたので、そのようにならないようにお願いしたいです。） なお、ズーラシアでも
過去にはガラス張りがなかったところにガラス張りがもうけられたりして、動物に近くにふれてもら
うための⼯夫だと思いますが、逆になかったときのほうが息遣いやガラス越しではない親しみ安さが
ありました。 ・動物園は⼦供のためのというのが最優先なのかもしれませんが、訪れているのは⼦供
だけではなく、⼤⼈同⼠でもあります。⼦供連れだけではなく、⼤⼈だけでも楽しんだり、動物にふ
れることができるように配慮していただきたいです。 ・グッズや⾷事はあまり⾼価なものとせずに、
⼿軽に気軽に利⽤・購⼊できる価格帯のものでお願いしたいです。 ・中央図書館の１階はすべて⼦供
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126 電⼦申請 動物に100円から200円で餌やりが出来るスポットがあると嬉しい。  家族で楽しめる⼤きいレストラ
ンがあると嬉しい。  ⾬の⽇でも楽しめるよう屋根もあると嬉しい。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実に努め、より魅⼒ある動物園となるよう今
後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

127 電⼦申請 ・幼いころ、よく親に野⽑⼭動物園に連れていってもらっていました。中でも、印象に残っているの
が、ふれあいコーナーです。ふれあいコーナーでウサギを抱っこするのが、毎回の楽しみでした。現
在、野⽑⼭動物園には、ウサギはいないようなので、ぜひ、ウサギを飼育していただきたいです。 ・
近年、カピバラが⼈気なので、ぜひ野⽑⼭動物園でも飼育してほしいです。先⽇、伊⾖シャボテン公
園に⾏ったのですが、そこにはカピバラがいて、とても⼈気がありました。カピバラは、⼤⼈しい性
格のようで、⼩さい⼦もカピバラを触ったりして、楽しそうにしていました。 ・全体として、動物と
触れ合えるコーナーを充実していただきたいです。私は、⼦どもの頃、野⽑⼭動物園のふれあいコー
ナーでたくさんの動物と触れ合うことができたので、今でも動物が⼤好きです。⼦どもたちが動物た
ちと触れ合い、動物好きになってもらえるような場所になることを期待しています。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

向け、親⼦向けのフロアとせずに、だれでも気軽に利⽤できるテーブル・椅⼦コーナーなどの閲覧席
や⼤⼈向けの展⽰コーナーはぜひとも残していただきたいですし、１階には雑誌や⽂庫本などの配置
など⼤⼈向けも残した⽅が良いです。⼤⼈は２階以上にあがらないと本を借りることが出来なくなる
のは誰でも楽しめる図書館というコンセプトから離れてしまうと思いました。本を楽しく読んで楽し
む⼤⼈を⼦供が⾒て本への関⼼を⾼めていくということはあると思いますので、リニューアルにあ
たっては１階はすべてこども向けとはせずに、⼦どもがいない⼈、⼦連れではない⼈向けも利活⽤で
きるコーナーをしっかり設けていただきたいです。インクルーシブというコンセプトから考えます
と、どんな⼈でも楽しめるものが１階フロアにあることが⼤事ではないでしょうか。またレストラン
フロアを親⼦向けのフロアにされるということですが、既存のレストランはなくなってしまうので
しょうか。⾷事場所が周辺にありませんでしたので、レストランは良かったのですが、残していただ
けるようにお願いします。その際におしゃれでとても⾼価なカフェではなく、価格⾯でもいま以上と
ならないようにお願いできるとありがたいです。 ・動物園での取り組みや横浜市での動物園での取り
組みについて飼育スタッフなどからの話を中央図書館の会場を利⽤して講演いただくなど、⼤⼈で興
味をもつ⼈が参加できるような取り組みを将来的に検討いただけるとありがたいです。 ・野⽑⼭公園
における展望台はなくさずに、眺望ができるような施設やスペンサーの碑は残すように宜しくお願い
します。また地元の⽅が引き続き楽しめる空間や場所を残すようにお願いします。公園には⼦供が楽
しめるもの、そして⼤⼈も楽しめる遊具（健康増進に資するもの）の増設検討も宜しくお願いしま
す。
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128 電⼦申請 オムツやおしりふきの⾃動販売機の設置（湘南海浜公園にありました）  お弁当エリアにトイレとは別
の⼿洗い場（上野動物園にありました）  休憩できるベンチをたくさん設置  電動モビリティの貸し出
し  防犯対策のためトイレの男⼥の⼊り⼝をしっかり離す  「推し」の動物を推せる仕組み（100円で
おやつを上げることができたり、オリジナル⽸バッジやアクスタなどのグッズはもちろん、マヌルネ
コの抜けたヒゲや猛禽類の⽻、ヘビの抜け殻などもどこかの動物園の取り組みで買えるのをみまし
た）  来園者が撮った写真展など参加型のイベント

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒あるグッズや休憩所の充実、多様なイ
ベント企画などについて今後の検討を進め、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
また、レンタル品については、来園者のニーズや安全性等を踏まえ、検討していきます。

129 電⼦申請 ミナミコアリクイがいつも地⾯を向いて歩いているので、ガラスの地⾯にして、その下から⼈が⾒れ
るようにしてほしいです。(ミナミコアリクイ⼤ファンの5歳の娘の要望です。)

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。

130 電⼦申請 私が⼦供の頃、遊園地が桜⼭公園の場所にありました。電⾞やふれあい動物園とかあり、お弁当持参
で楽しめました。⼦供プールとは⾔わないまでも、夏に⽔遊びが出来るような場所もあると嬉しいで
す。公園⼊り⼝で前におでんや、おにぎりを売るお店もあって、⼿ぶらで来た⽅は、休む場所もある
お店を利⽤されていました。動物園のアップダウンも厳しく、⾞椅⼦や、ベビーカー対応、⼿摺の設
置など、バリアフリー化、トイレの整備などをお願いしたいです。

今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにして
いていくことや、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化など、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指し
ていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

131 電⼦申請 床の素材や空調などを動物配慮した優しい施設にしてほしいです。 やはり、いくらインパクトのある
動物や珍しい動物ががいてもその⼦が可愛そうな環境にいるとまた⾒たい！とは思えないので。  神⼾
動物王国や名古屋港⽔族館のような施設はとても動物を⼤切にしているように感じますし、⾦沢動物
園も予算が少ない割に⼯夫している様⼦が確認できて素敵だと思っています。  営利を求めない野⽑⼭
だからこそできる、動物に優しい施設にしてください！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

132 電⼦申請 動物は、最近⼈気のマヌルネコ、ぜひ⼊れてほしいです！我が家はこどもたちも、親の私も⼤好きで
す。ダーウィンが来たでも⼈気なので集客効果ありそうです。  サービス⾯では、⼤⼈もうれしいアイ
テム(動物のリアルなもの、⼿拭いなど)をぜひ増やしてほしい！  今⽇⾏って、とても楽しく、テン
ション上がって、買うぞ〜！と意気込んだのに、⼿ぶらで帰って悲しかったです。よろしくお願いし
ます

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒あるグッズの充実にも努めていきます。

133 電⼦申請 2⼈の⼦供達が成⻑し⼤好きな動物園や⽔族館がご無沙汰になってしまいました。 60代やシニアやお
ひとり様にも⾏きやすい雰囲気や歩きやすさを考慮に⼊れて頂けたらありがたいです。 例えば動物園
だけど四季折々の花が咲いているとか、落ち着けるカフェがあるとか。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

134 電⼦申請 近所に住んでおり、動物園ではいつも⼀歳の息⼦と楽しく過ごさせてもらっています。  ⼤池前広場に
ある出⼊⼝を解放してほしいです。  野⽑⼭公園遊具広場や県⽴図書館⽅⾯へのアクセスが良くなるの
で、近隣住⺠としてはありがたいです。   リニューアルとても楽しみにしています。よろしくお願い
いたします。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。
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135 電⼦申請 【施設関連】  ・駅から急傾斜の坂道であり、駐⾞場、駐輪場などが少ないので、シャトルバスな
り、可能ならロープウェイ等を確保してほしい。  【動物関連】  ・敷地、展⽰場、飼育施設が狭す
ぎる。   ⼤型動物（キリン・シマウマ等）の飼育はズーラシアなり⾦沢にまかせて、⼩型動物に限
定してもいいのではないでしょうか？

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への
対応など様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は動物園へのアクセス向上
の検討の参考にさせていただきます。
また、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。

136 電⼦申請 現在の野⽑⼭動物園は、パネル展⽰がわかりやすく、教育的効果を強く感じています。 その点が特
に、⼀般的な動物園との違いではないでしょうか。 リニューアル後も、来場者の「学び」につながる
展⽰を期待します。  動物たちについては、可能な範囲で、⼀層「ふれあい」ができるとよいですね。
モルモット、ハツカネズミだけでなく、ポニーや、可能なら引退⾺など、⾺とも触れ合えると嬉しい
です。  なお、⼊場料はとってもよいと思いますが、せめて募⾦箱を⼀層⽬につく位置に置いたり⼤き
くしたり、設置を⼯夫するとよいと思います。 ⾃分も含めて、お⾦を払いたいと思っている⼊場者は
少なくないと思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画にも努めていきま
す。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

137 電⼦申請 2⽉27⽇に伺いました。施設がさびれていたり、動物が居なかったり、少々寂しい感じはありました。
このあたりはリニューアルオープン後に期待です。  他の商業的な動物園と違い、パネルや⼩動物との
触れ合い時の説明などに教育的な視点があるのが素晴らしいと思いました。リニューアルオープンへ
向けて、継承・深化していってもらえたらと思います。  特にふれあいパークゾーンに期待していま
す！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれ
あいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考え
ていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいについて検討していきま
す。
また、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画にも努めていきま
す。

138 電⼦申請 横浜市で⼩学校教員をしております。1.2年⽣を連れてよく遠⾜に⾏きます。ふれあい広場も続けてほ
しいですが、2年⽣の教材にどうぶつ園のじゅうい、というのがあるので、じゅういさんやしいくいん
さんの話が聞けたり⾒学できると嬉しいです。 あと、エサやり体験や動物に触れあえるといいなと思
います。 地元の福岡市動植物園では、新春企画で、動物の⾚ちゃんの命名権、⿅の取れた⾓、へびの
脱⽪の⽪など当たる企画があり、毎年⼈気だったので、横浜市でもやってもらいたいです。

動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいや多様なイベ
ント企画について検討を進めていきます。
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139 電⼦申請 「動物の観察・遊び・休息が⼀体となった中⼼施設 「(仮称)ZOOPerienta! CENTER」、あくまでもイ
メージ図だと思いますが、動物の⽣活に⼈間の遊びは⼀体しないと思います。 野⽑⼭で飼育されてい
る動物は⾼齢、希少でもあるので、今までの雰囲気を引き継ぎ、檻から開放した⻘空を⾒れる飼育、
展⽰スペースをより強化していただきたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

140 電⼦申請 動物に関すること:飼育員さんや動物の専⾨家だからこそ知っている、動物の特徴や動物園だからこそ
⼯夫していること、野⽣動物を取り巻く環境や、⼀般の私たちができることなど、教育的な情報をた
くさん発信してください。⼦どもは未就学児ですが、関⼼を持って動物園のパネルを⾒て、説明して
欲しがります。私⾃⾝もとても勉強になり、環境問題などを考えるきっかけになっています。  サービ
スに関すること: 飲⾷メニューが豊富になると、とても助かります。使い捨ての容器をなるべく減らし
たり、今もありますが地元ブランドの商品を販売していただくと、より応援したくなります。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベント企画
や、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

141 電⼦申請 施設 全体 ⾬の⽇でもみれる、お⼟産屋さんを屋内に、バリアフリー、などへの改善はありがたい。
⽊に囲まれた景⾊は残してほしい。  施設 トイレ こども⽤トイレ増やしてほしい。幼児⽤便座をか
けておいて兼⽤で使えるようにするのでも可。  施設 ⾚ちゃんママサポート 授乳、ミルクつくる湯
提供、の場所が⼊り⼝付近だけでなく、休憩みたいなとこにもあるとより快適。お昼にみんながごは
ん⾷べてる間にママと⾚ちゃんだけ⼊り⼝に戻る必要ある。電⼦レンジを使⽤できる場所もあるとあ
りがたい。  施設 遊びエリア これが1番ありがたい！ズーラシアみたいにこどもが遊ぶ場所あること
を望んでました！  サービス 物販 ⾚ちゃん⽤品を買える場所が野⽑⼭周辺にないので忘れ物したと
き、⾜りなくなったとき、困った。動物園内でなく図書館にきた⼈も使える場所でもいいので、品揃
えの協⼒してくれる企業探して販売コーナーをつくる、⾃販機設置する、⾷堂でレトルト離乳⾷も提
供する、など可能な範囲でできそうな試みをやってみてほしい。  その他 バリアフリー こっちに進
んだら段差がない道、とわかるように「道に⾊つける」などしてもらえると助かる。こっちは階段
だったから遠回りしないとと戻ることが今はあるため。  その他 かわいい⽬印 分岐点には⽬印模型
になるものあると嬉しい。「あっ、ぞうさんだ！」などと⾛った⼦供も⼀度⽴ち⽌まってくれるの
で、⼤⼈が追いかける際に助かる。⼊⼝の募⾦箱みたいなもの、写真とりたくなるイラストパネル、
など。

いただいたご意⾒を参考に、今後のリニューアルではより魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努め
るとともに、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていていくこと
や、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化など、誰もが利⽤しやすい魅⼒ある動物園となるよう、
今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

142 電⼦申請 野⽑⼭動物園では、いつも癒しのひと時を過ごさせていただいています。今や私にとって必要不可⽋
な場所となりました。スタッフの皆様、ありがとうございます。この度のリニューアルプラン、ワク
ワクしながら拝⾒いたしました。 ようやく動物福祉に⽬を向けられるようになったこの時代、動物園
の在り⽅についてはいろいろなご意⾒があるかと思いますが、私はぜひ動物ファーストの施設であっ
てほしいと⼼から願います。動物との触れ合いは、⼦どもたちにとって命の⼤切さを学ぶ場とも⾔え
るのでしょうが、動物側のストレスを考えるとあまり賛成はできません。また、ライオンのラー
ジャーが⼀頭だけで過ごしている現在の環境にも思うところがございます。もちろん、飼育員さんの
愛情や環境整備にかける熱い思いには疑う余地などなく、ブログなど常々楽しく拝読しております
が！ 動物園は⽇常的に会うことができない動物たちを⾝近に感じられて、私もその恩恵に預かってい
るひとりではありますが、どうかどうか、訪れる⼈間よりも動物に重きをおいてほしいと願って⽌み
ません。⼊園料が無料であることは野⽑⼭動物園のアピールポイントのひとつですが、有料であって
も変わらず訪れます。どうか、リニューアルすることによるメリットが⼈間よりも動物たちに多くあ
りますように。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

143 電⼦申請 動物の年齢のせいでもあるのかもしれないがライオン、熊なども何かパッとしない感じがする。 檻や
動物のいる建物が古くさいのかもしれない。 そのせいなのか、ちょっと暗い印象がするし、ライオン
の凄さをあまり感じられないところがある。 あと、街中にあるので難しいのかもしれないが、象やら
シロクマなど以前いた動物が来たらいいのになぁと思う。 また、⼊園料が無料ですが、１００円でも
いいから 取った⽅がいいのかと思う。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

144 電⼦申請 フンボルトペンギンの個体名、相関図をもっとアピールしてほしい。 展⽰環境について、野⽣のフン
ボルトペンギンの⽣息場所に近い岩場のような環境を再現してほしい。 フンボルトペンギン以外のペ
ンギンも展⽰してほしい。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていくこととし、園内の
案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画にも努めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

145 電⼦申請 野⽑⼭動物園リニューアルと聞いて、⼤変嬉しいのですが、今までもいつも無料でこのクオリティー
は凄いと感じており、今後、中学⽣までは無料、学⽣５０円、⼤⼈１００円からでも料⾦を取っても
いいのではないでしょうか。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
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146 電⼦申請 ズーペリエンタセンターは不要。 これからの動物園の在り⽅は、学びの場で、遊びの場ではないと考
えてます。 学びながら遊ぶと、⾔葉だけでは学びと表記されてますが、こういった場所を作っても
しっかり学ぼうとする⼦供は数パーセントと思われます。 ⼤半は⾃分中⼼に遊びにしか⽬を向けませ
ん。それが⼦供と思っています。 遊びながら学ぶのであれば、⼦供向けにイベントで不定期開催程度
では駄⽬ですか？ ⼈間中⼼の考え⽅すぎて、アニマルウェルフェアに反するとも思います。  バリア
フリー化は慎重に。 ⾞椅⼦使⽤者向けにバリアフリー化は良いですが、ベビーカー優先はいかがなも
のでしょうか。 ベビーカーを楽する道具として利⽤しているファミリーがかなり多いと思います。あ
る程度の困難な状況でも、それでも来園する⼈たちを⼤切にはできませんか？  ⼊園料について。 ⼊
園料は取るように変えて頂きたいです。 無料故に動物好きではない⾒たくもないけど⼊ってくる⼈た
ちがいることご存知でしょうか。 そういった⽅たちの発⾔や⾏動は⾮常に苦痛です。  動物たちに
とってのより良い環境へのリニューアルを求めます。 来園者は動物の暮らしを⾒させていただく⽴場
の施設になってほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

147 電⼦申請 【カグーについて】  ⽇本で唯⼀、カグーを飼育されている動物園という事もあり、カグー（ミドリ
ン、ムラリン）が⼤切にされているプランを拝⾒し、たいへん嬉しく思っております。  現在は、とて
も近くでカグーの⽣態を観察することが出来ており、カグーの息遣いや、しぐさから発せられる⾳
（⾜⾳や、⽻を動かす微細な⾳）等を聞けることも、⾮常に⼤切な時間となっています。  新たな環境
においても、引続き、距離感が近い環境を整えて頂きたいと思います。 ⿃インフルエンザの影響等も
ありますが、平時においては、従来と同様の距離感を保った形で、カグーの⽣態を楽しみたいと願っ
ております。  また、横浜市繁殖センターでは、他にもカグーの個体が飼育されているようです。 現
在は、オスの２⽻のみですが、新たな環境においては雌雄共に、飼育されている環境も楽しみにして
おります。  引続き、野⽑⼭動物園を応援しております！！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。

148 電⼦申請 カピバラを飼育してほしいです。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

149 電⼦申請 ウォンバット、パンダがいる動物園が少ないので野⽑⼭動物園で観れると嬉しい。 サファリパークみ
たいに動物の⾚ちゃんと写真が撮れると良いです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、多様なイベント企画にも努めていきます。

150 電⼦申請 これからの施設充実やスタッフの⽅々へのリターン、動物への対応充実のために、是⾮⼊園料の導⼊
を検討ください。 無料で⼊れるのはとても有り難く⾊々な⼈が動物と触れ合える空間を作り出してい
ただいていると感じています。 ⼀⽅で、維持のための費⽤もリニューアルもあってより⼀層かかって
くると思いますので、野⽑⼭動物園を⻑く守っていくためにも是⾮よろしくお願いします。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

151 電⼦申請 ⽬の前で動物が⾒られるのは野⽑⼭だけだと思います。ラージャーは迫⼒満点、チンパンジーはいつ
ウンコを投げられるのか、ドキドキしながらの観覧はそのままであって欲しいです。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

152 電⼦申請 ①施設に関すること ・夏に⼦どもを連れて⾏きましたが、来園者が歩く歩道部分に⽇陰が全くなく、
熱中症の危険を感じました。屋根を作ると景観がイマイチになってしまうかもしれませんが、太陽を
遮れる⽊陰を増やす等して頂けると、メインターゲットの⼦連れとしてリピートしやすいと思いまし
た。 ②飲⾷に関すること ・アレルギー対応メニューの充実を図ってほしいです。何品も乗った豪華な
お⼦さまメニューもいいですが、シンプルなポテト・鮭や昆布等のおにぎり、ちょっとした果物が買
える場所が複数あると嬉しいです。映えないかもしれませんが、絶対需要あります。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実に努めるとともに、これまで以上に誰もが
学び、楽しみ、やすらげる場所として魅⼒の⾼い動物園となるよう、今後の検討を進めていきます。

153 電⼦申請 動物の展⽰をいつも楽しませて頂いています。 ただ1つお願いできるなら、各動物の鳴き声が聞ける
ボタンみたいのも⼀緒にあると、動物がお昼寝していて姿が⾒えなくても、イメージできて楽しめる
のかなって思いました。 つい最近、伺った際にアリクイだけのテント展⽰があって、⼤⼈ながらワク
ワクしてしまいました。 また気持ちが落ち込んだら、元気を貰いに⾏きます ⼤好きです。野⽑⼭動物
園

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。

154 電⼦申請 施設に関する事 ・シロクマの家の所があまりお客さんが⼊っているのを⾒かけない為、撤去して新し
い動物を取り⼊れてお客さんを増やすか、レストランとかがあるのであれば、⼦供達が少し遊べるよ
うなアスレチックみたいな所を作るのもありだと思いました。 動物に関して。 広い⾯積を持っている
動物園なので正直空きがあるのは勿体無いと思いました。従業員が少なくて⼤変かもしれませんが動
物が多ければ多いほどたくさんのお客様が来店して今まで以上に楽しんでくれる⽅が多くなると思い
ます。 あとはリニューアルを考えて下さっているお⼿洗いや、 動物の名前や、動物の説明が書いてあ
る看板もややボロボロで⾒たい⽅がおそらく⾒れなかった環境だったかもしれないので動物の説明が
書いてある看板もリニューアルして、わかりやすく載せて欲しいです。 現状的にはカスカスで何を書
いてあるのか正直わからない部分だらけだったのでここは改善して欲しいです。  初めて来た⽅がわか
りやすいように園内マップも設置してわかりやすく動物園が回れるようにした⽅がいいと思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画、飲⾷機能や遊び場の充実に努め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきま
す。

155 電⼦申請 ライオン、ツキノワグマの施設についての情報がありませんが拡げてもらえますか、陽の当たる明る
い場所に。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

156 電⼦申請 動物園の北側に住んでいるのですが⼊場ゲートが⼭の上のため徒歩で⾏くには急坂を登ることになり
年齢的に体⼒的に厳しいため ⼤池の北側にあるゲートを整備してそこからも⼊場できるようにしてほ
しいです  よろしくお願い致します。

いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

157 電⼦申請 各展⽰エリアを結ぶ通路や、屋外の展⽰場ガラス⾯(⼈が⽴ち⽌まる場所)の上辺りに、 屋根があると
助かります。 ⾬や⽇差し除けになりますので、様々な利点があります。 - 降⾬時に歩きやすい / 傘が
当たりにくい - 混雑時も⽐較的、観覧できる - ベビーカーや⾞椅⼦の⽅々が移動しやすい - ⽇差しの
ガラス⾯反射が抑えられれば、写真を撮影しやすい  イメージは、那須どうぶつ王国 など。 切実に、
ご検討をお願いいたします。

いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていくことや、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めて
いきます。
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No 種別 ご意見 市の考え

158 電⼦申請 兄弟と⼀緒に⾚ちゃん連れで⾏く⽅も多いと思うので、鍵のかかる授乳室とおむつ替え台を、出来る
だけ、広めに数を多く作ってほしい。 どの施設も、とりあえず作れば良いといった感覚で授乳室やお
むつ替え台が設置されてるのですが、⼦育てしてる⽅の使いにくいという声は⾊んな所で聞きます。
授乳しながら、⾚ちゃんがウンチをしてしまったり、おっぱいを吐き戻してしまい、すぐに服を着替
えさせないといけない場合もよくあります。その時に授乳室の中におむつ替え台があると、とても助
かります。 そして、おむつ替えした後は⽯鹸で⼿を洗うので、授乳室の中の⼿洗い場にも⽯鹸がある
と衛⽣的にすごく助かります。 上の⼦は動物園に連れていきたいけど、下の⼦の授乳室等を考えた時
に、そういった所の過ごしやすさも特に気になります。

今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにして
いくことや、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を
⽬指していきます。いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

159 電⼦申請 担当部署の皆様  野⽑⼭動物園がリニューアルされるというので、とても楽しみにしています 私事で
すが、重度障害を持つ⼩学⽣の娘がおり、移動は⼦供⽤バギー、気管切開と胃瘻の医療ケアが必要で
す 野⽑⼭動物園には何度か遊びに⾏き、ナイトズーも参加しました その上で、まずは ・導線をなだ
らかな坂道、広い道路幅の確保 ・⾷事も広いテーブル、洗い物が出来る ・出来たら出来る範囲で事前
予約とかでもいいのでミキサー⾷など様々な⾷形態への対応 ・多機能トイレはおむつ交換台よりも⼤
きな⻑椅⼦ストレッチャーの整備 をお願いしたいです  市の担当者の皆様、どうぞよろしくお願いい
たします

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるよう
にしていていくことや、休憩所や飲⾷機能の充実、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが
利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。

160 電⼦申請 ビーバー舎を作って欲しいです。 横浜市に住んでいますが近隣の動物園でビーバーを⾒たり触れ合え
る場所が無いのが残念だと常々思っていました。是⾮野⽑⼭動物園リューアルのこの機会にビーバー
のお家を作って欲しいです。  昨年熊本の阿蘇ファームランドに⾏きました。⼩規模でしたが動物たち
と直近に触れ合え餌やりも出来⼤変満⾜な施設でした。ビーバーの習性である⽊をかじり倒しても良
い⽊が配置されていたり、ビーバーが⽣活する上で動物のストレスも少なそうで良い環境だなと感じ
ました。 是⾮ご検討お願いします！

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

161 電⼦申請 今までの野⽑⼭は他動物園と違い動物達をとても 間近に観察出来る事。 そして、⼈間も動物も⼀緒で
皆んな年⽼いていくんだよ。という過程を⾒れて素晴らしいかった。 お年寄りの動物達を間近で⾒れ
るのはここだけじゃないのかなと思いますので、他の動物園とは違った近代的な園にして欲しいで
す。 放し飼いの孔雀はそのままにして欲しいし、展⽰室との距離もそのままにして欲しい。 野⽑⼭が
1番最⾼な事は動物との距離と程々の広さと種類です。 ふれあい広場もとても良いと思います。⼿洗
い場所やトイレ、売店等はもぉ少し沢⼭あっても良いかと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒あるグッズの充実やトイレ等の
快適性向上に努めるとともに、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を進めていきます。
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162 電⼦申請 施設の維持管理コストが物凄く⾼そう 反⾯、働く職員に対する令和の時代の働き⽅改⾰について何⼀
つ盛り込まれていない 働く職員を⼤切にしない会社は⼈材不⾜で廃業している会社が増えていると認
識している時代に、時代に合わないプランだと思います  働く職員に配慮がなさそうなので⼈材不⾜で
廃業しないか⼼配です 施設の維持管理コスト削減が必修だと思います 市の財政のより⼀層の圧迫にな
らないように、維持管理コスト削減を盛り込んだプランにして下さい 独⽴採算制にしてください  ⼊
園料等(任意補助⾦廃⽌)で収⽀が⿊字になるようにしてください 野⽑⼭動物園も独⽴採算制度にして
ください 地⽅公営企業として地⽅公営企業法の全部適⽤をしてください 市からの任意補助⾦を無くし
てください  収⽀を公表してください  建設費を公表してください 建設費が⾼額か否か建設費を公表し
ていないと解らないです 建設費をわざと公表していないのですか 建設費を公表できない理由でもある
のですか 建設費を押さえる計画も⼊れてください  建設費を含めて収⽀計画を発表してください 任意
補助⾦なしで⾚字にならないようにしてください  ⼊園料をとっているのに何故、独⽴採算制度では無
いのですか 理由を⽰してください 公営企業として独⽴採算制度にしてください

いただいたご意⾒は今後の参考にさせていただきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

163 電⼦申請 今の野⽑⼭動物園は無料だからこの規模で良い、という部分も多⼤にあると思う。 リニューアル後は
1⼈⼀律100円でもいいから有料とした⽅がいいのではと思う。 動物園や⽔族館は博物館相当施設とし
て運営している場合と、商業施設として運営している場合とあると思うが、何も知らない利⽤者はそ
の違いは分かっていない。 価格破壊が起きてしまうのでリニューアルするなら無料で利⽤させるのは
やめた⽅がいいと思う。 他の動物園や⽔族館に迷惑がかかると思う。 税⾦も投⼊されている筈なので
市⺠としても少し複雑な気持ちがある。 または寄付や募⾦をもっと推し進めたり、前述の他の商業的
な施設とは違うと⾔う部分の啓発を、恒常的にしていって欲しいと思う。 ただ現在も無料だからとい
う理由で⼊り⼝の募⾦箱に積極的にお⾦を⼊れていたり、ショップで買い物をしている⼈を⾒る。 そ
れで運営が賄えていけるならそれでいいと思うが、そのことを外部に伝えて欲しい。 (皆さんの募⾦に
⽀えられて動物園が運営できているので出来る限り募⾦して欲しい、等の案内をするなど)  リニュー
アルの具体案がもっとよく知りたい。 観光名所として外から多くの⼈を招き、動物福祉の最先端をい
きたい、と⾔う場合は例えば雄ライオンの1匹展⽰はよろしくないと思う。(ふれあい広場がある時点
で違う気もする) その辺りも今までは無料だし古いからという印象から許容されていた部分だと思う。
全体的にいい意味で雑さというか⼤雑把な印象があり、そこが好きな部分でもあるし個性であるとも
思う。  ラージャーに関しては⽣い⽴ちなどもあってというのも分かるのでキャプションがちゃんとし
ていればいいとは思う。 この辺りに関しても(本当は群れ展⽰がいいのは分かっているけどそれができ
ない・しない理由の説明など)⼿が回らない部分は、啓発を積極的に⾏なっていくことで補って欲し
い。  どこ向けに何をどうリニューアルをして⽬指したいイメージがどういったものなのか伝えていっ
て欲しいと思う。  園内の⼤池は野⿃の休息場、渡り⿃の中継地として必要な場所だと思う、今後のリ
ニューアルでは⼿を加えないようでとても安⼼した。 ⿃インフルエンザの影響など懸念点もあると思
うが、今後も守っていって欲しい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。園内の案内や動物
園の取組などについても、分かりやすい情報発信や、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

164 電⼦申請 厳しい財政状況の中、税⾦で整備等が⾏われるなら費⽤を⽰すのが当たり前です 今後のリニューアル
プランで、いくら予算が必要なのかはっきり⽰してください なぜリニューアルプランに予算が書かれ
ていないのか 予算が書かれていない事⾃体⼤問題だと思います  ⼊園料だけで全ての費⽤を賄ってい
るのですか  税⾦はいくら使われるのですか いくら税⾦を使われるのか、明確に⽰してください  無限
に予算を使えるのですか 税⾦です 好き勝⼿、⾃由に無限に税⾦を使われては困ります  ⼊園料の収⼊
のみでリニューアルプランを⾏ってください 税⾦の投⼊はしないでください

いただいたご意⾒は今後の参考にさせていただきます。
野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

165 電⼦申請 伊⾖シャボン動物公園のような、ペットも⼀緒に楽しめるエリアも作って欲しい  ガチャガチャで餌を
買って、餌やり体験も出来ると楽しいと思う。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

166 電⼦申請 もう居ないシロクマ舎は、やるとは思いますが無くしていいと思います。 トラやライオンなどは寿命
の関係もありますが、つがいや2頭はいてもらえたら楽しいです。  市電の展⽰は⼦供達のためにあっ
ても良いですが、存続させるならば、もう少しお⼿⼊れして⽬⽴つように展⽰してはどうでしょう
か？ ベンチや広場の改良をおこなって、休憩やお弁当を⾷べたりできるように多めのイステーブルを
配置してもらえるといいですね。  飲⾷ブースも広さやメニューも増やして、⼤⼈から⼦供までが楽し
めるラインナップにして欲しいです。  アリクイのブースはもう少し広くして⾒やすくして欲しいで
す。  無料での⼊園は継続されるというので、これからもずっと続いて頂けるとありがたいです

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法や魅⼒ある飲⾷機能の
充実も含め、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

167 電⼦申請 プランについて 1、レストランで⾷事をしながら動物さん達が観れたら嬉しいです。 2、駐⾞場があっ
たら幸いです。  初めまして。＊＊と申します。 私は代々横浜市⺠で野⽑⼭動物園へは⾚ちゃんの時
から楽しませていただいております。 現在は市外ですが、今でも野⽑⼭動物園は⼤好きです。また遊
びに⾏きます。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法や魅⼒ある飲⾷機能の
充実も含め、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への
対応など様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせ
ていただきます。

168 電⼦申請 保護⽝や保護猫を飼育する場所を設けてはどうでしょう？ 難しいですかね。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

169 電⼦申請 職員の働き⽅改⾰、働きやすさについて何⼀つ書かれていないので、職員のやる気は全く上がらない
と思いもいます 職員のやる気が、急降下してしまうのではないでしょうか  職員がより良い職場環境
を求めて転職しないとよいですね 職員が辞めないと思っている考えを⾰命的に改⾰する必要があるの
ではないでしょうか ⼈⼿不⾜が叫ばれ⼈材獲得が厳しい状況下、職員の募集をすれば集まるとの考え
は現実と乖離していると思います

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

170 電⼦申請 【施設に関すること】①トイレ施設はベビーカーも⼊れるスペースを⼗分に確保してほしいです。ま
た、障がいある⽅々が安⼼して使⽤できるトイレにしてほしいです。そして、照明も明るくして、お
花や観葉植物などをインテリアに飾るなどさわやかなトイレを作ってほしいです。②動物園内の上り
下りは、⾞いす、視覚障がい、歩⾏障がいなど、障がいある⽅も安⼼安全に移動できるようにしてほ
しいです。【動物に関すること】プランにある「動物福祉への配慮」はとても⼤切だと思いますの
で、どのような配慮をしているかについて、動物園を巡りながら⼦どもたちにも分かるように掲⽰す
るなどしてほしいです。【サービスに関すること】アイスクリームやクレープ、たこやきなど⼦ども
たちも喜ぶ⼿軽な⾷べ物や飲み物があるとうれしいです。また、ビールや、ホット（冬季）・アイス
（夏季）ワインなど、⼤⼈も楽しめる飲み物があるとさらにうれしいです。【その他】「野⽑⼭イン
クルーシブ」のコンセプトはとても素晴らしく、多くの⼈々の共感を得ると思いました。いま現在の
プランに含まれる野⽑⼭公園・野⽑⼭動物園・障がい児者⽀援拠点・中央図書館以外のエリアにもぜ
ひコンセプトを広げていってほしいと思います。そのひとつに、野⽑⼭の歴史を⻑く背負ってきた
「野⽑⼭プール跡地の再開発」を含んでほしいと強く願います。誰もが安⼼して楽しめるインクルー
シブな野⽑⼭プール跡地の再⽣が出来れば、野⽑⼭インクルーシブの意義がより⼤きなものになると
思います。また、プール跡地の下にある東⼩学校は外国につながる⼦供たちも多く在籍しており、イ
ンクルーシブ教育の拠点ともなり得る学校のひとつであると思います。そして東⼩学校の正⾨前にあ
る官舎についても、⻑年残置されていることもあり、有意義な再開発が地域で望まれています。この
官舎跡地についても、野⽑⼭インクルーシブ構想の下で、地域に喜ばれる再開発が進むよう、所有者
である国と交渉していただきたいと思います。以上となります。どうぞよろしくお願い申し上げま
す。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるよ
うにしていくこと、休憩所や飲⾷機能の充実、トイレのバリアフリー化、動物園の取組などの分かり
やすい情報発信に取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指し、今後の検討を進めていきます。

171 電⼦申請 施設に関して。特にバリアフリーという観点では野⽑⼭動物園は遅れていると⾔わざるを得ない場所
（急な階段や急こう配）が散⾒されるため、改良することは良いと思う。 動物に関して。リニューア
ルプランを⾒たところ、⼀部の既存動物の飼育を中⽌することで、残存及び新規に導⼊する動物が利
⽤できる⾯積が増えるように⾒受けられる。現在の野⽑⼭動物園は他の動物園と⽐較しても⼀動物が
利⽤できる⾯積が狭い部類に⼊ると思われる。動物福祉の観点からこの状況は好ましくないので、た
とえ展⽰動物の総数が減ることになるとしても、動物を優先するこの改良は良いと思う。 その他に関
して。⼀点⽬に、保存されている横浜市電の⾞両について。⾞両の痛みが激しい為、何かしらの⼿を
打つべきだと思う。保存を継続するのであれば修繕した上で、現在地にて継続保管、あるいは園外へ
の搬出も良いかもしれない。ただ、他の⾃治体では財政上の都合から、蒸気機関⾞をはじめとする保
存⾞両の解体が広がっている。その点を踏まえ、場合によっては解体も検討すべきと思う。仮に解体
となった場合でも⾞両あるいは部品の⼀部を横浜市電保存館にて保管するという⽅法もあるだろう。
いずれにせよ、現状のまま放置するのは⾞両にとっても利⽤者にとっても好ましくはないので、検討
してほしい。 ⼆点⽬に、管理棟について。職員⽤の設備のため優先順位が下がりがちだが、ここの⽼
朽化こそ著しいので、第⼆期計画が完了した暁には建て替えを含めた検討をしてほしい。特に動物病
院の設備は動物の救護はもちろん、研究の最前線の⼀つにもなる。研究成果は野⽣動物保護への活⽤
も期待されることから、動物園の理念にも沿うと⾔えるだろう。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、また、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていくこと
や、市電・管理棟の取り扱いも含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。
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172 電⼦申請 ⼩学⽣の息⼦が爬⾍類に興味があるので、爬⾍類の触れ合いコーナーがあったら嬉しいなと思いまし
た。

動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討してい
きます。

173 電⼦申請 ゆっくりくつろげる広い空間でおいしいコーヒーが飲める「保護ネコカフェ」を造ってほしい。休⽇
の譲渡会があればさらに良いです。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実や多様なイベント企画に努めていきます。

174 電⼦申請 ⼊園料を取って、⼊園料のみで運営してください。 税⾦を使わないでください  受益者負担にしてく
ださい  無料の理由が解りません  横浜市は⾚字予算案なのに、⼊園料が無料なのは理解に苦しみます
税⾦を使ってリニューアルをしないでください リニューアルするなら⼊園料を取って、⼊園料のみで
⾏ってください  ⼊園料を取らないなら動物園を廃⽌して、動物はズーラシアに移してください ⼊園
料を無料にしている理由は無いと思います 税⾦の無駄使いだと思います

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

175 電⼦申請 ⼦供の頃、よく家族で訪れました。  ⼤⼈になってから⾏った時に、動物達がとても狭い檻の中にいて
⼼が痛み、それから⾏けなくなっておりました。今後のリニューアルで、動物達が広い場所で歩いた
り⾛ったり⾶んだりできる様になると良いなと思っております。  例えば、動物園の外周を、曜⽇ごと
に違う動物が歩き、それを訪問者が内側から⾒られる様な展⽰があると楽しいかなと思っています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。

176 電⼦申請 ⽼朽化もあるのでリニューアルは賛成だが、そうなると野⽑⼭動物園までの市営バスの利⽤者が増え
るので、住⺠からすると乗れない、⼤混雑等でとても迷惑になるので開園時間中はバスの本数を増や
すか、動物園専⽤バスを運⾏するかして欲しいです。 ⾼齢者が多く住む地域なのでバスが利⽤出来な
くなるとお年寄りには死活問題です。

いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

177 電⼦申請 リニューアルを契機に、持続可能な動物園運営を⽬指し適切な⼊場料を設定するべき。また、運営に
市税を投⼊していることかは、⼊場料も市外、市内在住者で分けて設定することが望ましい。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

178 電⼦申請 ペンギンにエサをあげたいです。キリンにエサをあげたいです。モルモットをさわりたいです。うさ
ぎさんにごはんをあげたいです。どうぶつをちかくで⾒たいです。 レストランでどうぶつえんごはん
を⾷べたいです。 どうぶつのはなしをひらがなでかいてください。 もっとたのしいどうぶつえんにし
てください。たのしみです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な
体験であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討し
ていくとともに、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、より
魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

179 電⼦申請 これまでの動物園はミュージアムショップが⼩さかったので、広く魅⼒的な商品を販売してほしいで
す。 飲⾷店もないので作ってほしいです。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
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180 電⼦申請 野外保育の団体です。遠⾜で伺っています。 私⾃⾝⼦どもの頃から通った動物園です。 何事も動物た
ちがげんきで過ごせることを第⼀に飼育員さんたちが納得できるものを作っていただければと思いま
す。  昔からあるもの ⼊り⼝付近の募⾦箱、亡くなった動物たちの慰霊碑は 残して欲しいです。⼦ど
もたちにまずは募⾦し、帰りには慰霊碑を訪ねて遠⾜を終えています。 路上電⾞も必ず寄っていま
す。  ツガルさんやはま⼦、シロクマとかメモリアル的な場所があるとうれしいです。  絵本に出てく
る動物エリアは ちゃんと良い絵本を取り上げて欲しいです。 冊⼦「⼦どもと本」(⼦ども⽂庫の会)の
選書は参考になると思います。 東京⼦ども図書館のセレクトにするなども。 例えば絵本は「もりのな
か」(エッツ)「くんちゃんシリーズ」 (ドロシーマリノ)「ゆうびんやのくまさん」(シリーズでありま
す)  保育団体として 絵本の選書がちゃんとしていない場合には、⼦どもに紹介したくないなあ、、と
思ってしまいます。  昔ながらの動物園というのも野⽑⼭動物園の良さと思います。 野⽣動物の保護
なども役割のひとつですよね。 そんな横浜(地域)に⽣息している⽣き物のことも 今よりもっとわかる
といいな、と思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、募⾦箱や慰霊碑、市電の取り扱いも含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

181 電⼦申請 ・全体の計画について 園内を３つのゾーンにわけて、整備する⽅向性は良いと思う。園内は急な坂や
階段も多く、⾼齢者・⼦供にはやや不便と感じていたため、より親しみやすい動物園になると思う。
また、課題だと感じていた休憩所の不⾜も補ってもらえて嬉しい。  ・施設について 中⼼部に整備さ
れる「ズーペリエンタ！センター」には新たにマヌルネコが導⼊されるほか、レッサーパンダやカ
グーなど、特徴的な⽣き物が⾒られるという意味では画期的な施設ではないかと感じる。ただ今後の
プランでは⼦供の遊び場が近く、神経質な動物にとっては⼦供が出す声・ガラスを触る・叩くなどの
衝撃が悪影響になるのではないかと思った。せっかくの新施設なので来園者への教育も兼ねた問いか
けも追加していただきたい。 また、カグーはその⾒た⽬とともに⼤きく特徴的な鳴き声も魅⼒の⼀つ
である。現施設では柵越しでその鳴き声も聞けるが、新施設では全⾯ガラスで鳴き声が遮られてしま
うため、せっかくの特徴が台無しである。その部分については折衷案を⽰していただきたい。  また、
今後の案では猛獣・類⼈猿の飼育意向がどこにも⽰されていないほか、コレクションプランのような
ものが明記されていないがどういう⽅向性なのか。猛獣・類⼈猿は⼈を惹きつけるとともに飼育の⽅
向性によっては野⽑⼭動物園が⼤きく⽅針転換するとも考えられるため、飼育種選定の資料も公開い
ただきたい。  さらに、エントランスとふれあいパークエリアの2箇所にペンギンが飼育される予定の
ように読めるが、これは教育上意味があるのか。ペンギンはどちらか1箇所に制約し、展⽰・教育活動
を注⼒すべきであると考える。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていくことや休憩所の充実などにも取り組み、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めてい
きます。
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182 電⼦申請 ○ 現在の「ひだまり広場」は動物飼育⽤のスペースに当てていただきたいです。休憩所としてのス
ペースは、なかよし広場に集約すれば問題はないと思います。以前から、このスペースを飼育⽤に当
てることなく、インドライオン舎やツキノワグマ舎が旧態依然の⼿狭なものであることに疑問を感じ
ておりましたが、全⾯リニューアルということなら、まずこの部分を検討していただきたいです。 ○
報道では⼊園無料を継続するとのことですが、リニューアル以前から有料化すべきと考えておりま
す。無料だからこそ気軽に来園できるという部分も否定できませんが、動物の飼育にかかる費⽤その
他は⼊園者が本来負担すべきものと考えます。無料にするにしても、せめて⼩学⽣以下に限定、⼤⼈
の場合は最低でも３００円（５００円でも安いでも思いますが）程度の⼊園料は設けるべきではない
でしょうか。あわせ、現⾏のズーラシア・⾦沢動物園共通の年間パスポートを野⽑⼭も含め、三園共
通で、現⾏２，０００円を２，５００円にするなどの対応も検討していただきたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

183 電⼦申請 伊⾖シャボテン公園には、さまざまな種類の動物の餌やりがありました。 カワウソでは、ドジョウ
三匹、三百円。お⾦を箱に⼊れて、筒の中にドジョウを⼊れます。カワウソは、三匹⾷べると交代す
る賢さ！ 驚きました。 その他、⾊々な動物へ さまざまな餌をあげられるようになっており、と
ても興味深かったです。もちろん、動物の愛らしい⾷べる姿に、わくわくしました。  もう成⼈した
我が⼦達が、⼩さい頃からずっと野⽑⼭動物園に⾏き、のんびり楽しませて頂きました。とても感謝
しています。無料で、素敵な野⽑⼭動物園は、最⾼ですが、有料の餌やりがあっても、良いのでは無
いでしょうか？  準備は⼤変だとは思いますが、伊⾖シャボテン公園の餌やりの設備は、簡単な物で
した。なかなか餌が動物に届かず、笑ってしまうほどでした。それがまた楽しめました。  今まで楽
しませて頂きました。これからは、友⼈や夫と、またはいつの⽇か⽣まれてくれるであろう孫たちと
訪れたいと思っています。  ⼤変だとは思いますが、これからも野⽑⼭動物園を、よろしくお願い致
します。楽しみにしています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

184 電⼦申請 ひよこと触れ合いたいです。 よろしくお願いいたします。 動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討してい
きます。

185 電⼦申請 シロハラインコやキンカチョウなどと触れ合いたいです。 よろしくお願いいたします。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要
な体験であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討
していきます。
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186 電⼦申請 たぬきのひふみくんとうたちゃんが⼤好きです。 ひふみくんを⾒ながら将棋のひふみんと混同されて
る⽅や、野⽣のタヌキのもつ病気や保護される事情を知らない⼈が多くヤキモキすることがありま
す。 もっとタヌキの⽣体や⼆匹の紹介を推してたくさんの⼈にタヌキの魅⼒を知って欲しいです。 ま
た、同じ道順を⾏ったり来たりすることが多いのがもし⼈⽬に晒されることのストレスであれば、(⾒
られないのは淋しいですが)少し隠れられるカマクラのようなものがあると⼆匹にとって快適なのかな
とも思います。 これからも楽しみに伺わせていただきます。 できれば⼆匹のために課⾦したいくらい
です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

187 電⼦申請 ⼩さい頃から野⽑⼭動物園に親しんできました。 今回リニューアルされると知り、是⾮とも⼊園料を
とって、有料にして頂きたいと思い投稿しました。 ⼊園料無料はとてもありがたいと思いますが、動
物達の様⼦を⾒ると、少しでもお⾦を集めて良くしてあげたいと常⽇頃から思っていました。 また有
料にすることで、園に対するマナー意識も変わると思います。 施設の維持管理もより良くなると思い
ます。 施設が新しくなるこの機会に、⼊園料を設定することを強く願います。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

188 電⼦申請 いつも⼤変お世話になっております。⾬天時に、桜⽊町駅及びバス停からのアクセスは、いかがで
しょうか？また、⾞いすやベビーカー利⽤者の⾬天時を含めた利便性は、いかがでしょうか？⼭の上
ですので、⾞を利⽤しての駐停⾞することは可能でしょうか？よろしくお願いいたします。

動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は動物園へのアクセス向上の検討
の参考にさせていただきます。

189 電⼦申請 ふれあいコーナーについて、⼤⼈⼀⼈でも参加できるようにしてほしいです。 動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討してい
きます。

190 電⼦申請 5歳⼥の⼦の⽗です。リーフレットを拝⾒しまして、とても素敵な場所になりそうでワクワクしていま
す。僭越ながら意⾒を申し上げさせていただきます。  傾斜が多い⽴地なので、それを逆に活かした動
物園になると嬉しいです。アスレチック的に⼦供が登ったり降りたりできるような場所ができたり、
展⽰についても⾼低差を活かして⼀⽬で⽴体的に⾒られるようにしたりなど。  ようこそゾーンやふれ
あいパークゾーンはイメージ画像からその⼀端が垣間⾒えました。ぜひ野⽑⼭のあの地だからこそ作
れる素敵な動物園を宜しくお願いします。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やす
らげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、より魅⼒
ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

191 電⼦申請 横浜市には、⾦沢動物園やズーラシアという素晴らしい動物園があります。 横浜市には、三つも動物
園は要らないと思うので、野⽑⼭動物園の動物は、⼆つの動物園に移管して欲しいです。 都⼼部の好
⽴地に、動物園を残す意味がわかりません。 ⾒晴らしの良い公園として整備するなどして、みなと横
浜の観光資源、兼、防災拠点として整備して頂きたいです。

市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されています。３園
の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒や、環境教育の場とし
ての役割を果たしていきます。
いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。
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192 電⼦申請 私は、動物福祉推進機運の昨今において、基本的に動物を⾒世物にする催し、施設、イベント等には
反対ですし、廃⽌を願っています。 が、それが成らないのであれば、せめて動物達が今よりはベター
な⽣活が送れるよう、ご配慮を望みます。  例えば、ライオン舎などは余りの狭所であり、切ない彼の
雄叫びを映像で拝⾒したことがありますが、スペースを広く取り、コンクリート地ではなく芝を植え
るなど、本当に初歩的な整備をお願いします。  「無料なのがうれしい」「無料で⼀⽇遊べる」そう
いった感想ばかりネットに溢れています。コレは喜ばしいことでしょうか。「タダだから⾏く」逆に
⾔えば「有料なら⾏かない」かもしれません。 ついでに⾔えば、無料なんだから、動物にだって多少
ガマンしてもらわないと、そんな気持ちがお有りなのではないでしょうか。  とにかく、当然ながら全
て動物ファーストにすることを念頭にリニューアルを進めて頂きたい、それに尽きます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

193 電⼦申請 私は愛媛県に住む者です。野⽑⼭動物園へはいったことはありません。愛媛にもとべ動物園がありま
すが、あまり⾏きません。なぜかというと、檻に閉じ込められている動物たちを⾒るのが⾟いからで
す。 冷たいコンクリートの床、狭い獣舎の中で、することもなく⾏ったり来たりの常同⾏動を繰り返
す動物たちを⾒るのは⾟いです。 今回、野⽑⼭動物園がリニューアルする事をネットで知りました。
意⾒募集もされてることを知り、こうやって書き込んでおります。多くの⽅の意⾒を聞いてくださる
姿勢は、とても良く有り難いことだと感謝申し上げます。新しい動物園は是⾮とも動物ファーストで
あってほしいです。⽣き物を⼀⽣閉じ込めるのですから、せめてそれに⾒合った環境を作ってあげて
ください。できる限り広くして、⼟や⽊を⼊れ隠れられる場所などを確保してくださることを切に願
います。その動物に⾒合った環境を整えてあげてください。お願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

194 電⼦申請 動物の本来の⽣態にそう環境を整えてほしい。⼈間に便利や⼈間が触るではなく、⽣息地の忠実な再
現を追求するべきです。観光地ではなく⽣態を静かに観察する施設を望む。⼈間中⼼ではなく⽣態系
中⼼に考えてほしい。⽣態系に優しい横浜市として真の⼈と動物と環境の健康を追求してほしい

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

195 電⼦申請 屋外の屋根付きの飲⾷スペースがペンギン横だけなので、ほかにも増やして欲しい。 お昼やお菓⼦を
⾷べるスペースとして。  は⾍類館の、動物臭が⽇によってきつい⽇があります。  シマウマも近くで
⾒たいです。  しろくまエリア、トラがいないとこら、ペンギンの裏あたり、シカのエリアなど魅⼒的
な動物がまた増えたらいいなと思います。  市電の登り降りや運転席の登り降りが⾼いです。  ⼩動物
エリアの装飾、野⽑⼭動物園の歴史など掲⽰がとてもよいと思いますが、飼育員さんの⼝頭でのガイ
ドがあると魅⼒的です。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法や、休憩所の充実、園
内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、市電の取り扱いなどについて検討を進め、誰も
が利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。また、いただいた
ご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。

196 電⼦申請  ●「リニューアル後 動物園全体のイメージ」にある「⽬移りが⽌まらない魅⼒的な商品であふれる
グッズショップ」 現状、緑の協会が管理する横浜動物園の三園は、ぬいぐるみメーカーＡＱＵＡさん
が独占している。 ⼀定の基準以上のかわいい商品が並ぶ利点はあるのだが、他園で⾒られる「それぞ
れの園にいる動物の実写グッズ（クリアファイル、⽸バッジなど）」の取り扱いがない。 ズーラシア
のオカピやテングザル、セスジキノボリカンガルー、野⽑⼭のレッサーパンダのお家などタイアップ
ぬいぐるみがあるのは嬉しいのだが、やはり写真のグッズも欲しいと思う。 動物園直営でない関係で
扱えないと聞いたことがあるが、その園に住む個体独⾃のものがほしいと願うのはおかしいことでは
ない。 全国どこに⾏っても同じラインナップが並んでいるグッズショップでは魅⼒的とは⾔えない。
リニューアルを機会に、他園を参考に実写グッズの取り扱いを始めて欲しい。  ●飲⾷エリアの充実
「園内のレストランメニューのバリエーション」「繁忙期にキッチンカーを展開」 ⼿放しに喜びた
い。 野⽑⼭周辺には家族で⼊れるような店がなく困っていた。 ひだまりカフェは清潔で新しくよく利
⽤しているが、プレートものを除き、本当に軽⾷しかない。 現在もあるラージャーやレッサーパンダ
ランチ、カグーアイスなど、特⾊あるメニューを残しつつ、本格的な昼⾷が取れるようになると嬉し
い。 昨年ナイトからイベント時のキッチンカーが来ていたが、どんなメニューが⾷べられるかわくわ
くした。 選択肢が増えるだけでなく、混雑緩和にも⼀役買えると思うので、ぜひお願いしたい。  ●
ズーペリエンタ！センター構想について リニューアルの視点と取組の⽅向性の図において、「動物福
祉への配慮」を中⼼に掲げておきながら、レッサーパンダゾーンに、こどものプレイゾーンを設けて
いる⽭盾が気になる。 休憩ゾーンを設けることは構わないと思いますが、プレイゾーンであればかな
りの⾳量になる。 レッサーパンダはアライグマと混同され「意外と狂暴なんだよ」などと⾔われる
が、実際はかなり臆病な動物である。 遊んで興奮した⼦どもの歓声がストレスになるのは想定されて
いるのだろうか。 ⼤⼈⼦ども関係なく、ガラスを叩く、⼦どもを肩⾞して空中通路に近付ける、とい
うのは他園でも出ている問題だが、対策はあるのだろうか。 動物福祉をおざなりにし、「親⼦の楽し
みを充実」させることを優先した結果にしか思えない。 ⼦どもにとっても「遊んで楽しむ」だけで終
わるのでは、⽬的の⼀つ「教育」と逆⾏するのでないだろうか。  アンケートでも「遊具があればい
い」という希望は⼀番少なかったのにもかかわらず、遊具を設けるのであれば、動物と⼦どものス
ペースは「混在」させるのではなく、ある程度は「分離」したほうがよい。  ⼦どもたちにとってはあ
そび場でも、動物たちにとっては家。 ⾃分の住んでいる部屋が、昼間ずっと騒がしかったらどうか。
窓からバンバン叩く⾳がしたらどうか。 それを考えさせるのも教育ではないだろうか。  動物福祉に
おいて⽇本は遅れているとも⾔われるが、横浜の真ん中にある、リニューアルされたばかりの動物園
が、時代を逆⾏する施設にはなってほしくはない。 動物たちの住みやすさにも思いを馳せ、教育と遊
びの魅⼒を両⽴した施設になるよう、お願いしたい。
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197 電⼦申請 ①園内に隠れ動物のイラスト・マーク・タイルなどディズニーランドのような隠れミッキー的なもの
を設置する  親⼦が楽しんで探せる。そして１ヶ⽉とか期間を設け飽きることなく楽しめるよう設置
場所を変えまた来園した⼈が「あっ変わっている」とまた楽しめるようにする ②動物の展⽰横にＱＲ
コードを設け、ＱＲコードを読み取ると鳴き声が聞こえたり、夜間の⽣態の様⼦が動画で⾒えたり、
⾚ちゃんが誕⽣してもすぐに公開できないので近々の成⻑の様⼦が⾒えたり、動物を普段通り展⽰で
きない時でも⽇々の様⼦を⾒せることができるまた動物の特徴・習性・好みの餌・性格などの詳細
データがわかるようにする ③空の檻を設置しその内側に⼈が⼊れるようにして「危険！凶暴につき近
寄らないで」とか「えさを与えないでください」「この動物は芸をします」など看板を付けインスタ
映えを施す。檻は奥⾏きがなくてもいいので設置しやすいと思います

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

198 電⼦申請 反対です。動物を監禁するのをやめて頂きたいです。 動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝えるこ
とができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリエー
ション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていくこと
で、動物園の役割を果たしていきます。

199 電⼦申請 動物を⾒世物にするのは好きではありません。 ⼈⽬に晒されどれだけのストレスを抱えることか。 狭
い檻の中、常同⾏動する動物を⾒たことがあります。⼈間の欲のために動物を利⽤することはもうや
めていただきたいです。

動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝えるこ
とができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリエー
ション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていくこと
で、動物園の役割を果たしていきます。

200 電⼦申請 リニューアルとのことですが、もう、閉園して欲しいです。動物の搾取はやめましょう。動画を⾒て
いてもただの虐待にしか感じないです。元々動物たちはどこで゛うにいたのかを考えたらわかります
よね。死ぬまで檻に閉じ込められてストレスが溜まっている動物を⾒せてどんな思いで園を運営して
きたのですか？動物を⾒たかったら今の時代本物の動物ではなくて、いろんな技術を使ってリアルに
みせることごできるはずではないでしょうか？海外では⽔族館を廃⽌してAIが映し出す⿂たちを姿を
リアルに⾒せている⽔族館もありますよ。本物のリアルな動物は⾒せなくてもいいです。逆の⽴場に
なって動物のことをお考えください。

動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝えるこ
とができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリエー
ション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていくこと
で、動物園の役割を果たしていきます。
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201 電⼦申請 そこに来たら必ず全員が⾷べたくなるような限定⾷べ歩きメニューを提供してください。 例として、
横浜市に馴染みがあるベーカリー（かもめパン・ウチキパン・野⽑のキムラヤベーカリー等）に⼤き
なコッペパンを作ってもらい、定番のピーナツバターサンドと季節毎に変わる限定のサンドを出す
等。 コッペパンは普通のものではなく、焼印をつける、もしくは野⽑⼭動物園にいるレッサーパンダ
の〇〇君のしっぽ実⼨⼤にする等表現や形を低コストで⼯夫して欲しい。（横浜市の給⾷でお馴染み
のかもめパンが作ったレッサーパンダのしっぽコッペパンでも充分買いたくなると思う。） 季節毎の
メニューがなくてもとても⼩さいコッペパン（⼀⼝レベル）も作り、野⽑⼭にいる野⽣のリスのしっ
ぽや、ふれあいコーナーのモルモット等の動物を⼀匹ピックアップしても愛着が同時にわいていいか
もしれない。 値段は物価上昇に合わせてきちんと利益を出して欲しいが、現在の感覚だと⼤きいコッ
ペパンは1つ500から800円くらいとして、⼩さいものは100か200円だと、ちょうど千円で買えたりす
るので家族やカップルでシェアしたり複数買いやすくて良いと思います。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

202 電⼦申請 動物をとじこめないであげてください。命を⼈にさらしてストレスをためさせいでください。動物園
反対です⾃由をうばわないでください

動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝えるこ
とができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリエー
ション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていくこと
で、動物園の役割を果たしていきます。

203 電⼦申請 シーフードレストラン メヒコを誘致してほしい。 北関東エリア周辺にあるレストランだが、店舗で
フラミンゴや熱帯⿂を⾒ながら料理が⾷べられるので、野⽑⼭動物園にいるフラミンゴを⾒ながら⾷
事がしたい。 レストランとしては味がおいしく、シーフードレストランは最近あまり⾒掛けないと思
うので、飲⾷店が多い中区⻄区でも⼗分通⽤すると思う。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

204 電⼦申請 ⼩型⽝等はカートやバッグに⼊れて ⼀緒に⼊場できるようにしてほしいです いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

205 電⼦申請 先⽇、⼩学2年⽣の甥っ⼦と みなとみらいにある動物とふれあえる施設に⾏った際に、⼿のひらに乗
せたり、動物にエサをあげれるコーナーがあり、とても楽しかったようで また⾏きたいと話していま
した。  ぜひ、リニューアルする野⽑⼭動物園にも、 動物にエサをあげたり、ふれあえるコーナーが
あるといいなと思います。  ⼩さい頃から ずっとあった昔ながらの動物園の形が なくなってしまうの
は少し寂しいですが、 リニューアルした野⽑⼭動物園を楽しみにしています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な
体験であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討し
ていきます。

206 電⼦申請 能登半島地震でのとじま⽔族館の動物達が死にたった数ヶ⽉で再開すると⾔っています。野⽑⼭動物
園は地震で電気が使えなくなった時に⾮常電源だけで全ての動物達の命を救えるのでしょうか？全て
の動物を救えないのであればリニューアルしても⾒殺し前提になります。市のお⾦の使い道は動物園
リニューアルに使うべきでは無いと思います。

本市では「横浜市防災計画」に基づき、来園者の安全確保のための避難誘導と併せ、施設の破損状況
や飼育動物の安全確認を⾏うとともに、市⽴動物園３園が連携し、被害状況に応じた、飼育を継続す
る対応をとることとしています。また、停電時にも給電できるよう⾮常⽤発電機を配置することや、
動物の⾷糧を備蓄するなど⾮常時への備えを⾏っています。
その他、⽇本動物園⽔族館協会へ⽀援要請を⾏う仕組みもあり、発災時においても、動物の飼育環境
をしっかりと確保していきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

207 電⼦申請 昔の路⾯電⾞がありますが、他の⼦供が運転席で遊んでいるので暫く出⼊り⼝の所で待っていても、
空いた瞬間に室内にいた⼦供が⾛ってきて抜かされいつになっても出来ないような事が毎回でした。
職員の配置や、並ぶスペースをつくる、⾳声でルールを流す、1⼈何分で交代などのルールを誰もが気
付く⼤きさ等で掲⽰するなりして対処していただきたいです。  ちなみに他の施設で、1⼈何分で交代
してねと⼩さく掲⽰がある場所があるのですが、守るのは⼀部の⼈だけで好き放題やる⼈が蔓延って
しまっています。 職員の⽬が届かないと難しいことかもしれません。

いただいたご意⾒を参考に、市電の取り扱いも含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

208 電⼦申請 幼い頃から数え切れないど⾏訪れていま。成⼈式の⽇、振袖の着物を着て⺟と訪れたことが⼤切な思
い出です。私が動物好きになったのは、野⽑⼭動物園のおかげです。この度リニューアルされると伺
い、現在は遠⽅に住んでいますが、孫を連れて必ず⾏きたいと思います。 動物好きなので、全国の動
物園に⾜を運んでおり、感じていることをこちらに投稿させていただきます。私の⼤好きな野⽑⼭動
物園が末⻑く全国の⼈に愛される動物園になって欲しいと願っています。  全国の動物園を訪れる中
で、⾶⾏機に乗って毎年⾏きたいと思う動物園もあれば、もう2度と⾏きたくないと思う動物園もござ
います。⾏きたくないと思ってしまう最⼤の理由は、動物が可哀想と思う光景を⽬にした時です。 い
くつかの例を挙げますと、居住スペースが狭い・動物たちがどうしたいかの選択肢を与えていない状
況・お客さん⽬線すぎて動物の気持ちに寄り添っていない展⽰（触れ合いコーナーでよく感じます、
特にモルモットへの扱いが酷い）・動物への暑さ寒さ対策が不⼗分な環境（必要な動物にです）  逆に
何度でも⾏きたいと思う動物園は、とことん動物⽬線で、本来の特性を活かせることができる環境が
整っていたり、動物が過ごす場所の選択肢をいくつも与えてあげられているところです（室内にいた
い、外にいたい、⼟の上にいたい、コンクリートの上にいたい、暖房の前にいたい、屋根のついたと
ころにいたい。など。。） また、展⽰されている場所に、担当されている飼育員さんからのコメント
と、その動物の特徴などが書かれていると、とてもわかりやすく温かい気持ちで動物たちを⾒ること
ができます。（ただ単に、看板に動物の名前や⽣息地が記されているだけではなくて） 動物園の動物
はペットではない、ということは⼗分承知しておりますが、飼育員の⼈たちに愛されて、⼤切に可愛
がられていることが伝わってくると、いい動物園、また⾏きたいにつながります。リニューアルを楽
しみにしています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、動物園の取組など分かりやすい情報発信にも取り組み、より魅⼒的な動物園となるよう今後の
検討を進めていきます。

209 電⼦申請 親⼦の楽しみを充実、動物とのふれあいを充実 に関連して 動物への愛護や繁殖など命あるものの⽣
活を維持するために寄付をすることが無意識に出来るような場や機会を増やしたい。 例えば、好きな
動物のファンには毎⽇の様⼦を配信し視聴は有料で、ファンの数が多ければ安くなる等  野⽑⼭地区の
にぎわい創出 に関連して 野⽑地区の飲⾷店を利⽤し週替わり特定メニューを注⽂すると⽀援になる
等（店もお客も、野⽑⼭の動物を⾒守る的な雰囲気づくり）  愛されている動物園だと思います、これ
からも楽しみです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的に
動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組を
⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしなが
ら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。
また、多様なイベント企画や飲⾷異能の充実にも努め、より魅⼒的な動物園となるよう今後の検討を
進めていきます。

210 電⼦申請 野⽑地区センターを併せて移設、増床を図ってほしい。 いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。
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211 電⼦申請 ⼊園料を取って、⼊園料と物販等の売上のみで運営してください 税⾦を投⼊しないでください 独⽴採
算性で⾏ってください ⼊園料を取らないのは税⾦の垂れ流しと同様だと感じます  ⼊園料を取らない
理由は無いと思います  補助⾦などの税⾦の投⼊もしないでください 企業努⼒が無いです

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

212 電⼦申請 今は諸般の理由から川崎市在住ですが25年ほど横浜に暮らして楽しませていただいておりましたの
で、今後のリニューアル楽しみにしております。  ・過去にクジャクが放し飼いにされていたが､気づ
いたら居なくなって寂しかった｡⿃インフルエンザ等の危惧があるのでしょうが､またある程度⾃由に
歩かせられませんでしょうか？  ・キッチンカー等有り難いが､休憩スペースに多⽬的⾃販機を置き､簡
単な⾷事や御菓⼦､軽いお⼟産に個包装のオムツや折りたたみ傘などを置いてほしい。  ・ホッキョク
グマの跡にメダカやタナゴなど軽く⽔槽展⽰があったが､あれがもう少し拡充されないかなと常々思っ
ていました。  ・キリンとシマウマが広くなるようで嬉しい。ただ、交互に展⽰するとかの計画なら辞
めてほしい。どちらもしっかり⾒たい。また桜の花を⾷べているキリンが好きだったので新しくなっ
ても近くに植えてほしい。  ・ふれあいがメインになり､恐らくライオンや⻁など猛獣はズーラシアか
⾦沢に移転となりそうですが､できれば継続飼育してほしい。震災時の危機や管理コストを考えたら無
理もないと理解はしてますが、間近で⼤型の猛獣を気軽に⾒れたのは野⽑⼭の良さだったので。  ・マ
ヌルネコは嬉しいが、ワラビーやツガルさんを思い起こすフタコブラクダ等ある程度⼤きくて⼦供が
⼀⽬でわかるような動物も新たに導⼊してほしい。  ・アナグマやタヌキなんかの夜⾏性動物は率を減
らしてほしい。ズーラシア等と違い､限られた園内スペースと種類となると隠れてるだけになるから⾒
応えがない。  ・⽚隅に放置されてる市電も休憩スペース側に持ってきてほしい。中が殺⾵景な印象が
あるので広告スペースとして例えば市電保存館や提携している他園の案内を載せたり､或いは広告ス
ペースとして販売するとかしてほしい。園内にスペースがなけれはや橋向こうの広場にでも移設して
遺してほしい。  ・橋の向こうの展望台があるエリアは昔から微妙だから､いっそ園に編⼊できないか
と常々思ってます。⽼朽化した配⽔池がエリアを分断しているので､いっそこれを機に改修整備して巨
⼤迷路など幼児が遊べるエリアにでもしてほしい。  ・カグー好きなので新しい飼育環境を楽しみにし
てます。また昔あった井の頭⾃然⽂化園内の⿃類放し飼い施設(現ペンギンエリア)なんかも好きだっ
たので､ヤギなどが放し飼いになるエリアは楽しみにしております。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。
いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法や、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも
努めていきます。また、休憩所の充実や、市電・旧配⽔池の活⽤などについても検討を進めながら、
野⽑⼭地区の魅⼒を⾼め、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
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いただいたご意⾒を参考に、園内の環境整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

213 電⼦申請 野⽑⼭動物園と野⽑⼭公園のリニューアルにあたり、⽇ごろの思いを伝える機会をいただきありがと
うございます。  私が⼩学⽣の頃、両親と共によく野⽑⼭へ遊びに⾏きました。 ⺟と⼀緒に野⽑⼭公
園(展望地区)でまったり昼⾷をとりながら、のどかな公園の様⼦に癒されていました。  ある⽇、ふと
真ん中に植わっている1本のケヤキの⽊に⽬が留まりました。  不思議な感覚なのですが「⽬が合っ
た」ような気がして、ケヤキの⽊に近づいて幹にそっと触れてみました。 また別の⽇には、その⽊の
下にレジャーシートを広げて昼⾷をとりながら、⾃販機で買ったお⽔を⽊にもおすそ分けしてみまし
た。  野⽑⼭公園へ⾏くたびに、幹にそっと触れたり、お⽔をあげたり、写真を撮ってもらったりして
いるうちに、私はケヤキの⽊が⼤好きになりました。  それから、他の⽊にも親しみを感じるようにな
り、同じく野⽑⼭公園(展望地区)に植わっている3本の桜の⽊や、展望台のそばに植わっている⼩さな
常緑樹(名前がわからないのです・・・)と、 散策地区のほうに植わっている4本に⾒えるタブノキのこ
とも気になって、同じように幹にそっと触れたり、お⽔をあげたり、写真を撮ってもらったりしてい
ました。  ⽊の幹に触れながら、⼼の中で「今⽇も遊びにきました」「最近こういうことありました」
「台⾵で強⾵がすごくて⼼配でしたが、〇〇の⽊さんが無事でよかったです」とか、 いろいろと話し
かけるくらい、⽊々は私にとって、とても⼤切なかけがえない存在になっております。  野⽑⼭に遊び
に⾏くたびに、⼤好きな⽊々と⼀緒に写真を撮ってもらって、これまで撮ってきた写真を眺めて季節
や時間を流れを感じるという・・・⼦供のころとは違った野⽑⼭公園の楽しみ⽅を⾒つけて、これか
らも、ずっと続けていこうと思っておりましたので  今後の野⽑⼭動物園と野⽑⼭公園のリニューアル
の話を知ったときには、嬉しさよりも不安が勝りました。  「野⽑⼭の動物たちが、今よりものびのび
と過ごせるようになるのは、良いことだと思う」 「けど、もしかしたら、⼤好きな⽊々が切られてし
まうかもしれない・・・」  私が⼩さな⼦供のころにも何度かリニューアルされたことはありました
が。 今後のリニューアルは、かなり⼤がかりなものになりそうなので、今の野⽑⼭動物園と野⽑⼭公
園のもつ、懐かしくのどかな味わいも消えてしまうかもしれない・・・と⼼配になります。  けど、緑
を⼤切に考えてくださっている横浜市なら、⽊々のことも⼤切に扱ってくださるかもしれない、とも
思いました。  野⽑⼭動物園に⼊ってすぐにチンパンジーの展⽰が⾒えますが、あそこにも⼤きな⽊が
1本植わってありますよね。  きっと⼈間都合で考えれば切ってしまったほうが、チンパンジーのオリ
も⾒やすくなるのに、あえて⽊を残したままにしてあることに、私と⺟は感激していました。  あと、
キリンが展⽰されている内部にも、⼤きな⽊が1本植わってありますが、その⽊も切られたり抜かれて
しまうことなくありますね。  その⽊の周りが囲われているのは、おそらくキリンに幹を傷つけられな
い為のもの・・・。 横浜市は、⼈間や動物のことだけではなく、⽊のことも⼤事に考えてくれている
ように思えて、とても嬉しくなりました。   野⽑⼭にも、元々そこに植わっていた⾃然の⽊もあれ
ば、⼈間都合で他所から連れてきた⽊もあるかと思いますが、どちらであっても⽊々はその場で⽣き
ていて・・・物静かですが動物と同じく命がある存在です。  どうか、その場で暮らす⽊々を、気楽に
切ったり無くしたりしないでほしいのです。  野⽑⼭動物園と野⽑⼭公園のリニューアルにあたり、ど
うしても「この場所に⽊があると困る・・・」という場合もあると思います。  そんなときも、できる
だけ⽊を「切る・無くす」という選択はせず・・・可能であるなら根ごと安全に抜いて、野⽑⼭内の
問題にならない場所に移植を⾏う・・・など、ご思案のほどよろしくお願いします・・・。  ⻑い⽂章
ですが、最後までお読みいただきありがとうございます。
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214 電⼦申請 ⾹料や着⾊料を含まない、乳幼児向けの健康⾷品を販売してほしい。  ⼩さな⼦供でも動物を観察でき
るように段差を改善  幼児や⼦供向けに楽しい動物の講義や動物⼯芸品を提供する  英語と中国語の翻
訳を追加  動物園ガイドブック販売

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を進めていきます。
また、いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイ
ベント企画、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。

215 電⼦申請 古き良き時代（だったのかはわかりませんが）の遺産の継承も検討してほしいです。どこも同じよう
なリニューアルで昔ながらの柵越しで写真が綺麗に撮れない不満なども良い思い出になると思いま
す。アニマルウェルフェアは考えてほしいですが⼈間の要望は無視してなるべく⼈が少ない動物園を
⽬指してほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。

216 電⼦申請 ズーペリエンタ！ センターが楽しみです。 「絵本に出てくる登場する」動物というコンセプトが分か
りません。絵本に出て来なくても⾝近にいない動物を⾒れたら感動します。 マヌルネコは本当にくる
んでしょうか。ハ⾍類が多いので、もっとホ乳類が⾒たいです。 物販は作る⽅が楽しいかもしれませ
んが、多くなくていいです。野⽑⼭動物園だけにあるお⼟産や思い出の品が１点でもあれば必ず買っ
て帰ります。 持ち込みのお弁当を⾷べるエリア、ひとりでもサクッと⾷べらるエリアがあったらと思
います。 アクセスが良いければと思います。お年寄りには坂道が⾟いので歩く歩道とか市⺠ギャラ
リーのようなバスの連携と難しいでしょうか。 こんなに⽴派になったら有料になってしまうのでしょ
うか。 ⼩さい頃に遠⾜で⾏った横浜の動物園、⽴派にならなくてもいいので、きれいに壊れず存在し
てほしいというのが⼤前提です。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

217 電⼦申請 動物にエサをあげる場所、種類、時間を増やしてほしい ⾒る、だけではなく 動物も⽣きていること、
⼈間と同じように⾷事を摂ることを感じてほしい 1カップ300円、などとして、エサ(⾷事)にお⾦がか
かることも学ばせたい。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

218 電⼦申請 駐⾞場が満⾞で⼊れず、諦めて帰る事が多いので、駐⾞場を増やしてほしいです。 また、駐⾞場から
動物園までが急坂で遠いです。 ⼩さい⼦、⾼齢者も⼀緒に⾏くことが多いので、坂の上に駐⾞場や
ロータリーがほしいです。

動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対応な
ど様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は動物園へのアクセス向上の検討
の参考にさせていただきます。

219 電⼦申請 余り流⾏に流されずに今まで通りに市⺠が気軽に遊びに⾏ける場所であってほしいと切に願います。
街中で駅にも近く、何より無料で続けてくださっているのが野⽑⼭動物園を含む野⽑⼭公園のアピー
ルポイントだと思います。 ⼀⽅で、災害時に避難できる⾼台でもあると思いますので、公園の外にも
外国⼈にも分かりやすい標識や地図があるとよいと思います。 今回、リニューアル⼯事のニュースを
タウン誌で知ってから、町内会の会議上でパブコメの募集があることを知りました。 順序が違うよう
な気がします。様々な⼈が暮らす横浜、誰も取りこぼさない施策を続けて頂ければと存じます。

いただいたご意⾒を参考に、分かりやすい情報発信も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検
討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
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220 電⼦申請  ライオンが好きで、⽇頃、YouTubeを通じてライオンの動画を拝⾒しております。  ⼀つ⽬は、⽇
本に2頭しか居ないインドライオンのラージャーに関してです。インドライオンを野⽑⼭動物園の顔と
して、なんとか雌ライオンを招いて、ライオンファミリーで暮らすことが出来ないものでしょうか？
アジアの⼀国として、インド政府に嘆願書等 私も遠⽅よりご協⼒できることがありましたら、微⼒
ながらご協⼒させていただきたく存じます。もちろん、関東に出向く機会がございましたら、ぜひ野
⽑⼭動物園へ伺いたいと望んでおります。  ⼆つ⽬は、改修⼯事に伴いライオン舎に⼟や草⽊が有る
運動場をお願いいたします。⾬を凌ぐ場所や床暖房等、本来 暖かな地域に⽣息している環境に近づ
けてあげていただきいと望んでおります。  おやつタイムやお誕⽣⽇会等の飼育員の皆様との触れ合
いも楽しく拝⾒させていただいております。引き続きお願い申し上げます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

221 電⼦申請 クロヒョウのいる動物園は珍しいから、クロヒョウを飼育してほしい。 飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

222 電⼦申請 野⽑⼭動物園のリニューアルについて、とても楽しみにしています。 最寄駅からのアクセスを整備す
るとの記載がありましたが、桜⽊町駅の野⽑⽅⾯や⽇ノ出町駅周辺の環境については改善が必要と感
じます。 特に⽇ノ出町駅周辺は駅改札を出てからの動線が⾮常に狭く、周辺に性的なお店が多いこ
と、また路上喫煙者も多いことから⼦供を連れていくのは⼼配です。駅周辺は路上喫煙禁⽌エリアに
したり、⼀般の⼈が⾏き来しやすい雰囲気づくりをしたほうが良いのではと思いました。  館内設備の
リニューアルや公園⼀帯のコンセプトはとても良いものだと思いますので、多くの⼈が安⼼して⾏き
来できる場所になることを願っています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

223 電⼦申請 ＜施設＞ ・昭和26年開園という歴史を⽣かしてほしい。動物園特徴に記載されていた「むかしながら
もありながら」をどう具体化するのかわからなかった。施設⽼朽化の⼀⽅で、現在の姿は素朴で⼟地
の歴史を感じられる良さがある。戦後期〜80年代頃に作られた建築や設備には、当時の⼤⼈たちの⼯
夫がつまっている。実⽤設備として残すのは難しくても、観賞⽤や歴史紹介といった観点で⼀部を残
してはどうか。本物の「昭和レトロ」は今後価値が上がる。 ・⼊園料無料維持は英断だと思う。物販
やイベント開催、広告収⼊など⼊園料以外の部分でぜひ収益化してほしい。 ＜動物＞ ・家畜系（⾺・
⽜・豚）が登場したらうれしい ＜飲⾷＞ ・飲⾷拡充にも賛成。近隣飲⾷の協⼒が得られるとなおよい
と思う。たとえば吉⽥町「梅や」（チキンブリトー）、⻑者町「翠葉」（餃⼦）。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実や動物園の取組など分かりやすい情報発信
にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

224 電⼦申請 何で⼊園料が無料何ですか。 動物園で無料のところは、他に聞いたことがありません。 ⼊園料を取る
べきです。 ⼊園料でのみで運営してください。 税⾦は使わないでください。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

225 電⼦申請 動物園廃⽌を願います。 動物の⽣態などとは程遠いほどの環境、種の保存とは何か⼈が⼿を加えるも
のではないと⾔うことー現在は映像からも迫⼒ある動物たちの全てを知ることが出来ます。虐待に過
ぎない動物たちの苦しそうな展⽰はこれからの⼦供たちには逆効果だと思います。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

226 電⼦申請 1.動物に関して ライオン、⻁、クマ、コンドルと⾔った動物園でなければ⾒ることが出来ない動物が
いなくなってしまうようで、ペットショップ化していくのが残念です。 市内の他の動物園との棲み分
けを検討した結果なのかも知れませんが、それでも⾝近にいなくなってしまうのは寂しいです。  2.施
設に関して 動物への広い住みかを作ることが⽬的であれば、園全体を多層化して1で述べた動物たち
が暮らせる広いスペースを作ってほしい。バックヤードを、道を隔てた2つの公園の地下に作るなどで
広くすることも考えられます。公園内には明かり取りを作ることで昼間は太陽光が⼊るようにも出来
ると思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう、今後の検討を進めていきます。

227 電⼦申請 ●動物の本来の⽣態にそう環境に。 ●⼈間に便利や⼈間が触るではなく⽣息地の忠実な再現へ。 ●観
光地ではなく⽣態を静かにそっと観察する施設に。 ●⼈間中⼼ではなく⽣態系に優しい横浜市として
真の⼈と動物と環境の健康を追求してください。 ●野⽣へかえす取り組み、素晴らしいです！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

228 電⼦申請 出⼊⼝を増やしてほしいです。現在、野⽑⼭の頂上に出⼊⼝があり、動物園に⼊るには坂道を登りき
る必要があります。もっと低い位置、たとえばペンギン池の近くなどにも出⼊⼝があれば楽だし、近
隣の児童公園などとの親和性も⽣まれるように感じます。国⼟交通省の野⽑⼭寮跡地も公園になるこ
とが決定していますので、そちらとの回遊性も期待できると思います。

いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

229 電⼦申請 個⼈的に、カグーの展⽰に関して、もっと注⼒してほしいと思います。カグーはニューカレドニアの
固有種であり、⼈為的影響で個体数が減少した経緯を持つ動物です。そして何より、野⽑⼭動物園の
顔的存在です。にもかかわらず、現在のカグー展⽰場は少し簡素だと感じてしまいます。平⽇に訪問
した際は素通りしてしまう⼈や、チラ⾒して去っていく⼈も多い印象を受けました。カグーはメッ
セージ性に富んだ動物なだけに、この現状はもったいないと感じてしまいます。 ズーペリエンタ・セ
ンター建設の際にカグーの展⽰スペースが新設されることを知りました。センター建設の際には、①
⽣息地であるニューカレドニアの原⽣林を再現した展⽰ ②カグーを取り巻く現状を啓発する掲⽰ ③動
物福祉への配慮 の3点を意識して計画に組み込んでもらえると嬉しく思います。既存の展⽰よりも多
くの⼈達がカグーの展⽰場の前に⽴ち⽌まり、関⼼を持ってもらえるような展⽰場になることを期待
しています。  限られた予算、⼈員、スペースではあると思いますが、その中で野⽑⼭動物園に課され
た使命を最⼤限全うしてほしいと思います。 今度とも⼀動物園の⼈間として野⽑⼭動物園を応援して
います。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます
市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法等も含め、今後の検討
を進めていきます。
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230 電⼦申請 職員にとても冷たいと感じました この時代に職員の働きやすさや働き⽅改⾰などの記載が⼀切無いん
ですね  親⽅⽇の丸だから、職員の労働環境など全く考えなくても職員はいつでも不⾃由無く集まると
思っているんですね  ⼈材獲得競争とは無関係だと思っているから、職員の労働環境や労働条件などに
⼀切記述が無いんですね 職員に優しい職場にすることも⼤切だと思います

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

231 電⼦申請 動物達の檻を広くして、飼育環境の改善をお願いします。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

232 電⼦申請 リニューアルされるということで⾏ったことはないですが映像でどんな感じか拝⾒させて頂きまし
た。 映像を⾒るだけで苦しくなりました。 動物が檻の中にいて⼈間が⾒て喜ぶ。 ⽇本はこういう動
物園がまだまだ多いと思います。 私は檻の中で同じ⾏動をしている動物を⾒て楽しいと思えません。
⾒ているだけでしんどくなります。 動物園も無くなって欲しいと思ってます。 ⼈間が喜ぶために動物
が犠牲になっています。 本当に⼤切に思っているなら動物が快適に本来の⽣活の様に暮らせる事が1
番です！ ⼀⽇中檻の外からジロジロ⾒られて⾃分ならどうですか？ コンクリートの中で⽣活したいで
すか？ はいと⾔う⼈間はいないと思います。 動物も同じように気持ちがあります。 あんな狭い所で
暮らすべきではありません。 本来なら⾃然の中で⾃由に暮らせたのに⼈間の犠牲になっています。 本
当に⽇本の動物の扱いは恥ずかしいです！ ふれあいもよくありますが⼦供の雑な扱いで体を痛める動
物もいると聞いた事があります。 きちんと飼育員さんの⽬が届く所でふれあいをさせて雑に扱う⼈間
の⼦供は注意する！追い出すくらいして下さい！ 本当に⼦供は分かってないのでふれあいは無くして
ほしいですが。 ぜひ今後のリニューアルでここは動物が楽しそうで幸せそう！と思える動物園にして
下さい！ 料⾦も取って下さい！ 払えない⼈間は来なければいいんです！ グッズも可愛い物があれば
売れると思います！ オリジナルのそこでしか⼿に⼊らないぬいぐるみや⽸など。 あとはどこかとのコ
ラボでヴィーガン仕様のアニマルコスメなど！ 可愛いものはみんな欲しくなります！ 海外の⽅向けに
ヴィーガン仕様のものはあると絶対にいいと思います！⽇本にも増えてます！ ぜひ物⾔えぬ動物のた
めに⽣活環境を快適にしてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していくとともに、より魅⼒あるグッズの充実にも努
めていきます。
なお野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
また、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

233 電⼦申請 野⽑⼭動物園は⺠間施設ではないからこそ、あくまで動物の研究と教育・危惧種の繁殖等が第⼀にあ
ることを忘れずに運営していただきたいです。 例えばふれあい動物に関して、動物を⾝近に感じると
いう触れ込みの前に ・本来の姿と適した環境 ・正しいふれあいの仕⽅と、動物はおもちゃでないこと
の教育 ・アニマルウェルフェアを第⼀に考えた運営⽅法 を徹底していただきたいです。  全国的にも
税収⼊に余裕のある地域で教育機関もたくさんある神奈川、横浜だからこそ アミューズメントとして
でなく、そういった機関として⽇本をリードし、全国で注⽬されてほしいです。 そのためであれば⼊
場料を取っていただいて構いません。 ⾚レンガなども今や歴史的名所というよりイベント施設になっ
てしまい市⺠としては寂しいです。   もう⼀点、「絵本に出てくる動物」というのは意味がわかりま
せん。 今は有名でない動物も絵本に出てくるような、⼟壌を醸成することも動物園ができることのひ
とつだと思うのです。  野⽑⼭動物園の素晴らしい部分、温かい雰囲気や爬⾍類の繁殖など、これから
も応援しております。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

234 電⼦申請 ●⼦どもの頃から通っている動物園がリニューアルされるという計画を知り、⼤変ワクワクしていま
す。 と同時に、今居る動物たちの中にはココで会えなくなる寂しさもあります。 移動される動物たち
については、できるだけ家族が離れ離れにならないようにしていただければ幸甚です。  ⼈間でも知
らない環境に1⼈で⾏くのは⼼細いものですから、全員、または少なくとも何頭（匹）か⼀緒にいられ
るようにしていただきたいです。  ●ズーペリエンスセンターについては、特に⾬の⽇には⼈が集中す
ると思いますので、充分なスペース（余⽩）の確保と、  ⼦どもが転んでしまったり、昇り降りする
時に、怪我をしないような床材やベンチなどを配置していただきたいです。  ●ベビーカーでスムース
に回れる動線を確保していただきたいです。  また園内ではありませんが、動物園前にも横断歩道を
設置していただきたいです。（向かいの道路から渡る際、だいぶ⼤回りになるので）  以上よろしくお
願いいたします。 楽しみにしております。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていくことなども含め、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう今後の検討を進めていきます。

235 電⼦申請 リニューアルするとのことですが、動物たちのスペースの改善をしてもらいたいです。チンパンジー
やライオンなど狭すぎて⾒てて⼼が痛いです。もう少し野⽣の状態に近づけるなどするべきです。実
際動物たちを⾒て可愛いなどと思う前にかわいそうだという気持ちがわきます。横浜なら海外の⽅も
訪れるでしょうし、こんな状態の動物園は⽇本の恥だと思います。 最低限動物たちがストレスを感じ
ない環境にしてほしいです。よろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画や、より魅⼒あるグッズの充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

236 電⼦申請 野⽑⼭動物園は公園に⾏くように気軽に訪れる事ができ、とても⼤好きな場所です。 ⼊園料無料でと
てもありがたいですがその分訪れた際にもっとお⾦を落とせるものが欲しいです。 ついつい買ってし
まうものなどあると⾃分も欲しいものが買えて売り上げにも貢献でき、施設や動物のためになって嬉
しいです。 次回はあれを買おうと次に訪れる際の動機にもなるかと思います。  ⾃分の好みになって
しまいますが柳宗理のデザインした動物園内の案内板を⾒た際におしゃれでとても素敵だと思いまし
た。 折⾓⽇本を代表するデザイナーが残してくれたものですので復刻版として何かグッズを作ってく
ださったらとても購⼊したいです。 動物のイラストをキーホルダーにしたり柄にしたりしても素敵だ
と思います。 レトロブームも相まって昭和のグラスのアデリアの復刻も近年⼈気が⾼いのでこのよう
に優れたデザインを現代にあった形に落とし込んでグッズ化されたものはとても魅⼒的に感じます。
何より野⽑⼭動物園の歴史も感じられますのでそういった⾯でも懐かしさを感じる⽅やその懐かしさ
を新しいと感じる⽅もいてお⼟産物としていいのではと思います。  歴代の案内板をプリントしたグッ
ズで動物園の変遷を知れたりしたら嬉しいです。 ガチャガチャでキーホルダーなどにすれば集める楽
しみもあり訪れるたびに挑戦してしまうと思います。  また、ぬいぐるみにつきまして⼤⼈も買えそう
なものがあると嬉しいです。 単にぬいぐるみの⾊合いがモノクロでシックな雰囲気なっているだけで
も買いやすいです。 もしくはジェラートピケのような淡い⾊合いかつ⼤⼈っぽさもあり、かわいいも
のですとむしろ何体も並べたいと思えます。 実際の⽑⾊から淡くしてペールカラーやニュアンスカ
ラーくらいの少しくすみのある淡い⾊でまとめたシリーズなどがあるととても欲しいです。 ⾃分の部
屋にはぬいぐるみが1つあるのですがそれはシロクマで⽩がインテリアの邪魔をしないので置いていま
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237 電⼦申請 野⽑⼭動物園リニューアルに際し、アメリカンビーバー舎を作って頂きたいです。 神奈川県ではビー
バーと触れ合える動物園がほとんどなく、ビーバー不⾜と⾔っても過⾔ではありません！ ビーバーは
とても愛らしくて家族愛の強い動物ですので、野⽑⼭動物園のコンセプトにもぴったりだと思いま
す。  ご参考までに、他県にあるビーバーのいる動物園の⼀覧を貼っておきます。  (参考 / 外部サイ
ト) Beaver ビーバーのいる動物園⽔族館は？飼育展⽰施設とビーバー情報まとめ
https://www.ariescom.jp/entry/beaver  特に阿蘇ファームランド、⻑崎バイオパークではYouTubeや
インスタライブも積極的に⾏なっており、ビーバーの可愛さを内外にうまく発信して集客をしていま
す。私も⾏きましたが、餌やりもできてとても楽しかったです。  野⽑⼭動物園に是⾮ビーバーを誘致
して下さい！よろしくお願いします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

238 電⼦申請 神奈川県に住んでいる孫と⼀緒に⾏きたいと思っています。 野⽣の動物たちが⽣きている⽣態系に近
い状態での展⽰をお願いします。 ⼦どもたちのお勉強になります。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

す。 現在販売中のぬいぐるみの⾊を淡い、インテリアに馴染みやすい⾊に変えたバージョンも販売し
てもらえるだけでも買いやすいさがすごく違います。  もしくは実際の⾊とは無関係にピンクやパープ
ルような⾊合いでも⼩さめのかわいいものなら⼤⼈でも集めたくなります。 吉徳のぬいぐるみという
ガチャガチャがあったのですがほわっとした⾊合いや⼩さめなサイズ感で集めたいという気持ちにさ
せられたため⼦どもも⼤⼈も欲しくなるぬいぐるみや⼩さめのフィギュアなどが野⽑⼭動物園にもあ
るととても嬉しいです。  ⼤変⻑くなってしまいましたが野⽑⼭動物園に⾏く際には⾷べ物にお⾦を使
う事が多いのでぜひ物販でも売り上げ貢献ができるようになればとこんなものがあればつい買ってし
まうという事をせっかくの機会なので書かせていただきました。 上述のものは私の願望が強いです
が、⼤⼈も買いやすい・欲しくなるものがぜひ欲しいです。  より素敵な野⽑⼭動物園になる事を楽し
みにしています！
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飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園の獣舎は⼤地震でも倒壊しない施設として整備しています。また、獣舎や展⽰エリアの
周囲にはフェンス等をめぐらし、動物が逃げない構造としています。加えて動物園危険動物逃亡対策
マニュアルを策定しており、万が⼀の動物の逃亡を想定し、⼊園者の安全な誘導や⿇酔銃の使⽤も含
めた捕獲訓練を毎年実施しています。
また、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。

239 電⼦申請 １ ズーペリエンタ！センター⾒直しについて  動物福祉にもインクルーシブにも叶っていない、最
悪の提案です。撤回・⾒直しをしてください。まず、遊具で遊ぶ⼦供たちは、動物と⾃分を⽐べたり
はしません。⾃分の楽しさに集中するのがここで遊ぶ⼦供年代です。叫んだり、泣いたり、⾛った
り、時にはケンカしたり。その姿をフラッシュをたいて写真撮影する業者や親御さんの姿がみえませ
んか？その声や動き、光が動物たちにどのような刺激になるか、科学的に検証はなされていますか？
また、ミラーガラスになっていて、動物たちに⼈の動きが⾒えないとか、完全防⾳構造にするなどの
配慮はなされていますか？ネコ科の動物は⼈の挑発的な刺激に興奮しすぎてしまい、体調を崩すこと
が他園ですでに明らかにされています。そういう事実を調べてさえいないのでしょうか。  さらに、
野⽑⼭は、今後も多くの幼児の遠⾜場所になり続けるということだと思われます。他の園館では、動
物園内は⾛らない、静かにして動物を刺激しない、遊ぶのは公園で、と教わると思いますが、野⽑⼭
で教育を受けた⼦はそれを知ることなく、他の園館でも最悪のマナーを発揮するでしょう。それが横
浜市のしたいことですか？  知的障害のある⼈々の多くが聴覚過敏という傾向を併せ持ちます。外の
公園ならまだ耐えられるし逃げ場もあるけれど、建物の中で⼦どもたちがキーキー叫ぶ声は苦痛でし
かなく、⽿を塞いでしゃがみこんだり、⼀度体験したら、⼆度とこの建物に⼊れなくなってもおかし
くありません。健常の親⼦レクのために。障害のある⼦供たちを排除する案になっていることにも気
づいていただきたいです。  また、構造が分からないので間違っているかもしれませんが、カグーや
カメたちは、もうお⽇様をあびたり⾵に当たったりできなくなるのでしょうか？それは動物虐待では
ありませんか？最悪の選択です。  野⽑⼭地区に重⼼のセンター的施設を建設とあります。もしここ
を複数階の建物を建て、動物展⽰に活⽤するというのなら、各階の動物が、屋内・屋外を⾃由に⾏き
来し、本来の⽣態を発揮できるよう⼯夫された施設で、遊び場に割かれそうになっている⾯積も飼育
⾯積に加えること、⼤きなストレッチャーや⾞椅⼦でもゆったりと停めて動物たちを眺めることがで
きるよう、幅があり、障害物がなく、他の観覧者に遠慮もなくていい静かな通路の確保が最優先だと
思います。どうしても遊び場と展⽰を両⽅というのなら、動物ではなく、フィギュアやはく製を活⽤
して、夢の国のような建物を作ればよろしい。 動物は⾦沢やズーラシアに移してください。ところ
で、この建物（だけでなく、全体構造）はWAZAの基準を満たしますか？JAZA会⻑もいる横浜市の新
規動物園の提案が、まるで昔のデパートの屋上みたいな発想であることが、恥ずかしくてたまりませ
ん。「ほかにない」のは「あってはならない」からです。遊びの機能は、野⽑⼭地区の他の公園に移
してください。⼈にとっても、動物にとっても、何もいいことはない案だと断⾔できます。これがい
い、⾯⽩いという⼈は、動物園の実際を知らない⼈です。  ２ 「絵本に出てくる動物たちゾーン」に
ついて  市内に３+１園を持つ横浜市⺠にとって、キリンやシマウマは絵本に出てくる架空の珍しい
存在ではなく、⽣まれる前から、週末に⾏けば会える親しみのある存在です。絵本の⽅が触れるのは
後になります。この発想も、利⽤者を知らない⼈が考えた仮称だとすぐにわかるものになっていま
す。⾒直してください。  ３ 猛獣の扱いについて  現在飼育されているインドライオンやツキノワ



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

240 電⼦申請 ⼊園料を徴収して下さい。 飲⾷店などの売上も市の歳⼊にしてください。市の税⾦で整備して飲⾷店
の売上なとが市の歳⼊にならないのは問題だと思います。  動物園を市の税⾦で整備して、⼊園料収⼊
も無く飲⾷店などの売上も市の歳⼊にならないのは、税⾦の使い⽅として疑問があります。 きちんと
市の歳⼊になるようにして下さい。  動物園の整備などは、飲⾷店の売上げや⼊園料を徴収して⾏って
下さい。  受益者負担で⼊園料を徴収してください。 ⼊園料や飲⾷店の売上だけで動物園を運営して
下さい。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

241 電⼦申請 「動物園は⼈⽣で3度or4度出会う場所」と思っています。 1度⽬は⼦どもとして⾏く、2度⽬は親に
なった時、3度⽬は孫と⾏く、4度⽬は⾃分の⼈⽣を 振り返る時。私にとって⼈⽣の節⽬、節⽬に野⽑
⼭動物園はそこに存在をしていました。 本当にかけがえのない施設だと思います。 沢⼭の恩恵を受け
たこの動物園が⻑く存続して欲しい。 その動物園が未来に続いていくには、やはり有料にして 動物に
さらによりよい環境と⾷事を提供してあげられたらと思います。 有料化の提案です。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

   
グマについての記載が⾒当たりません。かねてから、災害時に危険なのでは？など、意⾒は常にあり
続けていると思います。また、飼育場所や⽅法としても、現有施設で最⾼の飼育かもしれませんが、
そもそも最適な飼育施設ではありません。⼈気動物・看板動物だから⼿放さないのではなく、真横が
住宅という⽴地に照らせば、万が⼀の時を考えて、動物にも⼈にも安全な飼育環境を考えるべきで
す。檻が壊れて外に出たら射殺されるような動物を、野⽑⼭で飼育するのは間違っていると思いま
す。このリニューアルを待たずに、ラージャーもサンペイ・コマチもズーラシアへ移してほしいです
し、新規案には、今後の展望を明記すべきではないでしょうか。  災害時、野⽑⼭全体が防災拠点に
なり得ると思います。王⼦動物園は、阪神淡路⼤震災の時、霊安所として施設を活かしたと聞いてい
ます。動物や⼈の安全を守るだけでなく、活かす道筋も検討・明記されていてほしいと考えます。  ４
慰霊碑の分割・像の存続  これを機に合同慰霊碑をやめ、各園に分割してください。また、ツガル・
ハマ⼦の像は必ず残して歴史を語り継いでください。
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242 電⼦申請 ⽣まれてから36歳まで横浜で暮らし、野⽑⼭動物園には数えきれないほど訪れました。 家族との思い
出がたくさん残っている場所です。 既存の動物の種類が少なくなっていることは仕⽅のないことだと
は思っています。(ズーラシアへの移動も含め) 実家から歩いて⾏ける動物園は、いつまでも残ってい
て欲しいものです。  そこで、施設に関しては、やはり駐⾞場があるととても便利だと思います。もち
ろんバス等の公共交通機関も必要だと思いますが、私たち中⾼年にとって⾞で出かけることが多く、
公園へ⾏くときも荷物をすぐ近くまで持ち運べる利便性があるととてもありがたいです。 あと、飲⾷
店が充実していること、トイレが綺麗なこと、これは優先度第⼀で改善してほしいことですね。 先⽇
も地元の友⼈と集まって野⽑⼭動物園の思い出話で盛り上がり、また⾏こうとなりました。 これで、
⾷事だけでも⾏きたいとなったら、⼥⼦会（おば会）には持ってこいの場所になりそうです！ お弁当
なんかも売ってくれたりしたらありがたいなぁ〜。 レジャーシート（マット）のレンタルも助かりま
す。  動物展⽰はいまどき⾵に、⾃然な環境での展⽰は楽しいですね。 私の⼦供の時は、像に⽔をか
けられたり、キリンに⾷べ物を⾷べられたり、チンパンジーにふんを投げられたり・・今となっては
楽しかった思い出ですが・・。 経費は掛かると思いますが、ぜひ居⼼地のいい動物園に変わることを
願っています。 また近くお邪魔させていただきます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実、来園者のニーズや安全性等を踏まえたレ
ンタル品、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていていくこと、
休憩所の充実、トイレのバリアフリー化などについて検討を進め、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指
していきます。
なお、動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への
対応など様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせ
ていただきます。

243 電⼦申請 ■桜⽊町からのアクセスの改善もお願いしたい    バスの増便、駐⾞場の整備、改札をでてからの
⾏き⽅がわからない ■リニューアルに伴い、狭い動物舎での動物展⽰をやめることも検討いただきた
い  街中で猛獣を飼い続けることはやめた⽅がよいのではないか ■職員の⽅々の事務所・動物病院も
⽼朽化していると思うが、そこの部分のリニューアルも検討いただきたい ■ハード⾯のみならず、ソ
フト⾯での楽しく学べるコンテンツのリニューアルも検討いただきたい ■公共の動物園としてエンタ
メに寄りすぎない、しっかりとしたメッセージが伝えられる施設整備を検討いただきたい ■無料の野
⽑⼭動物園はリニューアルにより⼤幅に魅⼒が向上すると思うが、ズーラシア、⾦沢にも  リニュー
アルの投資による新たな魅⼒づくりを検討いただきたい ■市の⼈⼝や税収が減少する中で、３つの動
物園を維持することの是⾮を再度検討いただきたい

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。また、動物園へのアクセス向上に関するご意⾒も、今後の検討の参考にさ
せていただきます。
また、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。

244 電⼦申請 野⽑⼭動物園がリニューアルすると聞いて、ぜひ新しく良い園となることを願う者の1⼈です。 ⼦供
の時には何度も、⼤⼈になってからも数回⾜を運びました。  ⼤⼈になってから久しく⾏った時に思っ
たことを意⾒として書かせてください。 まず⼊園してすぐに感じたことは、あまりにも「動物たちの
檻が狭い」ということです。 そのことが気になってしまい、園を出た後も動物たちが息苦しいのでは
ないかと⼼配でたまりませんでした。 そもそも動物園は、なかなか⾒られない野⽣動物を⾒られる⼈
間にとって楽しみや知識を得る場所ではありますが それと引き換えに動物たちの⾃由を奪っているこ
とは否めないと思います。 そうであるならば、⼈間の理性と思いやり、技術でもって動物たちに⼼地
よい住処を提供することは最低限やるべきことと思います。 どうか、リニューアルをするならば、⼈
間⽬線の前に動物たちがいかにして快適に過ごせるのかを１番に考えて造って欲しいと切に願いま
す。 海外ではアニマルウェルフェアの考えが浸透し始めています。⽇本が遅れていると聞いていま
す。 ⽇本も追いつこうとしているという姿はぜひともこの機会に⾒せたいものです。  動物たちが苦
痛を感じる姿は未来を担う⼦供たちには⾒せたくないです。 素晴らしい園に⽣まれ変わることを期待
しております。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

245 電⼦申請 無理だと思うが、昔（2000年代）あった、軽⾷出来る売店が復活すればなと思う。野⽑交番横や、公
園内にあった売店。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

246 電⼦申請 ⼊園料無料で飲⾷店の売り上げや物品の売り上げも、横浜市緑の協会の収⼊になるのに、横浜市の税
⾦で整備するのは横浜市緑の協会に利益供与しているとしか思えません。 横浜市緑の協会の利益のた
めに税⾦を使うのは、税⾦の使い⽅としていかがなものか。この⾏為に問題は無いのか。 横浜市緑の
協会の増収になるのなら横浜市緑の協会が整備費を負担して⾏うのが筋ではないか。 横浜市緑の協会
の増収や利益になることを、なぜ横浜市の税⾦で⾏うのか、まったくもって理解出来ません。 横浜市
緑の協会の増収や利益になることを、横浜市の税⾦で⾏うことは相当か。この⾏為に問題は無いの
か。  横浜市緑の協会の増収や利益のために横浜市の税⾦を使うことは社会通念上相当か。この⾏為に
問題は無いのか。

リニューアルにあたっての飲⾷・物販施設の整備や運営⼿法については、今後検討していきます。

247 電⼦申請 マヌルネコのファンです。地元横浜でマヌルネコに会えるようになるのは⼤変嬉しく思っています。
ただお⼦さんの遊び場と⼀緒というのは考え直していただきたいです。マヌルネコはこどもが好きで
はないです。実際に遠⾜の⼦供たちが近づくと隠れたり寝たふりをするのを⾒ています。動物が近い
ズーラシアのライオンのガラス⾯などは⼤勢の⼦供たちがガラスを叩いたり⼤声で起こそうとしたり
しています。こういう事をされるような展⽰場にはしないでいただきたいと思います。ぜひ注意書き
等が無くても動物を静かに⾒守ろうと思えるような展⽰場にしていただきたいです。マヌルネコが安
⼼して過ごせる部屋をどうぞよろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

248 電⼦申請 動物の住環境を第⼀に考えてほしい。コンクリートの狭いオリは虐待のようで、⾏く気がしなくな
る。夏の暑さや冬の寒さにも配慮した施設にしてほしい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

249 電⼦申請 「横浜市の動物園が神奈川県から委託を受けている傷病⿃獣保護事業をやっていること」とそこから
派⽣して「横浜市で⾝近に⾒られる野⽣動物」をもっと来園者にアピールしてほしい。そのために
は、看板だけでなく、そのような野⽣動物の展⽰が必要だ。今はタヌキがそうだが、横浜市で保護さ
れる⼤半が⿃類のため、タヌキだけでは弱く、ミゾゴイはレアなので、保護数の多い⼀般種の展⽰を
お願いしたい。以前ボタンインコの隣りにあったのに、それがなくなったのをずっと⼤変残念に思っ
ていた。また、復活するならば、園内動物と同じように園内マップにも載せてほしい。  ⿃インフルエ
ンザの懸念が理由だとすれば、シーズン中は園内動物同様の措置（網とパイロンと棒で来園者との距
離をとる）をとったり、シーズン中は展⽰を休⽌する等の⼯夫ができるのではないか。  どこの動物園
でも傷病⿃獣保護事業を⾏っている訳ではない点と、全国で傷病⿃獣保護数がトップクラスの神奈川
県の委託を横浜市の動物園が受けている点が、傷病⿃獣の展⽰を横浜市の動物園で⾏う意味があると
思っている。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努め、より魅
⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

251 電⼦申請 バリアフリーに伴い1つお願いがあります。 中途障がい者の中には右⼿が使えなくなった⼈もいま
す、電動⾞椅⼦で移動中、左⼿で操作レバーを持ち移動していると、多⽬的トイレのドアにストッ
パーがなかったり、左⼿側に⼿すりがなかったり、 右⼿が使えない⼈のためにの配慮がなく、悲しい
思いをすることが多いです。「全然バリアフリーじゃないよね」という公共の施設がとても多く感じ
ます。 リニューアルに伴い、是⾮「左⼿しか使えない⼈もいるんだ」ということを念頭に本当の意味
でのバリアフリーにしてください。

今後のリニューアルでは⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動・利⽤できるようにしていていく
ことや、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

250 電⼦申請 野⽑⼭動物園リニューアルプラン（案）の根本的な再検討をお願いします。 これからの動物園に必要
なコンセプトがこのリニューアルプラン（案）では抜け落ちているように感じます。ビジョンやミッ
ションも曖昧なように思えます。 世界の動物園は、その⼤⼩に関わらず、社会における役割や責務や
機能として、地球環境や⽣物多様性の保全を重視しつつあります。 危機的状況にある現在の⾃然を再
興するために、動物園は社会を変⾰しようとさえしているのです。 横浜市⺠の⾝近な存在である野⽑
⼭動物園には、たしかに「親⼦の楽しみ」や「ワクワク感」や「満⾜感」が求められるかもしれませ
ん。 しかし、市⺠に対して今の、そしてこれからの動物園が何を伝えたいのか？、伝えるべきなの
か？、どのようにそれを発信するべきなのか？を熟慮しなければ、単に市⺠受けする（横浜市⺠がそ
れほど軽薄だとは思えませんが）刹那的で中途半端なアミューズメントパークになってしまうだろう
と危惧します。  私が考える野⽑⼭動物園リニューアルプランは以下のとおりです。 1) ⾜下の⾃然の
⼤切さを知らせる場となること  ・横浜にかつて存在していた⾃然や⾥地⾥⼭の景観を再現するため
の⽇本産動物の飼育展⽰や⽔辺ビオトープの再⽣  ・ブロンクス動物園の「コンゴ・ゴリラの森」の
⽇本産動物版（参考資料："How to exhibit a bullfrog: a bed-time story for zoo men"）  ・⾝近な⾃
然に触れられる冒険遊び場・隠れ家など既存の緑地を利⽤した少額の予算投資で建設可能な施設  ・
ARやVRなどの先端技術を使い⼟中の微⽣物の世界を体感させる施設 2) ⽣物多様性の⼤切さを知り・
学び・守るための場になること  ・主に⽇本産の哺乳類・⿃類・両⽣爬⾍類・⿂類を中⼼とした⽣息
環境展⽰と保全活動を紹介する施設  ・全体のコンセプトやストーリーを念頭に置いた動物収集計画
と展⽰（少なくともマヌルネコは突拍⼦なので計画変更する） ３） 50年以上先の横浜市を考えられる
場にすること  ・ネイチャーポジティブやリワイルドの思考を先⾏的に取り⼊れた施設  ・これまで
横浜市が取り組んできた緑アップ（脱炭素に貢献）の⽅針を更に⼤きく展開する施設  ・ビジョンや
ミッションを伝えるビジターセンター的な中⼼施設  ・SDGs教育で学校団体を積極的に受け⼊れら
れる展⽰内容とコンセプト（将来的な集客を考慮） 4) 健全な運営や経営ができること  ・無料施設
運営を継続するのであれば、それを⽀えるための新たな経営システム（ファンドレイジングなど）の
構築  ・企業パビリオン型の飼育展⽰施設の導⼊ 5) 次の時代を⾒据えた計画づくりを⾏うこと  ・
これからの横浜市を担う若い世代を重⽤した計画⽴案  ・賢明な市⺠を巻き込んだ将来構想委員会の
⽴ち上げ  「⼤⼈になるとやってくる倦怠と幻滅、わたしたちが⾃然という⼒の源泉から遠ざかるこ
と、つまらない⼈⼯的なものに夢中になることなどに対する、かわらぬ解毒剤」（レイチェル・カー
ソン）として野⽑⼭動物園が果たすべき役割は⼤きいでしょう。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

252 電⼦申請 アンケート調査結果にもあるが、昨今では本来の分野に限らず園内レストランでの⾷事や帰り際にお
⼟産購⼊も⼤きな楽しみであり、レストランが美味しくない・お決まり最低限のメニューしか無い・
売店も菓⼦や飲料程度で記念になるお⼟産は売っていないでは、動物⾒学ダケの社会科⾒学レベルで
プラスアルファの楽しみがない。節約⼿弁当の来園者ばかりでは無い。 これらもプランにあるように
独⾃・特徴あるラインナップ拡充に期待したい。 ⼊園無料なので近く散策・図書館来館のついでに、
レストラン・売店(ショップ)のみ利⽤もあり得る筈。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。

253 電⼦申請 ⼤池を中⼼に園内の緑地部分の整備に関して、地域の⽣きものが保全できるように配慮してもらいた
い。地域・在来の植物と動物がすめる環境に整備し、調査・保全していくことが⽣物多様性保全を⽬
的とする動物園としては今後重要となっていくことは明らか（欧⽶の流れからも）。

いただいたご意⾒を参考に、園内環境の整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

254 電⼦申請 来園客⽬線だけではなく、幸福、楽しみが感じられる動物ファーストのリニューアルをぜひお願い致
します。  ・檻が狭すぎで可哀想。特にインドライオン ・チンパンジーにはリアルな⽊を ・⿃が⾼く
⾶べる檻の⾼さを ・⽔場の清潔さを ・⾃然に近い環境、植樹や⼟、⽔浴び、寝床、気温など⽣態に
合った環境の整備  ⼊場料に関しては、⼦供は無料のままでも、園の維持や改善に必要なら⼀般市⺠と
して払いたいです。  どうぞ宜しくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

255 電⼦申請 〇 施設について、バックヤードの充実。動物たちの世話をするバックヤードの充実が、動物の⽣活
の安定を⽀えると思うので、飼育員の⽅たちの働きやすさを願うと共に、飼育に⽀障  がない限りの
世話の⽅法を教えていただくと、命に対する責任ある仕事をする⽅たちへの理解が深まると思いま
す。私は、⽣まれたときから野⽑⼭動物園があり、どれだけ遊びにでかけたことかと思うと、これま
で存続してこられた努⼒に頭が下がります。夜，咆哮するライオンに苦情があったり、⼿狭で、他の
動物園と⽐べたら、⾒劣りがするという意⾒もありました。それでも、無料で開放してくださった今
までの、経緯も⼤切にしていただきたいです。 〇 ⽣き物の⽣態がわかるボードの展⽰を。⽣息地だ
けでなく、他の⽣き物とのかかわり、そして、⼈との暮らしとの安定した距離、⼀⽇の過ごし⽅な
ど、地球に⽣きる⽣き物としてのとらえ⽅を展⽰していただきたいと思います。特に、⼈の暮らしと
⾃然の中に棲む⽣き物とのこれからのかかわり⽅を、分かりやすく展⽰していただけたらと思いま
す。どの命も同じとはいえ、⼈間の⽣活が主となり、⽣き物の命に⽀えられていることをどうして
も、忘れがちな私の毎⽇があるように思います。ペットとして『飼う』のと、動物園・⽔族館の展⽰
とは違う意義がありますが、「いのち」と向き合うという点では同じです。「かわいくて、きれいな
⽣き物」は本当に魅⼒的ですが、それはその⽣き物が⽣き⽣きと命を⽣きていることを感じられるか
らだと思います。動物園がこれまでの経験と研究と技と、「いのち」に向き合っているのかをぜひ、
教えていただきたいと改めて思いました。動物園のこれからのさらなる発展を願っています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。

256 電⼦申請 カピバラを⼊れて欲しいです。そのカピバラと触れ合う施設を作って欲しいです。 インコと触れ合う
施設も作って欲しいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。
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257 電⼦申請 動物を⾒るだけでなく、動物と触れ合う施設が欲しい。 餌あげ体験など平塚総合公園のように⾃宅か
ら餌を持参できたら有難い。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

258 電⼦申請 娘も私もマヌルネコが⼤好きなので来てくれることは⼤歓迎です。 が、⼦どもが常に奇声を上げて⾛
り回るアスレチックの施設に展⽰するプランはどうかと思っています。 近くにほかの動物がいて動物
の声などで騒がしいならまだしも、⼩さな⼦どもが展⽰動物を忘れて⾛り回るならストレスがたまる
気がします。 何頭くらい来るかはわかりませんが、ただでさえ繁殖はかなり難しい動物です。 動物の
環境に配慮したすてきな施設にしてください。 期待しています!

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

259 電⼦申請 双⼦⽤のベビーカーや⾞椅⼦の⽅でも周囲に気を遣わず通れるくらいの道幅で使ってほしいです。 いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていくことも含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

260 電⼦申請 バリアフリー（ベビーカー）での利⽤しやすいアプローチが重要です。 いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていくことも含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

261 電⼦申請 私は、⼦供の頃から野⽑⼭動物園にお世話になっています。像やラクダのいた頃も来ていました。今
も、運動がてら、⼆週に⼀度は野⽑⼭動物園に来ています。野⽑⼭の 動物達はいつもマイペースでの
んびりと暮らしているように⾒えます。今回、リニューアルされるという事ですが、今居る動物達の
⼊れ替わりがないことを望みます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

262 電⼦申請 ぜひ、動物たちのためになるお⾦の使い⽅をしていただきたい。⼈間が動物たちを⾒たいがために、
⼀⽣涯動物園で過ごすしかない動物たちへ、せめてものいい環境を整えてあげてもらえると嬉しいで
す。それが、動物たちを⾒にくる⼦供たちへも、いい影響があると思います。狭い檻に⼊れられた不
⾃然な姿を⾒て、⼦供たちは何かしら疑問に思うと思います。私は⼩さい頃に、ノイローゼになって
同じ⾏動をし続けるライオンを⾒たことを忘れられません。どうか、⼈間のためだけではなく、動物
たちのためになる、お⾦の使い⽅を、よろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

263 電⼦申請 アニマルウェルフェアをご存知でしょうか？ 近年⽇本でも⼒を⼊れてる動物福祉です！ どうか動物達
に寄り添ったリニューアルを宜しくお願いします！ ただの檻に閉じ込められてる猿達、、、 ⾒ていて
⾟いです、、彼らが居た場所の再現をしてあげてください！ あなたは⼀⽣檻の中ならどう思います
か？ どうか拉致された連れて来られた動物達に快適な暮らしをせめてでもしてあげてほしいです！ ⽇
本の飼育環境は遅れています！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

264 電⼦申請 リニューアルするにあたって、動物たちへの環境が良くなることを願っています。⼈間に⾒られる⽣
活がなるべくストレスにならぬようにしてあげてほしいです。⼈間の都合のためだけのリニューアル
ではない様にお願いしたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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265 電⼦申請 本来、⾃然の多い場所で家族や仲間と暮らせていたはずの動物たちの⼀⽣を奪った責任があなた達に
はあります。檻の中で孤独に⽣きていかなくてはならない彼らが少しでも今より良い環境で暮らして
いけるよう動物のためのリニューアルを望みます。⼈間のため(バリアフリーなど含めて)ではなく動
物たちのためにぜひお願いいたします。なんなら今後は動物保護施設に⽅向転換していくのも良いか
もしれませんね。時代に合わせて変化していきましょう！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

266 電⼦申請 リニューアルにより動物たちの環境が良くなり、できる限りストレスを減らす事になるように願って
います。⼈間のためだけではなく、動物たちの環境を1番に考えたリニューアルになる事を願っていま
す。よろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

267 電⼦申請 動物たちがなるべく広い空間を、⾃由に動けるようになると良いと思います。 狭い空間にじっと無表
情でいる⼦達を⾒るのは胸が締め付けられます。よろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

268 電⼦申請 そこで⼀⽣を終える動物たちの事を第⼀優先でお願いします。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

269 電⼦申請 ストレスを抱えている動物たちの環境をよくして下さい。動物園は本来不要です。⽔族館もそうイル
カを殺して残りを連れて来てる。私は⾏かないですし動物を興⾏に利⽤するのは反対ですがいまそこ
にいる動物たちの環境を少しでも改善してほしいと思っています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

270 電⼦申請 ⼈間の為の動物園作りではなく、無理⽮理連れてこられ、不⾃然な環境に閉じ込められた動物への為
の園作りをして欲しいと思います。 ⼈間が、閉じ込められた⽣活を何⼗年もするなんて考えられない
事で、事件にもなる事なのに、何故、動物には不⾃然な環境で飼育する事に違和感がないのでしょう
か。 ⾊々な動物を間近で⾒る機会があるのは、少なからずメリットもあるのでしょう。 それなら、
もっと、本来の動物の⽣き⽅を間近で⾒られる環境を作ってほしいと思います。 全体を⼀気に変更す
るなんて無理だと思います。 少しずつでも、⼈間の為に犠牲になり、⼀⽣を終えていく動物のための
動物園作りをして頂きたいです。 その為にも、有料にして、少しでも、動物のためになる事を考えて
欲しいです。 ストレスのある動物の動きなんて、誰も⾒たくないはすです。 どうか、動物に愛情があ
るのなら、全ての⽣き物を⾃分に例えて、⾃分なら、こんな⽣活環境を強いられたら、どう感じるの
かを考えて欲しいです。 ⼈間と同じ命です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
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271 電⼦申請 リニューアルされるのなら、飼育されている動物たちのためにも、お⾦を使ってほしいです。 ふれあ
いの場を広く設けるとのプランですが、どうぶつたちのストレスを考えられていますか？  こどもたち
が遊べるスペースがたくさん取ってあるのは、親としてとても嬉しいです。 ですが、動物たちは狭い
檻に閉じ込められているのは、⼼苦しいです。 せめて、ふれあい広場の分、檻を広くしてほしい。 誰
もが分け隔てなく、学び楽しみやすらげる場所をというエリアコンセプトなのであれば、動物にもや
すらげる場所を与えてほしいなと思います。 また⼊園料が無料化になったのは、1964年とのことです
が、60年前よりコストもかかるだろうに、動物たちは⼤丈夫なのかな？と⼼配です。 こんなに素敵な
園なら、⼊園料の有無で他の遊び場と差別化する必要ないと思います。 リニューアルプランにアニマ
ルウェルフェアについても触れてありますが、もっと考えたプランにしてほしいです。 今のプラン
は、ただ来客者の顧客満⾜度をあげるためのリニューアルプランにしか思えないです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

272 電⼦申請 ⼈間達の都合に合わせるのではなく、動物達がストレスなく幸せに暮らしていける施設にしていただ
きたいと思います。 動物にも感情はあります。 どうかよろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

273 電⼦申請 動物たちの本来の⽣活を奪っている、動物園という形式⾃体に反対ですが、それでも、どうしても運
営を継続するという⽅向なら、動物たちがこれ以上に苦痛を与えない、⾃然に近い⾷事や環境に変え
てください。動物たちが⼈⼯的な暮らしに慣れてしまっているのなら、それに⾒合った快適な環境に
してください。清潔な環境、ストレス軽減になる施設づくり、⾷事も新鮮なものにしてください。そ
して動物園という監獄を、今の動物たちで最後にしてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

274 電⼦申請 動物園の存在について反対の気持ちが⼤きいです。 動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝えるこ
とができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリエー
ション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていくこと
で、動物園の役割を果たしていきます。

275 電⼦申請 動物達の住む環境をもっと良くしていただきたいです。 私はそちらの動物園には⾏った事はないです
が、どう⾒ても酷いと思いました。 古い、狭い、汚い、等々、あれは⽣き物が住むに最適ではないで
すよね？ 動物園の⽅にあの檻の中で1か⽉⽣活してほしいと思います。 何も持ち込まず、動物達と同
じ様に。 動物達のお陰で⾃分達のお給料が出ているのなら、もっと動物達に感謝して良いのではない
でしょうか？動物達を1番に考えてくださっても良いのではないでしょうか？

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え
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276 電⼦申請 初めまして。ご意⾒送らせて頂きます。 この度は沢⼭の予算が下りリニューアルされるとの事で強く
お願いしたい事がございます。 私は昔、お邪魔させて頂いた事がありますが 野⽑⼭動物園さんに限ら
ず、動物園で⽣きる動物達が 本来⽣きる環境とは掛け離れた場所で⼀⽣を終える事が⾒ていて⾟くと
ても悲しくてたまりません。  ⼼の病から起こす常同⾏動を沢⼭の動物達がしています。本来なら⾃然
あふれる⼭の中を⾃由に⽣きる動物 広い草原を⾛り抜ける動物、広い海を泳ぐ動物 そんな⼦達が、鉄
の檻に閉じ込められ⼈間に⾒られて⼀⽣を終える ⼈間の刑務所の様な、それ以上の⽣き地獄かも知れ
ません。 動物の⽴場になり、ほんの少しでもご検討頂きたいです。 世界では動物愛護の観点から沢⼭
の動物利⽤が廃⽌される中、この様に多額の税⾦を使いリニューアルすると⾔う事⾃体良くは思えま
せんが、せめて最低限 ⼈間が訪れやすいバリアフリーだとか、⼈間が楽しめる展⽰だとかではなく、
今いる動物達をいかに苦しめないで過ごさせる事が出来るか？ ⼼⾝のケアがしてあげられるか？その
様な事にお⾦を使って下さい。 どうかどうか宜しくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

277 電⼦申請 もっと動物たちが⽣きているということを配慮したものにして欲しいです。本物の⽊が⼀本も⽣えて
いない鉄の檻の中で暮らす動物たち、熊に関してはずっと同じ⾏動を繰り返しています。ストレスが
重症なんです。  トラやライオンもあんなに狭い檻の中でひとり寂しそうに⽣きています。⼈間ひとり
暮らすとしても狭いです。  そして動物たちはそこから広いところには⼀歩も外に出られない。⼈間
だって⼀⽣あの檻の中で暮らせと⾔われたら嫌なはずです。  どうか少しでも動物たちがストレスのな
いように改善して欲しいです。よろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

278 電⼦申請 動物が⽣き⽣きとしていない。動物園関係者からすれば、動物園施設は教育の場かもしれないが、幼
少期から連れられて観る⾵景や動物観察には、あまりにも適していない残酷な施設ではないでしょう
か。百歩譲ったとして、どうぶつリニューアルに意⾒をさせていただくとしたら。まず、動物にとっ
て、最適な環境を考えて施設を建て直していただきたいです。もし、⾃分が⻑い年⽉この場にいなけ
ればならなくなった時(⾃らでなく、他者の都合で)どの様な施設、環境下なら、少しでもストレスが
軽減されるのか、等々考えるべき事案は、溢れています。どうか、動物にとっても、観る側の⼦供た
ちにとっても害のない園にしていただきたいです。決して、管理する側の⼈間よがりの施設にらなら
いくなことを願って⽌みません。よろしくお願い申し上げます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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279 電⼦申請 ふれあいパークゾーンの廃⽌と動物福祉の向上を最優先したリニューアルを求めます。 リニューアル
プランの「リニューアルの視点と取り組みの⽅向性」にて「動物福祉への配慮」を挙げられています
が、ふれあいゾーンの存在⾃体が動物福祉に反するものです。 ⼈間の⼦ども等に強制的に抱っこされ
る⼩動物は、⾏動の⾃由を奪われ強い恐怖⼼とストレスを感じる可能性が⾼いです。 そのような⼩動
物と触れ合うことで⼦どもの感性を⾼めることができるとは思えません。むしろ感受性豊かな⼦ども
は動物たちのストレスを感じ取り罪悪感を覚えるのではないでしょうか。 ふれあいコーナー廃⽌が今
後の世界の流れだと思います。リニューアル後に設けるべきゾーンではないと考えます。  リニューア
ルプランの⼤半が来場者のメリットにしか⽬が向けられていないと感じます。 動物園は種の保存・研
究のために必要な施設だという意⾒もありますが、⼈間の利益のために動物を拘束し⾃由を奪ってい
る施設であるということに間違いはないと思います。そうであるならば動物福祉に最⼤限配慮すべき
です。 そして今後⼆度と野⽣動物を新たに迎え⼊れるようなことはしないでいただきたいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

280 電⼦申請 動物たちの常同⾏動はストレスによるものと⾔われています。動物園の存在⾃体に私は反対ですが、
⼈⼯飼育したものを野⽣に返すことはできないので、せめて、今動物園にいる固体が命を終えるま
で、下記をお願いしたいです。よろしくお願いします。 ・できるだけ広く⽣活範囲をとる ・⾜元はコ
ンクリートでなく、⼟や芝にする

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

281 電⼦申請 無料でたくさんの動物達に触れ合える動物園という⼝コミをたくさん拝⾒しました。 しかし、同時に
動物たちの暮らす檻は古くて狭く快適ではない動画も拝⾒しました。  貴園は何のためにリニューアル
をお考えでしょうか？  種の保存のために時には残酷な⼿段で捕獲される動物たち。 その⼦たちをま
ずは快適に⽣きさせてあげてください。  ふれあいも時間を決めて動物たちへのストレスに配慮してく
ださることを切に願います。  ⼈も動物たちもみんなが当たり前に幸せに暮らせる⽇が来ますように。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

282 電⼦申請 私は動物園の存在には反対の者です。なぜならそこに動物の幸せはないからです。 ⼈間の娯楽のため
に檻に⼊れられ、⼀⽣を檻の中で過ごす動物たち。 けれど動物園をなくすことができないのでした
ら、せめてそこにいる動物たちが少しでもストレスなく過ごせるようにしていただきたいです。 私は
北海道在住で、旭⼭動物園に⾏ったことがあります。旭⼭動物園は少しでもストレスなく動物たちが
⽣きていけるように努⼒しているように思います。どうぞ動物たちのために勉強をしていただき、動
物たちのためにお⾦を使っていただければ嬉しいです。 しゃべることができない動物たちの代わりの
声としてお聞きいただけば幸いです。 具体的なプランの提案でなく申し訳ございません。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。
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283 電⼦申請 この度はリニューアルするにあたり、意⾒を募集してくださり誠にありがとうございます。 切実なお
願いがあります。どうか動物たちの環境を少しでも野⽣での環境に近づけるようにリニューアルして
いただきたいです。樹⽊の上で暮らす動物には樹⽊を、運動量が必要な⼦には⼗分なスペースを作
る、⼟の上で暮らす⼦にはコンクリートではなく⼟を、ゾウさんには砂浴びの砂をなどその動物に
合った環境をどうかお願いします。急に野⽣から連れてこられて檻の中に閉じ込められてわけもわか
らず沢⼭の⼈の⾒せ物にされて⼀⽣檻の中なんてかわいそうすぎます。動物にとって1番のストレスは
環境だと思います。動物園は動物がいないと成り⽴ちません。環境が最適であれば動物もストレスが
減るし⾒ている⼈も可哀想って思わずに楽しめます。今のままでは可愛いより可哀想って思ってしま
い動物園に来てくれる⼈も減ると思います。逆に環境が良くなれば私みたいな動物が⼤好きな⼈も沢
⼭来ると思います。もう1度⾔います。動物園は動物がいないと成り⽴ちません。動物のおかげで運営
できてるし動物がいるから⼈が来てくれるんです。なので感謝は動物に1番するべきだし動物への感謝
を絶対に忘れてはいけません。そんな動物園にいる動物たちの環境が少しでも野⽣での暮らしに近づ
き、動物園の飼育員さんが可愛がって沢⼭の愛情をあげることで動物のストレスが少しでも減ります
ように。動物たちの環境が改善されたら私も⾏きます！ぜひ⾏かせていただきたいのでどうか動物た
ちの環境のリニューアルをどうかお願いします。切実にお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

284 電⼦申請 そもそも、動物園⾃体廃⽌を願います。  ⼈間⽤のリニューアルよりも、動物園でずっと暮らしている
動物のためにもっと考えて（遊び道具、⽊、広さ、ごはんの楽しみ、動物同⼠のふれあい）くださ
い。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝えるこ
とができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリエー
ション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていくこと
で、動物園の役割を果たしていきます。

285 電⼦申請 動物達が、⾃然に近い環境で過ごせるような設備にしてほしいです。狭く冷たい檻の中で⼀⽣を終え
るのは、かわいそうです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

286 電⼦申請 動物達が常同⾏動をしない動物園にしてください 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

287 電⼦申請 横浜市ほど進んだ豊かな市が、動物福祉を考えないのはあまりにも時代遅れであり どうにか少しでも
⾃然環境を意識した暮らしを動物たちにも実現してあげて欲しいです。  私は昔もこれからも、⼈間
ファーストではなく、 ありのままに動物がストレスをなく暮らせる環境化にある動物園のみにいき海
外観光客への発信も怠りません。 どうかに新しい時代に即した、動物配慮のある園へのリニューアル
をお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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288 電⼦申請 リニューアルに際し、もう少しでも動物たちに寄り添った、⽣態に寄り添った施設になることを願い
ます。無理な飼育をされている動物たちが、少しでも楽しめ快適に⽣活できるよう、管理している側
の責任があると思います。どんな環境でもストレスはあるものです。ですが、少しでも動物に望まし
い飼育環境に近づけることは⼤切なことだと思います。悲しくなる施設環境は改善しなければならな
いと思います。 動物園の主⼈公である動物の環境をまずは整えること それが⼀番⼤切なことだと思い
ます。 是⾮最優先に検討してください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

289 電⼦申請 動物園に反対です。 数年前にそちらに⾏ったことがあります。 いくつもの動物に常同⾏動異常⾏動と
⾒られるストレスの兆候が⾒られました。 そもそも野⽣動物を⽣まれ故郷で誘拐し家族を離散させ遥
か遠い⽇本に拉致し野⽣下では⾃⽴しているはずの⽣き物の⾃由を⼀⽣奪っている時点で、その動物
が⾃分らしく⽣きることなどできるわけないです。 拉致ではなく繁殖させたとて、本来の⽣態を発揮
できる場所が⽇本の動物園の檻の中ではないことだけは確かです。 以上を踏まえて、先進国では続々
と動物園⾃体の是⾮が問われ縮⼩していくなかで数億円かけてリニューアルされるということでした
ら、私の意⾒はただ⼀つです。  動物たちが少しでも快適にストレスなく過ごせる環境にしてくださ
い。 来場する⼈間のことなんかはっきりいって3の次4の次くらいで良いです。 動物たちに広く、隠れ
ることができ、本来の気候や環境に近く、⼈⽬に晒されストレスを感じることなく⽣きられる環境に
してください。 願わくば、⼼を壊し限界を迎えている動物たちをサンクチュアリに送るなど解放して
あげてください。 1⼈きりで死んでいく動物たちから奪った⾃由と仲間を返してください。  ⼼よりお
願い申し上げます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

290 電⼦申請 昔ながらの動物園は ⾃然とはかけはなれた環境の中、死ぬまで孤独やストレスに耐えている動物がほ
とんどで ⾟く⾏くことが出来ません。 海外の友⼈からも⽇本の古い動物園は酷いと 避難されたこと
もあります。 動物は⾃然な環境へ解放されることが1番だと考えていますが 今、⽇本の動物園ではそ
れは難しい事も理解しています。 この度リニューアルあるされるとSNSで知り せめて環境改善をして
健康的な暮らしをさせて頂きたいと意⾒を送らせていただきます。  それぞれの⽣態に合わせて アス
ファルトではなく⼟や岩や草の上を歩けるように。狭い檻に閉じ込めない。 ⼈の視線から逃れられる
場所を設ける(実際は⾒えるような⼯夫は出来ます。 暑さ寒さに配慮する。(それぞれに合った気温や
湿度を保つ)  遊んだり⾛ったり⽊に登ったり⽳を掘ったりといった習性を奪わない、優しい動物園を
⽬指してください。 海外からのお客さんも増えているはずですし 残酷でない恥ずかしくない選択をよ
ろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

291 電⼦申請 動物のために、少しでも快適に暮らせるような場所にしてあげてほしいです。狭い檻やコンクリート
の床では可哀想すぎます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

292 電⼦申請 神奈川県内に在住する者です。 動物のストレス軽減に重きを置いてリニューアルしてほしいです。狭
いところに⼊れられて⼈⽬に晒され続ける動物が不憫で個⼈的に動物園は好ましく思いません。 せめ
て動物の環境をより良い状態にしてくださることを願います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

293 電⼦申請 バリアフリーももちろん⼤切ですが、⼈間だけのことではなく、動物のために多くの費⽤をかけて頂
きたいです。 動物たちは本来の⽣活とはかけ離れた状態で、野⽣を犠牲にして私たちに姿を⾒せてく
れています。 その姿とストレスと苦痛に少しでも敬意を払う改善を望みます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

294 電⼦申請 動物園は、動物を捕獲監禁して⼈間の娯楽のために⾒世物にする場所です。これ以上、新しい動物を
増やさないでください。今いる動物達が、⾃然に近い状態で⽣きていけるように環境を整えてくださ
い。それが出来ないなら、飼育しないでください。⼜、ふれあいコーナーは、⼈数制限と時間制限を
設けて、動物達の負担にならないように⼯夫してください。そうしないと、動物は好きな時に好きな
ように触っていいんだ、という動物の間違った扱いや思いやりのない教育を⼦供達に施すことになり
ます。是⾮、動物主体の、ストレスのかからない園になるように管理体制を整えてください。サンク
チュアリのような施設を⽬指してください。よろしくお願いします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

295 電⼦申請 全体的に素晴らしいプランだと思いました。 リニューアルに際して⼤池広場から野⽑⼭公園への動線
を確保していただけるとよりありがたいと考えています。 現状、動物園に出⼊りするにはどうしても
⼭頂の⼊り⼝までの狭い歩道を進まねばならないので、野⽑⼭公園から⼤池広場前に出られる別ルー
トがあると良いと以前から思っていました。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

296 電⼦申請 こちらの動物園には⼦どもが⼩さい頃に⾏きました。 ⼩さなスペースに閉じ込められている動物の展
⽰場のような気がして、とても悲しい気持ちになりました。 本来住む場所でない所に連れてこられて
しまった動物達に、もっともっと寄り添っての配慮が必要だと感じました。 動物は⽣きています。 ⼈
と同じく等しい命だと私は思います。 正直に⾔いますと、私は動物園はもう必要ないと思っていま
す。⼈間のために⾒せ物とされる動物は必要ないです。 ⼦ども達に、閉じ込められてる動物を⾒せる
事に意味があるのでしょうか。 それでも動物園が存続し続けるのであれば、⾒学する⼈間よりも動物
にとっての環境を優先して考えていただきたいです。 お世話してあげてる、と考えるのではなく、無
理やり連れてきたのですから、ここにいてもらっている、ありがとうごめんなさいの気持ちでお世話
してもらいたいです。 その動物の本来住んでいる環境はそれぞれ違います。 ⾼い所に登る、広々駆け
回る、等々。 再現するのは絶対無理ですが、少しでもその動物に合った環境を⼀つ⼀つ考えて欲しい
です。 新しく⽣まれ変わるのであれば、どうか動物ファーストな優しい動物園に変わって欲しいで
す。 どうぞよろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

297 電⼦申請 リニューアルされるのは良いと思いますが 動物の事を優先に考えたリニューアルに していただきたい
と思います。  こちらの動物園で1番嫌だな...と思う部分は 動物のいる環境が最悪なところです。 ⾒せ
物⼩屋スタイルではなく 動物本来の⾏動を⾃然に近いかたちで観察できる そんな動物園にリニューア
ルして欲しいです。  ⼈間ファーストではなく 動物の視点からの改良を強く希望致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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298 電⼦申請 以前野⽑⼭動物園の近くの職場で働いておりました。 元同僚たちは、無料でたくさんの動物たちを⾒
れてすごい！！と、⼝々に⾔っておりました。 けれど、その⾔葉と必ずセットで⾔っていたのは 「動
物たちが狭いおりにいて切なくもなる」というものでした。  動物本来の⽣態系を無視した（動物園は
そういうものではありますが）展⽰はやめていただきたいです。  動物園そのものに反対の気持ちはあ
りますが、 現在いる動物たちは最期まで少しでも良い環境で暮らしてあげてほしいのです。 最⼤限の
ストレスの少ない、野⽣に近い状態を作ってあげてください。 ⼈間⽬線ではなく、動物⽬線で。  ど
うか、少しでも今いる動物たちが⼼地よく暮らせますように。働く⽅々も、常同⾏動をとる動物たち
の飼育は望んでいないのではと思います。   どうか愛に溢れる場所でありますように。 新しい動物を
迎えませんように。 よろしくお願いいたします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

299 電⼦申請 動物の本能が満たせるような環境を整えてあげて欲しいです。新鮮な⾷事、運動できる広さ、動物そ
れぞれの習性が⾏えるような状況を整えた動物園になって欲しいです。 眠っているか、無の表情で餌
を⾷べているか、同じところをぐるぐると動くだけの動物は⾒たくないです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

300 電⼦申請 主に⼈間の為の設備にお⾦を使うそうですが、先ず先に、動物の環境整備から始めてください。 牢屋
状態で⽣地獄の動物が少しでもストレス解消出来るよう、衛⽣⾯含め整えるべきだと思います。 そし
ていずれは動物園閉鎖を⽬標とするべきかと。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

301 電⼦申請 こんにちは。今後のリニューアルに先⽴ち意⾒の収集にご尽⼒下さり本当に有難うございます。  私は
動物が⼤好きです！ でも動物園の動物を直視する事が出来ないでいます。なぜなら動物達の本来の習
性が⽣かされていない。環境が整っていないと感じるからです。動物園ならば、本来この動物達はこ
う⽣きて仲間や家族と共に過ごし、野⽣だとこういう環境で過ごしているんだよ。と⼦供達が⽬で⾒
て学べるようなそんな動物ファーストの優しい動物園にして欲しいと思います。  家族と離れ⼀⽣を過
ごすその場所を不快な場所にしないで欲しい。同じ動物を利⽤しているのは⼈間だけなのです。それ
を改善してあげられるのも⼈間だけだと思っています。 どうかどうか、何卒宜しくお願い申し上げま
す。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

302 電⼦申請 お客さんのためでなく、動物が少しでも快適に過ごせるようなリニューアルにしてください。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

303 電⼦申請 今いる動物にとって少しでも環境が良くなる⽅法を、⼈間都合ではない形で、すすめてほしいです 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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304 電⼦申請 動物を間近で⾒れて楽しいと思ったこともありますが、狭い場所に閉じ込められ、⼀⽣出られない動
物達が気の毒に思えてなりません。全速⼒で⾛ったり、⿃ならどこまでも空を⾶んだり、⾃由の⾝で
⽣涯を過ごすはずだったのです。ストレスの限界の常同⾏動も、可哀想過ぎて⾒るに耐えません。解
放してあげたい、その思いで⼀杯になって、動物園に⾏くのはやめました。  海外では動物園を廃⽌す
るところも増えて来たそうです。本来⽣きるのが⾃然な場所で過ごさせてあげて下さい。本当の住環
境と違い過ぎて、教育的にも疑問です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

305 電⼦申請 いつも利⽤させてもらっています。 夏場は暑くて⼦供をつれていけないので、夏の間に⼯事が終わっ
てると嬉しいです。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

306 電⼦申請 私は県外在住なので⾏った事はありません。なので動画でしか拝⾒していませんが、リニューアルさ
れるのであれば、もっと動物に寄り添った施設にしていただけないでしょうか。 コンクリートの床、
⽊の全くない鉄格⼦の檻など、本来動物が暮らしている環境とは程遠く可哀想です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

307 電⼦申請 動物園に出掛けると、こんな狭いところに閉じ込められて可哀想と⾔っているお客さんをよく⾒かけ
ます。私も同意⾒です。狭いところを往復している動物が⾒たくて動物園に⾜を運んでいるわけでは
ないです。どうか動物ファーストの考えで、動物がのびのび暮らせるようにしてください。狭い檻の
中で⼀⽣を終えるなんて可哀想すぎます。バリアフリーにするよりも⼤切なことだと私は思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

308 電⼦申請 ふれあいコーナーの新設に反対します。 今、ようやく動物の福祉が⽇本でも 問われ始めていますが、
まだまだ 世界の動物福祉先進国に⼤きく遅れを とっています。 客数を伸ばすために ふれあいコー
ナーをどうしても設けたいなら、 ⼈間が囲いの中に⼊って、周囲の動物によってきてもらう、 どうし
たら動物が安⼼して寄ってきてくれるかなど 動物⾏動学を⼦供たちに正しく教えてあげる取り組みに
してはどうですか？ これからの動物園は、「⾒世物⼩屋」から 動物の福祉や繁殖環境の整備、動物と
の接し⽅の指導など 正しく学ぶ場所になっていかれてはいかがですか？

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

309 電⼦申請 ⼦どもの意⾒:動物のぬいぐるみのクレーンゲームがあればたくさん挑戦してゲットしたい。 私の意
⾒:⾒晴らし台を設置して景⾊を眺める場所が欲しい。餌やり体験、乳搾り体験があるといい。

いただいたご意⾒を参考に、多様なイベント企画やより魅⼒あるグッズの充実にも努めていきます。
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310 電⼦申請 ⼦供のころは⻄区に住んでいました ⾃分が⼩さい頃に いとこが遊びにくると「動物園（野⽑⼭）に⾏
こう」とよく遊びに⾏ってました いとこは野⽑⼭が好きすぎて お⽗さんに「（休みの⽇に）上野動物
園に連れて⾏ってあげようか」と⾔われても「野⽑⼭が好きだからいいよ」など⾔うほど良く遊びに
⾏ってました もちろん幼稚園、⼩学校、中学校と遠⾜、写⽣、動物の観察などなど 学校の⾏事でも
たびたび野⽑⼭へ⾏ってましたし ⼦供が⽣まれてから（そのときは南区在住）やはり野⽑⼭にはよく
⾏きました 今回リニューアルされることは⼦供（既に25歳ですが）から聞きました とてもうれしそう
に「野⽑⼭にマヌルネコが来るんだって！」とＬＩＮＥで教えてくれて 詳細が書かれたパンフレット
を⾒るとまだ確定ではないらしいことを知り「どうしたらマヌルネコが来てくれるのかな？」と真剣
に悩んでいました ネットでいろいろとみていたところ意⾒募集してることを知り投稿させていただき
ました ⾊々な意⾒があるとは思いますが こんな意⾒もあると⽬を通していただけたらと思い投稿さ
せていただきます ぜひマヌルネコを野⽑⼭動物園で⾒れるようお願いします

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒についても、今後の検討の参考にさせていただきます。

311 電⼦申請 ⽇本国内には⼤⼩合わせて相当な数の動物園があります。施設が⽼朽化したら建て直すのではなく、
閉園の選択肢はないのですか？動物利⽤の時代はもう終わりです。特にふれあいパークゾーンは作ら
ないでほしいです。動物は⼈間に⾒られていることでストレスを感じるのに、ふれあいなどとんでも
ありません。個々の動物が本来暮らしていた⾃然界に近い居住空間にすることと、⼈間から⾒られて
いることがわかりづらい仕様にしてほしいです。そして動物の殆どは群れで⽣きています、⼀種類に
つき⼀頭などにならないよう複数頭で⽣活させてほしいです。⼀頭だけで⽣きている像などが常同⾏
動を起こすのをご存知ですよね？そのようなことにならないようご配慮ください。⼀⽣を動物園で監
禁されて⽣きていかなければならない状況にするのですから最⼤限のご配慮を。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

312 電⼦申請 とても素晴らしいプランだと思います その為オープン時には混雑が予想されるので、当⾯は⼊場制限
された⽅が動物たちの為にも良いと思います 予約制を採⽤することをお勧めします 来場の際には充分
楽しめるようお願いします

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

313 電⼦申請 アニマルウエルフェアのリニューアルを希望しますがにかなり厳しいと思うのでズーラシアに併合さ
れればいいと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。

314 電⼦申請 動物が⾒える所に休憩所を作ると、ずっと座って退かない⼈が出てきますので⽌めてほしいです ⾷べ
物や⽯を投げる⼈が居るので全⾯ガラスや柵で囲い動物さんファーストの獣舎を作ってください

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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315 電⼦申請 プランにもありましたがバリアフリー化はぜひ検討をお願いします。ベビーカーの⼦供連れも多いの
で、階段は移動がしにくいです。 野⽑⼭動物園の魅⼒は無料で⼊園できる⾝近さと気軽さだと思って
います。ふらっと気軽に動物園に⾏けることは、⼦連れにとっては⼤変ありがたい施設です。これか
らもよろしくお願いします。 動物園内のカフェは利⽤したことがないのですが、もっと広くなると利
⽤しやすいです。図書館横の「のげやま」のようなメニューがあるといいなと感じます。 また、図書
館もよく利⽤するので、図書館をリニューアルするならば⼦供が居⼼地の良い、のびのび絵本を選ん
で読める空間を作って頂けたら嬉しいです。

いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていていくことや、より魅⼒ある飲⾷機能の充実などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指
していきます。
また、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
なお、図書館に関するご意⾒については、所管課に共有させていただきます。

316 電⼦申請 今でも古い施設なりに動物のことを考えて⼯夫されているのは知っているのですが、今後のリニュー
アルプランの記事を⾒て、少し安⼼しました。 リニューアルでは、動物の居住スペースをより広く
し、少しのスペースで良いので、全ての動物が⼟や砂に触れられるようにして欲しいです。また、⾝
体の⼀部でも隠すことが出来るように茂みや隠れ家を⽤意してあげて欲しいです。毎⽇の掃除がしに
くくなるリスクはありますが、前向きに検討頂けると幸いです。本当は⼊場料も無料にする必要はな
いとも思っています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

317 電⼦申請 横浜が⽇本に誇る素晴らしい動物園で、今後のリニューアルでさらに魅⼒が増すことを期待していま
す。 ⼀点残念に思っているのがアクセスで、桜⽊町駅に近いとはいえみなとみらいから⼭下公園、元
町⽅⾯へ続く観光客の動線から外れている点です。 市外、県外の知⼈からも訪れたいとよく尋ねられ
るのですが、この点が敬遠されてしまうことが多く⾮常にもったいなく感じております。 ⼟休⽇のバ
スの増便、新横浜駅⽅⾯からのアクセスの改善、駐⾞場の設置などがもし可能であれば、さらに多く
の⽅にご来場いただけるのではないかと思います。 野⽑⼭動物園がますます多くの⽅に愛される動物
園となることを⼼より楽しみにしております。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。動物園周辺で新たな駐⾞場を設置する場合は、駐⾞スペースの確保や道路状況、周辺環境への対
応など様々な要素について検討する必要があります。いただいたご意⾒は動物園へのアクセス向上の
検討の参考にさせていただきます。

318 電⼦申請 動物は動物園で飼ってはいけませんリニューアルやめてください 動物がかわいそうです 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます
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319 電⼦申請 ズーラシアに統合すれば、効率的かつ効果的な⾏政運営が⾏えると思います 税⾦の使⽤額も減ると思
います  財政の効率性な運営として、ズーラシアに統合することが⼤切だと思います  ズーラシアに投
合した⽅が税⾦の使い⽅として効率的かつ効果的だと思います 税⾦の⽀出も少なくなると思います 効
率的な強制的運営を⾏う意識があるのでしたらズーラシアと統合すべきです

市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されています。３園
の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教育の場と
しての役割を果たしていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

320 電⼦申請 横浜市緑の協会の収益向上のための整備を、横浜市の税⾦で整備を⾏うことは横浜市の税⾦の使い⽅
として問題だと思います 飲⾷店や物販等の売上が横浜市緑の協会の収益になるのに、横浜市の税⾦で
整備を⾏うことは横浜市の税⾦の使い⽅として問題だと思います  横浜市緑の協会収益向上のために横
浜市の税⾦を使わないでください  横浜市緑の協会と、どのような関係ですか 横浜市の天下り先です
か 横浜市の税⾦で、横浜市緑の協会の収益向上のために動物園や飲⾷店などを整備するのは、横浜市
の税⾦の使い⽅として問題ではありませんか

リニューアルにあたっての飲⾷・物販施設の整備や運営については、今後検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は横浜市の施設であり、指定管理者である公益財団法⼈横浜市緑の協会が管理運
営を⾏っています。

321 電⼦申請 各動物に対してスペースが狭く感じるので、密度を下げるとよいのでは。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

322 電⼦申請 動物を狭い空間にいれ、⾒世物にする⾏為をやめていただきたいです。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

323 電⼦申請 展⽰⽅法について。  野⽑⼭動物園のレッサーパンダは檻もガラスもなく、近いのが良いんですよ！！
⽬の前で動いているのでフワフワ感も伝わり、⾳も聞こえる、⼿を伸ばせば届きそうな距離が最⾼な
んです。  他の動物園(多摩動物公園や上野)に⾏くと動物との距離が遠いため、スマホでの撮影が難し
く望遠カメラを持った⼈達が沢⼭いて⾒学しづらいです。 また、ガラスがあると反射して⼈が写って
しまいます。  できれば今のままがいいです。 ⼀番はイチゴちゃんが快適に過ごせることですが。
あと、個⼈的なリクエスト！野⽑⼭動物園でもウォンバットがみたいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の
検討を進めていきます。
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324 電⼦申請 第⼀印象はとても狭く、動物たちの⽣態系に全く反した檻の中に閉じ込めているだけの印象でした。
規模や無料などの点から、ライオンなどの猛獣類や⼤型動物の展⽰は控えるべきだと思います。ライ
オンはとても可哀想で⾒ていられない印象がとても強く残っています。まともに⾶ぶ広さもない⼤型
の⿃の展⽰もやめるべきです。⿃たちは⼤きな植物園のような建物のを建てて放し飼いにし⼈が中に
⼊って⾒学できるような施設だと⿃たちの⾃然な⽣態系もみれると思います。 たぬきなどの野⽣動物
の保護はとても素晴らしいです。都会の中にある、無料の動物園なら野⽣動物の保護治療を中⼼にし
た動物園でも⼗分だと私は思います。 動物たちの野⽣の暮らしに近い展⽰にしてください。 私の3歳
の⼦どもにライオンはどこに暮らしているの？と聞くと、ライオンは動物園の檻の中だよ！と答えて
いました。ゾッとしました。野⽣動物を拉致監禁し檻の中に閉じ込める。これが本来の動物の暮らし
⽅だと私たち⼤⼈が⼦どもたちに擦り込ませています。 ⼦どもたちが動物園で動物虐待が当たり前だ
と学ぶ場になっていると思います。 少しでもストレスのない野⽣に近い暮らしができることを願って
います。客を喜ばせる事ではなく動物ファーストの施設に⽣まれ変わることを希望します。 私は動物
たちの尊厳、命を最優先にするならば⼊場料は取るべきだと思います。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

325 電⼦申請 野⽑⼭動物園は、広さも程よくとても親しみやすい動物園で、特にラクダのツガルさんには励まさ
れ、⽣前よく通い⾊々なイベントもアットホームな感じが好きで通いました。 この度リニューアルと
聞いて楽しみにしていましたが、案を精査してみると、いろいろと疑問が出てきました。 まずは、予
算計画です。このリニューアルについての予算が予算案として提⽰されていないことです。 昨今、ふ
るさと納税制度により横浜の税収⼊が激減していると聞きます。その様な状態で、このリニューアル
予算を捻出する事が出来るかが疑問です。 このまま勢いで進めても途中で資⾦が無いという事で、当
初の予定の通りでなく中途半端なリニューアルであったり、⼤阪万博の様に⾜りなかった分を税⾦に
上乗せして横浜市⺠の増税となる⼼配もあります。 市⻑さんの肝⼊りという事ですが、完成までには
市⻑も変わると考えられ、新しい市⻑が⽅向性を変えるという⼼配も多々あります。 この⼼配が杞憂
に終わる様な予算計画をぜひ⽰して欲しいと思います。 もう⼀つの⼼配は、このリニューアルの動物
たちの影響です。最近は、動物に親しむために餌やりやふれあいなどをしていますが、これも動物た
ちにとっては、ストレスの原因となると考えます。 このリニューアルについては、もう少しこの点に
おいても専⾨家を交えて話し合ってもらいたいです。 最後までちゃんとした⾒通しを持った案を提⽰
してもらいたいとおもいます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、リニューアルにかかる費⽤については、今後設計等を進める中で精査していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。
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326 電⼦申請 以前野⽑⼭動物に伺わせていただきました。動物園は⼈が楽しむ場所であって動物は本来の活動や⽣
き⽅はできない悲しい場所だと感じました。⾏動が制限され、うつ状態にある⼦。職員さんも動物が
好きで動物園に⼊られたと思いますが本来の動物がいるべき場所ではありません。リニューアルされ
るということでもう⾃然に戻ることができない動物のために⼈の⽬線ではなく動物が⾃然に暮らせ
る、その動物、動物にあった暮らし⽅ができる場所を作ってあげてほしいです。私だったらガラス張
りでずっと誰かの視線があるなんておかしくなります。きゃーきゃー⾔われたら、ガラスを叩かれた
り、視線を感じたりストレスに感じるのは⼈だけではなく動物も⼀緒です。動物に優しくあまり視線
を感じない⼯夫や動物、動物にあった場所作りをお願いします。また、ふれあいなどはやめてほしい
です。⼦供たちは扱い⽅がわからず落としてしまったり、触られることでストレスになります。⼈の
ためにもうたくさん働いたと思います。動物のための動物園にしてください。どうかお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

327 電⼦申請 とにかく動物達には 狭い汚い寂しい環境。 野⽣動物の保護もしておられる、と聞き その点は感謝致
します。が、リニューアルされるなら全ての動物達が本来⽣きられる環境に近い物にして頂きたいと
願います。 獣舎がコンクリートと鉄だけの印象で 動物達はいつも退屈しています。 そして 園の動物
が亡くなったら 新しく動物を⼊れるのではなく、動物園として廃園の⽅向にして⾏って頂きたい。野
⽣動物は連れてきて⼈に⾒られる為に存在していません。切にお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

328 電⼦申請 野⽑⼭動物園のリニューアル案でのズーペリエンターセンター(仮)の「動物展⽰と遊びが⼀体となっ
た体験施設」とのコンセプトに反対です。 動物展⽰と遊びは相反するもので、動物園の本来の⽬的は
「教育施設」(リニューアルプラン資料の18ページコラムに記載あり)であり、動物展⽰を通して動物
の置かれている状況、環境を学ぶべきものであると考えます。 案に書かれている動物と同じ環境で遊
ぶということは展⽰している動物にとって良いものでしょうか？(リニューアルプラン資料の12ページ
のコラムの動物福祉に反するもの) ⼦供が遊ぶということは⼤声を出す、素早く動き回ると⼊った⾏為
は動物にとって⼤変なストレスとなります。 動物の⽣息環境と同じような遊ぶ施設であれば野⽑⼭公
園に造れば良いのではないでしょうか。そうすれば周遊性、にぎわいにも繋がると思われます。 エン
ターテイメント/遊びではなく「学び」にするべきです。動物の置かれている状況、環境、能⼒を伝え
ることが動物園の使命と考えます。 このコンセプトはあまりに安直なもので⾒る側だけを考えたもの
です。動物福祉を考え、動物と⼈間が共存できる空間を作るよう再考をお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、公園部分の活⽤も含め、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう今後の検討を進めていきま
す。
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329 電⼦申請 ⽣物多様性の保全と普及啓発により資する施設になるようなリニューアルを望みます。 リニューアル
計画にあるレッサーパンダ、フンボルトペンギンなど絶滅危惧種の展⽰場には、それらの野⽣下での
⽣息状況や⽣息環境の危機を来園者が学ぶことができるような展⽰をして欲しいです。 ⽣息域外保全
に資するような、また動物福祉への配慮をより向上させた飼育・展⽰場となることを望みます。 なる
べく動物の展⽰場、飼育場の広さを確保して欲しいです（計画案を⾒ると来園者が遊ぶスペースがだ
いぶ⼤きいようなので）。  横浜の⽣物多様性の保全に資するような市内の在来種を⽤いた湿地帯ビオ
トープ（在来の両⽣類や⽔⽣昆⾍の⽣息・繁殖域となれるようエコトーンを備えたもの）を整備して
欲しいです。 肥後細川庭園（東京都）を訪れた際に「⽣物多様性に配慮した在来種による緑化」とい
う看板が掲⽰してあり、とても素晴らしい取り組みだと思いました。ぜひ野⽑⼭でもやって欲しいで
す。  新しい動物種の導⼊には慎重になって欲しいです。 野⽑⼭動物園は敷地が狭く、既存の動物の
飼育スペース確保の観点から、新しい動物種を導⼊すると敷地がひっ迫することを懸念しています。
どうしても導⼊するのであれば、その責任（終⽣飼育、種の保全、持続可能な世代交代が可能な施設
環境の維持）を将来にわたって市⺠が負うことを丁寧に市⺠に説明すべきと考えます。 マヌルネコの
ような流⾏している動物の導⼊にあたっては、「可愛いからという理由で動物を安易に飼育し始める
ような⾵潮」が市⺠・来園者に伝わることがないよう配慮（広報や展⽰場での掲⽰など）をお願いし
ます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努め、より魅
⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
また、より魅⼒あるグッズの充実や、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できる
ようにしていくこと、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指し
ていきます。

330 電⼦申請 施設に関して。賛成できるのは、もうライオンやトラは飼育しないこと、そしてバリアフリーにする
こと、外のトイレをきれいにすることだけです。あまりにも浅はかで幼稚な案だと感じました。⼦供
だましの施設に変わってしまい、私のような⼤⼈が動物たちを⾒守り、彼らから学びを得るという静
かな交流の機会が失われてしまうと感じます。もう少し専⾨家に集まってご提案頂くことは出来ない
のでしょうか。  遊びの⽂⾔は要らないです。動物園は遊びに⾏くところではなく、動物たちに会いに
⾏き、命や環境問題を考える学びの場です。遊び半分で動物たちに接することを教えるとは⾔語道断
です。遊び半分の⼤⼈が、動物たちに嫌がらせをする場を何度⾒てきたことか。⼦供の頃からの教育
啓蒙が必要です。  ダチョウのグミちゃんやコブヘイ⼀家、コマチ、サンペイはいなくなるから考慮に
⼊れないということなのでしょうか。彼らが終の棲家を失い、何処に連れていかれるのか⼼配です。
また、フラミンゴは初期の頃からずっとシンボル的な存在です。何処へ⾏ってしまうのでしょうか。
コマチ、サンペイの亡き後は、⺟親を殺された⼦熊たちを⼈慣れさせて保護展⽰することは出来ない
のでしょうか。神奈川県には、もうあと数⼗頭しかいません。  野⽑⼭では、傷病動物が野⽣復帰でき
ず展⽰されていることも⼤きな学びの場となっています。ただ⼀⽅で、AWを求めるこのご時世、狭い
獣舎に⼼を痛める⼈たちも増えてきました。リニューアルと聞いて、真っ先にその改善を思い浮かべ
る⼈も多いことでしょう。⾛ることが出来ない獣舎が殆どです。緑や草⽊の⾹り触感を奪われ、逃げ
場もなく、暑さを回避する場所もない動物たちがいることに悲しみを覚える⽅も多くいます。  飼育員
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331 電⼦申請 あまりにも多くの動物たちが消えてしまう。 終⽣飼養が原則であり、動物園はそのお⼿本になら無け
ればならないと思う。 今いる動物たちに寄り添っている多くの来場者たちを悲しませないで欲しい。
最後まで⾒守りたいです。  あの⼦たちは、⼀体何処へやられるのでしょうか。 多くの⼦供たちの⽬
の前で、 命の全うを⾒届けずに捨て去って、新商品を並べるようなことはしないで欲しい。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。、いただいたご意
⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

332 電⼦申請 野⽑⼭動物園の前⾝は、横浜開港後の豪商、茂⽊惣兵衛の別邸と聞いている。⼤池周辺はその遺構だ
と⾔う。そこを保存し説明版を設けてほしい。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努め、より魅
⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

  
さんがいくらエンリッチメントに資⾦や労⼒を掛けたところで、⼀時的な対処療法に過ぎず、根本的
な環境作りは、これから未来へ続く動物園には⽋かせません。 また、ふれあいについても、繁殖やス
トレスについて研究結果が明らかになる昨今、多くの動物園で禁⽌されていますが、野⽑⼭が継続す
ることに⼤きな失望を感じます。ふれあいの場には多くの飼育員さんが常駐しており、⼈件費も多く
掛ります。極寒の⽇や炎天下で接待させられる動物たちの苦しみは、他園で⾒ても⼤変⾟く⾒苦しい
です。  コレクションのように新しい動物を導⼊することが、⽬的になってはならないと思います。マ
ヌルネコは、種の保存、野⽣復帰のために本当に必要ですか？それよりも、今いる動物たちの環境改
善に費⽤を費やすべきだと考えます。 せっかくの⾵が通る⾼台の野⽑⼭。その⾵に助けられ、ようや
く暑い夏をしのいでいる動物たちです。なのに、ガラスで四⽅を塞いでしまう展⽰も、残酷すぎて⾒
るに堪えません。こんなになってしまったら、もう⾜が向かないと思います。 何故、もっと動物たち
の⾝になって考えることが出来ないのでしょうか。⼟地への理解、⾃然を利⽤した設計にもう少し知
恵を絞って欲しいです。狭さの次の課題は、夏の尋常出ない暑さと耐震。  野⽑⼭動物園は、たった1
歳のピーコさんを⽇本につれて、芸をさせてきました。恐らくそのために彼⼥の親、家族は殺された
でしょう。今のコハルと同い年のピーコさんの⾟さは、想像を絶するものであったと想像します。多
くの罪を犯してきた過去の⼈間たち。その償いは未だ終わっていません。野⽑⼭のシンボルでもあっ
たチンパンジーのピーコさん。そのピーコさんの愛を継いでいるコブヘイ⼀家を消し去ってしまって
は、もはや野⽑⼭動物園ではありません。彼らを中⼼に据えて、過去の反省と未だに残るチンパン
ジーへの実験動物、⾒世物的扱いに対する啓蒙をリードしていく施設に野⽑⼭がまず⽣まれ変わる必
要があります。彼らに緑を与える施設を作って欲しいです。  これからの動物園は、動物という個体を
切り取ってみせるのではなく、その⽣活環境、そしてその環境を脅かす⼈間の⾏動を含めて全てをつ
なげる⾒せ⽅が必要だと思います。与える餌についても、野⽣と同じに近づけるために、彼らが⾷べ
る樹⽊の植栽等、⾷物連鎖の根本から⾒せていくことが⼤切です。⾃⾝の⽣活と直結して考えること
が出来なければ、動物を苦しめてまで拘束する動物園の存在意義が⽋如します。 動物たちの餌になる
植物をもっともっと園内に植樹して欲しいし、どんな植物、どんな⽊なのか⾒て知りたいです。特に
キリンの餌、野⽣のアカシアの棘は、彼らが⽣きていくために⼤切です。代替が効きません。外来種
ですが、⼯夫をして何とか導⼊して欲しいです。  物販についても、環境問題を考慮したもの、現在販
売中のパーム油を使わないクッキーなどを販売するようにして欲しいです。普段の⽣活の中で、どん
な⾏動、選択が⾃然保護に繋がるか、⼤きな啓蒙の場になります。
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333 電⼦申請 ふれあい広場は反対です。 ⼈間に触られることで動物にストレスをあたえます。特に⼦供は加減がわ
からず乱暴に扱う可能性があります。できる限り動物たちが過ごしやすい環境を作っていただけるこ
とを望みます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

334 電⼦申請 穏やかな雰囲気が好きで、⽉に⼀度訪問している者です。今後のリニューアル案は、今までの園の動
物福祉、環境エンリッチメントの取り組みに反するもので唖然としました。特に、ズーペリエンタセ
ンターは、動物への配慮が⽋けています。⼈間にわかるように置き換えるなら、ご⾃⾝がマンション
に住んでいるとしましょう。仕事で疲れて帰って来たら隣の住⼈が夜通し⼤声で喧嘩をし、上の階の
住⼈の⼦供が遅くまで階下に響く⾳で⾶び回って遊んでいたら、どのように思われますか？⼈間はこ
ういったことを近隣トラブルと⾔うのに、動物にそれが当てはまらない理由は何でしょうか？明確な
説明が出来ないなら、この案は動物福祉に反したものですし、⽇々働いている飼育員さん達の意⾒は
何も⼊っていないということになります。綺麗な絵なら、何でも良い筈がありません。市⺠だけでな
く、飼育員さん達の意⾒を、取り⼊れて考え直して頂きたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

335 電⼦申請 「野⽑⼭動物園リニューアルプラン（案）」では、「動物の住みやすい環境づくり」の説明が⾜りな
いと感じました。 専⾨的な話になるのであえて説明を少なくしたのかもしれませんが、動物園で働い
ている⼈の意⾒をどのうように聴いているのかや、各種類の動物の住みやすさの向上について、もっ
と多く説明してください。 今の動物園に⾏った時に、動物にとって住みにくいのではと思ったことが
ありますので、リニューアルに賛成です。 ただ、リニューアルした結果、動物のストレスが増えると
いった逆効果にならないようにしてください。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

336 電⼦申請 設備を良くすることは⼤事ですが、維持費が⾼くなるのではないかと不安です。 お⾦の話を詳細に説
明してください。 維持費が⾼額になるとわかった時には、リニューアル⼯事の内容を変更できない、
ということを避けてください。⼯事の内容を変更できるタイミングで、維持費を市⺠に公表してほし
いのですが、難しいでしょうか？ 維持費が⾼額になり、動物園が廃⽌されるようなことにならないか
⼼配です。

リニューアルにかかる費⽤については、今後設計等を進める中で精査していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

337 電⼦申請 横浜市が取り組む⼀時的な観光のイベントは⼤事だと思いますが、動物園のように継続的な場所をよ
り良くすることも⼤事だと思います。リニューアルに賛成です。 動物園の職員の話を聞きながら、良
い施設にしてください。ただし、あまり⼯事費や維持費が⾼額にならないように気をつけてくださ
い。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。リニューアルにかかる費⽤については、今後設計等を進める中で精査していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

338 電⼦申請 動物園が⼭の上にあるので難しいと思いますが、⾞椅⼦の利⽤者や、ベビーカーがある⼈でも移動し
やすい動物園にするようにしてください。

いただいたご意⾒を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにし
ていていくことも含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。
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339 電⼦申請 トイレは、個室の上下のすきまを極⼒減らしてください。 動物園の話ではありませんが、ニュースで
トイレの個室のすきまから携帯電話で盗撮とありました。 すきまを極⼒減らすことが防犯につながり
ます。

いただいたご意⾒を参考に、トイレの計画も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進め
ていきます。

340 電⼦申請 施設によっては男⼦トイレの⼊り⼝の前を通ると、男⼦トイレの中にある⼩便器が⾒えてしまう場合
があります。換気のことを考えての設計かもしれませんが、トイレの外から⼩便器が⾒える場合、⽤
を⾜しているところを通りすがりの⼥性に⾒られる可能性があるので、トイレの中が⾒えないように
してください。 ⼥⼦トイレと男⼦トイレの出⼊り⼝を遠くすることも検討してください。

いただいたご意⾒を参考に、トイレの計画も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進め
ていきます。

341 電⼦申請 暑い⽇でも休める屋根がある場所を増やして欲しいです。 横浜市の責任ではないですが、夏に限らず
暑い⽇が多いです。

いただいたご意⾒を参考に、園内の施設整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

342 電⼦申請 78年前に作られたものだから仕⽅ないのかもしれませんが、あんなに狭くコンクリートの地⾯で擬⽊
が置かれているのは可哀想でなりません。 ライオンの鳴き声も悲しい声に聞こえます。 南⽶⽣息のお
猿さんたちも、雪が降るような⼟地なのに吹きさらしの檻の中では本当に可哀想すぎます。 せっかく
リニューアルされるのであれば、⼀番は動物の気持ちに寄り添った形でお願いします。 バリアフリー
化などの⼈に対しての配慮だけでなく、動物ファーストで配慮をした上での⼈に対しての配慮をお考
えいただきますようお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

343 電⼦申請 動物が幸せに暮らせるような施設にしてもらいたいです（今狭いので）。 ⻑期間かけて整備するとの
ことですので、途中でトーンダウンすることなく、全ての動物の飼育環境がよくなるようにしてくだ
さい。 また、⾬天や酷暑でも、ガイドやイベントに参加できるような研修室や集会所のようなものを
ぜひ作ってもらいたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、園内の施設整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。
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344 電⼦申請 遊びと野⽣動物（希少種）を組み合わせるのは教育上よくないと思う。そもそも、動物園は動物学を
学ぶ場所でもあり、楽しみながら野⽣動物のことを学ぶことが⽬的であり、野⽣動物を遊びの⼀環に
据えるのはよくない。動物は遊びの道具ではないが、⼦どもたちそのような意識を植え付けるような
内容だと思う。 プランを⾒る限り、⼈は楽しいだろうが、動物の福祉に配慮しているとは思えないよ
うな作りだと感じた。（動物が隠れる場所がなく、ガラス張りで丸⾒えでストレスがたまる恐れがあ
ると感じる）希少種をこのような施設に⼊れることに疑問を感じる。また、場所的に⼗分なバック
ヤードがあるとは思えない。 屋内飼育メインのように⾒受けられるが、基本的には動物の⽣態に合わ
せ、⽇本の気候があう時期は屋外飼育をし、⽇光にあて、外の空気にあてるなど健康にも配慮すべき
だと思う。また、衛⽣⾯でも⼗分な清掃や衛⽣管理が難しい作りになっていると感じた。世界的な流
れをみても、動物の福祉において、動物のふれあいに対し、積極的に⾏わない⽅向だが、推奨してい
るところも気になる。⻑期的な施設維持が難しくみえ、これらの施設で飼育した場合の動物の健康に
も不安があるので、獣舎の作りや内容、プランを⼤きく⾒直すべきだと思う。世界的な流れに逆⾏し
ていると思われる考えの施設で⼤変失望した。お⾦（税⾦）をかけるのであれば⻑期的に使える施
設、世界的にみても誇れる施設を作るべきだと思う。野⽑⼭動物園は⽼朽化している施設が多いの
で、リニューアルはよいことだとは思うが、このプランには反対。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

345 電⼦申請 ⼤型屋内展⽰施設を新設との案ですが、維持費が多額となる恐れがあります。当⾯の予算措置はとら
れているものと思いますが、先々、経済状況によって⼗分な予算が確保できなくなったり、あるいは
予算削減を主張する政治勢⼒によって⼤型施設が予算⾷いだとして予算削減、あるいは⼊園料⾦の有
料化の⼝実に使われる恐れがぬぐえません。アンケート結果にもある通り、家庭の経済状況にかかわ
らず誰でもいつでも来場できることには⼤きな価値、意味があります。⼊園無料を維持するために、
過⼤な施設整備は避けるべきであり、維持費⽤について⼗分検討するとともに、飼育施設と屋根付き
通路（完全屋内にしない、空調しない）など、簡素な設備を検討するよう求めます。

リニューアルにかかる費⽤については、今後設計等を進める中で精査していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

346 電⼦申請 今の飼育員さんらはご存知ないかもしれませんが、その昔、御園で後にハヤテと名付けられたキリン
が⽣まれる時に、TBSのスペシャル番組で誕⽣の2か⽉前から毎⽇そちらに通いテレビカメラを回し続
けた者です。結局3か⽉毎⽇御園にお邪魔しておりました。その時に、ライオンやチンパンジーの放飼
場の狭さと無機質さに驚き、なんとかならないものかと毎⽇⼼を傷めた記憶がございます。近年も思
い出す度に⾜を運んでおりますが、やはり今どきコンクリートの飼育施設は厳しいものがあるなと痛
切に感じます。 結局、チンパンジーのピーコさんは、あの時と同じ場所で今年亡くなり、57年もの⻑
き時をあそこから出してあげられなかったのは、ある意味で⼈間の業が犯した罪ともいえると私は
思っております。 コハルちゃんに同じ運命を負わせてはならないのではありませんか？ ライオンの
ラージャさんの苦しそうな彷徨も、 正直、きつ過ぎます。 御園で無理なら、潔く、環境エンリッチメ
ントの⾏き届いた他園に委ねるべきだと、⽣意気ながら私はご進案申し上げる次第です。 それに異を
唱える横浜市⺠など、いないはずです。 ご英断、どうぞよろしくお願い申し上げます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

347 電⼦申請 爬⾍類、ワニやワニガメは横からも⾒えるようにして欲しいです。  マヌルネコも良いけれど、カラカ
ルやオオヤマネコ（特にシベリア）も居たら嬉しいです！！

いただいたご意⾒も参考に、飼育する動物種や動物の具体的な展⽰⽅法について、今後の基本計画以
降、具体的に検討を進めていきます。
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348 電⼦申請 動物園が動物たちの監獄とならないよう、動物たちが過ごしやすい、広いスペース、コンクリートで
はなく⼟等、環境整備をきちんと⾏ってください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

349 電⼦申請 こんにちは 動物園に遊びに⾏くようになり、動物に興味を持つようになりました。 今後のリニューア
ル、トイレなどの施設が綺麗になったり、階段ではなく坂になるなど、⾮常にいい案だなと思いまし
た。今から楽しみです！  いくつか気になった点があったので意⾒を送ります。 まず、ガラスと隣合
わせに⼦供がいるというのは、⼦供がガラスを叩いたりして動物が驚いたりストレスを感じたり、⼦
供の体がガラスにぶつかりケガをする、といった⼼配があります。動物の勉強をしていく中で⿃たち
は驚きやすく、ストレスを感じ易いのかな？ともおもったのですが、、驚いたところを⾯⽩がる⼦供
もいそうな気がします。 また、動物福祉について触れていますが、最近の動物園はふれあいをあまり
進めていない印象があります。ふれあい⾃体がストレス、なんて話しも記事で読んだことがありま
す。そのへん詳しくわからないのですが、そういった中でもお客様のニーズに合わせ、集客⽬的に動
物園にリニューアルする、というようにも感じてしまいました、、(ふれあいをする理由がそれしか⾒
当たらず)もちろん触れるのは嬉しいのですが、動物のことを考えるとどうなんだろう？と思います。
また、普段⼦供と関わる機会もあるのでちょっと引っかかったのが、ヤギたちのいるところに岩場や
橋があると⼦供たちは絶対に登ると思うんです、そこで落ちてケガする、なんてこともある気が、、
そういう登れるところには柵を設置したり、常にスタッフがふれあいと⼦供たちを⾒守れるスタッフ
が何⼈か必要なのかなと思います。 それと、友達から聞いた話ですが、ペンギンのプールの形が似た
⽔族館のところではペンギンの陸地が少なく、ペンギンたちが休みにくかったり、動物の動いてると
ころを⾒せるため泳いでる時間をわざと⻑くしてるらしい、なんてことも聞きました。動物福祉と書
いている以上動物優先にするべきなのかな、、と少し思います。 まだ構想段階で詳しいのが出ていな
いだけかもしれませんが、そのあたりの対策を知れる機会があると⼤変嬉しく思います。。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
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飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

350 電⼦申請 野⽑⼭動物園リニューアルプランに関する市⺠意⾒を募集してくださり、感謝申し上げます。 私は横
浜に⽣まれ育ち、横浜の3つの動物園（ズーラシア・野⽑⼭動物園・⾦沢動物園）を毎⽉利⽤させてい
ただいている市⺠です。横浜の動物園から学ぶうちに地球環境問題や⽣物多様性保全の危機、動物福
祉について深く考えるようになりました。 その影響で、エシカル消費や寄付、毎週のゴミ拾い、地産
地消、畜産商品の制限などを⾏うようになり、横浜市の緑アップ計画に賛同し現在は横浜市⺠の森の
保全ボランティア活動にも参加しております。 横浜の動物園で学び、⾃⾝の変化を体験しております
ので、横浜の動物園がどんなに⼤切で、どんなに社会的価値・意義・可能性が⼤きいかを切実に感じ
ております。 ⾃⾝の体験をもとに、以下の意⾒を提出させていただきます。  ①施設に関すること ・
レッサーパンダワールドについて このデザインでは⾮常に騒々しい空間になるだろうと感じました。
しかも360度利⽤者に囲まれる展⽰場は、レッサーパンダのみならず、どんな動物にとって住みよい環
境とは⾔えません。 周囲に設置される休憩スペースに遊具機能があり、遊びを積極的に促しているた
め、⼼的⾝体的な発散⾏動が誘発され、レッサーパンダの気を引くためガラスを叩く、⼤声を上げ
る、周囲を⾛り回る等の⼈間本位の⾏動が増加することが容易に予測できます。 ガラス張りの中に退
避⼩屋を設置すればいいという問題ではなく、来園者の視線から逃れられない構造では、動物の主体
的な⾏動が制限され、動物福祉の低下が懸念されます。 これでは学びや共感を促すどころか、⼈間の
優位性の認識を強化してしまうと思います。  私たち市⺠は、持続可能な未来のために、野⽣動物に対
する配慮、尊重を学ばなければならないのです。 世界的な課題であるネイチャーポジティブを実現し
永続させるには、ワンヘルス・動物福祉の概念をひとりひとりが正しく理解することが必要不可⽋で
す。 世界の共通認識であり今後ますます重要視が求められる動物福祉を強化することは国際都市横
浜、SDGｓ未来都市としての責務なのではないでしょうか。 そして10年20年後、その先の⽣物多様性
の崩壊が確実に進んでいる状況を視野にいれた動物園デザインが必要だと考えます。 根本的なデザイ
ンの⾒直しを強く要望いたします。  ・爬⾍類ワールドについて 既視感のあるデザインで、世界的快
挙である野⽑⼭動物園のヘサキリクガメ繁殖の継続的な⼤成功（世界に誇れる本当に素晴らしい⼤快
挙です！）や、⻑年の社会貢献の⼤きさを市⺠に広報し、教育・共感を育成する観点が感じられませ
ん。 爬⾍類・両⽣類の切迫した世界規模の危機的状況には、⽇本の密輸問題や関連するペット問題が
⼤きくかかわっており、その啓発の場として、横浜税関の近隣にあり押収された個体の保護も⾏う野
⽑⼭動物園以上に相応しい施設はないと考えます。  ⽣物多様性の切迫した危機を考えれば、これから
世界的に野⽣動物の移動や管理がますます厳しく制限され、販売や輸⼊、飼育が厳しくなり、それに
ともなう飼育放棄や摘発の増加が予想されます。 その受け⼊れ先として、保護施設・専⾨病院・リハ
ビリテーションセンターとしての機能を担うことが必要なのではないでしょうか。野⽑⼭動物園には
蓄積された実⼒があり、その能⼒を発展させないのは⾮常に甚⼤な未来資産の放棄・損失だと思いま
す。 歴史ある野⽑⼭動物園の実績と貢献の⼤きさに相応しい本格的で超専⾨的な爬⾍類センターの設
⽴を強く要望いたします。
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351 電⼦申請 ②動物に関することについて 私たちが本当に触れ合う必要がある動物は、楽しい経験ができるモル
モット、ヤギやヒツジではなく、スーパーに陳列され私たちの⽇常の⾷卓に供されるウシ・ブタ・ニ
ワトリではないでしょうか。 ⾷⽤に消費される家畜との触れ合いが無くなったために、無感覚に無制
限に拡⼤し続けた畜産は、世界中で深刻な⾷糧問題や環境問題を引き起こしています。 今まで通りの
価値観で、今まで通りの⽣活を続けることは持続可能ではないことを真剣に受け⽌め考えるには、私
たちが⾃分の⾷として消費する動物たちに触れ合い、向き合う必要があるはずです。 野⽣動物とは違
い、畜産動物には⾃らの能⼒で命をつなぐ⾃由はありません。 かれらは情動も個性もある動物であ
り、かれらを⾷利⽤するうえでの倫理観を私たち⼈間は持つ必要があるはずです。 愛護精神を育むだ
けでは、⽣物多様性の浪費者を⼤量⽣産する危険性があることを、設置者として重く認識し責任を⾃
覚していただきたい。 動物愛護だけではなく、動物福祉の概念を正しく理解する必要と責任が、私た
ちひとりひとりにあるのです。 動物園の触れ合いは、すべてが動物福祉の学びに直結していなけれ
ば、消費の促進になってしまうことを動物園の⼼臓部で、設置者として重く認識してください。 そし
て飼育種数を減らし、すべての動物たちに⾼い動物福祉が約束された施設を提供してください。   ③
サービス（飲⾷、物販等）に関すること ヴィーガンメニューを取り⼊れてください。 環境問題や⾷糧
問題を考えれば、地産地消はとても⼤切ですが、さらに⾁⾷を減らすことが必須であり、動物園での
⾷育は⾮常に重要で効果的であると思います。 私は環境問題と動物福祉を動物園学から学び、その観
点から⾁類・乳製品・卵等の畜産商品の摂取を制限するようになりましたが、学びもとの動物園が⾁
⾷メニューばかり積極的に提供していることに⾮常に⼤きな疑念を感じています。 英国王⽴動物虐待
防⽌協会（RSPCA）やアニマルウェルフェア畜産協会の動物福祉の認証を受けた商品を使⽤したメ
ニューがあれば国際都市横浜の動物園として素晴らしいと思います。 リニューアルを待たずして、
ヴィーガンメニュー、動物福祉を重要視したメニューの検討を切望いたします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討するとともに、よ
り魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

352 電⼦申請 ④その他について この度公開されたリニューアルプランは、今現在あったとしたら素晴らしい動物園
デザインだと思いますが、10年後、30年後、それ以上の未来の地球環境や⽣物多様性の変化に耐え得
るものでしょうか。 ⼊園料無料も⼤きな疑念です。 市⺠アンケート結果では、無料や安さ、⼈気動物
がいること、触れ合い、などの従来通りの⾃⼰都合や短絡的な楽しみを期待する意⾒が圧倒的です
が、それらの意⾒は動物園の役割の⼤きさを理解しているとは⾔えないものばかりです。 無料で提供
するのであればこそ、遊び場ではなく、厳しさも持った学習施設にするべきだと思います。なぜな
ら、動物園で配慮を学び、マナーを⾝に着けることが、⾃然との共⽣の実現に直結するからです。  傷
病⿃獣保護事業を本格的に学ぶ場所も必要不可⽋だと思います。地域の⽣態系、⽣物多様性を守るこ
とに直結しているからです。 未来に向けて、動物園の獣医療がますます必要とされ重要になるのは明
⽩です。 野⽣動物の専⾨病院・リハビリテーションセンターとしての機能を充実させることは、横浜
市の世界的信頼度を⾼め、⽣物多様性保全を牽引する活躍の場をつくることであり、未来への投資そ
のものです。 さらに動物園を、博物館相当施設ではなく認定博物館として、正式な⾃然史科学博物館
の機能を持たせる必要があります。 私は市⺠の森の保全ボランティアで⽣きもの調査に参加させてい
ただくことになり、その重要性を知り、⾃然史科学博物館の必要性を痛感しております。 動物園が⾃
然史科学博物館としての機能を発揮できれば、相乗効果により、横浜市の⽣きた財産そのものになる
と思います。 設置が実現するならば、本格的な爬⾍類センターとリハビリセンター、⾃然史博物館は
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353 電⼦申請 動物たちのコンクリートの床、プラスチック？で出来た⽊のようなものをなんとかしてください。⼟
の上にいられない動物がかわいそうすぎます。ライオンはまるで罪もないのに捕まって狭い檻に閉じ
込められた罪⼈のようです「ここから出せ！」と泣いているようです。チンパンジーたちの悲しい眼
差しは⾒ているこちらまで悲しくなってしまいます。動物たちが少しでも幸せを感じることが出来
る、楽しみがある遊ぶことが出来る環境にかえてください。それぞれの動物を考慮し、⾒合った環境
にしてあげてほいしです。そして、「ふれあい」は、信頼している⼈間以外との触れ合いは、ストレ
スでしかないからかわいそうです。それはやめてあげてほしいです。 今以上の動物を増やさないでほ
しいです。今いる動物たちを精⼀杯⼤切にしてほしいです。そのために、⼊場料をもらうべきです、
「タダだから⾏く」というお客さんがいなくなるように。本当に動物を好きで⼤切に思う⼈のみが集
まる優しい場所にするべきです。タダなんて、飼育に携わっている⼈や動物たちに失礼ですし。たま
り場になったり、変な⼤きな声を出す男性が時々いますよね？動物たちがかわいそうです。とにかく
動物たちの幸せを第⼀に、そのことに⼀番費⽤をかけてほしいです！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法や動物福祉に配慮したふれあいを検
討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

354 電⼦申請 いつも動物達の飼育等いろいろとありがとうございます。 リニューアルするに当たって コンクリート
をなるべく⼟に変更し⾃然な環境を作ってあげて欲しいなと思います。 そしてライオンなど動くため
の広さがもっとあると良さそうだなと思うのでケージを拡⼤してあげてください。 やはり動物鑑賞と
はいえど動物⽬線でなく⼈間⽬線の作りは動物にとっては不⾃然だと思うんです。 ⾒やすいようにと
いう来園者への配慮かと思いますが動物達が⾏動制限によりストレスを感じて寿命が縮む可能性があ
るのならば寂しく思います。 どうかストレスフリーな環境を突き詰めてリニューアルして下さいます
ようよろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

 
有料にするべきだと思います。 動物福祉や保全事業への協⼒⾦として、寄付教育も含めた価格設定を
⾏うべきで、持続可能的ではない低すぎる価格設定は避ける必要があります。 横浜の３つの動物園で
はそれぞれクラウドファンディング（野⽑⼭動物園は2回）を⾏い寄付を募りましたが（すべてに参加
いたしました）、そもそも、⼊園料の値上げをまず実施するべきで、それをせずに資⾦不⾜を訴える
ことについて理解できません。  そのほか、バーチャル⽔族館やデジタル展⽰のコーナーがあると素晴
らしいと思います。 園内の移動が難しい重度の障害をお持ちの⽅も⼀緒に楽しみ学ぶことができま
す。 インクルーシブ構想も、中央図書館との連動も、ズーペリエンタも、⼤変素晴らしいと思います
が、横浜の動物園は、迫りくる地球史上第６回⽬の⼤絶滅時代に備える実⼒を持った施設にする必要
があります。 横浜の動物園には、野⽣動物の専⾨家として世界事情に精通され、世界的にご活躍され
ている村⽥浩⼀博⼠がおられます。 未来にむけて、本当に必要な動物園の在り⽅を知っておられるの
は村⽥浩⼀博⼠だと思います。 いまこそ村⽥浩⼀博⼠のお⼒をお借りするときだと思います。 ⽣物多
様性が失われれば、私たち⼈間も⽣きてゆくことはできません。 野⽑⼭動物園のリニューアルで、横
浜市と私たち横浜市⺠の未来を切り開いてくださることを、⼼よりお願い申し上げます。
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355 電⼦申請 野⽑⼭動物園リニューアルプランを拝⾒致しました。 ⾬でも楽しめる屋内型施設の新設や、キリンと
同じ⽬線の通路、触れ合い動物の拡充、エントランスのペンギン展⽰、フォトスポット等々。 全体的
に"⼈間⽬線"の計画だなと感じました。 屋内で展⽰予定の元々は野⽣種の動物たちは、そのまま⼀⽣
を外の空気も感じずに、常に⼈に⾒られながら屋内で過ごすのでしょうか？ 触れ合い動物たちは⼈と
触れ合うことにストレスを感じていないでしょうか？ 写真映えや⼈集めのために、新たに動物を迎え
るのはやめてほしいです。 種の保存や教育、研究が動物園の役割であるならば 今現在野⽑⼭動物園に
いる動物たちの福祉の向上を第⼀に、その動物たちの⾃然な⽣態が来園者たちに伝わるよう、環境エ
ンリッチメントを⼯夫してほしいです。 以前野⽑⼭動物園に訪れた際は、常同⾏動をしている動物が
多く悲しかったです。 ⼈が来ないと経営が成り⽴たなくなるのは分かりますが、動物⽬線を第⼀にリ
ニューアルを考えてほしいと思います。 (コンクリートの檻ではなく、個々の⽣態に合った⼗分な広さ
と環境の提供。常に⼈⽬に晒されることがないよう、隠れられるスペースの確保。触れ合い動物たち
のストレス軽減→触れ合い時間の制限や飼育員の監視等々)。  また、近年は映像を使⽤したデジタル
展⽰(ライトアニマル)も話題になっています。 檻の中でストレスを抱えた動物を⾒るよりも、リアル
な迫⼒ある映像で野性を⽣きるありのままの動物の姿を⾒る⽅が、学びになりますし、今後主流に
なっていくのではと思います。 現在いる動物たちの展⽰に加えて、今後は映像での展⽰も視野に⼊れ
てほしいです。  動物園も商売ではなく、動物たちの"保護施設"になれば良いのになと⽇頃から思って
います。  野⽑⼭動物園がアニマルライツの最先端をいくような施設になることを願っています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法や動物福祉に配慮したふれあいを検
討していきます。

356 電⼦申請 動物福祉や動物園の役割を⼆の次にし過ぎている。ターゲットをファミリー層に絞りすぎている。今
後のリニューアルプランで新設予定の『ズーペリエンタ！センター』について必要性を感じない。動
物展⽰と遊びを融合させることに反対です。最近野⽑⼭に限らず各地の動物園で来園者のモラル低下
が⽬⽴っています。変に近付きすぎて動物たちに過剰な刺激を与えストレスになります。特に⼦供は
遊びの延⻑で動物たちに近づこうとすると、過剰なアクションをとりがち。遊ぶ体験をするなら隣接
する公園内にそういう施設を作って欲しい。動物園は遊びの場ではありません。 『絵本に出てくる動
物たちゾーン』の飼育スペースを拡張する案は⼤賛成です。ただ、キリンと同じ⽬線を楽しめるデッ
キ通路を整備とありますが、上からしか⾒れないということでしょうか？それではキリンとシマウマ
の⼤きさを体感出来ないので、現在のように同じ地表⾯からも観察出来る場所を作ってください。ま
たデッキ上では動物に触れられないよう、ある程度距離を離してほしいです。(キリンに勝⼿にエサを
あげようとする⼈がいるので) 今後のリニューアルプランの図の中に出てこない、現在飼育している動
物たちはどうなるのでしょうか？(ホンドタヌキ、ライオン、ダチョウなど)ライオンは飼育スペース
的に難しいかと思いますが、飼育継続する動物、終了する動物も明確にしてほしいです。  娯楽施設と
しての案が先⾏しすぎているので、動物たちのことをもっと考えてのリニューアルをお願いします。
静かに観察したいのです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法等も含め、野⽑⼭地区
の魅⼒を⾼めていけるよう、今後の検討を進めていきます。
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357 電⼦申請  動物達は本来⾃然の中で⾃然の原理に基づいて、のびのびと暮らす権利があると思います。⼈間の⾒
世物にされて、何も悪いことしていないのに⼀⽣監獄⽣活は許される⾏為だとは思いません。  私は⼦
どものころは野⽑⼭動物園によく⾏っていました。しかし、今動物の⽣きる権利を考え、⽇々の⽣活
にも活かす中で、⼈間はどこまで残酷なのか考えさせられています。  ⼈間の娯楽施設のためにリ
ニューアルをすることは分かりますが、⼈間だけでなく、そこで⼀⽣を暮らさなければならない動物
の権利も考えて頂きたいです。特にふれあいコーナーは動物の負担にならないよう、配慮すべきで
す。悪気なく変な触り⽅やフラッシュをたいた撮影などをするお客様もいると思います。必ず、監視
員がいて注視していてください。どうかできる限り動物たちにストレスを与えないことをお願い致し
ます。  よろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

358 電⼦申請 私は動物園に反対なのでこちらへも⾏ったことがありません。動物たちは本来の⽣息地に返してあげ
るべきだと思っています。それでもどうしても続けるのであれば、最低限、彼らの本来の⽣息環境に
近い環境を整えてほしいです。現状のような飼育環境では、動物の命の尊厳をないがしろにしている
と⾔わざるを得ず、⼦どもたちへの教育という観点からも悪影響だと思います。 何卒、よろしくお願
いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

359 電⼦申請 狭く限られたスペースで動物たちを飼育するのに、動物たちのメンタルヘルスやストレス緩和のため
の対策を導⼊してください。 幼い頃からお世話になった園なのですが、いつ来園しても反復する動物
たちの常同⾏動の意味を知り、涙を流して両親に「もうここへは来たくない」そう懇願したのが最後
でした。  動物たちの本能が、最低限でも満たせるように敷地は広く、そして床はコンクリートではな
く⼟を。 必要な遊具や植物、草⽊を、お客さんの視線から隠れられるようなスペースをお願いしま
す。 どうかよろしくお願いします！！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

360 電⼦申請 動物園には今はいかなることがあっても⾏くことはありません。  まず、動物ファーストであってくだ
さい  むやみにふれあいをやめてください  終⽣飼育に関してはどうなのでしょうか。  死ぬまで⾒せ
物にしないでください。 引退後はサンクチュアリなどで すごせる環境があるのでしょうか。  それら
をもって成り⽴たないのであれば  ⼦供たちへの良い教育の場とは  全く⾔えません  都合を考えず
に、⾃分都合で楽しむことを、⼦供達が覚えるものが、動物とのふれあいやショーだと思います。  野
⽣は野⽣のままに。が1番ですが ⽇本は動物後進国であるがために  たくさんの⽔族館や動物園が 世界
に遅れをとり、まだまだ存在します。  今⼀度、何を⽬指す施設なのかを  考え改善してほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。
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361 電⼦申請 まだ野⽑⼭動物園に⾏った事無いのですが ライオンのラージャー君をYouTubeで知り いつも観てま
す。コンクリートでとっても 可哀想になります。⼟を⼊れて下さい。ラージャー 君は、もう⾼齢で
す。⾜や⾁球が痛くなってないか⼼配 になります。飼育員さんが落ち葉をコンクリートに 敷いてくれ
て休んでるけど、やっぱり⼟がいいです。 他の動物も皆コンクリートでやっぱり⼟を⼊れて 欲しいで
す。どの動物達も元気に幸せに過ごして ⻑⽣きして欲しいです。⼊園料取っていいのではないか と思
います。⽣意気⾔ってすみません。よろしくお願い 致します。

また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

362 電⼦申請 獣舎と寝室を今よりもっと広くしてほしい。 特にレッサーパンダの寝室と、猛獣舎とツキノワグマ舎
を広くしてあげてほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

363 電⼦申請 動物たちを故郷から拉致し、⾃由を奪い、⾒せ物にする動物園には私は反対です。リニューアルでは
なく廃⽌にしてほしいです。せめて動物ファーストであってほしい。コンクリートは⼀切廃⽌にして
ください。動物たちが快適に過ごせる環境を第⼀に考えてください。ふれあいなどいりません。本来
ならサバンナや南極で暮らす動物が⽇本にいること⾃体が不⾃然です。⽇本の蒸し暑い夏や寒い冬を
過ごさなければいけない動物たちが不憫でなりません。動物園の⼈間ならば⼈間側ではなく動物側に
⽴ってどうするかを考えるべきです。⾃由を奪われてた動物たちが本当にかわいそうでなりません。
動物園はもう⼗何年⾏っていません。最後に⾏った動物園で⾒た動物たちの常同⾏動が忘れられませ
ん。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

364 電⼦申請 コンクリートは、やめてほしいです。動物たちは、もともと広い広い草原や森の中で⽣活していたの
だから、本当は、もとの場所へ戻してあげるのが正解だと思います。でも、リニューアルするのであ
れば、もともと住んでいた環境に限りなく近い環境を整えてあげてほしいです。それが、本来の動物
園の姿なのではないでしょうか。そして、それが私達⼈間のできることなのではないでしょうか。ど
うか、よろしくお願いいたします。動物たちを苦しめないようにお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

365 電⼦申請 エンターテイメント性・ふれあいなどが集客において⼤事なのは理解していますが1番⼤切なのは動物
福祉だと思います。 野⽑⼭動物園は古く狭いながらも飼育員さんが様々な⼯夫をし頑張っておられま
す。 エンターテイメント性に偏るとそういった努⼒が報われなくなるのではないかと不安です。 まず
は檻飼育であるライオン、ツキノワグマ、チンパンジーに⼟や⽊や太陽を感じられる展⽰場を作って
あげられないでしょうか ツキノワグマ、ライオンは⾼齢であり間に合わないかもしれませんが間に合
うかもしれない可能性があるなら考慮願えませんでしょうか？ チンパンジーファミリーは全国の園と
⽐べてもかなり若いファミリーであり繁殖も何度も成功していますし⾃然に特化した展⽰場があれば
様々な表情や⾏動を観察出来、市⺠も関⼼を持つと思います。 飼育員さん⽅が頑張っている動物愛を
感じる動物園だからこそ動物福祉において他の動物園の⾒本になることを⽬指して欲しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

366 電⼦申請 私は今回、声無き動物たちの声となり助けたいという思いで意⾒を送ります。   まず、全ての飼育舎
について、 ・コンクリートの地⾯を⼟に換えてほしいです。夏は暑すぎるし冬は寒すぎるという⽣命
維持に関わる問題があり、関節炎などの病気の恐れもありますし、⽣命の危機を感じることがないよ
うに、やわらかくてあたたかな⼟の地⾯を充分に整備してあげてほしいです。 ・⽊は擬⽊ではなく本
物の⽊に換えてほしいです。⾬⾵や雪、直射⽇光から⾝を守るためにも、⾝を隠して安⼼できるよう
にするためにも、緑いっぱいの⾃然の⽊を飼育場全体に、充分に配置してほしいです。 ・充分な広さ
を確保してあげてほしいです。狭すぎる、奥⾏きも⾼さもない、まともに歩くことも運動も出来な
い、遊び場もない、まるで牢屋のような飼育場ではかわいそうでなりません。少しでも広く、できる
だけ広くしてあげてほしいです。   せめてこの三点については絶対に、優先的にお願いしたいところ
です。 少しでも野⽣の動物と同じ様な、⾃然な環境を⽬指して改善できて、暮らしやすくなればとて
もいいと思いますのでお願いいたします。   また、特に気になるところについて、 ・ライオン ⾔葉を
選ばずに⾔うと、ライオン舎は特に最悪な飼育環境ではないかと思わざるを得ません。ほんとうにか
わいそうです。全体の狭さはもちろん、奥⾏きは無いに等しく廊下のようで、全⾯コンクリートで⽊
などの⾃然のものは皆無で、とてもじゃないが普通に暮らせる場所ではないのは誰が⾒ても⼀⽬瞭然
だと思います！ どうぞ優先的に改善をお願いします。かわいいラージャーくんのために、⼼からお願
い申し上げます。   ツキノワグマに関してもライオン舎と同じように思いますが、⽔浴び場が狭くて
使いづらいか、使えないのではないかという⼼配があるのでこちらも改善してほしい部分です。   ・
サルたち 最低限の⽊が無いこと。樹上棲の動物であるのに、擬⽊が数本⽴っているだけで緑もなく、
全⾯コンクリートと鉄格⼦で覆われていて、こちらもまた牢屋のような最悪な飼育環境ではないかと
⾔わざるを得ません。 苦しんでいるサルたちのために、本来のように⽣きられるよう、⾃然に近い環
境へと改善をお願いします！   ・⿃の飼育舎について ⽔辺や池が、⽔深わずか数センチの⽔溜まり程
度のところであったり、⽔質が濁っていて汚いなどの問題があると思うので、衛⽣⾯と設計の⾯で改
善していただけるようにお願いします。   ですがもし貴園で難しければ、潔く環境エンリッチメント
が⾏き届いた他園に委ねるべきだと、素⼈が⽣意気ながらご進案申し上げる次第です。 それに異を唱
える市⺠たちなどいないはずです。 お忙しい中最後まで読んでくださりありがとうございます。 ご英
断どうぞよろしくお願い申し上げます。
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367 電⼦申請 リニューアルプランを拝⾒しました。謳っていることは⽴派だが内容が営利施設（アニタッチのよ
う）で既に実施されているようなものばかりでエンターテイメント要素が⼤きすぎる印象を受けまし
た。そのような内容の動物園に巨額（動物園をリニューアルするには極めて少なすぎるが、単純に⾦
額だけで⾔えば巨額）の⾎税を注いでまですることなのかと疑問に感じます。開園70年を超え、その
⻑い歴史に紐づいた実績と現代の動物園を取り巻く世界的な社会運動に照らし併せ、⾃然や緑豊かな
環境に没⼊出来る感覚を感じ取れる施設とするべきと考えます。狭い敷地内での⼯夫は簡単ではない
でしょうが、もっと歴史のある欧州の⼩さな動物園等も参考にするべきで、市⺠意⾒募集を⾏ってい
るリニューアルプランについてはもっと熟考を重ね、再考すべきと考えます。特にズーペリエンタセ
ンターは各フロアが狭すぎるのではないかと⼼配になります。また、動物たちの前ではしゃぐ⼦供た
ちがいては動物たちも落ち着けないはず。⼦供たちが遊べる部分と動物たちを⾒てもらい五感を感じ
れる場所とは分離すべきです。更に各展⽰エリアの展⽰空間で何を同様な⽬的で⾒せたい（展⽰）し
たいのかが不明瞭すぎます。漠然と⽣きた動物たちを展⽰する時代は終わっています。これからの動
物園はそこが⼀番重要な点だと認識しますので切に再考をお願いします。加えて横浜市にある3動物園
で世界に通⽤する動物園はズーラシアだけで構わないというような考えは間違っています。野⽑⼭も
⾦沢も世界⽔準に準拠したレベルの動物園にしてこそ、横浜市3動物園が存在する意義だと思われま
す。それが出来ないなら野⽑⼭、⾦沢を廃園にしてズーラシアのみに注⼒すべきと考えます。そうで
なければ動物園から地球全体の環境保全への⾏動変容を促していくことなんて到底不可能です。もっ
と横浜市内部でも動物園⾏政に特に⼒を⼊れるべき時です。期間限定の万博ばかりに注⼒しないで頂
きたい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されていま
す。３園の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教
育の場としての役割を果たしていきます。

368 電⼦申請 動物をどう⾒せるかではなく、 動物達にとって快適で⾃然に近い環境を提供して欲しいと思います。
動物園が積極的に動物達に対する思いやりを⽰すことは、これからの⼦ども達の情操教育においても
⼤切なことです。  野⽑⼭動物園には何回か⾏きましたが、少し不潔で動物達も沈んで⾒えました。リ
ニューアルして、動物達が⾃然の中でイキイキとした姿を⾒たいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

369 電⼦申請 動物ファーストで少しでもストレスの掛からない環境にしてあげて欲しい。広いスペースの確保、よ
りその個体にあった飼育⽅法、⾃然に近い形、本当の姿に近いものを⾒る⽅が⼦供の教育にとっても
ベスト。そのスペース確保の為に お⾦が掛かっても構わない。檻のなかに閉じ込める発想はもう時代
遅れ。若い⼈がどんどん来なくなる。 そのうち動物園もやり⽅によっては動物虐待になる。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

370 電⼦申請 国内で唯⼀展⽰しているオグロワラビーの飼育を継続してほしい。既にホームページの動物紹介から
も消えてしまっているが，野⽑⼭での継続が困難なら⾦沢など市内動物園のいずれかで⾒られるよう
にしてほしい。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒については、今後の検討の参考にさせていただきます。

371 電⼦申請 料⾦無料は素晴らしいですが、クラウドファンディングするくらいなら、⼤⼈だけ100円か200円でも
⼊場料をとるようにしたら良いと思います。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
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372 電⼦申請 動物が⽣きる本来の環境に近付けてほしいです。 狭いコンクリートで、常に⾒られて、元は⼤⾃然に
暮らしていた動物の同常⾏動をみると、⾟いです。  ⼤きくなったら⼦供も可哀想と⾔ったときにもう
動物園に⾏くのはやめようと思いました。 ⼤幅な改善を求めます。どうかお⾦の使い⽅を⼈間だけで
なく動物にも使ってあげてください。  宜しくお願い致します

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

373 電⼦申請 ⼦どもから⼤⼈まで、動物園に関⼼を持ってもらうために、「動物園川柳」を企画してみては、いか
がでしょうか? 野⽑動物園や動物⼀般に関する「癒し」や「発⾒」、「⾃然保護」などをテーマ別
に、⼦どもや⼤⼈の部⾨別に、作品を募集し、広く市⺠に興味を持ってもらい、来園に繋がって欲し
いと思います。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。

374 電⼦申請 リニューアルされるのでしたら、動物達の過ごす環境は、コンクリートの床ではなく、⼟を⼊れてあ
げてください。そして本物の草⽊にしてあげてください。 現在はあまりにも狭い上に⾜元はコンク
リートで⽊も偽物。動物達はあまりにも可愛そうすぎます。 ⼈間の都合で連れてこられた動物達なの
ですから、アニマルウェルフェアとおっしゃるなら、⼈間都合のリニューアルではなく、先ずは動物
達の環境を⼀番に考えていただきたいです。 ⼦どもはいつもライオンの檻の前で「狭くて可哀想」と
悲しそうにします。 雪が降る⽇は寒いよねと。 鳴き声を聞くと「助けてって泣いてるよ」と どうか
余⽣はもう少し過ごしやすい環境に整えていただけませんか。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

375 電⼦申請 ⼦どもが⼩さい頃は野⽑⼭動物園を頻繁に利⽤させて頂きました。無料で⼊園出来ること、近くで動
物を⾒れること、どれも親⼦双⽅に魅⼒的なことでした。 そんな素晴らしい動物園も旧態然としたコ
ンクリートで覆われた檻の中で猛獣たちが⾏ったり来たり同じ動きを繰り返す姿を悲しく感じていま
した。確か⻁の檻の前にはオシッコ注意の看板がありました。今思えばストレスからしていたのかと
考えさせられます。リニューアルの機会に是⾮、動物の本当の姿を⾒せる動物園に⽣まれ変わること
を期待します。動物には広々とした空間と緑地を提供し、あえて⼈間側が狭い檻で囲まれた通路を安
全に通⾏するのも斬新で楽しいと思います。シンガポールの動物園では⼈間が安全な乗り物に乗り、
広い敷地内を⾃由に動きまわる動物の昼の⽣態と夜の⽣態を観ることが出来ました。シンガポールの
観光名所にもなっていると思います。動物福祉の観点に沿った時代に相応しい動物園になることを期
待します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めていきます。

376 電⼦申請 動物とのふれあいコーナーを充実させるようですが、 ⼈々は動物に触りたいという思いがあるかもし
れませんが、動物はどうでしょうか。 動物達は触られたいとは思ってないと思います。 ⼀度ご⾃⾝に
置き換えてみてください。 ⾒ず知らずの⼈に、いきなり「カワイイ」と⾔われ撫でて欲しいと思って
なくても触られまくる、追い回される。 逃げたくても隠れたくても逃げ場が無い。 これがご⾃⾝に降
り掛かったらどう感じますか？ 恐怖とストレスではありませんか？ わたしは、あまりにも⼈間⽬線、
勝⼿な⼈間都合で動物の気持ちを考えていないといつも感じます。 ⼦どもは悪気なく、動物をムギュ
と掴み、追いかけまわしたりするものです。 どれだけの恐怖とストレスを感じていることか。 どうか
⼈⽬線ではなく動物達のことを⼀番に考えたリニューアルになることを望みます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
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377 電⼦申請 今の時代、環境破壊、動植物絶滅危惧種が、秒速に進んでいます。本当に動物園、⽔族館が必要で
しょうか。特に野⽑⼭動物園は、動物に対して今まで飼育管理、動物に必要な広さが確保されない場
所に何⼗年も置かれ、よく⽣きて居たものだと思います｡涙が溢れてしまいます。動物虐待等⾔う事に
気がつかない事に驚きを隠せません。野⽑⼭動物園の動物達は、他の動物園、とりあえず管理がマシ
な動物園、及び、閉鎖動物園の動物を引き取ってくれている動物園が有ります。野⽑⼭動物園は廃園
にすべきです。代案としてAIが発達したこの時代、VRを駆使した、⽣きた動物を⾒せるのではなく、
施設の中で仮想世界でいくらでも表現出来ると思います。⽇本初のそのような施設を提案します。動
物達は、全く⼈間と同じ感情が有ります。イルカは海に住む表現されています。インドでは、国とし
てイルカはそのように認めています。どうか、動物園を失くす事を望みます。そして世界の模範とな
る施設を考えてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

378 電⼦申請 素⼈の考えにはなりますが、 ズーペリエンタ！ センターの「動物展⽰と遊びが⼀体となった」という
部分が⼈間(の⼦供)主体になっているような気がして気になりました。 あくまでも動物園は動物達が
主体として過ごす場所で、それを観察することで、動物の⾏動や⽣態を学べる場所になるのではと思
います。 ⼦供の遊び場なら動物園の隣にも遊具のある公園部分はあるので、あえて限られた動物園内
の、しかも動物の隣で⼦供を遊ばせる必要があるのか疑問です。  また、レッサーパンダ展⽰場など元
の展⽰場が充分素晴らしい部分も多いので、完全に屋内施設にしてしまうのも勿体ないように感じま
す。 飼育員さんの解説で、カグーがセミやミミズ⾷べている話を聞きました。せっかくの野⽑⼭公園
という⾃然環境をなるべく活かしたリニューアルになったら良いと感じます。  野⽑⼭動物園は⼤好き
な場所なので、今後も楽しみにしています。 園内の掲⽰物も好きなのでリニューアル後も続けていた
だければ嬉しいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベント企画に
も努めていきます。

379 電⼦申請 どうぶつ達は個々の種によって⾏動や習性が異なりますが、いずれも本来の動きが取れないような窮
屈な場所やつめたいコンクリートの上で、⼈の⽬に晒され続けるべきではありません。野⽣では⾼い
⽊に登るように縦の⾏動をするもの、柔らかな⼟や草の上を⾛り回るもの、これらの本来あるべき⾏
動が取れないストレスを与えるような施設はいりません。そもそも、どうぶつ園は⼦供から⼤⼈ま
で、どうぶつの習性や⾏動学を学べる場所とされているようですが、野⽑⼭動物園さんではとても学
べる場所ではないことが伺えます。無料で開放されているから設備や飼育環境整備に費⽤をかけられ
ないという理由は通⽤しないと思います。どうぶつ達の事を知ってもらい学んでもらう事を⽬標に、
どうぶつ達を連れてきたのなら、そのどうぶつ達が本来の姿でいられるよう配慮する責任があるので
はないですか?それができない施設なら無意味なので、すべてのどうぶつ達を彼らがのびのびと本来の
姿で⽣きられるサンクチュアリへ開放して下さい。環境整備のための有料化も反対です! よろしくお願
いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。
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380 電⼦申請 動物福祉の観点から、最低限、⼊場料をとっていただぎ、そのお⾦を動物達が快適な環境で暮らせる
ようにして下さい。 ⼈間の娯楽や学びのために野⽣の動物達を家族から引き離したり狭い環境に閉じ
込めるのは、道徳的におかしなことであり、⼦供に動物は⼈間のためなら閉じ込めてもいいと教える
のと同じです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

381 電⼦申請 ⼦供の頃から親しんできた動物園ですが、⼤⼈になって気づく事があります。沢⼭の動物が居る事だ
けが良いのではなく動物にとって優しい環境であって欲しいと⾔うことです。何処にも⾏けず歩ける
範囲でしか移動が出来ない動物にとって何が優しいか、せめてコンクリートではなく⼟の上を歩ける
環境や、少しでも広いスペースを動物たちに与えて欲しいと切に願っています。今の動物たちの表情
が少しでも和らぎます様に。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

382 電⼦申請 ふれあいでモルモットがかごに⼊れられて家族に渡される形式になっているが、同時に15組に貸し出
したときにスタッフは何名いるのか⼼配。  ただ遊ばせるのでなく、教育的効果をねらうのであれば、
⼀組につき⼀名のスタッフを付けて、モルモットの特徴を説明したり、⼦供の年齢に応じた触れ合い
⽅を指導したりして欲しい。  動物福祉の観点からもモルモットにかかる負担が最⼩になるように触れ
合い⽅を定めるべき。  また、全体的に従来の珍しい動物中⼼の動物園になっているが、都市に住んで
いて⽬にする⿃や⽝猫、ハクビシンなども説明するコーナーが啓蒙の⾯から必要である。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討してい
くとともに、園内の案内や動物園の取り組みなど分かりやすい情報発信、多様なイベント企画にも努
めていきます。

383 電⼦申請 私は県外在住のものですが、関東の知⼈の話で近々、リニューアルすると聞きました。が動物福祉の
観点からあまり意識が⾼い様には⾒えない動物園と、他でも何度か⽿にしずっと気になっていまし
た。 ⽇本はWAPでも動物福祉ランクが低い国でもありますので、これを機に動物⽬線で改善された野
⽣により近付けられた環境の動物園を⽬指していただけないでしょうか。 コンクリート張りにしな
い、とか、広くスペースを取るとか。 それが叶わないなら、動物さんを解放してあげて欲しいくらい
です。 ⾒世物として⽣まれ、⾃由を奪われるに値する⼦達ではないと思います。 どうか⽴派な設備の
整った動物園よりも、動物達がイキイキと⽣きていられる動物園、優先順位を怠らないでリニューア
ルお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていくこととし、いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
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384 電⼦申請 野⽑⼭動物園のフードメニューについて意⾒  全てプラントベース（菜⾷）、アレルゲンフリーにして
欲しいです。理由は3つあります。  1.動物園はすべての命を尊重する場所  野⽣種の動物だけでなく、
家畜と呼ばれる動物も同じ命です。⼀⽅で動物が好き、可愛いと⾔いながら、お⽫の上に⽜や豚、鶏
⾁、⿂などの⽣き物の死体をのせ⾷べる⾏為は、種によって差別しても良いという価値観を⼦供たち
に根付かせてしまいます。動物園に来た時は、お⾁や動物性⾷品を⾷べないという体験を通して、命
の⼤切さを考えるきっかけを提供して欲しいです。  2.環境に対する⾷のあり⽅  現在の気候危機の原
因の⼀つに、⼯業畜産があります。家畜から排出される温室効果ガスは、世界の温室効果ガスの約
14%を占め、すべての乗り物から排出される温室効果ガスの総量に匹敵します。最近では、温室効果
ガスの1/3は、⾷に関係しているという論⽂が発表され、⾷糧システムからの温室効果ガス排出につい
て何も対策を取らずに放置しておけば、それだけで、2050年までに気温上昇1.5度を超えてしまうと発
表されています。https://www.greenpeace.org/japan/campaigns/story/2021/07/05/52110/ 過去50
年で野⽣動物の個体数は68%も減少しました。その⽣物多様性の喪失の60%が私たちの⾷糧システム
が原因で起こったと⾔われています。地球の陸上の哺乳類の中で、野⽣動物の割合は、陸上の哺乳類
のたった4%です。 これらの状況を鑑みても、野⽣動物を苦しめる気候危機に対して、動物園がすべき
ことは何でしょうか？来園者に、環境負荷の低い⾷事を提供し、⾝近な⾷事から環境意識を⾼めるよ
うな教育機会を与えることではないでしょうか。  3.全ての⼈が⾷べられること  厚⽣労働省の報告に
よると、⽇本における⾷物アレルギー体質をもつ⼈数は、全⼈⼝の１ー２％、乳児に限定すると約
10％の⽅々が何らかの⾷物アレルギーを持っているものと考えられています。⾷物アレルギーの原因
⾷物は、鶏卵、⽜乳、⼩⻨が多く、全体の6割以上を占めます。⼩⻨の次は甲殻類、果物類、蕎⻨、⿂
類と続きます。動物園はお⼦様連れが多い場所です。アレルギー体質の⽅も、分け隔てなく⾷事を楽
しめるような機会を提供していただきたいです。  以上です  すべての動物、⼈に優しいフードメ
ニューの提供をお願いいたします。

いただいたご意⾒を参考にしながら、より魅⼒ある飲⾷機能の充実に努めていきます。

385 電⼦申請 この度リニューアルするとのことですが、まず動物ファーストで考えて欲しいです。 ただでさえ、閉
じ込められ多くの⼈の⽬に晒されてストレスな環境の中、今のそちらの飼育状況は良いとは思えませ
ん。 せめて、アスファルトではなく⾃然に近い⼟に変えたり、動物たちが過ごしやすい⽣活スペース
が必要です！ ⼊園者のためのバリアフリーなども⼤事だとは思いますが、まずはそこにいる動物たち
のことをいちばんに考えていただけたらと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

386 電⼦申請 ⽇々動物達を⼤切にお世話なさっている飼育員の⽅々ありがとうございます。ですが、リニューアル
にあたり飼育環境を⼤きく変えるべきと感じます。他の先進国では⾃然に近い広々とした緑⽣い茂る
中で⼟や草や⾍や⾵邪や⾬様々なものを感じれるような動物園が主流になっています。今までの飼育
環境では失礼で申し訳ありませんが監獄の様です。来園の⽅々も、⾃然とかけ離れて⽣きがいを感じ
られない絶望した動物の姿ではなく、のびのびした姿を⾒たいのではないでしょうか？今後のリ
ニューアルにあたり、バリアフリーなども⼤切かもしれませんが先ずは動物達の環境改善をメインに
考えていただきたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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387 電⼦申請 野⽑⼭動物園のフードメニューについて意⾒ 全てプラントベース（菜⾷）、アレルゲンフリーにして
欲しいです。理由は3つあります。 1.動物園はすべての命を尊重する場所 野⽣種の動物だけでなく、
家畜と呼ばれる動物も同じ命です。⼀⽅で動物が好き、可愛いと⾔いながら、お⽫の上に⽜や豚、鶏
⾁、⿂などの⽣き物の死体をのせ⾷べる⾏為は、種によって差別しても良いという価値観を⼦供たち
に根付かせてしまいます。動物園に来た時は、お⾁や動物性⾷品を⾷べないという体験を通して、命
の⼤切さを考えるきっかけを提供して欲しいです。 2.環境に対する⾷のあり⽅ 現在の気候危機の原因
の⼀つに、⼯業畜産があります。家畜から排出される温室効果ガスは、世界の温室効果ガスの約14%
を占め、すべての乗り物から排出される温室効果ガスの総量に匹敵します。最近では、温室効果ガス
の1/3は、⾷に関係しているという論⽂が発表され、⾷糧システムからの温室効果ガス排出について何
も対策を取らずに放置しておけば、それだけで、2050年までに気温上昇1.5度を超えてしまうと発表さ
れています。https://www.greenpeace.org/japan/campaigns/story/2 021/07/05/52110/ 過去50年
で野⽣動物の個体数は68%も減少しました。その⽣物多様性の喪失の60%が私たちの⾷糧システムが
原因で起こったと⾔われています。地球の陸上の哺乳類の中で、野⽣動物の割合は、陸上の哺乳類の
たった4%です。 これらの状況を鑑みても、野⽣動物を苦しめる気候危機に対して、動物園がすべきこ
とは何でしょうか？来園者に、環境負荷の低い⾷事を提供し、⾝近な⾷事から環境意識を⾼めるよう
な教育機会を与えることではないでしょうか。 3.全ての⼈が⾷べられること 厚⽣労働省の報告による
と、⽇本における⾷物アレルギー体質をもつ⼈数は、全⼈⼝の1−2％、乳児に限定すると約10%の
⽅々が何らかの⾷物アレルギーを持っているものと考えられています。⾷物アレルギーの原因⾷物
は、鶏卵、⽜乳、⼩⻨が多く、全体の6割以上を占めます。⼩⻨の次は甲殻類、果物類、蕎⻨、⿂類と
続きます。動物園はお⼦様連れが多い場所です。アレルギー体質の⽅も、分け隔てなく⾷事を楽しめ
るような機会を提供していただきたいです。 以上です すべての動物、⼈に優しいフードメニューの提
供をお願いいたします。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

388 電⼦申請 そもそもペンギンは⼈間をお出迎えしたいと思ってるのですか？ 動物を⾝近に感じなければならない
必要性ってなんですか？ 動物が本来暮らしているべき場所は違うのに？ 動物たちのいきいきとした姿
を感じるなら動物が本来暮らしている場所に⼈間が出向くべきではないですか？ 動物から野⽣の⽣活
を奪って⼈間様のために展⽰物扱いされる以上いきいきとした姿にはならないと思います。 あと動物
さん可愛いねーなどと⾔って精神状態が悪いことを⾒抜けない⼈たちがそのあとに動物を⾷べる恐怖
の現象はなんですか？

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。
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389 電⼦申請 ⽣態に全く合っていない劣悪な環境で⽣きてきた動物たちです！ 今度のリニューアルが幸せな環境で
暮らせるかどうかの最後のチャンスです！ どうか動物の⽣態にあったリニューアルをお願いいたしま
す！ 動物の⽣態を知り尽くしている関係者の⽅々が⼀番それを望んでおられると思います！  無料と
のことですが、それだと⾊々な⼈が、からかい半分で来てしまいます！無料が無理なら、親⼦⼦ども
以外は有料にしてください！  ふれあいを充実！もやめてほしいです！ 触れ合うことで情操教育には
なりません。 現在多くの学校でうさぎの飼育が問題視され、廃⽌となっています！ 世界では、イルカ
ショーの廃⽌やシャチに乗る⾏為、狭い所に監禁することを法律で禁⽌となっています！ そして、⽔
族館からイルカ、シャチを海へ返そう！というプロジェクトができ、リハビリを通して海に返されま
した！！ このように動物を閉じ込め、⾒せ物的に扱うことは 終わり、いかに幸せに⽣きていってもら
うかが、これから動物に関わりを持つ⼈の役割となってきています！  動物福祉が充実してる国は⼈の
福祉も確⽴されています！ 動物を⼤切にすることが、⼈として幸せになることだと 多くの⼈が気づき
だしたからです！  どうか、これまで苦しんできた動物たちのことだけを 考えてリニューアルをお願
いします！ それが⼀番、来た⼈たちの喜びになると思います！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

390 電⼦申請 動物展⽰場所とこどものあそび場は分けて作って欲しいです。 よく動物園に⾏きますが、こどもが遊
ぶ公園や遊具は動物展⽰場所とは違うところに作ってあります。  こどもは、予想外の動きをします。
展⽰のガラスを叩いたり、必要以上の⼤きな声を出したり、物を投げたり等。 動物にもストレスを与
える恐れがありますし、それを動物のみを⾒学にきた客は不快感を持つと思います。 また、こどもを
注意したり、保護者と揉めたりすることも考えられると思います。 みんなが静かに⾒れれば理想的で
すが、実際そうではありません。 こどもや家族連れ、幼稚園保育園⼩学校団体は、個⼈や動物のみを
⾒に来ている客に気兼ねなく過ごせる空間を別に作ったほうがいいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

391 電⼦申請 ⼈間へのバリアフリーではなく、まず動物福祉を優先させて欲しいです。 コンクリートの地⾯や⼗分
ではない広さで伸び伸びしていない動物をみて楽しめるでしょうか。 動物園は動物を⾒て楽しむだけ
でなく、動物の置かれている環境や特性に⽬を向ける機会のある学習の場所だと思っています。 この
予算の降りた今こそ動物の環境改善に取り組んでいただきたいです。 無理ならムリと潔く他の動物園
に受け⼊れてもらうのも動物のためだと思います。 動物園がどうかわるか、試されている時だと思い
ます。 動物が主役ですよ。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

392 電⼦申請 できる限り⾃然に近く、少しでもその動物らしく、ストレスを与えない環境を作ってあげて欲しいで
す。コンクリートの床は⾃然ではありませんし、可哀想です。 種別ごとの特性を活かした空間作りを
お願いします。例えばライオンのように⾝体能⼒が⾼く⼤きな動物は⼗分に動ける空間、チンパン
ジーのように樹上で暮らす動物はその特性を活かせる空間作り等をお願いします。また、陽当たりと
⽇陰、⾵避けを兼ね、⼈の視界から外れ、動物が休める場所なども考慮のほど、宜しくお願い致しま
す。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え
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393 電⼦申請 プランの絵を⾒ると、動物福祉を考えているとは思えません。 グッズショップと展⽰場が隣接してい
て動物たちには眩しかったりしませんか？ 逆にマヌルネコやカグーは地下に⾒えますが、⽇光はあた
るのでしょうか？ レッサーパンダやカグーの周りで⼦供たちが騒いで⼤丈夫でしょうか？カグーはと
ても臆病な⿃と聞きますが。 キリンの展⽰場も上から物を落とされたりしないでしょうか。 ⼼配なこ
とばかりです。 もっと動物のことを考えて、動物たちがストレスなく暮らせるよう、⼈との距離につ
いてもっと配慮すべきです。 せっかくリニューアルするのに、これでは今より悪くなるのではないか
と⼼配です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

394 電⼦申請 以前動物園へいかせてもらいました。こどもはまだ、⼩学⽣でしたが、動物がつまらなそう、冷たそ
う、可哀想と⾔っていたのを思い出しました。 本来の住んでいた環境に近いのならばまたいいのです
が、コンクリートや⽊や⾃然感のない無機質な所にずっと閉じ込められているのはあまりにも可哀想
でした  最近になっていろいろと動物について考えているのですが、そもそも動物園は要らないと思っ
てます  犠牲を伴うのであれば必要ないと  ただ、今いる動物たちは⾃然へ戻ることができないのでせ
めて暮らしている場所は元の環境と同じでコンクリートではなく草や⽊など⾃然公園のようにしても
らいたいです  そうすると、これからのこどもも⾒やすくなると思います   どうぞ、⼈間ではなく動物
のための園にしてください  料⾦を少しぐらいとっても構わないと思います そのお⾦が動物に使われ
るのであればみんな惜しまないです  最期にどうか、動物にとって居⼼地のよい広々した優しい園にし
てください 期待しています

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

395 電⼦申請 ・動物園の役割や動物福祉などをしっかり理解した上で、獣舎や展⽰場の広さ、環境を作っていただ
きたいです。 ・教育施設や博物館としての役割も持ちたいです ・飼育する動物の選定を⾏うべき。
・流⾏に流されず動物園の本質を考え、ズーラシアの村⽥園⻑に意⾒を聞くべき。  よろしくお願いし
ます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

396 電⼦申請 いつも動物たちのためにありがとうございます。 ⼀番重要なのは動物の視点で何が必要なのかであっ
て、⼈間⽬線のものではなく、まず動物ファーストな改善案が優先されることです。  必ず必要なの
は、①コンクリートの地⾯は全て⼟に換えること、②全ての檻は狭すぎるため今より少しでも広くす
ること、③擬⽊は天然⽊に全て換えて本数も増やすこと、です。 あとは、④⿃の⽔場が⽔溜まりなの
でちゃんとした池に換えて衛⽣的に保ってください。  ライオンとチンパンジーの飼育環境は特にひど
いと思います。 改善が難しければ、すでに動物のための環境整備が整った他園に移送することも考え
るべきだと思います。 動物が幸せなのが⼀番です。なぜなら動物園は動物にとっては⼀⽣を過ごす⼤
切な家であり、私たち⼈間にとっては⼀瞬の楽しみのためだけの場所だからです。動物たちを⼤切に
できる動物園であることを強く願ってやみません。 ご英断をどうぞよろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、園内の環境整備も含め、今後の検討を進めていきます。
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398 電⼦申請 出来るだけ動物ファーストでお願いします。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

397 電⼦申請 動物福祉 環境エンリッチメント に最⼤限配慮した環境整備をお願いします。 そもそも野⽣種の動
物にとって、狭い鉄の檻に囲まれ⼈に飼育されるということ⾃体、異常な状態です。さらに、限られ
たスペースと予算の中で、動物にとって⾃然な環境を整備することは簡単ではありません。⽇本でも
野⽣種の動物を⾒世物にすること⾃体、倫理的に正しいのか考え直す時代が来ています。⻑期スパン
では、野⽑⼭動物園が今まで取り組んでこられた、傷ついた野⽣動物 たぬきや野⿃など の保護に
⼒を⼊れ、来園者には地球環境を守る⼤切さを説くような教育施設として転換していただきたいで
す。そのプロセスとして、まずは今いる動物たちの福祉を最優先し、今後のリニューアルを⾏なって
ください。 リニューアルの視点と⽅向性①から④ これらは全て⼈間視点の⽅向性であり、動物視点の
環境改善が不⾜していると感じます。動物福祉への配慮を根本マインドとするとありますが、「動物
福祉」こそが現代の動物園にとって最も重要視されるべきす。具体的には、下記内容にて改善をお願
いします。 ③動物とのふれあいを充実→動物福祉に最⼤限配慮した環境整備 に変更 理由 ＊環境エン
リッチメントは近代動物園の基本 札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則 条例第14条
に 野⽣動物に関する情報を正確に伝え、その尊厳を尊重するものとすること とあります。 近代動
物園にとって動物福祉は不可⽋です。個々の種にとって最適な環境エンリッチメントを整備すること
で、動物たちは野⽣に近い姿を取り戻すことができます。現在の野⽑⼭動物園の動物たちは、あまり
にも野⽣と異なる環境に置かれており、精神に異常をきたし異常⾏動がみられる動物もいます。＊ツ
キノワグマなど  この状態で展⽰を続けることが、教育や研究に役⽴たないことは明らかです。 既に
異常⾏動がみられる動物：最優先に環境改善を⾏なってください ⿃類：ケージを可能な限り⼤きく確
保し、⾃由に⽻ばたけるようにしてください 樹上動物：擬⽊ではなく本物の⽊を配置してください 参
考 ツキノワグマの飼育管理 https://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/ 札幌市円⼭動物園の
動物の展⽰及び教育活動の原則 条例第14条
https://www.city.sapporo.jp/zoo/ordinance/overview/ideal_zoo/index.html#maruyamazoo ＊ふれ
あい体験は動物にとってストレス 安易に集客を狙う⽬的で実施される、ふれあい体験は動物にとって
はストレスでしかありません。動物園の存在意義として「教育」がよく⾔われますが、⼀⽅的に動物
に触ったり、異常⾏動を繰り返している動物を観察をすることに教育的価値はありません。 例えば、
京都市動物園でも以前はふれあい体験を⾏なっていましたが、動物にとってネガティブな効果がある
と判断し、現在では動物に触れないプログラムに変更されています。
https://youtu.be/zL34PQTHVgM?si=rtAmO23qkFgQ8RTb 野⽑⼭動物園リニューアルプランには、
ふれあいゾーンを「⼦どもたちの感性を⾼めていける場所」に整備するとのことですが、これは動物
福祉を前提としたものでなければならず、動物との直接的な触れ合いがなくても⼯夫次第で実現可能
であると考えます。 以上の理由から、今後のリニューアルでは動物との直接的なふれあいは廃⽌し、
動物福祉に最⼤限配慮した環境整備を実⾏してください。
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399 電⼦申請 動物たちが⾟そうに過ごしている姿を⾒ると本当にかわいそうでなりません。 せめて、コンクリート
を⼟に換えてあげてほしい、 せめて、もう少しでも広くしてあげてほしい、 せめて、擬⽊じゃなく天
然⽊に換えてほしい。 ぜひ、動物⽬線で考えていただけますように切望いたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

400 電⼦申請 私は基本的には動物を⾒せ物にする催し、施設、イベント等は反対ですし、廃⽌を願っています。で
すが、それが成らないのであれば、せめて動物達が少しでも⾃然に近い環境で過ごせるようご配慮を
お願いします。例えばライオン舎などは余りの狭所であり、床もコンクリートです。スペースを広く
とりコンクリート地ではなく⼟を⼊れていただきたいです。 樹上で暮らすチンパンジーは⽊を豊富に
⽤い、その特性が活かせるような環境をお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

401 電⼦申請 ・⼈気の動物ばかり⼈が集まっていて悲しい。⼈気のない動物の展⽰パネルを充実させてほしい。爬
⾍類館の説明がすごくよかったです。よその展⽰でいうと、⿂津⽔族館や⽵島⽔族館の展⽰パネルが
おすすめです。 ・⿃インフルが怖いので⿃類以外を充実させてほしい。 ・スマホで写真を撮る⼈が多
いので、⽬線の⾼さの⾦網を⼀部アクリル等に代替してもらえると撮りやすいのではと思う。フォト
スポットに動物園のロゴが映り込むようにしている園があるので参考にしたらどうでしょう。 ・しろ
くまの居住区の展⽰に感動しました。ヒトを展⽰するというアイディアが⾯⽩く、お⼦さんたちも楽
しそうでした。ぜひ残してほしいです。 ・ただ歩くだけの道（とくに上り坂）で、お⼦さんがよく⽴
ち⽌まっていました。掲⽰物やイラストがもっとあってもいいです。 ・爬⾍類が苦⼿な⼈でもカメが
⾒たいと思うので分けたほうがいいのでは。カメの⾚ちゃんいっぱいいて最⾼でした。カメだけで1
ブースほしい。後ろの卵あたためているところももっと⾒たいです。 ・カメの断⾯模型、説明もなく
無造作に置かれていてもったいないなと感じました。 ・モルモットとアリクイかわいかったです。残
してほしい。 ・無料の動物園なので飲⾷店ないとおもって⾷べてから向かってしまいました。駅や図
書館あたりに掲⽰してほしい。ポスターの隅に書くなど。 ・有料にしても良いと思います。（募⾦⼊
れるので個⼈的にはどっちでもいいですが） ・伊⾖シャボテン公園では孔雀などが放し飼いされてい
て最⾼でしたがああいうのは難しいですか？ ・動物の餌を収穫する畑をつくって有料の収穫体験とか
やってほしいです。 ・ヤギと⽺が好きなので展⽰してほしいです。サフォーク種がいいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法について検討を進める
とともに、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、より魅⼒あ
る飲⾷機能の充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

402 電⼦申請 動物の⽣態については詳しくないので具体的な意⾒は控えますが、⼀点⾔及させて下さい。  ふれあい
コーナーを廃⽌して頂きたく思います。どの動物も不特定多数の⼈間と"ふれあい"など求めていない
と思います。どうか来場者ではなく動物の視点や感情に重きをおいたリニューアルプランをお願いい
たします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
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403 電⼦申請 どうぶつに優しい施設づくりをお願いします。 どうぶつ達が出来る限りストレスなく⾃然に暮らせま
すように。 どうぶつを狭い空間に閉じ込めて⾒せ物にしているどうぶつ園にはいきませんが、 保護⽬
的でどうぶつに愛情ある施設であって欲しいです。 これ以上無闇にどうぶつを増やさずにいまいるど
うぶつが広く過ごしやすいスペースを確保されますように。 宜しくお願いいたします。 野⽑⼭どうぶ
つ園には⼀度だけ⾏った事がありますが、すごくどうぶつ達がかわいそうに思えました。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

404 電⼦申請 野⽑⼭動物園は⼤⼈になってからも複数回訪れております。  その理由は3つ ・動物たちが、幸せそう
にのびのびとしていて和む ・意外と⾊々な⽣き物がいて充実していて発⾒がある ・⼊園料が無料で⼼
理的なバリアフリーがある (=お⾦を払って扉が開き、「珍しさを観察する」動物園ではなく、扉は万
⼈に開かれていて「あの⼦達にまた会いたいな♪」と動物達への親近感が湧く⼼理的バリアフリーの
ある珍しい動物園) だからです。  動物福祉の観点もふまえたリニューアルのようで、ますます訪れる
ことが楽しみになりそうです。  近年、⿃のシジュウカラが独⾃の「⾔語」を使ったコミュニケーショ
ンが⾏われていることが研究発表され、今後、動物⾔語学の研究が世界的に勢いを増すのではないか
と思います。 様々な動物の営みに関する研究の、貴重なお話を聞くことができる機会があれば、嬉し
いです。 同じ地球に⽣きる⽣き物として深い関⼼があります！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

405 電⼦申請 幼い時からよく両親に連れ⾏ってもらった、思い出のたくさん詰まった⼤好きな場所です。 全ての動
物達にとって、より良い環境で⽇々⽣活ですます場であります事を、切に願います。 リニューアル楽
しみにしております。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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406 電⼦申請 レギュラーで展⽰される動物達の全てが今の檻や展⽰施設よりも広いストレスの少ない環境になる事
を望みます。後隠れられる様な場所も。無料なんですよね？必死に客寄せしなくてもいいのでは？よ
くあるリニューアルとして、⼈気のある動物しか優遇されないというのがありますが、動物達を拘束
して⼈間のしたい様に⾒せ物にされる奴隷として扱うのなら感謝の代わりとして皆に平等な環境を与
えるべきだと思います。 私達は神でも何でも無い。動物を⼈の為に狭い場所や本来⽣息してない場所
に縛りつけるなんて私はしてはいけないと感じます。 後、園内リサイクルに関して。 ふれあいゾーン
を⼤きく設けられてますがまだそんな⼤掛かりにふれあいをさせるのですか？ 今や動物福祉は世界で
は畜産動物に対しても普通、いやなければならない世の中なのに動物達が1番嫌がる事を、怖がる事を
やらせる場所を提供するのはアニマルウェルフェアの精神がそちらの施設には全く無い様に思えま
す。 そして、PEACEのブログにて知りましたがひよこの頭を地⾯に叩きつけて殺す？ 動物好きで働
いてる⼈しかいないんですよね？ 怒りで胸が震えました。 私はヴィーガンです。動物は⾷べません。
しかも、そんな恐ろしい⾏為を⼦ども達には⾔わない？はい？意味がわからない。命を知る為にリサ
イクルされてるんですよね？ 何故教えないんですか？ それが⼈間の1番悪い所。というか⽇本⼈の悪
い所。⾒せたく無いものは隠す。 猛禽類や、蛇を展⽰しなければいいのではないですか？ そもそも動
物園を可哀想と思っている⽅々はヴィーガンでなくとも沢⼭います。 全くハッピーな場所じゃない。
逆ですね。 愛情を持って飼育してるとか⾔いながら命を差別する。そんな事⼦供に⾔えませんよね。
怖すぎる！初めて知りました。良くひよこ殺しといて動物好きとか⾔えますね。 あなた⽅がしている
事はアウシュビッツと同じです。 相⼿が⼈じゃ無いだけ。 本当に⼤切にしなければならない事は何な
のか？ 胸に⼿を当てて考えて⽅向を変えていかなければ何か必ず罰が下ると思います。 動物園なんて
残酷な場所はいらない。 無料なら無くした⽅が良いと私は思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料の無料を継続していきます。
また、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

407 電⼦申請 遠いので⾏ったことありませんが、リニューアルされれるとのことでみなさん楽しみにされてると思
います。今まで施設が古かったので動物たちも窮屈な⽣活の⼦もいたと思います。 新しくなったら動
物の暮らす空間を広く、より⾃然に近いようにしてほしいと思います。 そんなこと⾔われなくてもっ
て話だと思いますが、お客さんより動物たちの暮らしやすさに重きを置いて頂きたいと思います。 可
愛い⼦たちの為に、よろしくお願い致します(*^_^*)

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

408 電⼦申請 飲⾷店や物販の売り上げが増加したら横浜市の税収になるのですか。 横浜市の税収にならないで、横
浜市緑の協会の収⼊になるのですか。 横浜市緑の協会の収⼊になるのなら、横浜市の税⾦で⾏うこと
は辞めませんか。横浜市緑の協会への利益供与になりませんか。  横浜市の税⾦の増収のために、⼊園
料の導⼊を⾏いましょう。 野⽑⼭動物園を独⽴採算性にして、飲⾷店や物販の売り上げ、⼊園料だけ
で野⽑⼭動物園を運営しましょう。  少しでも横浜市の増収のために⼊園料を徴収しましょう。  ズー
ラシアに野⽑⼭動物園の動物を移動して、経営の効率化を図りましょう。税⾦の⽀出が効果的に減る
と思います。  横浜市の税収の増加対策も⾏わない、税⾦の⽀出の削減も⾏わないで、税⾦の垂れ流し
状態は辞めてください。

リニューアルにあたっての飲⾷・物販施設の整備や運営については今後、検討してまいります。
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409 電⼦申請 動物が⼤好きで野⽑⼭をはじめ、地⽅の動物園にも⾜を運んでる者です。 リニューアルプランのズー
ペリエンタセンターについて、獣舎と隣接して⼦どもの遊び場を設置することは動物に多⼤なストレ
スがかかる為反対です。 ⼦どもは⾛る、⼤きな声をあげる、ガラスを叩くなど⼤⼈が注意していても
やります。 ⼀部の動物たちは感染症にも弱く、世界的にも希少な動物もいます。 ストレスで健康を害
してしまってはせっかく野⽑⼭に来ても、動物は不幸ですし⾜を運ぶ⼈たちも⼼を痛めるでしょう。
⼀⾒おしゃれな施設や⼦どもの遊び場を併⽤することは動物福祉の観点から、今の時代に必要でしょ
うか？ 遊びやエンタメより動物の⽣態を学べる、動物の環境に配慮した動物ファーストの、動物に優
しい野⽑⼭動物園になりますよう、⼼からお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

410 電⼦申請 マヌルネコワールドについて。 マヌルネコを新たに飼育される予定があるのをとても嬉しく思ってお
ります。 しかし、マヌルネコがいるすぐそばに⼦供たちが遊ぶ遊具を設置しするということには反対
です。 私は国内のマヌルネコを飼育している園によく⾒に⾏くのですが、どの個体も⼦供が⼤声を出
したり騒いだりはしゃいだり、といった状況を嫌がり なるべく離れた場所でじっと⾝を隠すそぶりを
したりじっと⽬を閉じたり、⼦供が通り過ぎるのをがまんして待つ、といった感じです。 マヌルネコ
は元々単独⾏動をし、⼈に構われたりするのを嫌がります。 ⼦供の遊具を傍に設置するとなると、⼦
供が通り過ぎることもなく、マヌルネコにとってストレスになると考えます。 マヌルネコにとって
は、静かな環境で、ストレスなく過ごすことが必要と思います。 ⼦供が遊ぶような施設は、⼈間の⼦
供が傍にいることが平気な動物のところに作っていただきたいです。 どうか、動物ファーストで、マ
ヌルネコにストレスにならない、良い環境の施設にしていただけますよう、お願いいたします。 まだ
野⽑⼭動物園には⾏ったことがありませんが、マヌルネコの飼育が始まったら、ぜひ⾏きたいと思っ
ております。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

411 電⼦申請 横浜市で⽣まれ育ち、現在も暮らしています。 ⼦供の頃、両親と、幼稚園で、学校で、と何回 動物達
に会いに⾏ったかわかりません。最後は確か ⼩学校⾼学年の時でした。チンパンジーの檻で ⼈間に向
かって奇声をあげながら糞を投げている チンパンジーを⾒て、⼦供⼼に理由はわからないけど とても
悲しく、動物達に悪いことをしているのでは ないだろうか？気が狂うほどの苦痛を与えているの では
ないだろうか？と思い、それまで⼤好きだった 動物園が⾏きたくない場所になり、それからは⼀度も
動物園や⽔族館には⾏っていません。⼤学を出てから 20年間をヨーロッパで過ごしましたが、⽇本は
本当に 動物愛護後進国です。先進国を名乗るのは恥ずかしい レベルで、国も国⺠も意識が低いと思い
ます。 私個⼈は、動物園も⽔族館も無くなって欲しいと 思っています。動物に優しくと⼦供に説きな
がら 野⽣から無理⽮理連れて来て、狭い檻に閉じ込め 死ぬまで過ごさせることは、⽭盾しています。
⾃分が動物だったら？と考えたら、誰もが動物園には 疑問を抱くはずです。ただ、今ある動物園を少
しでも 動物達の苦しみを減らせる環境に変えられるのなら 全⼒で⼒を注いでいただきたいです。悲し
い動物の 住処ではなく、⽣き⽣きとした動物を⾒られる 素敵な動物園へ、横浜市が率先して⽬指して
欲しい 横浜市⺠として⼼から願います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

412 電⼦申請 シニアで⼀⼈でも散歩がてらにふらりと⾏けるような雰囲気の動物園があったらいいなあと思いま
す。 ⼦供や家族だればかりでなく。

いただいたご意⾒を参考に、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげる場所となるよう、今後
の検討を進めていきます。
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413 電⼦申請  野⽑⼭動物園のファンです。 無料でアットホームな地域密着の動物園。でも動物好きに訴える珍しい
カグーやしろくまの家などマニアックな展⽰。 前々から２⾯性があると感じる園でした。 今回リ
ニューアルにあたり、⽬指すテーマがたくさんあり、これを全部盛り込むの！？と驚きました。 おそ
らくバランスの良い動物園を⽬指しているのかな、と思います。 園路が広く緩やかなスロープでバリ
アフリー、かつスタイリッシュなつくり。 動物福祉を考え、かつ⼦どもの体験も⼤切にする。 ⼀⾒真
逆のようでも両⽴出来たらカッコいい。 これからも応援しますね。 マヌルネコは飼育している園も多
く、もはやメジャーな動物なので野⽑⼭さんが導⼊しなくても良いのでは？

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。

414 電⼦申請 マヌルネコ舎の岩場で⼦供を遊ばせることができるようなプランになっていますが、それには反対意
⾒です。マヌルネコや他の野⽣動物も物⾳に敏感です。⼦供が遊んで⼤きな声で騒ぎ物⾳をたてるの
は、マヌルネコにとって⼤変なストレスになります。また、そのようにマヌルネコの近くの岩場で遊
ぶ⼦供の写真を撮ろうとして保護者がフラッシュをつけて写真を撮ったりしたら、マヌルネコには⾮
常なストレスとなります。従って、マヌルネコ舎の岩場を⼦供が遊べるような施設は作らないでくだ
さい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

415 電⼦申請 意⾒するにあたり、YouTubeなどで動物園を⾒てみました。 正直 動物たちが可哀想で⾒てられません
でした。 中でもチンパンジーたちは無気⼒に⾒えました。彼らが本来⽣きている環境とは全く程遠い
場所で⽣活させられ、⾃然の⽊1本も無いのなら遊ぶこともできず、ただ⾷べて寝るだけしかやること
がありません。これは他の檻の中に⼊れられてる全ての動物に⾔えますが。 動物園は⼤反対ですが、
今いる動物たちにはこのリニューアルを機に今よりも彼らがいた⾃然に近い環境で過ごさせてあげて
欲しいです。そしてこれ以上動物を増やさず閉園へ向かっていくことを望みます。 世界は動物園や⽔
族館からどんどん卒業しています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

416 電⼦申請 檻は今よりも⼤きく  コンクリート床はやめてください    本来の⽣息地に近い形がいいと思います。
動物ファースト！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

417 電⼦申請 動物に関することについて ⻑年にわたり、本来の能⼒を発揮することのできない厳しい飼育環境で不
⾃由な⽣活を強いられてきたすべての動物たちに、⾼い動物福祉を保証する施設を造ってください。
チンパンジー、インドライオン、ツキノワグマ、コンドル、アカエキマキキツネザルは、住宅街に隣
接し、広さも⼗分ではない野⽑⼭動物園では、JAZAの設定した基準を超える適正施設を建設すること
は難しいのではないでしょうか。 ⽣息環境を彷彿できない環境では、動物たちの価値を下げてしまい
ます。 ⾼い動物福祉を保証できない動物種は、移動させてください。 ５７年の⽣涯を閉じたチンパン
ジーのピーコさんは、⽣きた本物の⽊に登ったことがあったのでしょうか。 すべての飼育動物に適正
な飼育施設の提供を、必ずお願いいたします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

418 電⼦申請 こんばんは。 何点かあります。 まず第⼀に動物に最⼤限配慮した施設であってほしいです。 当たり
前ですが、野⽣とは異なる環境で暮らしている為、また異なるストレスがかかるでしょう。 ⽇中、常
に観客から⾒られているという事で多⼤なストレスがかかる事は容易に想像出来ます。 ⽇本のほぼ全
ての動物園を巡って⽅の話を伺いましたが、ほぼ全ての動物園で常同⾏動をする動物が居たとの事で
す。 可能な限り野⽣に近い環境、設備づくりをするなど考えられる事はたくさんあると思います。 も
ちろん予算が前提ですが、世界から⾒て⽇本の動物福祉が低い⽔準なのは有名です。 世界的にも動物
園は廃⽌になったりと縮⼩の流れですが、せめてどうか動物にとって良い環境づくりをしていただき
たく、よろしくお願いします。  あとは⾷事はヴィーガン、プラントベース(植物性)でお願いします。
昨今アレルギーの⽅なども多く、プラントベースであれば卵や⽜乳アレルギーなどの⽅も気にする事
なく⾷事をする事が出来ます。 利権など当然あると思いますが、将来的にメリットがある事は確実で
す。 どうかよろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

419 電⼦申請 youtubeで拝⾒しました。 何より、動物園は動物のためにはなりません。 ⿃は⾶べないし、檻の中で
狭い世界を⽣きなければならない動物たちは、何をしても地獄でしかありません。 それでも続けられ
るのならば、⼈間のためではなく動物ファーストの、動物のための動物園にして下さい。 ⾃分が動物
だったらどうしてほしいか、どうあれば嬉しいかを何よりも先に考えて下さい。 ⽔が汚れているなん
て問題外ですよね。 清潔にできないなら動物園はやめて下さい。 今はあらゆる場所で地震や災害が起
き、そのたびに⼀番被害に遭っているのは逃げられない動物たちです。 何があっても⾒捨てないで下
さい。 置き去りにしないで下さい。 動物を⾦としか⾒ずに⾒世物にしないで、愛して下さい。 よろ
しくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

420 電⼦申請 動物は⼈間を楽しませる道具ではありませんので、動物が⾃然に近い状態で暮らし、⼈間に脅かされ
ることなく過ごせることが第⼀義です。中でも「ふれあいパーク」については、⾒知らぬ不特定多数
の⼈間から強制的に触られることになり、動物にとっては死に直結する恐怖体験となり得ますので中
⽌を希望します。リニューアルプランの中にはアニマルウェルフェアについての記述もありますが、
この理念に基づくなら尚更ふれあいは禁⽌すべきです。 その他の展⽰についてもアニマルウェルフェ
アに基づき⼈間の出⼊りを制限すべきだと思います。そして今後は新しい動物を導⼊することなく、
映像やバーチャル展⽰などに切り替えていただきたいです。 最後に、3ページに掲載されているゾウ
の「はま⼦」の写真を⾒て、可哀相で涙が出ました。家族を殺され、遠い異国に連れて来られてどん
なに怖かったでしょう。もう⼆度とこのようなことがないようにお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

421 電⼦申請 動物達が狭い檻の中に⼊れられている様⼦は悲しいし 動物が可哀想で今の時代に合わないと思う。
ズーラシア動物園のような⾃然豊かでそれぞれの動物に合わせた環境でのびのび幸せに過ごせる動物
園に変えてください！楽しみにしております！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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422 電⼦申請 動物はリニューアルされても動物園が変わらなくても⼀⽣外には出れません。彼らにはその世界しか
ありません。私は動物園に反対です。リニューアルされると⾔うのをするのであれば、サンクチュア
リに⽣まれわかってほしい。その試みをやってほしい。病んでいる動物がたくさんいるのはみなさん
知っているはず。 動物に寄り添ったサンクチュアリはきっと他の動物園より深い愛情をもらった動物
たちの住処になるでしょう。 難しいというのなら、せめて動物に寄り添ったストレスのない住処にし
てあげてください。⼈間が動物たちをよく⾒えるようにと⾔う観点ではなく、動物から⾒た視点でス
トレスのない住処にしてあげてください。施設の⼈も訪れる⼈も家には帰れますが、動物たちは⼀⽣
元の⽣活には戻れないのですから。どうぞ動物たちの⽴場に⽴って、リニューアルと⾔うものをして
ください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

423 電⼦申請 動物にとり無機質な環境を改善してほしい。  動物ファーストで。 ふれあいのひよこは、最後動物の
エサになるんでしょうか。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

424 電⼦申請 飲み物の⾃動販売機の設置を動物園の複数の場所にお願いします。 夏に限らず暑い⽇が増えてます。
のどがかわいた時に⾃動販売機ですぐに飲み物を買えるようにしてください。 売店より⾃動販売機の
⽅が早く買えるので良いです。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

425 電⼦申請 アニマルウェルフェア最低ランクの⽇本。 ⼈間⽬線ではなく、動物福祉を1番に考えてリニューアル
して下さい。 横浜は⼈気の街 そして、⼦供達や海外からの旅⾏客も沢⼭訪れる街です。 動物達も私
達と同じく１つの命しかありません。 私達と同じく感情があります。 伸び伸びと⽣き⽣きと過ごす動
物達の姿が思い出として刻まれるようにしてほしいと願います。 動物達が固く冷たいコンクリートや
柵だけで、死ぬまで閉じ込められる地獄のような⽇々は絶対にあってはなりません。 悲しい⽬をした
動物、右往左往する精神崩壊の動物達にしないで下さい。 どうかどうか、⼟のある、⼼地良い広い空
間へのリニューアルを切望します。 宜しくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

426 電⼦申請 新しい施設を作るときに、⼤雪や台⾵があっても設備が破損しないようにしっかり検討してくださ
い。 ⼤雪や台⾵の後に、動物や施設で遊ぶ⼦どもが怪我しないように安⼼して遊べるようにしてくだ
さい。

いただいたご意⾒を参考に、園内の環境整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

427 電⼦申請 最近の⽇本の夏は異常に暑く、冬は寒いです。 そのため屋根があったとしても動物たちには過酷な環
境だと思います。 広々とした空の下で過ごせる空間は素晴らしいですが、動物たちが⾃分の意思で⾏
き来できる空調完備の室内をすべての動物たちに与えてほしいです。 また、動物たちを⼈前に晒すの
ではなく、その⽣態に合わせた展⽰を重視してほしいです。 ⼈間⽬線だけでない、動物⽬線での動物
園になることを楽しみにしています。 どうぞよろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていくこととし、いただいたご
意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
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428 電⼦申請 今、動物園にいる動物は野⽣に戻しても⽣きる術を持てない⼦なので、最⼤限、野⽣環境に近い環境
でのびのび暮らせるように、幸せを感じれるようにリニューアルしてあげてほしいです。でも新しい
動物は増やさず産まさずにして頂き、ゆくゆくは動物園を無くす⽅向で考えていただきたいです。や
はり⼈間の欲のために動物を閉じ込めてはいけないと思います。今、動物園にいる動物たちがいなく
なり次第閉園する⽬標を持って、それまでは動物たちのために出来る限りの環境を整えて最後の⼀頭
まで真摯に向き合う動物園であれば、その最後の⽇までサポートしたいと思います。訪れてみたいと
も思います。 ⼈間が動物を鑑賞しやすい動物園ではなく、動物がのびのび暮らせる動物園にしてくだ
さい。 たぬきの保護と野⽣に戻す活動もされていると聞きました。それはとてもありがとうございま
す。 どうぞ動物が幸せを感じれる環境にしていただきますよう、宜しくお願いします。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、動物園運営をしっかりと⾏っていくことで、動物園の役割を果た
していきます。

429 電⼦申請 動物園は、監禁施設だと思います。動物たちが望んでいることは、リニューアルでもなく、⾃由が欲
しいのだと思います。飼育数をどんどん減らして、動物をゼロにして、映像などを使って欲しいで
す。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、動物園運営をしっかりと⾏っていくことで、動物園の役割を果た
していきます。

430 電⼦申請 今回は⼤規模なリニューアルと思われますが、この機会に、単なるリフォーム⼯事で終わらず、唯⼀
無⼆の動物園となるリノベーションとなるよう期待しております。その意味でも、ズーペリエンタセ
ンターは注⽬しております。 また、⼤きな動物は⽐較的⼈気があるようですが、⼩動物(⿃類など)の
展⽰も、野⽑⼭動物園では⼤切にしていただけることを願います。 オーストラリア・ケアンズ近郊
に、屋内型バードケージの中を散策し、⿃の鳴き声、給餌、給⽔の様⼦なども⾝近に⾒られる施設が
あります。その中で朝⾷や昼⾷のサービスもあり、３度も訪ねています。 そんな他にない体験ができ
る施設となれば嬉しいです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

431 電⼦申請 野⽑⼭動物園リニューアルプラン（案）の18ページのコラムにある調査、研究、セミナー、ガイド等
を今後も実施してください。 リニューアルは⼤事ですが、調査、研究、セミナー、ガイド等を実施し
やすい環境を作ってください。そして、調査、研究、セミナー、ガイド等の結果を市⺠によくわかる
ように周知してください。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。
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432 電⼦申請 関係者の皆様におかれましては、⽇頃の動物園運営へのご尽⼒、⼤変ご苦労様です。 次の通り、この
度のリニューアルについて要望させていただきます。 柱となる4つの視点は 素晴らしいと思います
が、いずれも⼈間⽬線での視点かと思いますので、動物⽬線でも ぜひもう⼀歩考えてほしいです。
昨今、展⽰動物における動物福祉の取り組みも重要課題ですので、アニマルウェルフェアの5つの⾃由
から ■不快からの⾃由 ■正常⾏動発現への⾃由 を強化してほしい。  1. 本来の⽣態にあった⾃然
に近い飼育環境を！ コンクリートや鉄格⼦、擬⽊に囲まれた監獄のような檻ではなく、⼟と本物の樹
⽊、植物に囲まれた⽣活環境にしてほしい。 アビシニアコロブスなどは本来、樹上で⽣活する動物な
ので ぜひ樹⽊を⽤意してほしい。 ⽔浴びを好む動物には適切な広さ深さの⽔辺を⽤意してほしい。
2. 動物たちが動いたり⾛ったりできる、⿃類が⽻ばたける適切な広さが確保できる飼育環境を！  3.
常に⼈間の⽬にさらされている動物は過度なストレスを感じると思います。なので、隠れ場所になる
落ち着けるスペースを必ず作ってほしい。 ふれあい動物コーナーも動物にとってはストレスなので、
状態を⾒て 適度に休めるような状況を作ってほしい。  4. 環境エンリッチメントを考えた飼育環境
を！ 単調な環境を改善し、本来の⾏動や好奇⼼的探索⾏動を引き出せるような環境や刺激を与えてほ
しい。 例えば、⾷べ物をただ与えるだけではなく 時には⾃分で探して⾷べるような環境を与えるな
ど。  以上です。 動物園の役割の⼀つに調査研究がありますが、野⽣動物の より⾃然に近い状態で
の⽣理、⾏動、⽣態があってこその調査研究だと思います。 鉄格⼦の中で雄叫びを上げ ただひたす
ら左右に⾏ったり来たりするライオンの姿、狭い檻の中で無表情なツキノワグマ、⽻を広げるだけの
コンドルなど 動物たちの⼼中を思うと⾒るだけで切なく悲しくなります。 ⽣き⽣きとした動物の姿
が⾒たいと⼼から願います。 どうか宜しくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

433 電⼦申請 動物のいる場所のコンクリートを、⾃然に近い⼟に変えてください。また、動物のために、もう少し
広くしてください。 ⾒ていて悲しくなるのはもう勘弁。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

434 電⼦申請 リニューアルに反対します。  狭い場所、檻のコンクリートの中に⾃由を奪われた動物達は決して幸
せではありません。 せめて⼟や⽊々で溢れた環境を提供してあげてください。命ある動物は決して⾒
世物ではありません。 動物の尊厳を⼤切にし彼らの環境を守る活動を私の⼤好きな横浜市にやって頂
きたいと願うばかりです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

435 電⼦申請 横浜市も働く⼈々が働きやすい環境をつくる必要があると思われます 働いてくださっている職員さん
が、ハラスメントやサービス残業などで苦しんだり退職されないようにする対策も⼤切だと思います
現場で働く職員さんを⼤切にする事柄も取り⼊れてください  ほんの少しでも、働いてくれている職員
さんの職場環境についても最善策があっても良いと思います 働いてくれている職員さんのことを⼤切
にしていないとしか思えないです

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。
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436 電⼦申請 ⻑年通い続け、⼤好きな動物たちと樹々がある野⽑⼭動物園と展望台の広場。 リニューアルで親しん
できた樹々たちが切り倒されないかと⼼配でなりません。 出来る事なら樹々はなるべくそのままの形
で⽣かしながらのリニューアルである事を望みます。 どうしてもこの場所にあっては困るのならば、
敷地内の別の場所へ移動を。 それも無理なら市内の移動とその場所の公表をお願いします。 ⻑くその
場所にあり続け、⼈々を⾒守り、愛されてきた樹々。 ⼈間の都合で切り倒されることのないよう、切
に希望します。

いただいたご意⾒を参考に、園内の環境整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進
めていきます。

437 電⼦申請 わたしは動物を展⽰してその⼦その⼦の本来の環境ではない施設での飼育に反対です。 ですが今はせ
めて⼈⽬線ではなく、この⼦たちが快適に暮らせる環境を整えていただきたくご意⾒させていただき
ました。 案を⾒ると動物のためではなく⼈のための案に感じました。 動物たちが本来⽣きている環境
を作りストレスを感じないような配慮をお願いいたします。 触れ合うこともストレスを感じると思い
ます。 ⼦どもたちの感性を⾼めるのであれば動物を利⽤しない形での『いのちの⼤切さ』を伝えてい
ただきたいと思います。 動物たちのためによろしくお願いいたします。

 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、 動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

438 電⼦申請 絵本に出てくる動物たちゾーンについて、キリンとシマウマのスペースを拡張してただけるのとても
うれしいです。 上から観察出来るようなデッキ通路を整備とありますが、現在の放飼場の魅⼒の⼀つ
がキリンが柵から⾸を伸ばしより近くで感じられるとこだと思うので、上から⾒下ろすだけでなく、
現在と同じ様に柵越しで観察出来る場所も残して欲しいです。宜しくお願い致します。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やす
らげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検
討を進めていきます。

439 電⼦申請 「⼈間主体」ではなく「動物主体」のプランに変更をお願いします。 ⼈間⽤のスペースではなく動物
のスペースを広げ、絵や模型ではなく本当の⾃然の⽊や植物を⽤いて、⾃然の環境に近づけてくださ
い。 世界的に⾒て、野⽣動物を拉致してきたり、園どうしで動物を物々交換する動物園⾃体が、時代
錯誤といえます。 数百キロを移動したり、群れで⾏動する動物を、狭い檻の中に「展⽰」するのは⾃
然ではなく、本来の動物の姿を⾒られないので、当然です。  リニューアルプランでは⼦供の感性を養
うと強調されていますが、ＷＡＰ（世界動物保護協会）が動物に対する意識である動物保護指数（Ａ
ＰＩ）を50カ国を対象に調査した「動物福祉ランク」では、⽇本は世界最低のGランクです。これ
は、動物園は感性を養うことに役⽴っていないということです。本当に⼦供のためを思うのなら、⾃
然からかけはなれた「展⽰」ではなく、⼦供が野⽣動物を⾒に⾏けるツアーや、⾃然保護活動に参加
できるように協⼒・投資するべきです。  ふれあいについては中⽌してください。 SNSで多数いいね
が集まっていた意⾒をご紹介します。 「ふれあいとは互いの同意があることが条件のはずだ。⼈間が
⼀⽅的に触るだけなのは、ただの『おさわり』だ」。 また、⼈獣共通感染症の発⽣源ともなります。
コロナウイルスのような感染症が⽇本から発⽣することは絶対に避けるべきです。 動物にとっても、
⼈間に触られるのはストレスであり、病気の元となります。  本来なら、動物展⽰はただちにやめて動
物保護に切り替えるべきです。 それができないのなら、動物福祉に配慮したプランにしてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
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440 電⼦申請 以下について改善願いたくご提案申し上げます。  陽当たり、⾵当たりを考慮した作りにしてくださ
い。本来⽇本原産ではない動物へ、夏の強烈な⽇差し、冬の寒波等、配慮をお願いします。  コンク
リート地獄ではなく、限りなく⾃然に近い環境を作ってください。  飼育場は⼗分な広さを確保くださ
い。  動物達を閉じ込めるのなら、動物にとって変化に富んだ飼育場を。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

441 電⼦申請 リニューアルプラン（案）を拝⾒し、悩みましたが意⾒を送ることにしました。  現在の動物園をリ
ニューアルするというより、親⼦向けレジャー施設に作り替えて、施設内に動物展⽰コーナーを作る
ように⾒えて少し残念に思います。  野⽑⼭動物園の最⼤の良さは、 レッサーパンダを⾦網やアクリ
ル越しではなく直接⾒られること、それも⼿を伸ばせば届きそうな近い距離から同じ⽬線で⾒ること
ができることだと思っています。  イメージ図を⾒る限り、全体をアクリルで囲ってしまうのはその良
さなくしてしまうように思います。これではやはり⼈間のレジャー施設の中に動物をアクリルで囲ん
で展⽰する施設です。また⼦供や⼀部の⼤⼈がアクリルを叩く姿を容易に想像できます。アクリルも
上野動物園や夢⾒ヶ崎動物公園のように内側外側ともに汚れて次第に⾒えにくくなっていきます。
また、「誰もが」と⾔いつつ「親⼦」にのみ注⼒した親⼦向けレジャー施設のように⾒えます。「イ
ンクルーシブ」と⾔う聞き馴染みのない⾔葉で煙に巻いて、「誰もが」と「親⼦」を誤魔化している
ように⾒えます。  ⼦供への教育は⼤切と思いますが、私は⼤⼈への教育こそ⼤切と思います。この案
で取り上げられている⼦供はほぼ親と来園します。その親が動物や動物園に理解が⾜りなければどん
なに⼦供にアピールしても伝わらないように思います。  爬⾍類館でヘビを⾒て「気持ち悪い！」と⼤
騒ぎするような⼤⼈にこそ教育が必要と思います。展⽰を⼦供向けにしなくとも⼦供は学びます。 私
は飼育員により気軽に動物の質問ができる環境があればと常々思います。動物をその⽬で⾒た⼦供の
「なんで？」に答えてあげることがより良い教育につながるように思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含めて検討を
進めていくとともに、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努めていきます。

442 ハガキ ⼦供が⼩さい頃よく⾏きました。今は孫を連れて⾏ってます。リニューアルでバリアフリー化と多く
の動物に触れられるようになるとの事。とても楽しみにしています。昔、⼦供（⻑男）が園内でころ
んで頭から流⾎しました。なるべく段差を減らしていただきたいです。これからも伺わせて頂きま
す。動物園のスタッフ皆様頑張って下さい。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
いただいたご意⾒を参考に、園内の環境整備も含め、今後の検討を進めていきます。

443 ハガキ ベビーカーを嫌がる0歳の⾚ちゃんがいるため、ずっと抱っこひもだと疲れてしまうので、キッズス
ペース（マット）があると嬉しいです。また、D（⼤池前広場）のような芝⽣があり、レジャーシー
トを広げられるような場所も助かります。

今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動・利⽤できるよう
にしていていくことや、休憩所の充実などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきま
す。いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

444 ハガキ ソフトクリームを⼊⼝の売店だけでなく飲⾷施設でも販売してほしい。ふれあいコーナーの動物の種
類を増やしてほしい。飲⾷施設で添加物少なめで栄養のある⼦ども向けのご飯を提供してほしい。簡
単に⼿軽に⾷べられるおにぎり、ポテト、唐揚げなどの単品メニューも販売してほしい。動物にえさ
をあげられたり、体験できるコーナーがあればうれしい。動物の説明がわかりやすいパネルなどを設
置してほしい。（キリンのコーナーに”アミメキリン ⽣息地：アフリカ〜）

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベント企画、
より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。
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445 ハガキ 休憩施設に動物に関する絵本や飼育の絵本を置いてほしい。”天気を問わず”とてもいいです。公園の
ように、散歩、運動もできるような場所になると嬉しいです。”⼈間”という動物がどう進化してきた
か⽐較できたらおもしろいと思います。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やす
らげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやす
い情報発信、多様なイベント企画、休憩所の充実にも努め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検
討を進めていきます。

446 ハガキ ⼤地震が起きた時の対策をしっかりと準備して欲しい。富⼠⼭が⼤噴⽕したときの対策もしっかりと
準備して欲しい。核攻撃やテロ対策もしっかりと準備して欲しい。

いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

447 ハガキ ⼦どもの頃はよく野⽑⼭へ⾏きました。⽇ノ出町駅横の階段を使うととっても近い。当時は遊園地に
も楽しみがありました。なんといっても「お猿の電⾞」。新交通システムのミニチュア版が園内にあ
ればいいなと思います。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、園内の環境整備も含め、より魅⼒ある動物園と
なるよう今後の検討を進めていきます。

448 ハガキ ⼊園料が無料で⾏けるので⼦供がたのしみにしています。将来的には⼊園料をとってもいいと思いま
す。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

449 ハガキ エレベータ設置は、とても良いと思います。友⼈で、⾼低差があり無理と⾔ってるので。私はオラン
ウータンが⼤好きなので、沢⼭⾒られると嬉しいです。リニューアルオープン楽しみにしています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるように
していくことにも取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。いただいたご意⾒を参
考に、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

450 ハガキ イラストを拝⾒すると、マヌルネコの展⽰場横にヒト⽤のアスレチック遊具を併設するようですが、
マヌルネコのストレスにはなりませんか？動物の住みやすさを優先した施設になる事を期待します。
動物にとって快適な新しい設備と昭和レトロが共存する個性的な動物園をつくってほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

451 ハガキ イケメンゴリラ、⽩クマ、パンダ、保護ネコ、⽝とふれあい⾥親になれるような場所を希望。スター
バックスコーヒー、美味しいパン屋（マダムグラタン⼊ったらうれしい）。オリジン弁当やほっか
ほっか弁当など、さらに買⼊して⾷べれる場所が沢⼭ある。チームラボとのコラボなど

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。
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452 ハガキ 猛獣はここでは狭い檻なので可哀想に感じる。いっそのこと⼩さな動物だけにしては良いと思う。施
設はトイレと休憩所を充実してほしい。エントランスは広くゆったりしてほしい。各動物の紹介案内
が檻ごとにあるといい。販売の何％か動物の寄付分があるといいと思う。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指し
ていきます。
なお、 野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

453 ハガキ わかり易い⽇本語で表してもらいたい。インクルーシブ×幼児に理解不能。乗降場所について、例え
ば遠⾜時などせめて乗降場所について、例えば遠⾜時などせめて乗降だけは、⼊場⼝附近で⾏えるよ
うにすべき。

今後のリニューアルでは、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企
画に努めていきます。また、動物得園へのアクセス向上についていただいたご意⾒も、今後の検討の
参考にさせていただきます。

454 ハガキ たまに⾏っています。物販に関してですが、ぜひ⾚い⽻根共同募⾦の動物Verを是⾮設置してほしいと
感じます。毎年何らかの動物ゆえ⼀⽯⼆⿃だと考えます。ご考慮よろしくお願いします。

いただいたご意⾒を参考に、動物園を⽀える仕組みの視点でのグッズの充実にも努めていきます。

455 ハガキ まずは動物ファーストの考えでお願い致します。⼦供の遊び場と動物展⽰場は完全に分けてくださ
い。⼦供たちの⼤声、奇声、⾛り回る⾏動は⽌められません。⼦供がおもいきり遊べる場、動物には
静かな環境を。動物を観察するための場である展⽰場には、それ対応する注意書き等を充実させてい
ただきたいと思います。ガラスを叩く、威嚇する、飼育場に物を投げ込む、エサを与えようとするな
どの⾏為は、⽇常よく⾒かける状況です。夏、冬それぞれ苦⼿な動物に対して屋外、室内展⽰場があ
るといいと思います。バックヤードの充実。寝室という意味だけではなく広く過ごしやすい環境を。
個体名の紹介ネームプレート、現在展⽰されている個体はどの⼦か分かると嬉しいです。バリアフ
リー、トイレのスペース（個室が狭い）の確保をよろしくお願いします。ラージャーにお庭を♡

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしていくことや休憩
所の充実、トイレのバリアフリー化などに取り組むとともに、園内の案内や動物園の取組など分かり
やすい情報発信、多様なイベント企画にも努め、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。

456 ハガキ 現在のレッサーパンダ展⽰は、来場者の⽬前で間近に⾏動を⾒ることが出来る素晴らしいものなの
で、ガラス越しに展⽰する⽅法や来場者との距離が現在より遠くならないようにして欲しい。休憩中
の様⼦もビデオで流すなどしていただけるとなおよろしいと思う。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を
進めるとともに、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努めていきます。

457 ハガキ 真夏と真冬の屋外は酷暑と厳寒な為、動物園へ出向く気になりません。全エリア屋根or屋内から⾒学
できる構造が望ましいです。⽔族館が⼈気なのは、これが⼤きいと思います。トイレは最近流⾏って
いるジェンダーレスは⽌めて⼥⼦が安⼼して使えるように設計して下さい。トイレ⼊⼝は陰にならず
⼈⽬が⾏き届く形が安全です。⾼齢化社会を⾒すえ、エレベーターや動く歩道の導⼊も検討して下さ
い。爬⾍類館は悪臭対策をしっかりとって下さい。

今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにして
いていくこと、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園
を⽬指していきます。いただいたご意⾒を参考に、園内の環境整備も含め、今後の検討を進めていき
ます。
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458 ハガキ インクルーシブなまちづくりとして、動物園がリニューアルされることは、とても良い施策だと思い
ます。レストラン（⾷事できる場所）で提供されるメニューは安価でリーズナブルなものと動物をモ
チーフにしたものと２つの⽅向性で構成されると良いと思います。夏に楽しむことができるような
プールや⼤池を活⽤した展⽰があると新鮮な感じがして⼦供も喜ぶように考えます。リニューアル楽
しみです‼ 頑張ってください‼

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やす
らげる場所としていきます。いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含めて今後の検
討を進めていくとともに、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

459 ハガキ 坂道は⼤変で、動物園だけでなく図書館や地元住⺠のためにも観光客の誘導のし易さからも、ケーブ
ルカーやロープウエイで⾏けたら楽で、障害のある⼈、⽼⼈、⼦供でももっと⾏きやすいのではない
でしょうか

いただいたご意⾒は、動物園へのアクセス向上の検討の参考にさせていただきます。

460 ハガキ 73年という歴史ある動物園リニューアルとのこと…そこでお願いがあります‼⼈間の娯楽、快適⽬線
で園をリニューアルするのではなく動物達の⽣体、特性に合った環境改善を基本に取り組んで頂きた
いです。⽇本は動物福祉後進国ですので、動物園⾃体もう必要かどうか議論する時代だと視野に⼊れ
て下さい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

461 ハガキ 今でも満⾜度は⾼いです。⽣ソフトクリームは⼈気です。庶⺠の感覚だと昼⾷にお⾦をかける⼈は少
ないと思います。⾦沢のレストランも、パスタ、牧場直送のデザートなどを中⼼にした⾼級なリ
ニューアルも、やや⼈気がなかったらしい。もとにもどったようです。⼩さい⼦は、うどんがないと
⾷べさせにくい。アレルギーのある⼦も多いので、まるきり洋⾷はムリがあります。動物は⼈より、
何百倍も⽿がよくシマウマはよくきこえます。100ｍ先でも、ふつうの声で、わかります。またキツネ
ザルは、気が⼩さく、屋根の上にカラスがとまっただけで。⼤さわぎです。⼤丈夫だよ、とそのたび
になだめていたら、なんか⼦のできるひん度がふえたと思います。チンパンジーは、ボスが⾼齢に
なってきましたが、前は制服の⼈（スタッフ）を⾒るだけで⼤さわぎ、⼤きなリニューアルは不安で
す。コブ平疲れそうです。休園すると私の顔も忘れると思います。また最初から仲良くすればよいの
ですが、健康に不安のあるものは、半年など⻑い⼯期の間に天に昇りそうで⼼配です。計画をみる
と、ビルのようなところを、⼈が上下するのでしょう。元気な⼈ならなんでもないスロープでも、年
寄にはこたえます。ベンチの設置も検討して下さい。本⾳はあまり変えてほしくないです。マヌール
ネコには会いたい。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含めて今後の検討を進めていくとともに、よ
り魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

462 ハガキ リニューアルしていろんな場所がきれいになったら、新しい動物が迎え⼊れられたらうれしいですね
えー。可能であるなら…展⽰の仕⽅を変えるのは楽しみです。頑張って下さい。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。いただいた
ご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

463 ハガキ 動物園なら動物ファーストの環境に改善してあげて下さい。時代的に動物を閉じ込め、⾒世物にする
国は減ってきています。⼈間ファースト、それは動物園が⼈間に何を提供したいのか明確にした動物
園であることを望みます。命を学ぶ為なら動物の幸せ、⾃由を与えた環境、命が喜んでいる姿を⽰し
て下さい‼ ※動物たちが狭い檻の中で⽣気を失っている園はアウト

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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464 ハガキ 無料なのは良いとも⾔えるが、横浜市の財政を考えるとリニューアルするのなら、有料にしても良い
と考える。案としては次の様な事が考えられる。①幼児、⾼齢者 無料⼜は割引 ②横浜市⺠ 無料⼜は
割引いずれにせよリニューアルの費⽤を市⺠税でまかなうのは反対である。

野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

465 ハガキ リニューアルにあたり、国内や海外のどこの動物園に視察にいきましたか。その視察内容は、どのよ
うにリニューアルに⽣かされていますか。障害児・者が訪れた時には、職員にも介助を頼める⾵⼟、
雰囲気であってほしいです。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていくため、国内外の様々な先⾏事例も参考にしながら検討を進めてきた結果、野⽑⼭動
物園リニューアルプラン（案）として公表するに⾄りました。いただいたご意⾒を参考に、園内の環
境整備も含め、より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

466 ハガキ 野⽑⼭動物園、⼦供の頃からとても⼤好きです。様々な取り組み本当にありがとうございます。ラー
ジャーや他の動物達が過ごしやすい環境。⾒えづらくても良いです。野⽑⼭オリジナルのグッズ、飲
⾷の拡充。昔からある⾵景は少しでも残してほしい。歴代のスター動物たちが分かるコーナーがある
と嬉しいです。はま⼦さん、オジャガさん、ツガルさん、ミラクルさんetc。動物優先の環境を望みま
す。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努め、 より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を
進めていきます。

467 ハガキ 楽しみにしております。動物園の⼊場料（⼤⼈５０円）（⼩⼈ 無料）を徴収したらどうですか。資
⾦は動物達の⽣活改善費⽤へ（横浜市⺠以外⼊場料はやや抵抗感があります。市税で運営してい
る？）⻑⽣きしてぜひ新しい野⽑⼭を楽しみたいです。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。
野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会い、命
を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異なる形に
よる財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

468 ハガキ ⼈間⽬線の動物園は動物達を苦しめる。改善の視点は動物FIRSTで宜しくお願いします‼ 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

469 ハガキ ⿃がもっと広く⾶び回れる様に（×⽣気を失っている動物たち）
檻が狭く本来野⽣環境とかけ離れ過ぎない様（衛⽣⾯、⽔質）
動物園は⼈間の為だけのものではないということを訪問者に提⽰できる動物園に

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

470 ハガキ うさぎにあいたいです。ゆうぐであそびたいです。どうぶつのしゃしんをとりやすくしてほしいで
す。

しいくするどうぶつのしゅるいについては、こんご、ぐたいてきにけんとうをすすめていきます。
また、どうぶつえんのなかのせいびもふくめ、いただいたごいけんはこんごのさんこうにさせていた
だきます。
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471 ハガキ トイレ、⼿洗い場など明るく清潔で快適な温度を保てるような施設設備にしてほしい。バスを利⽤す
るが、ベビーカー利⽤者や⼩さい⼦、近隣の⾼齢者など利⽤者が多く、誰かが⽴たなければならない
が、全員転びそうで危ない。せめて桜⽊町〜野⽑⼭動物園までピストン輸送できないものか？

今後のリニューアルでは、ベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動・利⽤できるよう
にしていていくこと、休憩所の充実、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい
動物園を⽬指していきます。
また、動物園へのアクセス向上に関していただいたご意⾒についても、今後の検討の参考にさせてい
ただきます。

472 ハガキ いつもありがとうございます。現在⾼２、中２の孫と4年間、春、夏休みに⾏って、⼀度夜の動物園に
も⾏き楽しい思い出でした。無料で家から近い広過ぎず良いです。3⽉で退職する私⾃⾝動物園⼤好き
です。これからはサンデー毎⽇⼀⼈で⾏こうと決めています。リニューアルプランに適さない解答で
すが参加させていただきます。平⽇のオープン時⾜を運び会話を楽しんでいきたいと思っています。
動物と孫はもう⾏かないだろうな。声かけしてみようか。

市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげ
る場所としていきます。また、野⽑⼭動物園は「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦ども
がはじめて動物に出会い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していき
ます。
いただいたご意⾒は今後の検討の参考にさせていただきます。

473 ハガキ 近隣にお店がないので、⼊り⼝付近に、コンビニやお弁当店が是⾮ほしい。園内にも飲⾷店、簡単に
できるもの、ワッフル、プレスサンド、焼きソバ等の店があったら良いと思います。⼟⽇祝のみでも
OK。⼩学校の遠⾜で⾬が降り、お弁当を⾷べるスペースがなく困っていた時があります。夏もとても
暑くなったこともあり、屋根付スペース、ベンチやベンチ＋テーブルがあったらとても良いと思いま
す。家族づれや若い⼈が利⽤しているようなので、横浜らしくオシャレな動物園にして頂きたいと思
います。時々、⽝、猫（保護の）譲渡会を開いてもよいのではないでしょうか？動物にさわったり、
だっこしてみたいです。かわうその⼿をさわってみたいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さ
を確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふ
れあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考
えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
さらに、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント企画、より魅⼒ある
飲⾷機能の充実にも努め、 より魅⼒ある動物園となるよう今後の検討を進めていきます。

474 ハガキ 「ふれあいゾーン」を拡充してほしいです。⼜「絵本に出てくる動物ゾーン」では、動物との距離を
出来るだけ近距離でどの⾓度からも⾒られる様にしてほしいです。エサを購⼊して猿にエサ投げが出
来ると嬉しいです（サル⼭あれば…）。野⽑⼭動物園は特に"ふれあい"をテーマにした動物園であっ
てほしいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏い、市⺠の皆様から愛されてきた
野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげる場所としていきます。動物
とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であ
ると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいや動物の具体的な
展⽰⽅法などを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

475 ハガキ ・動物をより近くでクリアに⾒られるように展⽰を⼯夫して欲しい。例：反射の少ないガラスを使
う。通路から隠れてしまう現在のカグ―舎のような展⽰を改善する。展⽰動物に合わせて檻の厚みを
変えて、写真のピント合わせやすくして欲しい。
・動物の住環境をより良くして欲しい。例：ライオン舎を⽇当たりの良い温かいところにして欲し
い。都市型で限られた空間ではあるが、⼤型動物には多少の広さを与えて欲しい。
⼦どもの頃から今まで度々⾏って楽しませていただいています。素敵なリニューアルになることを楽
しみにしています。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏い、市⺠の皆様から愛されて
きた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげる場所としていきます。
いただいたご意⾒を参考に、動物の具体的な展⽰⽅法も含め、今後の検討を進めていきます。
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476 ハガキ 地震停電等といった災害時の対応(避難場所への⼈間誘導⽅法や動物の防⽌と保護の仕⽅等)はどう
なっているのでしょうか？⼜リニューアルまでにこの地域の⽔道耐震⼯事は全て完了する予定なので
しょうか？こうした事も街づくりには必要だと思うのですが… 以上

本市では「横浜市防災計画」に基づき、来園者の安全確保のための避難誘導と併せ、施設の破損状況
や飼育動物の安全確認を⾏うとともに、市⽴動物園３園が連携し、被害状況に応じた、飼育を継続す
る対応をとることとしています。また、停電時にも給電できるよう⾮常⽤発電機を配置することや、
動物の⾷糧を備蓄するなど⾮常時への備えを⾏っています。動物園の獣舎についても、⼤地震時に倒
壊しない施設として整備しています。また、獣舎や展⽰エリアの周囲にはフェンス等をめぐらし、動
物が逃げない構造としています。加えて動物園危険動物逃亡対策マニュアルを策定しており、万が⼀
の動物の逃亡を想定し、⼊園者の安全な誘導や⿇酔銃の使⽤も含めた捕獲訓練を毎年実施していま
す。

477 ハガキ 野⽑⼭の動物達を⼦供の頃からずっと⾒てきました。リニューアルされるとの事。私的には、ライオ
ン、クマなどのスペースがちょっとせまいように思うのですが、全ての野⽑⼭の動物達が快適な環境
とスペースで幸せにくらしている姿をずっと⾒ていたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

478 ハガキ とにかく汚いイメージ。周りは⽊々がたくさんあるのに、動物のおうちはコンクリートで寒々しい。
動物のストレスも感じられます。お⾦をかけて近代化するのではなく、それこそアマゾンの様にし
て、動物達が本来の⽣活が出来るように。その⽣活を⼈間がのぞいて鑑賞する姿が望ましい。有料化
にして動物達のために使ってほしい。絶対1匹だけの飼育は不可‼動物ファーストで。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

479 ハガキ リニューアルプランには動物福祉のことが全くありません。動物たちは、⼀⽣狭いオリから出る事は
できません。どうか、動物たちを1番に考えてリニューアルしてください。世界は展⽰という観念か
ら、動物たちにいかに⾃然に近い状態、サンクチュアリで過ごしてもらうか‼という観念に変わって
きています。どうか、お願いします。動物たちにとってこれが最後のチャンスです。幸せになっても
らいたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

480 ハガキ 動物たちは体に⽣態に全く合っていない狭い所で苦しんでいます。どうか、リニューアルを機に⽣態
に合った環境をお願いします。動物園の常同⾏動は⾒ててとても⾟いです。⼦ども達にも⾒せたくあ
りません。⼈がされて嫌な事を動物だったら、してもいいと教育をしているようなものです。⽇本は
動物福祉がワーストです。野⽑⼭はそこから変わってください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

481 ハガキ １ ⼤型動物が⾛り回れる余裕のある広さ。
２ 動物は必らず同種複数で飼育すること(特に群れの動物を⼀匹で飼育しないで下さい）
３ その動物本来の⽣育環境にできる限り近い飼育環境であること。
４ ⼈間中⼼でなく動物中⼼を⼼がけて下さい。
５ ⼈から⾒られることは、動物にとって⼤きなストレスです。なるべくストレスの少ない環境を⽤
意して下さい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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482 ハガキ いつも利⽤させていただきありがとうございます。1つ気になるのが、募⾦箱の場所が気付きづらい。
気づかずに通り過ぎてしまう。出⼝やショップ前など気付きやすい所へ⽬⽴つキャラクターで設置し
ておくと良いと思います。親が⼦供に「おもしろかったらお礼を⼊れようね」と⾔いながら募⾦する
様があるような。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信に努めていきま
す。
野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的に動物
園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組を⾏っ
ており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしながら、
財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

483 ハガキ ①リクルート社の隔週⽕曜⽇駅構内や商業ビル内で無料で設置している、SUUMO（スーモ）新築マ
ンション横浜・川崎・湘南版に提携にして、野⽑地区の環境を宣伝（共同）したら良い。2/21発⾏に
「屋内で遊ぶすごい公園」載っていた→これと同様に野⽑地区の環境創造を⾏っている。
②⽯川県の能登半島地震。国と⽯川県知事と相談の上、横浜市を避難場所として、市内に有るUR、市
営住宅空家等を使⽤して、⽯川県で避難している障害者、⼦供、⽼⼈をかかえている家庭の⼈々を横
浜市内の有効なる家で⽣活出来る様にしたらよい。各避難場所に最新の広報よこはま、タウンニュー
ス横浜市、暮らしのガイドを送って、横浜市はこのような街だと宣伝して住んでもらう。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。

484 ハガキ 檻に閉じ込められ、極度のストレスから常同⾏動を⾒せる動物達を⽬にしてから、動物園というもの
に⼤きな疑問を持つようになりました。私の中では「⾏ってはいけない場所」「動物の牢獄」という
イメージに変わっています。野⽑⼭動物園さんは、リニューアルをされるなら動物がストレスを感じ
ないような、常同⾏動をとるような動物が居ない、そんな動物園を⽬指して頂きたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

485 ハガキ リニューアルされるということで何⼗年ぶりに⾏きました。私が⼦どもの時から変わってなく、狭い
所でライオンは泣いていました。それを⾒て、笑う⼈、「アーッ！」と⼤きな声を出す⼈、体で表現
し、からかう⼈、⾊々な⼈がいました。無料だと、このように動物が好きで来る⼈ばかりではなく、
ひまつぶしに来る⼈が増えます。どうかこども以外は有料にしてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

486 ハガキ どうぶつにやさしいえんにしてください。ばくはライオンみてかわいそうでたすけてあげたくなりま
した。せまいところにとじこめないでください。たすけてください。

こんごのリニューアルでは「どうぶつふくしへのはいりょ」をきほんとして、どうぶつのしゅるいに
あった「かんきょう」や「ひろさ」をかくほするなど、どうぶつがいきいきとすごしやすくなるよう
なせいびをおこなっていきます。いただいたごいけんをさんこうに、こんごのけんとうをすすめてい
きます。

487 ハガキ ① SDGsの発信基地として動物のえさの提供を近郊農家から調達、その購⼊は動物毎の応援団⻑を市
内企業に頼み彼等がサポートする。
②多世代が楽しめる様にSDGs教育を園内で実施する。
③動物とのふれあいは、三世代揃って⾏けるイベントを定期的に⾏う。
④シンガポールを⼿本に夏限定の"ナイトズー"を実施（但し完全予約制） 以上

今後のリニューアルでは、「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確
保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあ
いは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えて
いますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していくとともに、園
内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベント企画にも努めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

488 ハガキ リニューアルでは無く廃⽌を求めます。市⺠意⾒募集プランを拝⾒しましたが、どれも動物に寄り
沿ったものではなく、⼈間の満⾜感を満たす為のものでした。動物は⼈間の為に⽣きているのではあ
りません。このプランでは、動物は幸せではありません。本来の姿とかけはなれ、家族で暮らす動物
も1⼈です。同じ、⽣きて家族がいる者として、それはとても⾟いことです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

489 ハガキ リニューアルには多くの専⾨家の⽅々の知識と飼育員さんのリアルなご意⾒が反映されると思いま
す。これまで飼育員さんは動物のお世話をされながら、⽣態に全く合っていない所に閉じ込められて
いる現状を⼤変かわいそうだと感じていらっしゃると思いますので、その想いをリニューアルプラン
にそそいでほしいです。現場の⽅だからこその動物たちの悲しみが、私達よりもわかると思いますの
で。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

490 ハガキ 無料で⼊れるということですが、動物達にとってはストレスなどがないように、安らげる環境になっ
ていることを願います。⼈間の娯楽の為にのみサービス向上より動物達がおだやかに過ごせるように
切に願います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

491 ハガキ 「動物と楽しく遊べる」のは、⼈間のわがままではないかと思います。動物にとってストレスになら
ないか⼼配です。動物福祉の点からは、⼈にとっての遊び場としての動物園より、動物にとっての⼼
地よさを重視してほしいです。飲⾷店舗は、⼤⼿のスターバックスやタリーズ等でなく、街中と同じ
ようなチェーン店でなく、野⽑⼭、横浜ならではの特⾊、ここでしかたん能できないお店を⼊れても
らいたいです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。

492 ハガキ この度はリニューアルをしてくださり、ありがとうございます。動物達はここから出る事はできませ
ん。これが最後のチャンスです。動物にとって⽣き⽣きとしたゾーンの設備？をお願い致します。動
物の⽣き⽣きとした姿は、⼦ども達にも喜びを与えると思います。今までの⼈間都合の設備と舎で
は、本当にかわいそうで⾟くなりました。◎この⼦たちが家族だったら！という気持でリニューアル
をお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

493 ハガキ ⼈間が楽しむ動物園ではなく、動物たちが本来の姿に近く、⽣き⽣きと⽣きていけるようにリニュー
アルして下さい。ズーラシアでさえ、世界から⾒たらひどいそうです。リニューアル後 ①⼈との距
離をとってあげて、広いスペースの確保 ②ふれあいコーナーの廃⽌ ③動物も⼈間も同じ⽣命だと
理解してもらえるような飼育員さんによる説明があるコーナーの設置。よろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していくとともに、園内
の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努めていきます。

494 ハガキ 海外では以前より動物福祉の観点から動物園、⽔族館は動物に苦痛を与えているという意識が⾼く、
イルカショーは廃⽌となったり、動物⽬線の改善がされています。こちらのプランは、それが⾒当た
らないです。⼤規模リニューアルには、多くの⼈が注⽬しています。⼦ども達の為にも動物の⽣態に
合った環境で、のびのびと暮らす動物たちを⾒せてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。



野毛山動物園リニューアルプラン（案）　：市民意見募集でいただいたご意見と市の考え

No 種別 ご意見 市の考え

495 ハガキ 逗⼦開成学園で「⽇本の動物園、⽔族館は、廃⽌すべきである！是が⾮か」というディベート⼤会が
⾏われるほど、学⽣の動物への意識は変わってきています。リーフレットの案は、⼈間寄りものが多
く動物への配慮がありません。ぜひ、動物ファーストでのリニューアルをお願いしたいです！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

496 ハガキ 「ふれあいパーク」は、動物にとてもストレスなので、やめてほしい。動物ショーも絶対しない。動
物ファーストの動物⽬線。⼈がそーっとのぞく様な⾃然な動物園にしてほしい。⽊々や草花をたくさ
ん植えてほしい。有料でも良いと思う。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

497 ハガキ 世界は動物福祉の観点から、動物園、⽔族館に反対の声が上がっています。動物の命も⼈の命も同じ
気持ちもあって、痛みもあり、親⼦の愛情もあるということを伝えることができる園にリニューアル
してください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

498 ハガキ ⼩さい頃に⾏った記憶の中でも、⼤きなライオンがせまいオリの中で⾏ったり来たりを繰り返してい
てかわいそうだと思っていました。⼦どもたちには本来の⽣態を考慮した環境での動物を⾒てほしい
です。動物たちはもう⾃然に戻ることは出来ませんので、動物の幸せの為の園にリニューアルされま
すよう願います。サンクチュアリのような世界にほこれる動物園になってください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

499 ハガキ ⽣態に全く合っていない所での⾟い⽣活を⾒る事は⾟いです。動物のことを勉強され、⽣態を全て
知っている飼育員さんにとっても⼤変⾟いことと思います。動物も⼈も幸せな姿を⾒たいです。⽣態
に合った広いサンクチュアリのような野⽑⼭になってください。「ふれあい」も動物にとっては地獄
です。やめてください。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

500 ハガキ 動物たちにとって負担やストレスの少ない展⽰で、のびのびと過ごす姿が⾒られると嬉しいです。野
⽑⼭動物園がこれからも⻑く続いて欲しいので、飲⾷や物販を増やしていただいて、収益を増やして
いただきたいです。ベンチや休憩スペースが多くあるとのんびりと周ることができて嬉しいです。⾏
くたびに楽しませていただいているので、リニューアルも楽しみにしております。

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを
確保するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズ、休憩所の充実にも努めていきます。

501 ハガキ 動物園なので「観る」という⼈間側からの視点になるのは仕⽅ないのですが、動物達の命も⼈間の命
も同じだという事を来園者に伝わるようにして欲しい。ふれあいゾーンでは「可愛い」だけで終わり
にならないように、親⼦へしっかりと話して欲しいです。安易に⽣き物を飼って欲しくないので、よ
ろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討するとともに、園内の案
内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベント企画にも努めていきます。
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502 ハガキ リニューアルプランを全て読ませて頂きました。①野⽑⼭へようこそゾーン → 映えるモニュメントや
物販コーナーの整備よりも動物の環境作りを。②ふれあいパークゾーン → ふれあうことで動物のスト
レスはたまり、⼦どもに動物なら好きなようにしてもいいという認識を与えてしまうので、福祉の観
点からもNOです。③絵本ででてくる動物ゾーン → 絵本に出てくる動物はほとんどが擬⼈化され、そ
れでは動物の⽣態、性質が伝えられず、問題となっています。このくくりは必要ないと思います。世
界は動物におけるエンターテインメントは廃⽌となってきています。ZOOperienta! → NO！！

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

503 ハガキ 障害児者⽀援拠点新規整備反対 障害児者⽀援拠点についていただいたご意⾒は、所管課に共有させていただきます。

504 ハガキ 近隣住⺠です。エリアコンセプトに新規整備として障害児者⽀援拠点とありますが、こうした施設の
建設を前提としたリニューアルには、断固反対です。こうした⽬⽴たないようにワンセットにした卑
怯なやり⽅には怒りを覚えます。カジノを誘致しようとしたときのことを思い出しました。こうした
やり⽅が得意なのでしょうか。なぜ、わざわざ坂もあり、歩道、⾞道も狭く、昔から⾵情のあるこの
場所にこうした施設を誘致しようとしているか理解できません。ふさわしいとは全く思いません。絶
対に反対です。便利なところに誘致したいのであれば、市役所や議会棟の中にも作ればいいではあり
ませんか。交通の便もよく坂もなく、前⾯道路も広いうえ、建物内には⼗分なスペースもありそうで
す。

障害児者⽀援拠点についていただいたご意⾒は、所管課に共有させていただきます。

505 ハガキ リニューアルされるということで久しぶり園に⾏きました。狭いオリの中で、ひっそりとしたライオ
ン。本来なら空を⾃由に⾶ぶ⿃たちが⾶べず…本当にかわいそうで⾒ていられませんでした。ライオ
ンの前には、⼤きな声を出す若い⼈、距離が近いので本当にめいわく。グループで⽣活してる動物た
ちも、⼈間の都合で孤独だったり、何もすることがなく…。⼈間がされてイヤなことを動物園にだっ
たらしてもいいということを現してしまっているようです。リニューアルを機に有料にしてくださ
い。からかい半分に来る⼈をへらしたいです。横浜市⺠の税⾦は、動物を幸せにする為に使ってほし
いです。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

506 ハガキ エサやりなど動物とふれあえる動物の種類をふやしてほしいです。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

507 ハガキ ［施設］①ふれあいパークA,モルモットの妊娠中の姿や出産後の親⼦、⽼いた個体を展⽰し、命のサ
イクルを学べるようにする。（井の頭動物園で実施されていて感動しました)  ②図書コーナーの併設
を希望します。
［動物］キリンのえさやり体験などの実施。近くで観察でき、⽣物多様性を学べます。
［サービス］①飲⾷ーベジタリアン向けメニューの提供を希望します。上野動物園や⼤⼿テーマパー
クでは既にあります。 ②物販ー野⽑⼭動物園のオリジナルグッズ（お菓⼦等含む）の販売を希望し
ます。来園記念や⼟産物として良いです。また、寄付⾦つきグッズの提供も希望します。動物園や動
物への理解と⽀援につながります。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信・イベント企画
や、より魅⼒ある飲⾷機能やグッズの充実にも努めていきます。
また、休憩所の充実などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していきます。
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508 ハガキ 動物園は動物が幸せにすごしているから動物園です。それでなければ他のレジャー施設と変わりませ
ん。⼈間第⼀でなく、動物のいるレジャーランドではなく、動物達のことをまず考えてください。私
達はその動物達から多くのことを学ぶのですから。このままでは動物達がいなくなると⼼配です。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

509 ハガキ ・トイレを改修してきれいにしてほしい。
・⾳声ガイドはスマホで聞けるようにすれば100円の装置はいらないと思う。
・公園部分がとても良い。この良さを残してほしい。
・配⽔施設の上部を開放してほしい

今後のリニューアルではベビーカーや⾞いすをご利⽤の⽅でも園内を円滑に移動できるようにしてい
ていくことや、トイレのバリアフリー化などに取り組み、誰もが利⽤しやすい動物園を⽬指していき
ます。いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努め、
野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう今後の検討を進めていきます。

510 ハガキ ・無料だと何度も⾏けるので、とてもありがたい。
・ふれあいコーナーの予約は前⽇から受付開始で良いと思う。
・ふれあいコーナーの受け⼊れ⼈数を増やしてほしい。
・⾃販機をさらに充実させ、レギュラーコーヒー、⽣しぼりオレンジジュース、うどんなど少し変
わった種類のものも⼊れてほしい。

動物とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験
であると考えていますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討してい
くとともに、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

511 ハガキ ・芝⽣広場には週末など必ずキッチンカーがいてくれると便利と思います。
・チンパンジー、インコ、ウマ 頭の良い動物を増やしてコミュニケーションしたい。
・公園に遊具を増やしてもらいたい。
・⼤きな樹⽊はあまり伐採しないでほしい。
・⽣ビールをもっと売って⼤⼈も楽しみたいです。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実や園内の環境整備にも努めていきます。

512 ハガキ ・シンガポールの動物園のように夜も楽しめる動物園としてほしい。
・⼊園無料なのはお⾦のかかる⼦育て世代にとってもうれしいこと。
・野⽑地区にコンビニがもう⼀つ増えるとありがたい。
・アイスクリームの充実を望む。サーティーワンなど導⼊できるのではないか。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画、より魅⼒ある飲⾷機能の充実にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから、⼊園料の無料を継続していきます。

513 ハガキ ・ガイドプログラムを充実させ、何回⾏っても楽しい学びができる動物園としてほしい。
・⽔道施設の⽴ち⼊り禁⽌エリアは開放すべきと思います。歴史的な施設を⼀つ残すことで、学びの
場にすれば良いと思う。
・ズーラシアや⾦沢からゲストで動物を呼んだら⾯⽩いと思います。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努め、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう今後の検討を進めていきます。

514 ハガキ 決して動物本来の⽣き⽅を変えた飼育はしないで！ ⼀匹だけの飼育はしない。⾃然あふれる動物園
に。動物⽬線の動物ファーストで。ふれあいはストレスになるのでやめてほしい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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515 ハガキ ⾊んな⼈に触られるのは動物にとってすごいストレスなのでやめてほしい。動物本来の動きを観察す
るのが勉強になる。⼀匹だけの飼育は絶対しない。⾃然の中での飼育。コンクリートはダメ。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

516 ハガキ 近くに⻑年住んでるんだけど、この⽬⽴たないように記載されている「障害者⽀援拠点」て何？全然
聞いてないんだけど。嫌悪施設？少なくともNIMBYじゃん。こんな施設を⽬⽴たないように混ぜなが
ら、なし崩し的に誘致しようとしてるわけ？カジノの時と⼀緒じゃん。近隣住⺠の理解を得るのが先
だろ。いいかげんにしろよ。住環境は破壊されるわ、不動産の資産価値は下がるわで、税⾦取るだけ
取っといて住⺠に害を与えるなよ。考えたの誰？課⻑さん？利権がらみの議員関係者？経緯も含め公
表しなよ。障害児者⽀援拠点の整備は絶対に反対です。おたくら職員の近所にでも誘致すれば良いで
しょ。なくてもいい公園にでもさ。それか買い取ってるいらない⼭林にでもすれば？あとMMエリア
とかカジノのかわりに⼭下ふ頭ならいいんじゃないの？ピッタリだよ。

障害児者⽀援拠点についていただいたご意⾒は、所管課に共有させていただきます。

517 ハガキ 現存動物だけでなく、絶滅した動物や⻑きに渡り地球上に存在していた恐⻯について学べるパネル展
⽰やたくさんの資料を⾒て、我々の住む地球⽣物の多様性を感じることができるような学びがたくさ
ん詰まった場所を是⾮作って頂きたいです。

いただいたご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多様なイベント
企画にも努めていきます。

518 ハガキ 動物福祉の観点から考えても、⼊場料は少しでも取るべきだと思います。その得たお⾦は全て動物に
当てるべきだと思います。動物を⼈間の娯楽のために家族と引き離し狭い所に閉じこめておくことは
道徳的に良くないと思います。せめて動物が快適に過ごせるように、⼊場料を取って下さい。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

519 ハガキ レッサーパンダが好きで毎週位イチゴちゃんにいやされています。動物が快適にすごせることだけを
考えてほしいと思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

520 ハガキ 私は”問い”を答えるために、動物をかんさつして”答えを”出すようなアクティビティしせつや、動物と
ともにすごすレストランがあるといいと思います。

いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒ある飲⾷機能の充実や多様なイベント企画にも努めていきま
す。

521 ハガキ ・園にいる動物の実写グッズが欲しい。
・今回のリニューアル案で、⼦供が「遊ぶ場所と動物を⾒る場所が別々でないと、動物にとってはう
るさくて落ち着かなくてかわいそう」と⾔っています。
・マヌルネコはどこから連れて来ますか？⼤変お⾦のかかる動物で、今いる動物を雑に扱うようなこ
とになりそうで⼼配です。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
いただいたご意⾒を参考に、より魅⼒あるグッズの充実にも努めていきます。
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522 ハガキ 障害児者⽀援拠点について静かな恵まれた住環境を破壊しないでください。こういう施設は⼈⾥離れ
た場所に建ててください。資産価値も下がるし最悪です。

障害児者⽀援拠点についていただいたご意⾒は、所管課に共有させていただきます。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏います。動物とのふれあいは、命
のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えていますの
で、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいや動物の具体的な展⽰⽅法など、今後
の検討を進めていきます。
また、市⺠の皆様から愛されてきた野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、や
すらげる場所としていくよう、園内のバリアフリー化にも取り組んでいきます。
リニューアルにかかる費⽤や⼯事期間等については、今後設計等を進める中で精査していきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

523 FAX 今でも、野⽑⼭の満⾜度は⾼いです。ラージャーを⾒に⽇帰りで福岡市（九州）から来る⼈もいるほ
どです。ただ、コロナ以後、ふれあい動物が予約制になり、満員の⽇も多いので、そこはもう少しく
ふうが必要かもしれません。今回のプランを拝⾒し、⼤がかりで休園もありというので、⼼配してい
ます。建物ができたあとの維持費、警備や清掃の必要性も増え、建物そのものの維持もかかると思い
ます。費⽤がかかりすぎると市の財政にも負担ではありませんか。
また、動物の⽴場からいくと、建築中の⼤きな⾳は、シマウマ、キツネザル、チンパンジーなどに
は、とてもつらいと思われます。⾺のたぐいは、200ｍ先から、ふつうの⾳で話して、通じることが、
数年前にわかりました。今のシマウマ、キリン前の⼯事もつらいと思います。防⾳が不⼗分だと思い
ます。キツネザルは⼩さい⾳にも反応し、⼤さわぎになり、チンパンジーも何かあると⼤さわぎにな
ります。⼈々にいやしを与えるのが動物ですが、実は動物の⽅も⼈間から多くのいやしをもらってい
ます。⻑い間や正⽉休みで昇天してしまう動物がいるのを⾒ました。数か⽉休みでも、レッサーパン
ダのイチゴは、なじみの客の顔を忘れてしまいました。⼈間の４〜５歳の⼦と同レベルです。お誕⽣
⽇イベントで、たくさんの客が来ると、明らかに嬉しそうにしているし、クリスマスイベントでイチ
ゴを⾷べさせてもらうと、喜んでしまう動物もあります。⼩さな⼯事でも、負担⼤です。チンパン
ジーのコータローも、思春期の⼤きいゆれが、何度かきてようやくおちついてきたところなので、⼤
きな環境変化はかわいそうです。
できれば、⼩さいリニューアルで、すませてもらうと、安⼼する⼈は多いです（動物も同じ）また、
リニューアルの時、ユニバーサルデザインでやってもらえると確信していますが、ズーラシアの最終
の部分リニューアルの時は、歩きやすいとは思えなかったです。私は、杖はもう持っていませんが、
今でも会談はなるべく使わないように医者に⾔われているので、こきざみな⼩さな凹凸でも、ないの
が嬉しいです。お仕事をされる⽅は若い⽅ばかりで、配慮されているつもりで、実は不⼗分なことが
あると思います。
また、いつも⼯事期間が実際の動物の⾒せ場（時期）が合わないことが気になります。せっかく⽣ま
れたベイビーがかわいいさかりなのに、⾒せてもらえないのは、動物園としても、ファンにとって
も、損だと思います。
本来なら、動物本位が良いと思います。例えば、隣接の公園を、動物園に作りかえて、できてから動
物を移す（学校の改築のように）のがベストです。⽣きて、⽣活している命ですから。できないので
したら、リニューアルは、できるだけ⼯期を短縮し、⼩さなリニューアルですませてほしいです。ま
た、レッサーパンダのイチゴは、さびしくて元気がないので、早く絵にあるとおりに２ヒキにしてほ
しいです。これからは超々超⾼齢化社会になるので、おばあさんの意⾒も、とりいれて下さると嬉し
く思います。（イチゴは、前夫のマメタロウが好きで、マメの話を⼈がしていると必ず反応します。
マメタロウも同じです。）これからは超々⾼齢化社会になるので、おばあさんの意⾒も、取り⼊れて
下さると、嬉しく思います。乱⽂乱筆は、どうかお許しください。追伸：マヌールネコは⾒たいで
す。他の２園のどちらかでもよいのではないでしょうか。
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524 FAX 1 ライオンの放飼場を広く奥⾏きのある放飼場にして頂けるよう希望します。
（ライオン舎は、いまだに戦後よく⾒られたような横⻑で、奥⾏きのない⻑屋⾵の施設であるため、
ライオンと観覧者との距離が近すぎて動物にストレスを与えています。観覧者が⾒やすいようにこの
ような横⻑の形にすることは、動物を⾒せ物として扱う残酷な⾵潮を継承しているものと思われま
す。近年、様々な動物園が動物福祉を重視し、動物が快適に過ごすことの出来るよう環境を整えてい
るなかで、野⽑⼭動物園も、是⾮、動物福祉を実現して頂きたいと思います。これからは、観覧者側
ではなく、動物が過ごし易い環境を動物園が提供し、その姿を⼦供たちに学ばせるべきだと感じま
す。ライオンのラージャー君が、前の動物園でモートに落ちたことがあるからといって、現在のよう
な狭い所へ押し込めておくことは虐待だと感じます。お⾏儀が悪い⼈間が多く、ラージャー君は⼈間
が嫌いになっているとのこと、どうか、ライオンが、⼈と接したい時には近くに来ることができ、⼤
声を出す迷惑なお客様がいる時には、お客様から離れていることができるような、⾃由⾃在に歩くこ
とのできる、よくある四⾓い形の運動場が出来たら良いなと思います。）
２ ⼊場料有料化を提案します。
（動物園への敬意を⽰すためにも⼊場料無料制度を廃⽌し、⼊場料を動物のために役⽴てた⽅が有益
だと思います。⼊場料無料制度はマナーの悪い観覧者を引き寄せる原因になってしまっているのでは
ないでしょうか。最低限料⾦を⽀払えるようなお客様に限定し、キチンと⼊場料を⽀払って⾒学させ
て頂くという、動物に対するマナーを重視することも⼤切だと思います。）
※最後に、このように、改修に伴う意⾒を募集して頂きまして、有難うございました。御礼申し上げ
ます。ライオンが可哀そうでどちらへ申し上げれば良いか悩んでいた所タイミングよく。⼩さい頃、
両親に連れて⾏って貰った思い⼊れのある野⽑⼭動物園です。動物のことを第⼀に考えて下さる、⾃
慢のできる動物園になることを願っています。 以上

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

525 FAX このたびは、園のリニューアルおめでとうございます。⼊場料を有料にしてもいいと思います。⼤⼈
1,000〜1,500円位、⼦供500円、中・⾼・⼤学は500〜1,000円の間で有料にして下さい。そして⼤き
な予算を⽣かして下さい。動物たちのために、⽊々が多くアマゾンのような、動物達が本来⽣息して
いる環境にして下さい。動物が⼈に晒されるのではなく、⼈がそーっと覗いて動物達の本来の⾏動を
よく学べるよう、必ず１匹（⼀頭だけ）の飼育はしないで下さい。よろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

526 FAX 野⽑⼭動物園をリニューアルすると聞いて横浜市⺠の私はとても喜んでいます。園のイメージは⼦供
達でさえ汚い・臭い・動物が可哀想と⾔うくらい酷いもので無料でも⾏きたいとは⾔いませんでし
た。今からリニューアルするのなら、動物を利⽤する必要はあるのでしょうか？もし利⽤するなら、
今の時代に即したアニマルウェルフェアに配慮したものや、環境エンリッチメントの⾏き届いたもの
にするべきだと思います。⼿⼊れされていない施設、床はコンクリート、さらに狭すぎる⾒世物⼩屋
ではあまりにも動物達が可哀想すぎませんか？横浜にはすでに⼤規模な動物園がたくさんあるのに、
無理に動物園という形でリニューアルする意味を感じません。それなら私達が楽しめる緑あふれる都
会のオアシスの様な植物園や公園にして欲しいと思います。よろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
市⽴３動物園にはそれぞれ異なる特徴と魅⼒があり、各園とも地域の皆様にも愛されています。３園
の特徴を活かした動物園運営をしっかり⾏っていくことで、横浜市の街の魅⼒発信や環境教育の場と
しての役割を果たしていきます。
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527 FAX 野⽑⼭公園及び動物園リニューアルについてのお願いです！もちろん公園や動物園を訪れる⽅々が気
持ちよく…楽しめる…安全…と⾔うことも⼤切ですが…動物園で⽣きている（⽣かされている）、動
物たちが、それぞれの習性の特徴を⽣かして、ストレスがなるべく⼩さくて済むような⼼配り…リ
ニューアルをお願いします。例えば…チンパンジーの檻の中に⽊が1本もない…象のいるスペースに⼟
がなく…⾃分の糞尿で遊ぶ様は異常なことです。それぞれの動物たちは猫で⾔えば…狭いキャリーに
閉じ込められている狭い中で⽣きています。それぞれの動物の許される範囲でいいので、最⼤限の広
さをとって下さい。そして…それぞれの動物たちがどんな物を必要としているかを皆さんで話し合っ
て…設置をお願いします。共⽣する時代です。いつまでも⼈間中⼼ではいけないと思うのです。リ
ニューアル！動物のことをお考え下さい！よろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

528 メール 動物園の為に新たに動物を捕獲しないでください。命を⼤事にするというコンセプトの元に時代を先
駆けてください。横浜を誇れる様な珍しい動物ではなく、猛獣の餌になるのを⼦供の触れ合いに使う
のではなく…⼈間に動物の存在がどういうものか解ってもらえる様な場所。どんな命も⼤切だと…。
でも⾁⾷獣の為に犠牲にもなる。熊など⽇本に居る野⽣動物との⼈間の共存など…。⾁にすれば良
い、⼈間の住処に来たら処分等本当にそれで良いのか考える場等作って欲しい。そして⼈間の勝⼿で
犠牲になるペット、無知のせいで育て⽅を間違えるなどもっと普段から動物との正しい関わりを⼀般
の⼈間が知れる場所を作って欲しいです。⽇本⼈は⾁を⾷べるのも鈍感だし、⾷べ物を無駄にしても
平気で⼼底ゾッとしています。⽣態系を崩しているというのはどういう事か？どうか動物を正しく⼤
切にする事を考える場を作ってください。よろしくお願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
また、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信にも努めていきます。

529 メール リニューアル決定おめでとうございます！楽しみです！わたしからの提案はお客さんと飼育員さん、
スタッフさんのの境⽬を薄くする、です。わたしたち⼤⼈は無料で⼊ってもお礼や気持ちとして募⾦
等、⾦銭の⾏動ができます。ですが⼦供たちや⾦銭的余裕がない⼈には難しいですよね。それを逆⼿
に取り例えば園内に花があるとしてそれの⽔やりが出来るだとか、綻びなどの気付き等を気軽に伝え
るシステムで警備の役割を与えるなど？少し具体的な案は曖昧なのですがお客さんと⼀緒に作れるよ
うな動物園になったら良いなと思いました。無料の動物園、これは本当に凄い事だと思います。リ
ニューアル記念に⽊を植えるイベントなどはどうでしょうか？⼦供が植えてそれを⼤⼈になった頃に
⾒に来たり、、、動物園作りや経営に少しでも貢献できたり関われるとしたら野⽑⼭動物園だけだと
思います。イマーシブ体験が流⾏るこれからの時代に合わせてお客様！という感じよりも同じ地域で
みんなで作る動物園！みたいなのはどうでしょうか〜！リニューアル準備頑張ってください！

このたびお⽰しした野⽑⼭動物園リニューアルプラン(案)にご賛同いただき、ありがとうございま
す。 いただいたご意⾒を参考に、多様なイベント企画にも努めていきます。
なお、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。

530 メール ⼈⽣で⼀度でいいから、レッサーパンダに触れてみたい。 今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
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531 メール コンクリートの冷たい床や狭い檻の中にいる動物たちがとても悲しそうな⽬をしています。
動物たちに寄り添って下さい。よろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

532 メール 野⽑⼭動物園に昔⾏ったことがありますが、動物の檻が狭くとても驚きました。⼀緒に⾏った家族も
ちょっと可哀想だね。。。と何だか楽しみで⾏ったのに悲しい気持ちになって帰ってた覚えがありま
す。ですので、今回リニューアルをするとのことでしたら、⼈間のバリアフリーだけでなく、動物に
もいい環境で過ごせる様予算を使っていただけないでしょうか？そうすればのびのびとした動物を⾒
てもらえ、⾒ている⼈も更に楽しめると思います。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

533 メール SNSを通じて、この動物園の事、⽼朽化に伴いリニューアルを⾏う予定である事、リニューアルに際
して広く意⾒を募集している事を知りました。動物園の様⼦も動画にて拝察致しました。今どき無料
解放されており、施設も古い様⼦も分かりました。園内は動物福祉からは程遠い環境であることは明
らかでした。どうか動物の個体に合わせた飼育⽅法を専⾨家の意⾒を取り⼊れていただき改善して下
さい。広さ、⼟や⽊や草などなるべく本来の⽣き⽅に沿った環境を整えてあげて下さい。⽔を必要と
する動物には充分な量と広さ、きれいな⽔の提供をお願いします。草の上、⽊の上で過ごす事のでき
る環境作りをお願いします。タヌキの保護など動物園ならではの働きには感謝です。遠い国から連れ
てこられ、孤独と単調な⽣活を強いられている動物たちをせめてよい環境で過ごさせていただきたい
です。ライオンの悲しい雄叫びを聞いて下さい。無気⼒な顔の猿たちを⾒て下さい。無料ではなく、
少しでも有料化し、動物たちに還元して下さい。どうかよろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、野⽑⼭動物園は、「誰もが気軽に訪れ楽しめる動物園」「⼩さな⼦どもがはじめて動物に出会
い、命を感じる動物園」というコンセプトから⼊園料を無料としていますが、今後は⼊園料とは異な
る形による財源確保として、有料プログラムなども検討していきます。

534 メール 動物達は⼈間に触られることは恐怖とストレスでしかありません。⼈間⽬線でなくて、動物⽬線でお
願いします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

535 メール 初めまして。リニューアルに際しての意⾒を送らせていただきます。現在の狭い檻の中で飼われてい
る動物達を⾒て思う事は、可哀想という⼀⾔です。本来なら、⾃然溢れる広⼤な環境で⽣きるべき野
⽣動物が、何⼗年も閉じ込められているという現状は、⼈間の娯楽ありきで動物福祉とはとてつもな
くかけ離れているものです。膨⼤な費⽤をかけてリニューアルをされるのならば、まずは動物優先で
⾏っていただきたいです。簡素で狭い鉄の檻、⽻を広げて⾶び回る事も出来ない場所、狭くて⼊れな
い⽔浴び場。ストレスで精神を壊された動物たち。それを⾒せられて育つ⼦供たちは、この動物園の
動物たちから何を学ぶのでしょうか。是⾮、バリアフリーなど⼈間優先のものより、動物優先で、動
物たちが今よりもずっと過ごしやすい環境を整えてあげてください。それがこれからの動物園の在り
⽅だと思います。期待しています。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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536 メール 動物園は動物を閉じ込め⾒せ物にして動物虐待施設です。⾦儲けのために動物を利⽤するのは⼤反対
です。今すぐ廃業してください。罪のない野⽣動物の駆除が年々多くなって悲しくなります。今すぐ
野⽣⿃獣保護施設に変えてください。以上です

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏い、市⺠の皆様から愛されてきた
野⽑⼭動物園について、これまで以上に誰もが学び、楽しみ、やすらげる場所としていきます。動物
とのふれあいは、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であ
ると考えています。いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいや動物の具体的な展⽰
⽅法などについて検討を進めるとともに、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、多
様なイベント企画にも努めていきます。

537 メール 〇施設について
●ズーペリエンタ！センターについて
アミュージアムやエデュテイメントの発想で，遊びと動物展⽰を結び付けることは興味深く意義ある
取り組みだと思います。ただ，現時点ではまだ案が固められていないものと推察しますが，肝⼼の動
物展⽰において，折⾓の地形の⾼低差の利⽤について⽰されていない点が気になります。現プランで
は⾼低差は課題として扱われていますが，上⼿く使えば平地の動物園には⽣み出し得ない武器になり
ます。野⽑⼭動物園の環境は古賀忠道博⼠から絶賛されていますが，⽒がその後，⼤阪・みさき公園
や静岡・⽇本平などで地形を上⼿く活⽤した造園を⾏ったところから推察するに，野⽑⼭の⽴地上の
⾼低差に価値を⾒出していたと考えられます。北海道・旭⼭動物園も，地形の⾼低差を上⼿く利⽤し
た展⽰施設を新築し，動物を様々な⾓度で観察できるようにして⼤きな話題を呼びました。遊びの要
素も⼤切ですが，まずは「むかかしながらのの伝統を意識する観点からも，地形を活かした動物の展
⽰の発想・実現を優先していただきたいと思います。

・マヌルネコワールドとは⾍類ワールドについて
ズーペリエンタ！センターに企画された４つの展⽰のうち，この２つは設置意図が不明瞭であると感
じました。
まず，マヌルネコワールドについてです。野⽑⼭ではかつてマヌルネコを飼育した経験があります
が，何故今，新しい野⽑⼭を象徴する本施設で，む最古のネコのというキャッチーなフレーズを持ち
出した展⽰を⾏うのかがわかりません。寒冷地の動物でもあり，レッサーパンダ→カグー→マヌルネ
コ→爬⾍類といった展⽰構成では，施設内の温度
・湿度調節の点からも合理的とは⾔えません。恐らくは同種の⼈気にあやかったものとして，む⼈気
の動物がいるのことを望かアンケート結果への配慮の観点から理解できます。ライオンの飼育終了後
はネコ科動物がいなくなりますから，将来的に展⽰することには動物学的にも⼀定の意義があると思
います。ただ，現状では脈絡がないためにこじつけの感が強く，⽇本産の⼩獣類の展⽰を廃⽌してま
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で導⼊するならばもう少し導⼊意図を明確にしてほしいと思います。
続いて，はちゅうるいワールドについてです。爬⾍類の飼育展⽰は野⽑⼭動物園の特⾊でもあり，リ
ニューアルの象徴施設には⾍類展⽰を組み込かことにはむかかしながらのの伝統性の点から理解でき
ます。ただ，爬⾍類館も継続予定のようですが，園内でどのように“住み分け”するのでしょうか。限
られたスペースの野⽑⼭のことですから，この点が明確になるよう願っております。

〇絵本に出てくる動物ゾーンについて
●コアリクイの展⽰について
イメージ図では，キリンやシマウマの展⽰に，ミナミコアリクイの展⽰が組みこまれているようです
が，違和感があります。キリン・シマウマとコアリクイとでは⽣息地も⽣息環境も異なります。教育
的効果とともにリニューアルのねらいである「動物の住みよい環境づくり」の達成の観点からも疑問
がある計画と考えます。
コアリクイについては⾒た⽬がかわいらしく⼈気も⾼いことに加え，⽊に登ることから⾼低差を上⼿
く使った展⽰を企画できること，カグーと同様に熱帯域の動物であること等から，リニューアルの象
徴的施設であるズーペリエンタ！センターに展⽰を組み込んではどうでしょうか。

●キリンの展⽰について
現在のキリン展⽰は野⽑⼭の⾼低差を上⼿く活⽤し，寝室側のキリンを⾒下ろす視覚，フラミンゴ側
の⾒上げる視覚のいずれも確保した優れた展⽰であるといえます。しかし，イメージ図では⾒下げの
展⽰に終始しているように⾒えます。デッキ園路を⽤いたキリンの頭の位置に近い展⽰も有意義と思
いますが，⼩さな⼦供が絵本ではない，実際のキリンを⾒た際に⾝近にその背の⾼さを実感できる⾒
上げの構図を確保することは⾮常に重要と考えます。その他にも，⾒上げの構図は来園者の動物への
リスペクトを喚起する，展⽰動物のストレスを緩和するといった好影響が期待され，特に後者につい
てはリニューアルプランで明⾔されたアニマルウェルフェアへの配慮の観点からも有効です。是⾮，
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地の利を活かした現在の展⽰の持味を引き継いでいただきたいと思います。

〇ふれあいパークゾーンについて
かつてのなかよし広場で⾏っていたダイコクネズミの綱渡りは⾮常にインパクトある展⽰でした。ハ
ツカネズミのネズミーワールドも⾯⽩く，ともに唯⼀無⼆の展⽰だったと思います。ペットのみなら
ず都市の害獣として，暮らしに⾝近な存在であり，是⾮リニューアル後も引き続き⾒たい展⽰です。

〇動物について
●ペンギンの展⽰について
⼈気あるペンギンをウェルカムアニマルとしてゲート付近に移動させることには賛成です。⽔中の動
きがみられることも良いと思います。ただ，イメージ図をみると従来の展⽰場所でも継続するよう
で，不思議に思っています。個体管理のためや，横浜の港町を再現した特徴的なペンギン舎を残すた
めと推察しますが，園内の敷地が限られる為，疑問に感じました。

●⿃類の展⽰について
イメージ図を拝⾒すると，バードケージやキジ類，ダチョウ，フラミンゴ，コンドルなど⿃類の展⽰
は⼤幅に減少するようです。⿃インフルエンザ対策や⼈気の点から⼀定の理解はできます。私として
は，是⾮クジャクとコンドルについては是⾮展⽰を継続していただきたいと思っています。
クジャクはかつて園内で放し飼いにされ，⼩学⽣の頃にむ野⽑⼭に⾏ったのと友達に話したら「ク
ジャクが歩いているところでしょ！」と返ってきたこともあります。印象に残っていたのは⼦供だけ
ではなかったと思います。私⾃⾝，若者のグループが悠々と「むしろくまの家のの前を歩くクジャク
に嬉々としていた姿を⼦供⼼によく覚えていますし，他園の話にはなりますが，最近私の⽗が旅⾏先
でいった伊⾖シャボテン公園で放し飼いのクジャクに⼤いに驚いていました。今クジャクはキジ舎に
いますが，⼈⽌め柵の位置が低いこともあって⾒やすいのか，去年野⽑⼭を訪ねた際も遠⾜の⼦供た
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ちが⽻を広げるクジャクに張り付くようにして⾒⼊っていました。⾝近な野⽣というか，クジャクは
ある意味で野⽑⼭らしい動物だと思います。放し飼いは感染症等の⾯から難しいのかもしれません
が，ウォークスルー型の展⽰舎などで飼育展⽰を継続できないでしょうか。コンドルは，繁殖賞を受
賞するなど野⽑⼭において伝統的に飼育してきた⿃です。その⼤きさから園内の⿃類の中でも⽐較的
注⽬を集めている種だと思います。リニューアル後はライオンやクマといった猛獣類の飼育からは撤
退するようですが，それだけに鋭いくちばしや⽖・⾷性によるはげた頭や⿐のかたちなど，⼤型の⾁
⾷⿃としてのコンドルの展⽰を継続することには，捕⾷者のすがたを伝え，種の多様性を発信する意
味でも意義があるものと考えます。

●⽇本産動物について
現在の野⽑⼭には，クロツラヘラサギ，タヌキやアナグマ，ミゾゴイ，ミヤコタナゴなど⽇本産の動
物を多数飼育展⽰しています。国産動物の展⽰は，⽇本の動物園において伝統的に脆弱であり，暮ら
しに⾝近な都市型の動物園として，このこと⾃体に意義があると考えています。ただ，リニューアル
後のイメージを⾒ると，猛禽舎は継続するようですが⽇本産動物の展⽰は殆ど廃⽌に近い様相に⾒え
ます。⾦沢動物園において，国産動物の展⽰を前⾯に押し出す⽅向でリニューアルする⽅針であるこ
とと関係していると推察しますが，私は是⾮野⽑⼭でも継続して国産動物の存在をアピールしてほし
いと思います。緑豊かな⾦沢動物園では，⾥⼭や奥⼭の環境に⽣きる動物のすがたをみせることが可
能ですが，野⽣動物は都市にも多く⽣息しています。野⽑⼭動物園は都⼼に近く，それでいて閑静な
場所にあり，都市の内部や近くでどっこい⽣きている動物たちの存在をアピールするのにこれ以上な
い環境ではないでしょうか。現状では，ズーラシアの「⽇本の⾥⼭の，⾦沢のむ⾝近な⽣き物館」
と，横浜市⽴3園のいずれでも国産動物の展⽰を⾏っている状況です。この状況をやめてしまうのはあ
まりに勿体なく，野⽑⼭のリニューアルを経ても継続し，魅⼒の向上を図る
べきと考えます。環境への配慮に⼒を⼊れる未来志向の国際都市横浜として，市内外に⼤きなメッ
セージを発信することになるのではないでしょうか。
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538 メール 閉じ込められて⾒世物にされているだけでも、動物虐待に該当すると思います。それなのにさらに
「ふれあい」など⾶んでもありません。絶対にしないでください。動物達を家族や⽣まれた⾃然から
離し、しかも家族は殺され、略奪されて狭い檻の中に閉じ込めるなど、時代遅れです。強制労働キャ
ンプといえます。こんな狭い所に閉じ込められたら本来の⽣態や⽣き⽅などできません。つまり、動
物の⽣態学習になど全くなりません。CGやAI搭載の動物ロボを駆使して、探検に出かけたような疑似
体験ができる仕様にするのがベストだと思います。野⽣動物は野⽣のままにしておくべきです。動物
を⼈間のお⾦儲けの道具にするのはやめていただきたい。動物の⾒世物ではありません。動物の命や
⾃由や家族との⽣活も⼤切です。⽇本は動物福祉世界最下位にランクされています。また⼈助けラン
キングも世界最下位です。動物に冷たい社会、⼈、は他者にも冷たいのです。今監禁されている動物
たちは、⾒世物として狭所に⼊れておくのではなく、サンクチュアリーで過ごさせてやってくださ
い。もしないなら早急に準備してください。動物を監禁しない、⾒世物にしない、施設にしてくださ
い。ふれあいは断固禁⽌してください。動物福祉5つの⾃由をしっかり守ってください。宜しくお願い
いたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

キジは⽇本の国⿃ですが，野⽑⼭動物園でも派⼿な存在とは⾔えません。しかし，先⽇テレビを⾒て
いたところ，畑から出てきた野⽣のキジに近寄って興味津々の男の⼦の姿が映っていました。そして
彼は「きれい」と⾔ったのです。動物園の中では地味な存在に思われるようなものも，⾒せ⽅⼀つで
全く違った印象を与えることができることは，旭⼭の事例を⾒ても明らかです。動物園⾏政に⼒を⼊
れてきた横浜市の最古の動物園である野⽑⼭で，今後も国産動物の展⽰が⾒られるよう願っていま
す。

●「むかしながら」について
現リニューアルプランでは「ここにはぞうがいたんだぞう」，「むかしながらもありながら」といっ
た歴史性を継承する⼿法が不明確です。「しろくまの家のは野⽑⼭の歴史性を⽰す展⽰施設ですが，
ズーペリエンタ！センター建築の為取り壊すのでしょう。かつて使⽤した動物舎をモニュメントとし
て残すことは⽇本ではあまり⾒られないものの，伝統を重んじるヨーロッパ圏の動物園では散⾒され
るようです。スクラップ＆ビルドの⽇本の動物園では，動物園の歴史性を⽰すうえで獣舎のモニュメ
ント化は意義深いものと思います。コンパクトなクマ舎や継続予定の爬⾍類館下にある猛獣舎などを
新たにモニュメント化できないでしょうか。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

539 メール 動物福祉（環境エンリッチメント）に最⼤限配慮した環境整備をお願いします。
そもそも野⽣種の動物にとって、狭い鉄の檻に囲まれ⼈に飼育されるということ⾃体、異常な状態で
す。さらに、限られたスペースと予算の中で、動物にとって⾃然な環境を整備することは簡単ではあ
りません。⽇本でも野⽣種の動物を⾒世物にすること⾃体、倫理的に正しいのか考え直す時代が来て
います。⻑期スパンでは、野⽑⼭動物園が今まで取り組んでこられた、傷ついた野⽣動物（たぬきや
野⿃など）の保護に⼒を⼊れ、来園者には地球環境を守る⼤切さを説くような教育施設として転換し
ていただきたいです。そのプロセスとして、まずは今いる動物たちの福祉を最優先し、今後のリ
ニューアルを⾏なってください。
【リニューアルの視点と⽅向性①〜④】これらは全て⼈間視点の⽅向性であり、動物視点の環境改善
が不⾜していると感じます。動物福祉への配慮を根本マインドとするとありますが、「動物福祉」こ
そが現代の動物園にとって最も重要視されるべきです。具体的には、下記内容にて改善をお願いしま
す。
③動物とのふれあいを充実→動物福祉に最⼤限配慮した環境整備 に変更
〈理由〉
I.環境エンリッチメントは近代動物園の基本
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）に“野⽣動物に関する情報を正確に
伝え、その尊厳を尊重するものとすること”とあります。
近代動物園にとって動物福祉は不可⽋です。個々の種にとって最適な環境エンリッチメントを整備す
ることで、動物たちは野⽣に近い姿を取り戻すことができます。現在の野⽑⼭動物園の動物たちは、
あまりにも野⽣と異なる環境に置かれており、精神に異常をきたし異常⾏動がみられる動物もいま
す。(ツキノワグマなど)この状態で展⽰を続けることが、教育や研究に役⽴たないことは明らかで
す。
既に異常⾏動がみられる動物：最優先に環境改善を⾏なってください
⿃類：ケージを可能な限り⼤きく確保し、⾃由に⽻ばたけるようにしてください
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樹上動物：擬⽊ではなく本物の⽊を配置してください
（参考）
ツキノワグマの飼育管理
https://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）
https://www.city.sapporo.jp/zoo/ordinance/overview/ideal_zoo/index.html#maruyamazoo
Ⅱ.ふれあい体験は動物にとってストレス
安易に集客を狙う⽬的で実施される、ふれあい体験は動物にとってはストレスでしかありません。動
物園の存在意義として「教育」がよく⾔われますが、⼀⽅的に動物に触ったり、異常⾏動を繰り返し
ている動物を観察をすることに教育的価値はありません。
例えば、京都市動物園でも以前はふれあい体験を⾏なっていましたが、動物にとってネガティブな効
果があると判断し、現在では動物に触れないプログラムに変更されています。野⽑⼭動物園リニュー
アルプランには、ふれあいゾーンを「⼦どもたちの感性を⾼めていける場所」に整備するとのことで
すが、これは動物福祉を前提としたものでなければならず、動物との直接的な触れ合いがなくても⼯
夫次第で実現可能であると考えます。
以上の理由から、今後のリニューアルでは動物との直接的なふれあいは廃⽌し、動物福祉に最⼤限配
慮した環境整備を実⾏してください。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。
また、野⽑⼭動物園ではこれまでも「アニマルペアレント」や「横浜市動物園友の会」など、継続的
に動物園を⽀える仕組みをはじめ、周年事業などの機会を捉えたクラウドファンディングなどの取組
を⾏っており、⼤変多くの⽅に⽀援していただいています。このような多くの⽅の想いを⼤切にしな
がら、財源確保も含め適切かつ持続可能な動物園運営にも努めていきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。
いただいたご意⾒を参考に、今後の検討を進めていきます。

540 メール 動物園の「園」という⽂字は □が⼊っていて 枠の中 つまり 檻の中の動物というイメージがあ
り それを払拭するような全く新しい場所になることを願ってペンを取らせていただきました 動物
と⼈間の垣根のない場所になったらいいなと思います
野⽣動物は 野⽣のままでいるのが⾃然で それを 観賞⽤ 娯楽⽤として ⼈間が動物たち ⿃た
ち その他の⽣き物の⽣活を根こそぎ奪い取って動物園・⽔族館は運営されていることをいつも忘れ
ずにいていただきたいと思います
動物たちの「お家」と構想の中で書かれていますが 野⽑⼭動物園にいる動物たちが死ぬまで⽣きて
いく場所が 檻や展⽰室の中です
⼀⽣涯外へは出ることが出来ないので リニューアルを企画・実⾏されるみなさんが 動物や⿃に実
際になったとして 彼らの気持ちに本気で向かい合い寄り添い ⼀⽣涯住むのに満⾜のいく環境かど
うか 何度も何度もご検証いただきたいと思います
ご⾃⾝がこのケージの中で死ぬまでいなければいけないという思いで 動物の⽴場に⼼から⽴った視
点で ⼤きさや住環境を考えていただきたいです 動物の⽴場・⽬線で⾒て⾏った時に 動物園・⽔
族館にいる⽣き物は 無罪の罪で投獄されたのも同じです
そうであるならば どのようにしたら 彼らに 出来る限りの「⾃由」を与えさせてあげることが出
来 今まで⾟い思いをさせ多くの涙を流させて来てしまった事への 償いや報いの気持ちを込めて
声なき彼らの声となって企画を進めて⾏けるかが重要になってくるはずです
最低でも 現在の⼤きさの１０倍の⾏動範囲 可能であれば２０倍の⼤きさを各々の⽣き物に作って
あげることが出来たらどんなに素晴らしいかと思います そのように考えて作られた建築物は 未だ
かつてないと思いますので ⽼舗の野⽑⼭動物園でこそ 先達として 発展されていくことを希望い
たします
キリンやシマウマ ライオン チンパンジーなどの⼤型 中型の動物は サファリパークやサンク
チュアリなどに寄贈されて のびのび ゆったりと余⽣を過ごしてもらえるように考えてあげられる
のは ⼈間だからしてあげられないことです また⼤型 中型の動物にかかる飼育費等は 年間にす
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るとかなりの額になるでしょうし 年数を重ねたら億単位になると思います 無料で運営してくだ
さっている野⽑⼭動物園の負担軽減そして みなさんの⼤事な税⾦を園内の他の事で使うこともでき
るのではないかと思います
特に 百獣の王ライオンはコンクリートの床で⾮常に狭い檻で⼈⽣（動⽣）を過ごされてきました
しかも⼈間にあまりにも近い距離です 私がこのライオン ラージャーだったら ストレスで鬱にな
り病気になるでしょう 皆さんだったらどうでしょうか？ラージャーは本当によく耐え忍んで⽣きて
きてくださったと思います 野⽣動物とは ⼀定の距離を取ること テリトリーに⼊らない事を⼦供
たちに教えることは⼤切なことです
⼈々に笑顔や感動を与えてきた⼈⽣だったと思いますが ラージャーに 今度は ⼈間からの恩返し
として 仲間と共に 出来る限り野⽣のライオンに近い⽣活環境で尊厳を持って余⽣を過ごさせてあ
げて欲しいと切に願います
他の動物園が出来る事や されている事 飼育している動物を 野⽑⼭動物園がされなくても良いと
思います ただでさえ 動物園の多い国が⽇本です それだけ ⽇本では⼈⽣（動⽣）を搾取されて
いる⽣き物が多いということです
珍しい動物や⾝近にいない海外の動物を⾒世物にしている全国の動物園がある⼀⽅で 今 私達に最
も ⾝近な仲間である⽝や猫が 殺処分されているという痛たまれない現実は ⼦供たちにどう説明
すればいいのか？と思います
輸⼊された⽣きものは ⼤切だけど ⽇本にいる普通の⽣きものは ⼤切にしなくても良いよと⾔っ
ているのかな？ 普通に⽣活する⽝や猫は 特別じゃないの 同じ動物なのに何故？ 野⽝だって同
じ⽝なのに何故殺されなくちゃいけないの？
命の重さについて こんな⾵に⼦供たちに思ってもらっては困ると思うのです
また野⽣化した 例えば ⼿放し野⽣化した中国からのオオサンショウウオを種が混じるので 種の
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保存の為に 捕獲しても良いなどと 本末転倒のニュースも読みました 最初から ⽇本のサンショ
ウウオを⼤事にしていれば 外来種に⽬を向け輸⼊することもなかったのではないでしょうか？
増えたから殺し 害獣という名を付け 駆除するということを⼈間はしてきましたが ⾃然の⽣態系
を壊し ⽣き物の住処を犯している害獣は⼈間のほうだと思います
これからは どの命も尊い命という⾒⽅で地球の住⼈として ⽣きとし⽣けるものが調和の中で暮ら
していく世の中になっていく流れになっていくのではないでしょうか？
捨てられたり お世話が出来なくなったり ケガをした⽝や猫や⿃や野⽣の動物も全国から受け⼊れ
ます！という 枠のない解放された園・全国で初の総合リハビリテーションセンター野⽑⼭動物園の
ようなイメージに 変わっていくのは どうでしょうか？
神奈川県平塚市の動物愛護センターでの ⽝ 猫の殺処分０という素晴らしい数字を⾒ました 職員
の皆さんや神奈川県に住む⽅々の命の尊さに対する意識の⾼さの表れだと思います 本当に素晴らし
く ⼼から感謝いたします このような地道な活動が どれほど多くの⽅々の⼼を癒し 明るい未来
を⾒る原動⼒になっているか図り知れません
⾼低差のある⼟地を利⽤しての ドッグランを中・⼤型⽝⽤ ⼩型⽝⽤に設ければ たくさんの動物
好きの⽅が 毎⽇訪れるでしょうし そこから和が⽣まれてきるでしょう
事情があり家で ペットを飼うことが出来ない⽅も⼼を癒す場になるでしょうし 敷地内に森を作っ
ていくために植樹を議員さんではなく ⼩学⽣の皆さんや市⺠の⽅がして 成⻑を⾒守って 次の世
代につなげていくことも出来るでしょう
また ⼦供たちには 野⽑⼭の施設で ⽝や猫 野⽣動物が治療中であったり リハビリの訓練をし
ている姿 そして元気になっていく姿を実際に⾒る中で 共⽣や命の尊さや⼈間と動物が共も⽣きて
いく姿を⾒ることにより 本当の意味での動物に対する愛やこれからの時代の共⽣の意味が ⼦供た
ちの純粋な⼼の中に芽⽣えて⾏き ⼈⽣におけるとても⼤事な学びの機会になっていくと思います
リハビリ施設で出会ったケガをした⽝が 治療をし⼤⼈と共にリハビリに取り組んでいる姿を⾒たり
元気に動けるようになり⾛り回れる過程を⾒ることもあるでしょうし 死に直⾯することもあるで
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しょう
それが 未来の⽇本を背負う⼦供たちの為に 今 ⼤⼈が出来る⼼の⼟台作りなのではないかと思い
ます
⽔族館などでのイルカやシャチのショーは 全く⾃然のことではなく 彼らは本来ならば ⼤海原を
悠々と泳いでいたはずでした 和歌⼭県太地町のイルカ追い込み猟がどうやって⾏われているかを⾒
れば ⼀⽬瞭然 ⽔族館に運ばれたイルカの家族や仲間のほとんどは⼈間により⽬の前で⽻交い絞め
にされ⾷⽤として殺され そして ⽣き残ったはいいが 凍った⿂を⾷べさせられ 芸を覚えさせら
れ。。。狭いプールの中で⼀⽣⼈間を喜ばせる為に働かされる ⽣かされた⼀頭のイルカの背後には
何⼗頭ものイルカの死があります
これが現実で それが⽇本で起こっていることです ⽔族館の数も狭い⽇本の国⼟の中で ⾮常に多
いですね 残念なことは 多くの⽇本⼈がイルカもそのような事実を知らずにいて 海外の⽅のほう
が知っているという事です うわべだけの楽しい印象だけを作り出し その陰でどれほど多くの涙が
流されてきたかは隠されているのが現状です これは 種の保存でもなければ ⽣き物の命を⼤事に
していることでもありません ビジネスに利⽤されているだけです
野⽑⼭動物園にいる動物や⿃たちも 無理やり⽣け捕りにされ連れてこられたのではないでしょうか
⽇本では まだ ⽣き物に対して 本当の意味での共存共栄が動物園・ ⽔族館ではなされていない
と思います
動物愛護 ⾃然と共⽣の⼤きな流れに世界が動きだしている今、⽇本の現在のような動物園・⽔族館
の在り⽅は 近い将来ほぼ皆無になっているのではないかと予想しています 動物園・⽔族館の建物
を利⽤して 傷ついたり親を亡くしたなどの⽣き物を保護し ⾃然に帰っていくお⼿伝いをするよう
な場所に替わっていくのではないでしょうか
多くの⽅の意識が ⽬醒めて 動物の気持ちを敏感に感じ取れるようにもなってきているので それ
は⾃然な流れであると思います
それを踏まえ１０年後には ⽣き物を展⽰する為の施設ではなく 共存 そして 共⽣していくため
の 医療チームや保護施設等を完備した施設に⽐較的容易に変更出来るように設計の段階から思考し
市⺠の税⾦を有意義に使っていただきたいと思います
近未来の流れを加味した現実味のある施設を⾒ることで さすが ⽼舗の野⽑⼭動物園は そこまで
考えられて動物に真に寄り添って⼯夫に⼯夫を重ねただけのものはあると 後世にまで語り継がれる
場所となっていくのではないでしょうか？
表向き楽しそうに⾒える動物園 ⽔族館の裏で起こっている事 彼らの⼼のケアを含め 本当の意味
で ⽣きとし⽣けるものが調和をなし⽣きていける世の中に変わっていく為に 野⽑⼭動物園のリ
ニューアルが ⽇本⼈に⼤きな意識改⾰をもたらしてくださることを期待いたします
⻑⽂ 読んでいただき ありがとうございました
愛と感謝を込めて
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

541 メール 動物福祉（環境エンリッチメント）に最⼤限配慮した環境整備をお願いします。
そもそも野⽣種の動物にとって、狭い鉄の檻に囲まれ⼈に飼育されるということ⾃体、異常な状態で
す。さらに、限られたスペースと予算の中で、動物にとって⾃然な環境を整備することは簡単ではあ
りません。⽇本でも野⽣種の動物を⾒世物にすること⾃体、倫理的に正しいのか考え直す時代が来て
います。⻑期スパンでは、野⽑⼭動物園が今まで取り組んでこられた、傷ついた野⽣動物（たぬきや
野⿃など）の保護に⼒を⼊れ、来園者には地球環境を守る⼤切さを説くような教育施設として転換し
ていただきたいです。そのプロセスとして、まずは今いる動物たちの福祉を最優先し、今後のリ
ニューアルを⾏なってください。
【リニューアルの視点と⽅向性①〜④】これらは全て⼈間視点の⽅向性であり、動物視点の環境改善
が不⾜していると感じます。動物福祉への配慮を根本マインドとするとありますが、「動物福祉」こ
そが現代の動物園にとって最も重要視されるべきす。具体的には、下記内容にて改善をお願いしま
す。
③動物とのふれあいを充実→動物福祉に最⼤限配慮した環境整備 に変更
〈理由〉
I.環境エンリッチメントは近代動物園の基本
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）に“野⽣動物に関する情報を正確に
伝え、その尊厳を尊重するものとすること”とあります。
近代動物園にとって動物福祉は不可⽋です。個々の種にとって最適な環境エンリッチメントを整備す
ることで、動物たちは野⽣に近い姿を取り戻すことができます。現在の野⽑⼭動物園の動物たちは、
あまりにも野⽣と異なる環境に置かれており、精神に異常をきたし異常⾏動がみられる動物もいま
す。（ツキノワグマなど）この状態で展⽰を続けることが、教育や研究に役⽴たないことは明らかで
す。
既に異常⾏動がみられる動物：最優先に環境改善を⾏なってください
⿃類：ケージを可能な限り⼤きく確保し、⾃由に⽻ばたけるようにしてください
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樹上動物：擬⽊ではなく本物の⽊を配置してください
（参考）
ツキノワグマの飼育管理
https://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/<https://www.google.com/url?q=https://www.
google.com/url?q%3Dhttps://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/%26amp;sa%3DD%26am
p;source%3Deditors%26amp;ust%3D1710786485701689%26amp;usg%3DAOvVaw0ddpwHGALaW_
bncTMwW0UZ&sa=D&source=docs&ust=1710786485707387&usg=AOvVaw32dh-
niKC5JA1fAeQ89THr>
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）
https://www.city.sapporo.jp/zoo/ordinance/overview/ideal_zoo/index.html#maruyamazoo<https:/
/www.google.com/url?q=https://www.google.com/url?q%3Dhttps://www.city.sapporo.jp/zoo/ordi
nance/overview/ideal_zoo/index.html%2523maruyamazoo%26amp;sa%3DD%26amp;source%3Dedi
tors%26amp;ust%3D1710786485702156%26amp;usg%3DAOvVaw2KAMXdOr1_DC45Z87SSOd-
&sa=D&source=docs&ust=1710786485707616&usg=AOvVaw1aQnHZWik2-XAgQd6wRTVX>
Ⅱ.ふれあい体験は動物にとってストレス
安易に集客を狙う⽬的で実施される、ふれあい体験は動物にとってはストレスでしかありません。動
物園の存在意義として「教育」がよく⾔われますが、⼀⽅的に動物に触ったり、異常⾏動を繰り返し
ている動物を観察をすることに教育的価値はありません。
例えば、京都市動物園でも以前はふれあい体験を⾏なっていましたが、動物にとってネガティブな効
果があると判断し、現在では動物に触れないプログラムに変更されています。
https://youtu.be/zL34PQTHVgM?si=rtAmO23qkFgQ8RTb<https://www.google.com/url?q=https:/
/www.google.com/url?q%3Dhttps://youtu.be/zL34PQTHVgM?si%253DrtAmO23qkFgQ8RTb%26am
p;sa%3DD%26amp;source%3Deditors%26amp;ust%3D1710786485702588%26amp;usg%3DAOvVaw
1RN58byhr-
zZNEA5lLXqP1&sa=D&source=docs&ust=1710786485707814&usg=AOvVaw2czex9oXOyPtoHJPIB
OyqB>
野⽑⼭動物園リニューアルプランには、ふれあいゾーンを「⼦どもたちの感性を⾼めていける場所」
に整備するとのことですが、これは動物福祉を前提としたものでなければならず、動物との直接的な
触れ合いがなくても⼯夫次第で実現可能であると考えます。
以上の理由から、今後のリニューアルでは動物との直接的なふれあいは廃⽌し、動物福祉に最⼤限配
慮した環境整備を実⾏してください。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

542 メール 動物福祉（環境エンリッチメント）に最⼤限配慮した環境整備をお願いします。
そもそも野⽣種の動物にとって、狭い鉄の檻に囲まれ⼈に飼育されるということ⾃体、異常な状態で
す。さらに、限られたスペースと予算の中で、動物にとって⾃然な環境を整備することは簡単ではあ
りません。⽇本でも野⽣種の動物を⾒世物にすること⾃体、倫理的に正しいのか考え直す時代が来て
います。⻑期スパンでは、野⽑⼭動物園が今まで取り組んでこられた、傷ついた野⽣動物（たぬきや
野⿃など）の保護に⼒を⼊れ、来園者には地球環境を守る⼤切さを説くような教育施設として転換し
ていただきたいです。そのプロセスとして、まずは今いる動物たちの福祉を最優先し、今後のリ
ニューアルを⾏なってください。
【リニューアルの視点と⽅向性①〜④】これらは全て⼈間視点の⽅向性であり、動物視点の環境改善
が不⾜していると感じます。動物福祉への配慮を根本マインドとするとありますが、「動物福祉」こ
そが現代の動物園にとって最も重要視されるべきす。具体的には、下記内容にて改善をお願いしま
す。
③動物とのふれあいを充実→動物福祉に最⼤限配慮した環境整備 に変更
〈理由〉
I.環境エンリッチメントは近代動物園の基本
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）に“野⽣動物に関する情報を正確に
伝え、その尊厳を尊重するものとすること”とあります。
近代動物園にとって動物福祉は不可⽋です。個々の種にとって最適な環境エンリッチメントを整備す
ることで、動物たちは野⽣に近い姿を取り戻すことができます。現在の野⽑⼭動物園の動物たちは、
あまりにも野⽣と異なる環境に置かれており、精神に異常をきたし異常⾏動がみられる動物もいま
す。（ツキノワグマなど）この状態で展⽰を続けることが、教育や研究に役⽴たないことは明らかで
す。
既に異常⾏動がみられる動物：最優先に環境改善を⾏なってください
⿃類：ケージを可能な限り⼤きく確保し、⾃由に⽻ばたけるようにしてください
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No 種別 ご意見 市の考え

樹上動物：擬⽊ではなく本物の⽊を配置してください
（参考）
ツキノワグマの飼育管理
https://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/<https://www.google.com/url?q=https://www.
google.com/url?q%3Dhttps://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/%26amp;sa%3DD%26am
p;source%3Deditors%26amp;ust%3D1710812688645708%26amp;usg%3DAOvVaw3SAC5XeP6cvWh
vg0aGEivM&sa=D&source=docs&ust=1710812688650204&usg=AOvVaw1npnzwLwTsr4Kwv39gib
FK>
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）
https://www.city.sapporo.jp/zoo/ordinance/overview/ideal_zoo/index.html#maruyamazoo<https:/
/www.google.com/url?q=https://www.google.com/url?q%3Dhttps://www.city.sapporo.jp/zoo/ordi
nance/overview/ideal_zoo/index.html%2523maruyamazoo%26amp;sa%3DD%26amp;source%3Dedi
tors%26amp;ust%3D1710812688646052%26amp;usg%3DAOvVaw01YVaS3ucSCrD8pOBSnqeg&sa
=D&source=docs&ust=1710812688650394&usg=AOvVaw3Dn-OC8sU01T7S8A6S4N4b>
Ⅱ.ふれあい体験は動物にとってストレス
安易に集客を狙う⽬的で実施される、ふれあい体験は動物にとってはストレスでしかありません。動
物園の存在意義として「教育」がよく⾔われますが、⼀⽅的に動物に触ったり、異常⾏動を繰り返し
ている動物を観察をすることに教育的価値はありません。
例えば、京都市動物園でも以前はふれあい体験を⾏なっていましたが、動物にとってネガティブな効
果があると判断し、現在では動物に触れないプログラムに変更されています。
https://youtu.be/zL34PQTHVgM?si=rtAmO23qkFgQ8RTb<https://www.google.com/url?q=https:/
/www.google.com/url?q%3Dhttps://youtu.be/zL34PQTHVgM?si%253DrtAmO23qkFgQ8RTb%26am
p;sa%3DD%26amp;source%3Deditors%26amp;ust%3D1710812688646341%26amp;usg%3DAOvVaw
22fCy_xEk02Qb0W9bHJTqi&sa=D&source=docs&ust=1710812688650562&usg=AOvVaw3_gBAcA
wLMFviLLfLYiaek>
野⽑⼭動物園リニューアルプランには、ふれあいゾーンを「⼦どもたちの感性を⾼めていける場所」
に整備するとのことですが、これは動物福祉を前提としたものでなければならず、動物との直接的な
触れ合いがなくても⼯夫次第で実現可能であると考えます。
以上の理由から、今後のリニューアルでは動物との直接的なふれあいは廃⽌し、動物福祉に最⼤限配
慮した環境整備を実⾏してください。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

543 メール 野⽑⼭動物園リニューアルプランへの意⾒募集とのことで、私は今回、声無き動物たちの声となり助
けたいという思いで、メールさせていただきます。
⻑⽂と箇条書きで失礼します。
まず、全ての飼育舎について、
・コンクリートの地⾯を⼟に換えてほしいです。夏は暑すぎるし冬は寒すぎるという⽣命維持に関わ
る問題があり、関節炎などの病気の恐れもありますし、⽣命の危機を感じることがないように、やわ
らかくてあたたかな⼟の地⾯を充分に整備してあげてほしいです。
・⽊は擬⽊ではなく本物の⽊に換えてほしいです。⾬⾵や雪、直射⽇光から⾝を守るためにも、⾝を
隠して安⼼できるようにするためにも、緑いっぱいの⾃然の⽊を飼育場全体に、充分に配置してほし
いです。
・充分な広さを確保してあげてほしいです。狭すぎる、奥⾏きも⾼さもない、まともに歩くことも運
動も出来ない、遊び場もない、まるで牢屋のような飼育場ではかわいそうでなりません。少しでも広
く、できるだけ広くしてあげてほしいです。
せめてこの三点については絶対に、優先的にお願いしたいところです。
少しでも野⽣の動物と同じ様な、⾃然な環境を⽬指して改善できて、暮らしやすくなればとてもいい
と思いますのでお願いいたします。
また、特に気になるところについて、
・ライオン
⾔葉を選ばずに⾔うと、ライオン舎は特に最悪な飼育環境ではないかと思わざるを得ません。ほんと
うにかわいそうです。全体の狭さはもちろん、奥⾏きは無いに等しく廊下のようで、全⾯コンクリー
トで⽊などの⾃然のものは皆無で、とてもじゃないが普通に暮らせる場所ではないのは誰が⾒ても⼀
⽬瞭然だと思います！
どうぞ優先的に改善をお願いします。かわいいラージャーくんのために、⼼からお願い申し上げま
す。
ツキノワグマに関してもライオン舎と同じように思いますが、⽔浴び場が狭くて使いづらいか、使え
ないのではないかという⼼配があるのでこちらも改善してほしい部分です。
・サルたち
最低限の⽊が無いこと。樹上棲の動物であるのに、擬⽊が数本⽴っているだけで緑もなく、全⾯コン
クリートと鉄格⼦で覆われていて、こちらもまた牢屋のような最悪な飼育環境ではないかと⾔わざる
を得ません。
苦しんでいるサルたちのために、本来のように⽣きられるよう、⾃然に近い環境へと改善をお願いし
ます！
・⿃の飼育舎について
⽔辺や池が、⽔深わずか数センチの⽔溜まり程度のところであったり、⽔質が濁っていて汚いなどの
問題があると思うので、衛⽣⾯と設計の⾯で改善していただけるようにお願いします。
ですがもし貴園で難しければ、潔く環境エンリッチメントが⾏き届いた他園に委ねるべきだと、素⼈
が⽣意気ながらご進案申し上げる次第です。それに異を唱える市⺠たちなどいないはずです。お忙し
い中最後まで読んでくださりありがとうございます。ご英断どうぞよろしくお願い申し上げます。
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544 メール いつも動物たちのお世話をありがとうございます。この度のリニューアルは、当然の事ながら現在ま
での状況より動物たちにとってより良いものであるよう、⼈間⽬線でなく動物⽬線である事が最も重
要であり、動物園のそのような姿勢は、訪れる者にも伝わると思います。
＊全ての檻は現在より広いものにしてください。
＊コンクリートではなく、⼟に変えてください。
＊擬⽊でなく、天然⽊に変えてください。
＊常同⾏動回避のため、充分な遊具環境を整えてください。
営利⽬的ではなく、保護する為の施設であり続けますように。宜しくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

545 メール この度、野⽑⼭動物園が、リニューアルする予定だとお聞きしたので、動物たちに是⾮とも幸せに暮
らせる様になって欲しいと思い、連絡させて頂きました。動物たちにとって、快適に暮らすには、動
物たちが住んでいた時の環境を可能な限り再現させて欲しいと思っています。それには、飼育環境を
コンクリ―に囲まれた⽣活ではなく、森林や⼟等への⽣活の⾒直し等、⼜、狭さを解消するには、
⽴体的な有効活⽤を⽬指してほしいと思います。簡単ですが、どうぞ宜しくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

546 メール この度表題の件でメール送信させていただきますので、ご確認くださるようお願い申し上げます。⼀
番重要なのは動物の視点で何が必要なのかであって、⼈間⽬線のものではなく、まず動物ファースト
な改善案が優先されることです。必ず必要なのは、①コンクリートの地⾯は全て⼟に換えること、②
全ての檻は狭すぎるため今より少しでも広くすること、③擬⽊は天然⽊に全て換えて本数も増やすこ
と、です。あとは、④⿃の⽔場が⽔溜まりなのでちゃんとした池に換えて衛⽣的に保ってください。
ライオンとチンパンジーの飼育環境は特にひどいと思います。改善が難しければ、すでに動物のため
の環境整備が整った他園に移送することも考えるべきだと思います。動物が幸せなのが⼀番です。な
ぜなら動物園は動物にとっては⼀⽣を過ごす⼤切な家であり、私たち⼈間にとっては⼀瞬の楽しみの
ためだけの場所だからです。動物たちを⼤切にできる動物園であることを強く願ってやみません。ご
英断をどうぞよろしくお願い致します。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。

547 メール 野⽑⼭動物園に伺ったことはまだありませんが、＊＊＊＊元監督のyoutubeを拝⾒させて頂きました。
動物達が⾃然とかけ離れた環境で飼育されている実態を知り、悲しい気持ちになりました。ライオン
の鳴き声は救いを求めている声に感じました。リニューアルの際は是⾮、来園者のためでなく、動物
達のために補助⾦を使ってください。来園者が望むことは、幸せに暮らしている動物達を⾒ることで
す。狭いコンクリートに鉄格⼦、⾝を隠せる場所もなければ安⼼して休めず動物も精神を病んでしま
います。可能なら地⾯は⼟に、鉄格⼦ではなく空を⾒上げれる柵へ、来園者の視線を気にせず隠れる
場所作り、オラウータンなどには擬⽊ではなく本物の植⽊を、
⿃達は⽣まれ持った空を⾶べる⽻根を⽻ばたかせる広さの禽舍へ、プロの⽅々の意⾒も取り⼊れ、新
たに⽣まれ変わった動物園を期待します。野⽣のたぬきを保護されていることも初めて知りました。
素晴らしい取り組みに感謝します。ありがとうございます。
今後、動物園はそのように、野⽣の動物の保護を中⼼とし、動物と⼈との正しい関わり⽅などを教え
る施設に役割を変えていってほしいと切に願います。よろしくお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。いただいたご意⾒
を参考に、今後の検討を進めていきます。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

548 メール 動物福祉、環境エンリッチメントに最⼤限配慮した環境整備をお願いします。
そもそも野⽣種の動物にとって、狭い鉄の檻に囲まれ⼈に飼育されるということ⾃体、異常な状態で
す。さらに、限られたスペースと予算の中で、動物にとって⾃然な環境を整備することは簡単ではあ
りません。⽇本でも野⽣種の動物を⾒世物にすること⾃体、倫理的に正しいのか考え直す時代が来て
います。⻑期スパンでは、野⽑⼭動物園が今まで取り組んでこられた、傷ついた野⽣動物【たぬきや
野⿃など】の保護に⼒を⼊れ、来園者には地球環境を守る⼤切さを説くような教育施設として転換し
ていただきたいです。
⽇本の在来、または外来種の保護、そして野⽣に帰すことに特化した新しい動物園にしていただきた
いです。
また保健所から⽝や猫を引き取ったり、競⾺として働かされていた⾺や畜産業に搾取されてきた⽜や
豚、鶏やヤギや⽺など、殺処分されてしまういのちの引き取り、保護もしていただけたら幸いです。
またその展⽰⽅式は固いコンクリートや狭いもの、鑑賞に重きを置いたものではなく、そのどうぶつ
それぞれの⽣態に併せたものにしてください。
そのプロセスとして、まずは今いる動物たちの福祉を最優先し、今後のリニューアルを⾏なってくだ
さい。
【リニューアルの視点と⽅向性①から④】
これらは全て⼈間視点の⽅向性であり、動物視点の環境改善が不⾜していると感じます。動物福祉へ
の配慮を根本マインドとするとありますが、「動物福祉」こそが現代の動物園にとって最も重要視さ
れるべきす。具体的には、下記内容にて改善をお願いします。
③動物とのふれあいを充実→動物福祉に最⼤限配慮した環境整備に変更
理由
1.環境エンリッチメントは近代動物園の基本
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則【条例第14条】に野⽣動物に関する情報を正確に
伝え、その尊厳を尊重するものとすることとあります。
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近代動物園にとって動物福祉は不可⽋です。個々の種にとって最適な環境エンリッチメントを整備す
ることで、動物たちは野⽣に近い姿を取り戻すことができます。現在の野⽑⼭動物園の動物たちは、
あまりにも野⽣と異なる環境に置かれており、精神に異常をきたし異常⾏動がみられる動物もいま
す。【ツキノワグマなど】この状態で展⽰を続けることが、教育や研究に役⽴たないことは明らかで
す。
既に異常⾏動がみられる動物：最優先に環境改善を⾏なってください
⿃類：ケージを可能な限り⼤きく確保し、⾃由に⽻ばたけるようにしてください
樹上動物：擬⽊ではなく本物の⽊を配置してください
参考
ツキノワグマの飼育管理
https://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則【条例第14条】
https://www.city.sapporo.jp/zoo/ordinance/overview/ideal_zoo/index.html#maruyamazoo
2.ふれあい体験は動物にとってストレス
安易に集客を狙う⽬的で実施される、ふれあい体験は動物にとってはストレスでしかありません。動
物園の存在意義として「教育」がよく⾔われますが、⼀⽅的に動物に触ったり、異常⾏動を繰り返し
ている動物を観察をすることに教育的価値はありません。
例えば、京都市動物園でも以前はふれあい体験を⾏なっていましたが、動物にとってネガティブな効
果があると判断し、現在では動物に触れないプログラムに変更されています。
https://youtu.be/zL34PQTHVgM?si=rtAmO23qkFgQ8RTb
野⽑⼭動物園リニューアルプランには、ふれあいゾーンを「⼦どもたちの感性を⾼めていける場所」
に整備するとのことですが、これは動物福祉を前提としたものでなければならず、動物との直接的な
触れ合いがなくても⼯夫次第で実現可能であると考えます。
以上の理由から、今後のリニューアルでは動物との直接的なふれあいは廃⽌し、動物福祉に最⼤限配
慮した環境整備を実⾏してください。
また園内で販売される⾷事もヴィーガン対応のものも提供していただけたら幸いです。
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今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。
なお、動物園は、市⺠をはじめ、多くの⽅々が動物と対⾯する機会を通じて、命や⾃然の⼤切さを伝
えることができる本市の⼤切な財産です。動物園には「種の保存」「教育」「調査・研究」「レクリ
エーション」の４つの役割があり、いただいたご意⾒を参考に、動物園運営をしっかりと⾏っていく
ことで、動物園の役割を果たしていきます。

549 メール 動物福祉（環境エンリッチメント）に最⼤限配慮した環境整備をお願いします。
そもそも野⽣種の動物にとって、狭い鉄の檻に囲まれ⼈に飼育されるということ⾃体、異常な状態で
す。さらに、限られたスペースと予算の中で、動物にとって⾃然な環境を整備することは簡単ではあ
りません。⽇本でも野⽣種の動物を⾒世物にすること⾃体、倫理的に正しいのか考え直す時代が来て
います。⻑期スパンでは、野⽑⼭動物園が今まで取り組んでこられた、傷ついた野⽣動物（たぬきや
野⿃など）の保護に⼒を⼊れ、来園者には地球環境を守る⼤切さを説くような教育施設として転換し
ていただきたいです。そのプロセスとして、まずは今いる動物たちの福祉を最優先し、今後のリ
ニューアルを⾏なってください。
【リニューアルの視点と⽅向性①〜④】これらは全て⼈間視点の⽅向性であり、動物視点の環境改善
が不⾜していると感じます。動物福祉への配慮を根本マインドとするとありますが、「動物福祉」こ
そが現代の動物園にとって最も重要視されるべきす。具体的には、下記内容にて改善をお願いしま
す。
③動物とのふれあいを充実→動物福祉に最⼤限配慮した環境整備 に変更
〈理由〉
I.環境エンリッチメントは近代動物園の基本
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）に“野⽣動物に関する情報を正確に
伝え、その尊厳を尊重するものとすること”とあります。
近代動物園にとって動物福祉は不可⽋です。個々の種にとって最適な環境エンリッチメントを整備す
ることで、動物たちは野⽣に近い姿を取り戻すことができます。現在の野⽑⼭動物園の動物たちは、
あまりにも野⽣と異なる環境に置かれており、精神に異常をきたし異常⾏動がみられる動物もいま
す。（ツキノワグマなど）この状態で展⽰を続けることが、教育や研究に役⽴たないことは明らかで
す。
既に異常⾏動がみられる動物：最優先に環境改善を⾏なってください
⿃類：ケージを可能な限り⼤きく確保し、⾃由に⽻ばたけるようにしてください
樹上動物：擬⽊ではなく本物の⽊を配置してください
（参考）
ツキノワグマの飼育管理
https://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/<https://www.google.com/url?q=https://www.
google.com/url?q%3Dhttps://arcj.org/issues/entertainment/zoo/zoo353/%26amp;sa%3DD%26am
p;source%3Deditors%26amp;ust%3D1710860424495296%26amp;usg%3DAOvVaw3Uhevy43rOq04L
xp7Y25or&sa=D&source=docs&ust=1710860424499167&usg=AOvVaw1M4hXfdtf7PwflsVFadmqN
>
札幌市円⼭動物園の動物の展⽰及び教育活動の原則（条例第14条）
https://www.city.sapporo.jp/zoo/ordinance/overview/ideal_zoo/index.html#maruyamazoo<https:/
/www.google.com/url?q=https://www.google.com/url?q%3Dhttps://www.city.sapporo.jp/zoo/ordi
nance/overview/ideal_zoo/index.html%2523maruyamazoo%26amp;sa%3DD%26amp;source%3Dedi
tors%26amp;ust%3D1710860424495646%26amp;usg%3DAOvVaw3epVxdqPeB3xTHXxJvPa6e&sa=
D&source=docs&ust=1710860424499351&usg=AOvVaw06vS-oPgtr5fcuiPmvm0G5>
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550 メール リニューアルされると聞いて動物園を⾒に⾏きました。
感じたのは動物達の環境の悪さです。
狭い檻で地⾯は殆どが硬いコンクリート、⾃然らしさが全くありませんでした。
ライオンの檻はバックヤードからも⾒学出きるためライオンは常に⼈間に⾒られストレスからか⾏っ
たり来たり何回も同じ所を歩き常同⾏動をしていると感じました。
他の檻もそうですが⼈間との距離が近すぎます。視線が合わない位置に⾒学場所の⾼さを⼯夫する必
要があるのではないでしょうか。
また、猛禽類の檻も狭く殆どの⿃たちは⽌まり⽊に⽌まっているだけで⾶ぶことはほぼ不可能ではな
いかと思えます。
ふれあい広場では1⽇7回×10⼈がモルモットとラットとふれあいをされていますが適正にされている
のでしょうか？⼈間に触られる事でストレスを感じ早死にする動物が多いと聞きます。
今後のリニューアル案を⾒ると休憩所やバリアフリー等は具体的に出ていますが動物施設に関しては
記載が無いのがとても不安です。
動物が⽣き⽣きした姿を⾒れる様に今よりも⼤きな檻、コンクリートではなく野⽣にちかい⽣活環境
を良くして欲しいです。
是⾮、ご検討をお願いいたします。

今後のリニューアルでは「動物福祉への配慮」を基本におき、動物種ごとに適正な環境や広さを確保
するなど、動物が⽣き⽣きと過ごしやすくなるような施設整備を⾏っていきます。動物とのふれあい
は、命のぬくもりを知ることができ、命の⼤切さを感じることができる重要な体験であると考えてい
ますので、いただいたご意⾒を参考に、動物福祉に配慮したふれあいを検討していきます。

Ⅱ.ふれあい体験は動物にとってストレス
安易に集客を狙う⽬的で実施される、ふれあい体験は動物にとってはストレスでしかありません。動
物園の存在意義として「教育」がよく⾔われますが、⼀⽅的に動物に触ったり、異常⾏動を繰り返し
ている動物を観察をすることに教育的価値はありません。
例えば、京都市動物園でも以前はふれあい体験を⾏なっていましたが、動物にとってネガティブな効
果があると判断し、現在では動物に触れないプログラムに変更されています。
https://youtu.be/zL34PQTHVgM?si=rtAmO23qkFgQ8RTb<https://www.google.com/url?q=https:/
/www.google.com/url?q%3Dhttps://youtu.be/zL34PQTHVgM?si%253DrtAmO23qkFgQ8RTb%26am
p;sa%3DD%26amp;source%3Deditors%26amp;ust%3D1710860424495974%26amp;usg%3DAOvVaw
0CcTYmlFjjiUnRzP8gopvH&sa=D&source=docs&ust=1710860424499467&usg=AOvVaw2Kmm8lt9
IZkpc8dBvVGEG_>
野⽑⼭動物園リニューアルプランには、ふれあいゾーンを「⼦どもたちの感性を⾼めていける場所」
に整備するとのことですが、これは動物福祉を前提としたものでなければならず、動物との直接的な
触れ合いがなくても⼯夫次第で実現可能であると考えます。
以上の理由から、今後のリニューアルでは動物との直接的なふれあいは廃⽌し、動物福祉に最⼤限配
慮した環境整備を実⾏してください。
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飼育する動物種については、今後の基本計画以降、具体的に検討を進めていきます。
また、リニューアルにかかる費⽤については、今後設計等を進める中で精査していきます。いただい
たご意⾒を参考に、園内の案内や動物園の取組など分かりやすい情報発信、園内の環境整備などに取
り組み、野⽑⼭地区の魅⼒を⾼めていけるよう今後の検討を進めていきます。

551 ⼿紙 私は60代で野⽑⼭動物園は⼩学⽣時には⾏っていますが、最近は利⽤していません。南万騎が原公園
は何回か⾏っています。基本的にリニューアルプランはよくできているんですが、市のインフラとし
ての(コスト対策、効果)や(⺠営化)について意⾒、要望、提案を記述します。
私の基本的な考え⽅。
１ 郊外部には賑わいを増やす。
２ 都⼼部には緑を増やす。
３ 地震や災害対策に⼒を⼊れ、新規なインフラ投資は控えめで良い。
４ ⺠営化の促進
私は境川領域に住んでいますが、⽔害の被害を平成以降2回受けています。⼾塚は燃えやすい地域で
す。まずは地震⽔害対策を優先してほしい。本プランは内容は問題が少ないです。このような動物園
があるといいなと思うのです。この野⽑⼭プランだけが最適化して、市の環境、賑わいの全体最適と
なるかが少し不安、不明です。これはコスト削減を提案します。
１ ズーペリエンタセンターについて
Ｑ(品質性能)、C (コスト)、Ｄ (納期)の観点で⾒ると、性能と納期を書いてありますが、コストが書い
てありません。
(質問)本動物園の単独の収⽀で何年、何⼗年で償却するのですか？それとも野⽑地区全体での経済効
果を考えて償却しているのか不明です。
(提案)本プランで最もコストのかかるのはズーペリエンタセンター建物とエレベーター、空調だと考
えます。10%程度のコスト削減策です。常にあるカグーと爬⾍類は残すとして、レッサーパンダとマ
ヌルネコワールドを⽌める。または⼤幅に縮⼩する。これにより地下4階構造を地下2階とし、コスト
削減を図る。
あとは、ズーペリエンタセンタの名前ですが、⽇本語の⽅が、⼦供でもわかると思います。動体楽遊
地(館)ではいかがでしょう。
２ 動物園全体の計画は？
野⽑⼭動物園が改良するのはとても良いのですが、南万騎ヶ原動物園も改善してほしい野⽑の動物の
⼀部を移すとかです。そのような計画は無いのでしょうか？郊外に賑わいを増やしてほしい。
３ ふれあいパークゾーンについて
趣旨、⽬的は充分わかるんですが、野⽑⼭まで⾏かないといけません。もう少し⾝近で、ふれあいの
場を作ってはいかが。⼀例として複合化された⼩学校でアヒルとか、ウサギを飼育する。⼟⽇や夏休
みでも管理できる複合化された施設です。教育委員会と協議し、実現してください。
４ 緑化、トイレ、広場など
公園1体は避難場所に指定されているため、トイレを多くする、避難⽤具倉庫を広めにする、貯⽔タン
クを設ける（既存の配⽔地の増強）、緑は四季折々の樹⽊を植える。
５ ⺠営化の促進
飼育管理に専⾨性の必要な動物は別にして、ヤギ、⽺等は⺠間委託してはどうか
・動物園⾃体も上下分離⽅式とし、施設が市で作り、運営は⺠間とする。


